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Cuarenta mujeres participan en 
una ruta histórica en homenaje a 
las mujeres que han dejado huella

DEPORTES47A53

VIVIR TOLEDO 714

La sede de la Real Fundación 
acogerá una muestra 

permanente de la obra de Canogar

MI CASA / 57A60

1 euro

Los apartamentos le ganan 
terreno a los hoteles de las 
estaciones de esquí
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Ilolamientos en la nieve _________

POLÉMICA

Las cabezadas son inevitables.

1

Paquillo, Bragado y Molina, estrellas hoy de la prueba de marcha de la Espada Toledana

Villar, reelegido por quinta 
vez como presidente de la 
Real Federación de Fútbol

La sanción a Beto marca 
¡ el partido del Olías ante el 
■ Galdar. El Ocaña viaja a Melilla

La Federación Internacional 
de patinaje no reconoce a la 
selección de Cataluña

► URBANISMO LA PRIMERA PIEDRA SE COLOCA EL PRÓXIMO MARTES 

Tutor confirma que la 
urbanización de Vega Baja se 
inicia con «observaciones»
►La portavoz reconoce, no obstante, que la indisponibilidad del i% de 
los terrenos no debe condicionar la obra ►El PSOE no irá a los tribunales 
pero avisa de que los propietarios de esos solares pueden hacerlo toledo?
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A Especial 
Premios Fedeto

todo son ventajas

Sorteo ente notario enero 2005 de 20 oeiuionet triplei, 
con un míxlmo de 3.000 euroi/premta.

DOMICIUACIÓN OE PENSIONES ^

www.ccm.es Z CCM

Escombrera
funeraria

►Hallan lápidas fúnebres 
en un vertedero ilegal del

Undécima noche 
de Hucha' para los 
jubilados de Cuerva
Las noches se hacen cada vez 
más largas y más duras para los 
jubilados de la Asociación ‘ San 
Pedro’ de la localidad de Cuer
va. Una veintena de personas 
mayores duermen cada día 
dentro de las instalaciones pa
ra evitar que el alcalde las cie
rre. El motivo de la decisión 
municipal: la escasa sintonía 
del equipo de Gobierno de 
Cuerva con la nueva Junta Di
rectiva de la Asociación.

PROV1NCIA2O-21

PARQUES Y JARDINES 
El PSOE denuncia la 
suciedad y el deterioro 
de Safont toledoó

TAJO-SEGURA
‘El Ciudadano' convoca 
a la concentración para 
acabar con un trasvase 
que convierte el Tajo 
en un «vertedero de 
residuos» toledoti

CASTILLA-LA MANCHA

La Red Regional de 
Telecomunicaciones 
sitúa a la comunidad en 
la vanguardia tecnológica 

Los discapacitados podrán 
acceder a más del 70% de 
la Ruta de Don Quijote

^ \^>^ eTrnod iw'*^
GABINETE DE SERVICIOS F. TOLEDO 

CORREDURÍA DE SEGUROS
AHORA MÁS CERCA DE TI

Nueva oficina en Toledo 
C/ Alberche, 3 (Polígono Industrial)

Tlf. 925 234 833
EL MEJOR SEGURO AL MEJOR PRECIO
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A VUELA PLUMA '

Mar Gómez 
Illán

VALENTÍN 
VELASCO

Olivo y mar. Elementos mediterráneos. El mar, 
la mar que cantara Alberti, ante su evocadora 
belleza poética, se transmutó en nombre de mu

jer. En Toledo conocemos por Mar a Mar Gómez 
Illán, quien anoche fue galardonada con el Pre
mio Olivo 2004 instituido por la Asociación de 
Mujeres para la Democracia. Ha sido una distin
ción justa.

En estos casos parece obligado decirlo pero yo 
no soy dado al halago sin más. Así lo siento y por 
ello dejo constancia. Sus editoriales en la Revista 
‘Ecos’, que dirige, me encantan. Son una ventana 
de información fresca y veraz y en ellos pone de 
manifiesto su pundonor profesional y la deonto
logía periodística. Mar es muy joven pero se halla 
muy curtida en este controvertido oficio de la co
municación, por lo que constituye todo un ejem
plo a seguir por esa cantera de periodistas emer
gentes que ha de tener la referencia de un maes
tro y eUa ya hace tiempo demostró que lo era sin 
ambages. Felicidades amiga, por cuanto nos 
cuentas y por lo bien que lo escribes. I

PICOTAZOS

Al rebujo
¿Será Toledo parte de España? Tal pregunta ha
bría que hacérsela al comandante de los zapado
res de bomberos de Lisboa, Carlos Cardoso Alves, 
responsable de apagar el gran incendio que en 
1988 asoló el barrio de Chiado en la capital lusa. 
En un alarde de modestia, reconoció que los es
pañoles van siempre por delante en cuestiones 
como la prevención de incendios y cuidado del 
patrimonio. Sin embargo, mientras Lisboa o San
tiago tienen un plan de prevención de incendios, 
están preparando los edificios rehabilitados, tie- 

’nen escalas y material adecuado y, sobre todo, 
están logrando la peatonalización de sus cascos 
antiguos, en Toledo, nada de nada. Del Tercer 
Mundo.

Tirado por ahí
Tirado por ahí, en un vertedero incontrolado, pue
de encontrar uno cualquier cosa: libros de texto, 
escombros, muchos escombros, cristales... Yhas- 
ta lápidas funerarias. Tan maravilloso espectáculo 
no está muy lejos. Es en pleno Toledo, en su ba
rrio más populoso, el Polígono.

Los parques, 
la gran asignatura

El grupo municipal socialista salió ayer a la pa
lestra para denunciar la mala situación en la que 
se encuentra el parque de Safont. La suciedad no 
afecta exclusivamente a la mala imagen que pue
da dar Toledo -recordemos, una Ciudad Patrimo
nio de la Humanidad y muy acostumbrada a re
cibir turistas-. Se trata también de la salubridad 
de las personas. Los parques, no sólo por su esca
so número sino también por 10 mal que se man
tienen, es una de las grandes asignaturas pen
dientes del Ayuntamiento de Toledo. En una ciu
dad, el ocio y esparcimiento de sus habitantes es 
fundamental. Así lo pusieron de manifiesto esta 
semana los vecinos de San Cristóbal que, ante el 
proyecto de construcción de un aparcamiento en 
el paseo, ellos lo rechazan y prefieren que allí siga 
habiendo un parque. Esto da una idea del males
tar de los ciudadanos por una cuestión que tam
bién queda bien reflejada en los documentos 
complementarios al Plan de Ordenación Munici
pal (POM).
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Apuesta de 
Juturo en la 
Universidad

E
l rector de la Universidad regional presentó 
ayer en rueda de prensa el balance sobre 
sus primeros doce meses al frente de la ins
titución académica: y lo hizo no en el rectorado 

de Ciudad Real, sino en el campus de Albacete, y 
además en la sede del Consejo Social.

Se trata de todo un símbolo, casi un ‘aviso a 
navegantes’ por parte de un Martínez Ataz que 
parece un firme covencido tanto de la estructura 
autonómica y multi-campus de la UCLM, como 
de la necesidad de acoplar la oferta universitaria 
a las demandas y realidades sociales y económi
cas de la tierra en que se desarrolla.

Según Ataz, en este año se han puesto las bases 
para cumplir su programa electoral sobre investi
gación, relaciones internacionales, adaptación al 
espacio europeo, fortalecimiento y colaboración

ZOOM

A falta de tren•••
Pues eso, que en Torrijos siguen con el tren a cuestas; que si se pone, que si se 
quita, que si hay usuarios, que si es que no hay suficientes trenes... Lo cierto es 
que tos hay previsores. Si no, no hay más que pensar en el dueño de este precioso 
caballo. Quizás pensando en la alternativa al tren, ya está entrenando a su poden
co sobre las vías. Quizás pueda hacer negocio, y si la cosa funciona, igual debería 
exportar la ¡dea a Toledo, para suplir el servicio de autobuses urbanos, que con 
tanto retraso circulan. /Yolanda Redondo

paro su i nformación] LaTribuña

con el entorno regional y actualización de la uni
versidad a las nuevas estructuras marcadas por la 
LOU.

El 77,20 por ciento de los votos que obtuvo el 
actual rector el 10 de diciembre de 2003 supone un 
aval para un equipo rectoral que debe tener como 
prioridad la consolidación y modernización de la 
Universidad, después de unos trepidantes años en 
los que bajo la batuta de Luis Arroyo los estudios 
superiores en nuestra región surgieron casi de la 
nada-

Nada menos que 2.102 profesores tiene la UCLM 
como Personal Docente e Investigador, de los que 
casi la mitad son profesores funcionarios, mientras 
que hay 377 contratados a tiempo completo y 514 
contratados a tiempo parcial, a los que hay que su
mar los 256 profesores asociados a tiempo parcial 
en Ciencias de la Salud (principalmente en la Fa
cultad de Medicina).

Son cifras que dan idea de la envergadura de 
una Universidad que ya ronda los 30.000 alumnos.

Pero quizá lo más destacable de la «era Ataz» 
sea, en primer lugar, la potenciación de la forma-i 
ción del profesorado con los programas de estancia 
en otras universidades y centros de Investigación, y 
sobre todo la clara apuesta por el tercer ciclo, cum
pliendo el objetivo de ajustarse al proceso diseña
do en Bolonia: ha habido un notable aumento de 
alumnos de postgrado, con un total de 2.550 (nú
mero que casi duplica al del ejercicio anterior) y 
otros 730 alumnos en doctorado. La UCLM ha in
crementado la oferta de postgrado con seis nuevos 
programas (cuatro máster y dos cursos de especia
lista), con lo que la oferta total de postgrado ascen
derá a 31 programas de doctorado, 18 máster y 13 
cursos de especialista, además de otros cuatro nue
vos máster y 5 cursos de especialistas que están en 
preparación.

Todo con una clara apuesta por la calidad y la 
integración en el espacio común europeo,que debe 
ser en adelante la tónica universitaria.

'<^CONFIDENCIAL

Se dice 
que...
...Tutor-lllana. Ca
da vez son más las voces 
en el seno del PP de To
ledo los que comparan 
‘en la intimidad’, claro 
está, el parecido del 
arranque de las campa
ñas del 'politicamente 
malogrado’ Adolfo Suá- 
rez-Illana y de Natalia 
Tutor. Y es que entre las 
primeras decisiones que 
ambos tomaron se en
cuentra la de salir de 
‘turné’ para ser conoci
dos por las bases, bas
tante decepcionadas. 
Desde que dio a conocer 
su candidatura a la Pre
sidencia del partido, Tu
tor ya ha visitado Talave
ra, Ocaña y Miguel Este
ban. ¿Se terminará por 
repetir la historia?
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Ética, circo y 
psiquiatría
RAFAEL TORRES

N0 existe código más vin
culante que la concien
cia. La propia conciencia. De 

ahí que los estudios de Cien
cias de la Información, más 
que ocuparse de la teoría de 
lo que solo puede aprender
se en la práctica profesional 
del periodismo, deberían 
centrarse en el fortaleci
miento de la conciencia del 
que habrá de cargar sobre sí 
con la responsabilidad de 
ser ecuánime, ético y verda
dero en el oficio. ¿Qué tiene 
que ver la televisión con eso? 
¿Qué efecto puede tener so
bre la televisión cualquier 
estatuto de regulación del 
periodismo, incluso ese có
digo superior y más exigen
te que cualquier otro de la 
conciencia? Ninguno.

La televisión es el circo 
de hoy, que, como el circo de 
siempre, contiene algún que 
otro número serio, cual pue
den ser los informativos, los 
reportajes de actualidad o 
los debates sobre cualquier 
asunto de Interés, pero su 
mundo está regido por los 
principios del lucro de la 
empresa. ¿Un código de éti
ca periodística para los ti
gres, los malabaristas,...? No 
puede ser: si la familia cir
cense se vuelve loca, como 
se ha vuelta la familia de la 
televisión ¿Qué hacer, sino 
llevaría al psiquiatra? Ignoro 
a quien se le ha ocurrido 
mezclar el periodismo con 
la televisión en el actual de
bate sobre los desafueros de 
ambos mundos. Para uno 
debe regir el código de la 
conciencia; para el otro, un 
reglamento de espectáculos 
que contemple el caso de los 
tigres de pronto se comen el 
cerebro de los espectadores,!

Tránsfugas y otras hierbas

El resucitado Mario Amilivia vol
verá a ser alcalde de León de la 
mano de dos ediles expulsados del 

partido localista UPL. El PSOE ya ha 
advertido a Mariano Rajoy que eso 
conculca el Pacto contra el Transfu- 
guismo que él mismo impulsó hace 
cinco años.

Al margen de otras dudas que a 
uno le asaltan, siempre he creído que 
el citado pacto lo firmaron los dos 
grandes grupos políticos para prote
gerse a sí mismos y no a los ciuda
danos ni a la democracia. Entre otras 
razones, porque nuestra legislación 
dice que el mandato de cualquier po
lítico electo es imperativo: o sea, que 
el acta de concejal o de diputado es 
suya y no del partido que lo presen
tó.

Se podrá argüir que la mayoría de 
los políticos elegidos lo son por ir en 
unas listas determinadas, porque a 
muchos de ellos no les conocen ni 
sus vecinos de escalera. Y que, una 
vez conseguida el acta, pueden tra
pichear con ella y subastaría al me
jor postor. Quizás, pues hay ejem
plos flagrantes y notorios, como los

A CONTRA CORRIENTE
ENRIQUE ARIAS VEGA

de aquellos efímeros diputados au
tonómicos Eduardo Tamayo y María 
Teresa Sáez, vueltos al ostracismo 
tras creerse tontamente que iban a 
mangonear en la Comunidad de Ma
drid.

Pero si no mantenemos la liber

57 1LA IMAGEN DEL DÍA

Ánimo en la oposición ucraniana
Desde hace anco días los partidarios del líder de la oposición y candidato a la Pre
sidencia de Ucrania recorren las calles de Kiev, bailan y hacen hogueras para su
perar las bajas temperaturas y dio para redamar un resultado electoral justo y no 
manipulado. Victor Yúschenko, su líder, denunció durante la campaña que los ser
vicios secretos ucranianos le habían envenenado, tras haber sido ingresado en un 
hospital austríaco y que su aspecto experimentara un cambio brutal. Quien presi
dirá d país es importante, pero loable es la fiddidad extrema de sus partidarios.

tad de nuestros electos de ser unos 
golfos -y de que paguen por ello, cla
ro-, convertimos a los partidos en 
unos ejércitos disciplinados que 
anulan cualquier iniciativa, cual
quier disidencia y hasta cualquier 
actitud moral. ¿0 hay alguien que 
cree que los 183 diputados del PP 
que votaron ai unísono hace año y 
medio la postura de Aznar sobre Iraq 
estaban todos de acuerdo con ella?

Sólo en los países anglosajones, 
con sistema electoral mayoritario, 
los políticos representan directa
mente a sus votantes y no.al partido 
que los acoge. Así se explican las pe
riódicas rebeliones de diputados la
boristas contra Tony Blair o las cam
biantes votaciones del Congreso de 
Estados Unidos, de resultados siem
pre impredecibles.

Aquí, en cambio, si alguien no vo
ta como le ordenan, o simplemente 
se despista, como sucedió en la vo
tación de este jueves, el Pérez Rubal
caba de tumo le amenaza con san
ciones. O sea, que lamentablemente 
debe elegir entre ser un autómata o 
un aspirante a tránsfuga.

^PROTAGONISTA DEL DÍA

Villar logra 
la mayoría 
absoluta

\ ngel María Villar ha 
2Xconseguido que las 
urnas respalden por 
mayoría absoluta una 
gestión criticada con 
dureza desde el mun
do futbolístico y que, 
por lo tanto, enfoque 
contra viento y marea su quinto mandato al fren
te de una RFEF que atraviesa por unos momen
tos de convulsión y judicialización. Villar, con 98 
votos a su favor frente a los 78 de Gerardo Gon
zález, parecía llegar tocado a estas elecciones. Su 
respaldo y apoyo absoluto a dirigentes imputa
dos en los procesos abiertos en los juzgados le 
gi'anjearon duras críticas que no le hicieron arro
jar la toalla. Al contrario, según ha reiterado, optó 
por presentarse a la reelección porque el mundo 
del futbol se lo pidió y por ello en vez de afectado 
se sintió reforzado en pos de un nuevo mandato.

CRÓNICAS DE HOY

JOSÉ MARÍA MUÑOZ QUIRÓS

La indiferencia

Nos parece difícil mirar las cosas con los ojos di
versos y con la multiplicidad de la contempla
ción. Es necesario mantenerse siempre en el puesto 

que nos ha sido dado, en el punto de mira que nos 
regala la vida en su reparto circunstancial, y desde 
allí actuar, vivir, existir como cada cual pueda, y no 
salirse nunca de esa casilla en la que vivimos su
mergidos.

El atrevimiento de pisar fuera de tu espacio pue
de ser pagado muy caro, tanto que el desdén o la 
indiferencia, la crítica y el despropósito son parte 
del plan que se desencadena contra el osado. El pen
samiento único, la fácil tarea de comprender sin 
mayores esfuerzos, la mirada fija sobre las cosas y 
que nada se salga del papel adjudicado. Todo lo de
más es riesgo, juego difícil sobre el alambre imposi
ble de la libertad. El que se atreva a cruzar la orilla 
de esas aguas turbulentas puede correr el riesgo de 
morir ahogado. Lo más cómodo es dejar pasar, mi
rar con ojos indeferencia al que vive y sobre vuela, 
planear con astucia sobre los cadáveres que se que
dan en la orilla, y nadar siempre a favor de la co
rriente, siempre empujado y apoyado por los que 
asumen el poder y la gloria.

Elegir un camino solitario, una vereda no transi
tada, un lugar apartado de lo habitual, y mirar con 
ojos asombrados lo que sucede, no con indeferen
cia sino con pasión y con valor, y dejarse la piel en 
ese empeño, difícil y arriesgado, es sólo la decisión 
de los elegidos, de los valientes. Mucho se nos ofre
ce hoy a cambio de perder la identidad y la digni
dad: el silencio y la indiferencia se pagan a precio de 
oro, están en a¿a en el mercado de las transaccio
nes de la voluntad domada. Por eso es tan difícil 
observar al otro en tolerancia y en individualidad, 
mirarle y recibirie con los ojos de la aceptación sin 
más, sin tener en cuenta otros recovecos y otros as
pectos que constriñen y cercenan sin piedad. El gran 
sueño del hombre libre es poder ejercer su libertad 
sin tener que naufragar en las aguas oscuras del si
lencio obligado, sin tener que cerrar los ojos para 
decir que no existe lo que vemos. Y todo por nada.
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TOMÁS CARCÍÁ-ARANDA

Oportunidad 
en Vistalegre

La Fundación Joselito, 
que cumplirá diez años 

de existencia el próximo 
mes de mayo, es fruto de la 
voluntad del matador de to
ros actualmente retirado y 
afincado en Talavera, José 
Miguel Arroyo, quien tras li
diar la corrida extraordina
ria de Beneficencia en Ma
drid, el año 1993 manifestó 
sus intenciones de aportar 
sus honorarios, para la 
constitución de la funda
ción que lleva su nombre ar
tístico.

Esta institución creada 
con fines altruistas, basados 
en fomentar nuestra fiesta 
nacional, tanto a través de 
certámenes literarios como 
en ayudas prácti cas a los no - 
viUeros que empiezan, de 
acuerdo con la Federación 
Internacional de Escuelas 
Taurinas, están promovien
do la tercera edición del cer
tamen llamado ‘La Oportu
nidad. «Madrid busca su to
rero’ que se celebrará el 
próximo mes de diciembre.

La principal novedad es 
que en las dos ediciones an
teriores se exigía que los no
villeros participantes fueran 
madrileños, sin embargo en 
esta ocasión pueden parti
cipar novilleros de otras 
provincias, incluso extran
jeros.

Habrá representantes de 
las escuelas taurinas de Al
bacete, Valéncia, Castellón, 
Salamanca, Badajoz, Jerez 
de la Frontera, Benidorm, 
Villafranca de Xira (Portu
gal) y Madrid. No podría fal
tar la representación la Es
cuela Taurina 'Domingo Or
tega’ de Toledo, habiendo 
sido para tal fin un espigado 
chaval paisano y amigo mío 
de Sonseca. Se Uama Al varo 
Santos Moreno, al que co
nozco personalmente, y se 
que por sus extraordinarias 
cualidades, y la afición sin 
lúnites que tiene, va a inten
tar por todos los medios a su 
alcance dejar a nuestra tie
rra toledana en el lugar de 
privilegio que le correspon
de ante la exigente y enten
dida afición de Madrid.

El torero del barrio son- 
secano de ‘El Cerrillo’ actua
rá el martes siete de diciem
bre en el Palacio Vistalegre 
de Madrid, a las 12 de la ma
ñana.

Allí Álvaro no estará so
lo, porque toda la afición to
ledana que le sigue le apo
yará en todo momento, de
seándole mucha suerte. ■

Un error enquistado
Es triste que a estas altu

ras de la historia haya 
personas que continúan 

afirmando que los pasajes 
de ‘La Ilustre Fregona’ -au
téntica joyita toledana entre 
la sarta de las Novelas Ejem- 
piares- tuvieron como escenario las depen
dencias de la Posada de la Sangre. ¡Hay que 
ver cómo arraigan las tradiciones en la men
te popular de Toledo!

Procede el error de las diligencias de un 
ilustre toledano, Antonio Martín Gamero, 
quien, en el año 1872, pese a desconocer ab
solutamente la trama y entresijos de la obra 
cervantina, embauca a las fuerzas vivas de la 
ciudad y, sin encomendarse a Dios ni al Dia
blo, les hace colocar una placa en la fachada 

CONDE BAJEN

TOLEDO 23 ABRIL 199/

Mármol colocado por la Sociedad Cervantina al final de la calle Cervantes que recuerda dónde se encontraba la famosa posada del sevillano. /Sandra cómez

-4;;Í'

AQUI SE HALLO LA POSADA DEL SEVILLANO 
DONDE D MIGUEL DE CERVANTES SITUO 
LA ACCION DE LA ILUSTRE FREGONA 
CON MOTIVO DEL CDL ANIVERSARIO

DEL NACIMIENTO DEL INSIGNE ESCRITOR 
LA ASOCIACION CERVANTINA TOLEDANA Y 

EL EXCMO AYUNTAMIENTO DE TOLEDO LE DEDICAN 
ALCALDE EL ILMO SRESTA PLACA SIENDO 

DON AGUSTÍN

de la ya referida posada, con el texto siguien
te: «Éste es el Mesón del Sevillano, donde se
gún la tradición y la crítica, escribió ‘La Ilus
tre Fregona’ el mejor de los ingenios españo
les, Miguel de Cervantes Saavedra, a cuya 
buena memoria consagra un recuerdo la gra
titud de los toledanos el día 23 de abril de 
1872. Aniversario CCLVI de su muerte».

Craso error. Menos mal que pudo ser el 
desencadenante, muchos años después co
mo veremos, de que la antigua Ciresta del 
Carmen -que así se sigue denominando, pe
se a todo- lleve el nombre legítimo del Prín
cipe de los ingenios.

Algo quedó y menos da una piedra. 
¿Cuánto no habría de aprender Toledo de Va
lladolid, que por haber vivido Cervantes al
gunas temporadas en su seno y dedicarle 
otra de sus Novelas, ‘El Coloquio de los Pe
rros’, le erige una gran estatua frente a la Uni
versidad y le nombra vecino distinguido?

Pues bien, el día 29 de mayo de 1905, toda 
la sociedad de Toledo -corporaciones, cen
tros docentes, clero, casino, asociaciones, 
gremios, escuelas y cuanto de notable brilla-

OPINIÓN

JOSÉ ROSELL VILLASEVIL 
CERVANTISTA

ra en la ciudad- ratificaba con su presencia el 
sostenido equívoco que forjara, inoportuna
mente, Martm Gamero.

Según la Crónica del III Centenario de la 
publicación del Quijote, refiriéndose a Tole- 
do, «la procesión cívica, presidida por el 
Ayuntamiento, salió de las Casas Consisto
riales dirigiéndose al Arco de Palacio, Hom
bre de Palo, Cuatro calles. Comercio, plaza de 
Zocodover y caUe de Santa Fe, el Mesón del 
Sevillano, donde se supone que Cervantes 

escribió ‘La Ilustre Fregona’... El alcalde, a la 
sazón don José Venegas, tras breve y emotivo 
discurso, descubrió la placa en que se osten
taba el nuevo y glorioso nombre de la mile
naria calle: Miguel de Cervantes.

Catorce años más tarde - 1919-, don Ra
fael Ramírez de AreUano, cronista de Córdo-

«Es triste que a estas alturas de la 
historia haya personas que crean 

que la Ilustre Fergona tenga como 
escenario La Posada de la sangre»

ba y fundador ilustre de la Real Academia de 
Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo, 
en un sencillo opúsculo de 28 páginas im
preso en los talleres tipográficos del Palacio 
de la Diputación Provincial por Sebastián Ro
dríguez, sacaba a la luz la verdadera ubica
ción de la Posada del Sevillano -que en reali
dad era de la Sevillana-, utilizando el único 

procedimiento eficaz en 
esta clase de logros: la seria 
y rigurosa investigación.

El Mesón del SevUlano, 
donde sitúa Cervantes la 
trama de esa maravilla lite
raria con que obsequia a 

Toledo, no estaba a la bajada del Arco de la 
Sangre, ni tampoco era el que mantuviera tan 
antiguo y prestigiado nombre (¿cómo podría 
serio si se trataba del del Sevülano?). Su em
plazamiento estaba mucho más abajo, a la 
izquierda, lindando prácticamente con la va
llada del Monasterio del Carmen y la parte 
posterior la placita de la Concepción.

El propio Lope de Vega, obvio conocedor 
de Toledo como vecino que fue de la ciudad, 
lo explica correctamente en su comedia ‘La 

noche toledana’ cuando dos rufianes, teme
rosos de la Ley, preguntan a un bodegonero 
de la misma calle dónde pueden pernoctar 
seguros. Él les responde, refiriéndose al Me
són del Sevillano: «Este de enfrente/ tiene a 
la Concepción unas ventanas,/ o al Carmen, 
si queréis, que sin peligro/ daréis con un te
jado de otra casa (una de planta baja que ha
bía junto al muro del Carmen)...

«Entrad, que cama hay; y si sintiéredes/ 
que viene la justicia, ¡a la ventana,/ y dad con 
vuestros cuerpos en el Carmen!»

La prueba documental también era encon
trada por el señor Ramírez de Arellano en un li
bro de la parroquia mozárabe de las santas Justa 
y Rufina. «Digo yo, Francisco Díaz, en el mesón 
de la Sevillana junto al monasterio del Carmen, 
cómo entró por hermano y cofrade del Santfei- 
mo Sacramento y Nuestra Señora del Socorro»...

Un mármol colocado en su fachada en 
1997 por la ya extinguida Asociación Cervan
tina Tolédana, declara la exacta ubicación de 
la entrañable posada. Si casi todos lo cono
cemos, ¿a qué viene la absurda manía de 
«mantenella y no enmendalla»?
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Medalla de oro a la 'Divina Pastora
LUIS MORENO NIETO

CRONISTA OFICIAL 
DE LA PROVINCIA 

DE TOLEDO

► Son millares de niñas 

y adolescentes las que 

han pasado por sus 

aulas desde que ias 

'Terciarias' llegaran a 

Toledo en 1885

[99]

► La medalla de oro de 

Toledo tiene una larga
El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, entrega la medalla de oro a la directora del centro, Aurora Cabrera, /yolanda lanchahistoria. El expediente

para su creación se 

inició el 12 de julio de 

1926

[991
C

on sobrados motivos el Ayuntamiento 
de Toledo ha concedido la Medalla de 
Oro dela Ciudad al Colegio «Divina Pas
tora» de las Religiosas Terciarias Fran
ciscanas.

Son miliares de niñas y adolescentes las que 
han pasado por sus aulas recibiendo una sólida 
formación cristiana desde que ‘Las Terciarias' 
como se las llama vulgarmente llegaron a Toledo 
en la primavera dd año 1885.

La Medalla de Oro, máxima distinción que 
puede otorgar el Ayuntamiento solamente ha si
do concedida, desde que se creó en el año 1928, 
a 28 personas e instituciones: entre éstas últimas 
figuran la desaparecida Fábrica de Annas, la Aca
demia de Iníanleríayla ciudad de Toledo de Ohio 
(EE.UU)- Cuando se aprobó el reglamento para 
la concesión de la Medalla de Oro se estableció 
que «merecerán la Medalla de Oro los que favo
rezcan a la ciudad desprendidamente con im
portantes fundaciones culturales, benéficas o de 
cualquier otro orden pero siempre de pública y 
considerable utilidad.»

Las medaUas de oro otorgadas por la ciudad 
de Toledo son:Virgen del Sagrario. Otorgada el 
10-8-1928; Toledo de Ohio (2-4-1934); Quinta 
Bandera del Tercio (22-9-1937); Primer Tabor de 
Regulares (22-9-1937); Novena Batería del 3® Re
gimiento de Artillería (16-12-1937) ; Francisco 
Franco Bahamonde (26-9-1939);Virgen del Pilar 
(10-9-1941): Carlos Asensio Cabanillas (17-3- 
1944) ; Alfonso Peña Boeuf (17-3-1944); Andrés
Marín Martín (21-10-1948); José María Fernán
dez-Ladreda Menéndez-Valdés (27-12-1948); 
Academia de Infantería (22-12-1950) : Fábrica 
Nacional de Armas (22-12-1950); José Moscardó 
Ituarte (26-6-1951); Blas TeUo Fernández Caba
llero (30-7-1951); Femando Suárez de TangilAn- 
gulo (16-4-1956); Cardenal Play Demel (5-12- 
1956): Antonio Gallego Burín (23-3-1959); José 
María Martínez SánchezArjona (17-3-1972);
Francisco Elviro Meseguer (6-3-1963): Luis 

^ Montemayor Mateo (2-7-1964); Antonio Itur- 
n mendi Bañales (9-6-1965) : Claudio Colomer
K Marqués (2-10-1965): Enrique Thomas de
* Cananza yLuque (H-ll-1969): Licinio de la
■ Fuente y de la Fuente (19-11-1970); Fuer- 
W zas del Orden Público (21-10-1975); Juan

Carios I, Rey de España (19-ll-1976); Car- 
denal Marcelo González Martín (20- 

12-1976).
La Medalla de Oro de To- 

ledo tiene una larga historia.

Fue el 12 de julio del año 1926 cuando se inició 
en el Ayuntamiento el expediente para su crea
ción. El día 5 de noviembre de aquel año la Co
misión de Arte del Ayuntamiento dictó las bases 
para su concesión que fueron aprobadas por el 
Pleno Municipal diez días más tarde. Eran éstas:

Primera.- Se crea la Medalla de Oro de la Ciu
dad para premiar actos, méritos y servicios ex
traordinarios que espiritual o materialmente 
enaltezcan aToledo.

Segunda.- Merecerán la medalla;
Los hijos de Toledo que honren su naturaleza 

con excepcionales méritos propios en las Artes, 
en las Ciencias o en las Letras, con hechos emi
nentes de heroísmo o de abnegación en el servi
cio de la Patria, o en general, con actos altamente 
meritorios de cualquier índole que merezcan 
público y general aplauso en España.

Los que favorezcan a la Ciudad desprendida
mente con importantes donaciones o fundacio
nes benéficas, culturales, artéticas, urbanas o de 
cualquier otro carácter, pero siempre de pública 
y considerable utilidad.

Los que publiquen libros enaltecedores de 
Toledo que alcancen difusión y resonancia na
cional o universal.

Los que significan con una protección cons
tante de la Ciudad en sus intereses morales o ma
teriales. en sus hijos sobresalientes, en sus dere
chos, reivindicaciones o aspiraciones legítimas y 
en sus calamidades públicas.

Los que con actos, iniciativas o gestiones de
cisivas consignan para Toledo Centros, estableci
mientos, nuevas industrias, mejoras o beneficios 
permanentes que positiva y considerablemente 
favorezcan y propulsen la vida de la Ciudad.

Los que con hechos generosos y eficaces in
fluyen en la perfección de importantes servicios 
y en la solución de grandes problemas toleda
nos, acrecienten la capacidad industrial y co
mercial de la Ciudad, exalten el espíritu local y 
elevaren la cultura del pueblo en patriótico apos
tolado.

Los que con extraordinario espíritu patriótico 
y notorio desinterés personal consagren perse- 
verantemente sus afanes y sus obras al bien y a la 
prosperidad de Toledo.

Los que promuevan y realicen actos de ex
cepcional importancia espiritual o material para 
Toledo, procurándole con ello rifas rie gloria.

Los que en España o en el extranjero con riis- 
tinciones u otros actos muy relevantes enaltez
can el nombre de Tolerio.

Los que presten sobresalientes servicios al 
Tolerio histórico artístico.

Los funcionarios y empleados fijos del muni
cipio que excediéndose en el cumplimiento de 
su deber realizasen actos o servicios de extraor
dinario mérito y de g^oriay provecho paralaAd- 
ministración municipaly para Toledo.

EL COLEGIO. De una publicación titulada «Cas
co Joven» aparecida en el año 1996 reproduci
mos los siguientes datos alusivos al Colegio «Di
vina Pastora?>:

«Su fundadora fue la Madre María Ana Mo
gas Foncuberta, fundadora de las «RR. Terciarias 
Franciscanas Misioneras de las Madres de la Di
vina Pastora», con un objetivo claro sacado del 
evangelio; (Le 9, 1-3):«Id y enseñad, curad enfer
mos».

Así, el día 8 de Junio de 1885 ya se habfan es
tablecido cuatro religiosas en una modesta casa 
situada en la C/ Santa Eulalia con los permisos 
necesarios concedidos por la Diócesis de Toledo, 
y gracias al protector de la congregación, el «pa
dre Federico González», el cual fue nombrado 
obispo con posterioridad-

El 29 de septiembre de 1885 con permiso del 
gobierno civil, son autorizadas para enseñar a 
niñas pobres y a las de mas recursos, entregán
dose pues a la educación de las distintas capas 
sociales.

Al verse incrementado el alumnado por la 
buena labor ejercida por las religiosas se trasla
dan a una casa un poco más amplia situada en la 
calle San Bartolomé (donde sigue hoy día aun
que la calle se llame ahora calle San Miguel de los 
Ángeles), y se le concede el agua gratuita.

Desde el inicio de la fundación atendieron a 
los enfeimos que lo necesitaban, hasta 1914, que 
por ser muy elevado el alumnado tuvieron que 
dejario en un segundo plano. En 1924 colabora
ron con los sacerdotes en el Seminario.

El centro, fundado ya «hace más de un siglo» 
ha ido acomodándose a lo largo del transcurrir 
de los años a las necesidades sociales y a los cam
bios de educación y hoy en día, como siempre, 
sigue siendo un prestigioso colegio donde se edu
can 630 alumnos divididos en; Educación infan
til, Educación primariay Educación secundaria.

Además cuenta con especiales recursos, tales 
como: salas de audioales, gimnasio, aulas de in
formática, idiomas, de tecnología, laboratorio, de 
música, biblioteca ..., aparte de una cordial y es
trecha relación con los padres de alumnos».



►Los expertos apuestan por la prevención y la peatonalización del Casco Histórico, páginaw

►REPORTAJE El Centro de la Mujer ensalza la figura de las ‘mujeres ¡lustres toledanas’ siguiendo sus huellas por el Casco Viejo. PÁGiNAlz 

►SUCESOS Aparecen varias lápidas funerarias abandonadas en uno de los vertederos ¡legales de Santa María de Benquerencia. PÁciNAll
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Restos de mármol 
acompañan el 

macabro hallazgo.

►PARQUES Y JARDINES

El PSOE denuncia la suciedad que 
se acumula en el parque de Safont
Piden una actuación urgente de limpieza para acabar con el peligro y la insalubridad que representan los restos 
de fogatas, el deterioro de la zona infantil o los montones de basura que se esparcen por el suelo y en el estanque

• Consideran «lamenta
ble» el abandono de este 
parque y piden su recupe
ración para que los toleda
nos y los visitantes pue
dan disfrutar de uno de 
los pocos sitios de ribera.

F.F. / TOLEDO
El grupo municipal del PSOE de
nunció ayer las condiciones de 
insalubridad y de peligro que re
presenta la cantidad de suciedad 
que se acumula en el parque de 
Safont. Entre otras cosas los so
cialistas han encontrado basura 
de todo tipo, restos de fogatas y 
columpios rotos por lo que han 
presentado una moción a la Jun
ta de Gobierno Local del Ayunta
miento exigiendo «una actuación 
urgente de limpieza».

Según explica el presidente de 
los socialistas, Alejandro Alonso, 
su intención es recuperar esta zo
na emblemática para que los to
ledanos y los turistas puedan dis
frutar de uno de los pocos sitios 
de paseo cercanos al río Tajo.

Alonso refuerza sus argumen
tos con una serie de fotografías 
sacadas el mismo jueves en las 
que se pueden apreciar que «el 
estanque está hecho un vertede
ro». que hay papeleras tiradas 
mientras la basura se esparce por 
todo el recinto, que por una lado 
se acumulan los restos de podas 
y árboles arrancados ai tiempo 
que se ven rastros de fogatas, que 
la zona infantil tiene los juegos 
rotos, o que hay estructuras de 
construcción que presentan evi
dente peligro para los niños.

Ante tal catálogo, y adelantán
dose a la posible réplica del equi
po de Gobierno, el concejal del 
PSOE señala que no su intención 
no es «deteriorar la imagen de To
ledo» presentando los lugares en 
los que hay problemas, sino que 
pretenden que se haga el mante
nimiento de los parques para 
conseguir una ciudad limpia y 
cuidada.

ZONA PELIGROSA. Para Alejan
dro Alonso lo más preocupante 
es el peligro que representa para 
los niños y los jóvenes que utili
zan el parque como zona de ocio

5^

Peligro e 
insalubridad.
Las imágenes que 
aporta el PSOE ponen 
en evidencia que el cui
dado del parque ha caí
do en el olvido. Ade- 

imás de la basura, o de 
1 las casetas abiertas y 

los restos de las terra
zas de verano, en el re
corrido también se han 
encontrado un estan
que repleto de todo ti
po de vertidos, varias 
fogatas y mucha vege
tación procedente de 
podas. Por otro lado la 
zona infantil tiene ro
tos los columpios y 
presenta desperfectos 
en el resto de juegos, 
con el consiguiente pe
ligro para los niños que 
hace aconsejable no 
acercarse demasiado a 
«disfrutar» de Safont.
/ YOU\NDA REDONDO

r4K-

pero también la insalubridad que 
transmiten puntos como el es
tanque o las construcciones, en
tre las que hay una caseta de 
obras «que lleva dos años allí sin 
que se sepa si la utiliza alguien o 
si la dejan estar para hacer un fa
vor a algún amiguete».

El PSOE considera que Safont 
podría ser un espacio para el dis
frute de los ciudadanos debido a

que cuenta con una gran exten
sión de zona verde y con la cer
canía de las riberas del Tajo, y sin 
embargo se lamentan al tener 
que constatar que el parque «se 
ha abandonado» y ha acabado 
convertido en un sitio poco re
comendable. Además creen que 
desde el PP municipal hay una 
actitud de pasividad porque no 
se ha dado respuesta a las «innu

merables» denuncias de los veci
nos.

Por otro lado recuerdan que 
este es uno de los lugares que los 
ciudadanos han buscado como 
aparcamiento alternativo por lo 
que su limpieza también vendría 
a mejorar las condiciones de ac
ceso de multitud de toledanos y 
la imagen que reciben cada día 
las personas que vienen desde los

pueblos de los alrededores.
En cuanto a las competencias, 

el PSOE aclara que será el servi
cio de parques y jardines, depen
diente de la Concejalía de Obras, 
quien debe encargarse de la lim
pieza y recuerdan que el mante
nimiento se ha privatizado por lo 
que creen que hay que exigir a las 
empresas que cumplan con sus 
contratos.
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AL DÍA

LAMENTABLE POR DONDE
SE MIRE. Sucede en pocas ciuda
des, pero ya saben aquello de 'Tole

do is diferenf... y es que, lo que se ve aquí no se ve 
en otras capitales. Y más si se tiene en cuenta de 
que nos referimos a algo muy a la vista de todos. El 
Grupo Municipal Socialista lamentaba ayer el «ol

vido» en el que el alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, y los concejales del PP tienen a la zona de 
Safont, y exigió una actuación urgente en la misma 
por parte del Consistorio. El PSOE recuerda que 
Safont podría ser un espacio para el disfrute de los 
ciudadanos ya que cuenta con una gran extensión 
de zona verde y con las inmejorables riberas del río

Tajo, «pero se ha convertido con el paso del tiem 
po en un espacio abandonado a su suerte, de
teriorado por falta de mantenimiento y en mu
chos casos peligroso». Eso es lo que dicen los
socialistas. ¿Se imaginan ustedes que dirá la ciu
dadanía en su conjunto? La situación denunciada 
es lamentable. Repito: lamentable.

¿-URBANISMO

El martes se pone la primera piedra de la urbanización que, en teoría, debe estar acabada 17 meses después. / yolanda lancha

Az

Tutor admite que la Vega Baja 
empieza «con observaciones»
Dice que hay disponibilidad sobre el 99% de los terrenos y considera que la falta de acuerdo 
con los respectivos propietarios sobre el otro i% no puede condicionar toda la obra

• Por su parte el PSOE re
chaza el recurso a los tri
bunales, como anuncia 
IU, pero aseguran que hay 
muchos desacuerdos en
tre los técnicos municipa
les y los de la Vega Baja.

F.F. / TOLEDO
El acta de replanteo de la Vega Ba
ja, con el que se da autorización a 
la empresa encargada de la urba
nización para actuar sobre el te
rreno, se firmó el pasado día 17 de 
este mes «con observaciones» por
que, tal y como dice el concejal de 
IU. no hay acuerdo para entrar en 
las zonas de propiedad no muni
cipal como son la cínica del Rosa
rio, los viveros de Agricultura o el 
Marrón, al otro lado del Tajo. La 
información fue confirmada ayer 
por la concejal portavoz del equi
po de Gobierno, Natalia Tutor, 
aunque en su criterio se trata de 
un inconveniente menor -«sólo 
afecta al uno por ciento del terre
no»- que puede y debe solucionar
se mientras se trabaja en el resto 
dd suelo.

Para TUtor, la falta de disponi
bilidad de esas parcelas no puede 
condicionar toda la obra, con lo 
que viene a decir que desde el PP 
municipal consideran adecuado 
adelantar el proceso de urbaniza
ción, si bien la portavoz no sabe 
concretar si la entrada en esos 
otros terrenos se va a formalizar 
por medio de convenios con sus 
respectivos propietarios o por me
dio de expropiaciones.

Por su parte, desde el PSOE 
municipal muestran su «preocu-

El martes se pone la primera
piedra de la urbanización
F.F. / TOLEDO
La Empresa Municipal Vega Baja 
ha remitido un invitación a sus 
consejeros para que el martes, a 
las doce y media de la mañana, 
acudan al acto de colocación de 
la primera piedra de la urbaniza
ción.

pación» por la forma en la que se 
está gestionando desde el PP el 
proyecto de la Vega Baja. El presi
dente del grupo, Alejandro Alon
so, afirma que se están producien
do «innumerables» desencuentros 
entre los técnicos municipales y 
los de la Empresa Municipal Vega 
Baja y achaca la responsabilidad 
al alcalde, al que le pide «más de
dicación» si no quiere que esta 
promoción acabe siendo su «gran 
fracaso».

Pero Alonso también dice que

Sin embargo la iniciativa no 
ha causado alborozo, sino que se 
ha recibido con mucha precau
ción, al menos en el PSOE. De he
cho Alejandro Alonso afirma que 
«la Vega Baja no está para prime
ras piedras» porque, en su opi
nión, no se entiende que desde el

el PSOE no quiere contribuir a que 
haya más retrasos, por lo que no 
comparte el criterio del concejal 
de IU anunciando un nuevo recur
so ante los tribunales para pedir la 
paralización hasta que se cuente 
con garantías de que se podrá ac
tuar en todo el ámbito de influen
cia. En todo caso desde el PSOE pi
den agilidad en la solución y avi
san del peligro que existe de que 
los propietarios de esos solares 
también decidan acudir a la vía ju
dicial.

PP se vengan a celebrar los cinco 
años y medio de retraso del pro
yecto y, menos aún, que se trate 
de confundir a los vecinos con un 
acto que está muy lejos de ser el 
que de verdad interesa a los veci
nos, que es el de la entrega de las 
viviendas.

►APARCAMIENTO

PP y PSOE de 
acuerdo en que 
en San Cristóbal 
se haga lo que 
digan los vecinos
F.F. / TOLEDO
La concejal portavoz del 
equipo de Gobierno, Natalia 
Tutor, aseguró ayer que el 
Ayuntamiento de Toledo «no 
va a hacer un aparcamiento 
en San Cristóbal en contra de 
la opinión de los vecinos». 
Aun así, no se ha renunciado 
a la idea y Tutor anuncia que 
desde la Empresa Municipal 
de la Vivienda se está prepa- , 
rando una documentación 
para remitiría a los vecinos 
de la zona de forma que pue
dan tomar la decisión con to
dos los datos en la mano.

Como se recordará la 
concejal de Urbanismo y el 
presidente de la Junta de Dis
trito del Casco presentaron 
esta semana el proyecto an
te los posibles beneficiarios 
del aparcamiento que se tra
ta de construir debajo de la 
plaza de San Cristóbal. Sin 
embargo la idea chocó con 
los grandes reparos de los re
sidentes que no tienen claro 
cómo se va a gestionar el 
aparcamiento no en qué 
condiciones quedará luego 
el parque.

Además durante la reu
nión se puso de manifiesto 
que la obra presenta dificul
tades técnicas y que no está 
exenta del riesgo de encon
trar restos arqueológicos que 
alarguen las molestias.

Por eso desde el Ayunta
miento no quieren pillarse 
los dedos y dejan la decisión 
final a criterio de los vecinos.
Y. por una vez, la propuesta 
del PP coincide con la del 
PSOE ya que ayer también el 
presidente de los socialistas, • 
Alejandro Alonso, pedía que 
en esta obra hagalo que di
gan los vecinos.

ESCALDADOS. La diferen
cia entre los grupos políticos 
está en que Alonso urge al PP 
a que se tome la decisión fi
nal, ya sea hacer el aparca
miento o la vuelta al proyec
to original de ensanche de la 
calle Descalzos. Alonso re
cuerda que el nuevo proyec
to surge cuando se derrum
ba el muro de la calle por lo 
que la obra no se puede de
morar más. Además entien
de los recelos de los vecinos 
con la idea del aparcamiento 
después de que salieron «es
caldados» con el que se hizo 
en el Tránsito que al final fue 
acaparado por alguna de las 
empresas de la zona.

22
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PANORAMA

MIGUEL ESTEBAN

La localidad apoya a 
Tutor para la Presidencia 
del PP en Toledo
LA TRIBUNA / TOLEDO
El presidente local del Partido 
Popular de la localidad de Mi
guel Esteban y alcalde de esta 
localidad, Pedio Casas, ha ase
gurado que la candidatura de 
Natalia Tutor a la presidencia 
provincial del partido cuenta 
con el apoyo de la Junta Local 
de Miguel Esteban por «enca
bezar la lista de consenso y fu
turo, que aglutina a la perfec
ción los proyectos del Partido 
Popular de la provincia de To
ledo».

La de Tutor se trata de la 
única candidatura que de mo
mento se ha presentado para 
este puesto, y cuenta con la 
promoción y el apoyo del pre
sidente regional del partido, 
José Manuel Molina, quien 
quiere una lista única para 
abordar el próximo Congreso 
Provincial del día 17 de di

Natalia Tutor, candidata ‘de consenso'. /VÍCTOR ballesteros

CONCURSO

Estudio sobre la 
imagen turística 
de Toledo

La Junta de Gobierno Local 
del Ayuntamiento de Toledo 
ha aprobado el pliego de 
condiciones para la realiza
ción de un estudio «sobre 
identificación de actuacio
nes estratégicas en turismo 
y ocio» con la imagen de To
ledo como destino turístico. 
Se hará especial incidencia 
en los proyectos que utili
cen instalaciones o infraes
tructuras ya existentes. La 
intención es aprovechar la 
cercanía con Madrid para 
atraer parte de sus visitan
tes hacia la oferta de aloja
miento de Toledo y hacia los 
espacios que permiten rea
lizar aquí más fácilmente 
determinadas actividades. 
Además se quiere dar el em
pujón definitivo aprove
chando la puesta en marcha 
del Plan de Ordenación ya 
que se entiende que abre 
una oportunidad para con
solidar Toledo como desti
no turístico.

ciembre.
Según informa el propio 

Partido en nota de prensa re
mitida a este diario, el alcalde 
de Miguel Esteban, Pedro Ca
sas, afirma que la candidatura 
de Natalia Tutor refleja «la ilu
sión, la unidad y las ganas de 
trabajar de todo el Partido Po
pular de la provincia para ha
cer posible el gran objetivo 
marcado, que no es otro que 
ganar las elecciones en 2007, y 
esta es la mejor candidatura 
posible para lograrlo».

Precisamente, la concejal 
toledana Natalia Tutor acudi
rá mañana a Miguel Esteban 
para reunirse con los compro
misarios de la zona de Quin
tanar que participarán en el 
próximo Congreso Provincial 
del Partido y recabar los apo
yos necesarios para su elec
ción.

TRÁFICO

Retirada y depósito de 
vehículos ■ ElAyuntamien- 
to de Toledo ha adjudicado a la 
empresa «Desguaces herma
nos García» el servicio de reti
rada y depósito de vehículos 
abandonados en la vía pública. 
El contrato tiene vigencia por 
dos años y conlleva un gasto de 
50.000 euros.

URBANISMO
Modificación del planea
miento de La Legua ■ El 
Ayuntamiento ha aprobado so
meter a información pública 
una modificación del planea
miento propuesta por la inmo- 
biliaria Vistahermosa con la 
que se pretende hacer sitio en 
La Legua para la construcción 
de un colegio y locales comer
ciales. Desde el municipio in
dican que se trata de una reor
denación de los derechos de 
edificabilidad que no supone 
incremento. El expediente 
cuenta con el dictamen favora
ble de la Comisión de Urbanis
mo. Por otro lado también se 
ha concedido esta semana li
cencia a Vistahermosa para 
construir 27 viviendas en La Le
gua. Además la Junta Local ha 
concedido permiso para reha
bilitación del edificio de la calle 
de la Plata número 7 en el Cas
co histórico

CONSORCIO DE LA CIUDAD DE TOLEDO

El secretario del Consorcio, el mismo del Ayuntamiento, avala la actuación de Molina, /valdivielso

Un informe del secretario 
dice que no hay plazos para 
convocar el Consorcio
También respalda la decisión del alcalde en cuanto a la reunión 
previa de la Comisión Ejecutiva para decidir allí el orden del día

• El único plazo que con
templan los Estatutos se 
refiere a las 48 horas con 
las que hay que informar a 
las partes de las reuniones 
que se han convocado.

F.F./ TOLEDO
El secretario del Consorcio para la 
rehabilitación del casco ha acredi
tado que la convocatoria del Con
sejo de Administración que recla
man desde la Junta, la Diputación 
y el PSOE municipal no tiene pla
zos determinados en los Estatu
tos. El informe, que ayer fue dado 
a conocer por la portavoz munici
pal, Natalia Tutor, dice que único 
plazo que figura en la norma es el 
de cortesía, y se refiere a que hay 
que dar comunicación de las reu
niones a los miembros del Con

►TAjO-SEGURA

No hay música contra el trasvase 
por consejo de la Defensora
F.F. / TOLEDO
Un dictamen de la Defensora del 
Pueblo de Castilla-La Mancha ha 
sido la base en la que se ha apoya
do el Ayuntamiento de Toledo pa
ra denegar el permiso de las actua
ciones musicales que se habían 
programado en Zocodover con 
motivo de la movUización contra 
el trasvase Tajo-Segura.

Según explica la concejal por

sorcio con 48 horas de antelación.
El secretario también respalda 

la actuación del alcalde en la con
vocatoria previa de la Comisión 
Ejecutiva, ya que entiende que es
te órgano es el que determina el 
orden del día que debe tratar lue
go el Consejo de Administración y 
además debe ser informado de las 
sesiones extraordinarias, como la 
que se está solicitando.

Por lo tanto Tutor cree que «los 
puristas» que tanto han apelado a 
los Estatutos estaban bastante de
sinformados sobre el mecanismo 
de funcionamiento del Consorcio. 
A partir de ahí, vuelve a repetir to
dos los argumentos sobre la de
fensa de los fondos que pretende 
recortar el Gobierno nacional y so
bre la poca ayuda que ha recibido 
el Ayuntamiento desde el PSOE.

Por su parte, el presidente de 
los socialistas municipales, Ale

tavoz, Natalia Tutor, la Junta de 
Gobierno Local no ha hecho nada 
más que seguir las recomendacio
nes de la Defensora para que se li
mite la celebración de actos debi
do a las molestias que causan a los 
vecinos de la zona con el ruido de 
los festejos.

En consecuencia sólo se utili
zará la plaza para los eventos in^ 
titucionales, si bien el Ayuntó 

jandro Alonso, mostraba su resig
nación hacia la burocracia, pero 
insisten en decir que el mejor sitio 
para empujar por la defensa del 
dinero es el Consejo de Adminis
tración del Consorcio con la pre
sencia de los representantes del 
Ministerio que ha patrocinado el 
recorte. Evidente aquí también se 
repiten los reproches hacia el al
calde. al que Alonso considera 
principal culpable de los males del 
Consorcio.

Por lo tanto ahora habrá que 
esperar a la reunión de la Comi
sión Ejecutiva, el 9 de diciembre, 
para saber la fecha de convocato
ria del Consejo de Administración, 
si bien desde el PP se considera 
que lo más lógico sería esperar 
hasta saber cómo quedan los Pre
supuestos del Estado después de 
su paso por el Senado y su vuelta 
al Congreso de los Diputados.

miento no pone pegas a la concen
tración ciudadana que han con
vocado las asociaciones de veci
nos para reivindicar el final del 
trasvase. Sobre esta particular el 
PP excusa su asistencia porque di
ce que no quiere respaldar al Go
bierno de Castilla-La Mancha 
cuando «quienes han causado el 
problema» son sus correligiona
rios del Gobierno nacional.
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►INCENDIOS Y OTROS RIESGOS EN LOS CASCOS HISTÓRICOS

Los bomberos de la ciudad tuvieron que superar numerosos problemas cuando ardió una sala de la Catedral el pasado mes de abril, /yolanda lancha

W 

Ws- 
■W'í

1

Los expertos apuestan por la 
prevención y la peatonalización
Las estructura medieval de Toledo hace difícil el acceso y la extinción de incendios, por lo 
que los expertos hacen hincapié en la dotación a los bomberos y una «mayor» prevención

• La Asociación Museo de
El Greco recoge el testimo
nio de expertos en la lucha 
contra el fuego de Madrid, 
Lisboa y La Coruña en sus 
VII jornadas sobre Patrimo
nio Histórico y Seguridad.

J. MONROY / TOLEDO
Una labor de protección, el contacto 
constante entre responsables de los 
edificios históricos y museos con los 
bomberos, y la paulatina peatonali
zación son algunos de los consejos 
que los expertos en la prevención y 
extinción de incendios dan para los 
cascos históricos, como el de Toledo. 
La Asociación Museo de El Greco ce
lebra durante ayeryhoy sus VIl Jor
nadas sobre Patrimonio y Seguridad. 
Ayer, ante un nutrido grupo de téc
nicos y responsables de diversos or- 
ganismos toledanos, expertos de Ma
drid, Lisboa y La Coruña explicaron 
las experiencias de estas ciudades.

Juan Redondo, jefe del servicio 
de extinción de incendios de Madrid 
explica que tradicionalmente ha sido 
a partir de los grandes desastres 
cuando en las ciudades se han co
menzado a aplicar medidas de pre
vención. Así ocurrió en la capital con 
Alcalá 20. «No hay que esperar a lo 
que pasó en el Liceo de Barcelona, ni 
la Fenice de Venecia, ni el Chiado de 
Lisboa, y sería imperdonable que en 
Toledo hubiese un fuego que destru
yese una parte del Casco Histórico», 
argumenta.

Juan Redondo, responsable de los bomberos de Madrid. /vIctor ballesteros

En 1988, en Lisboa se declaró un 
gran incendio que dañó sobre todo 
al histórico barrio del Chiado. «Es 
después cuando se hizo realmente 
una inspección exhaustiva a todos 
los edificios de los barrios colindan
tes», explica el comandante de los 
bomberos lusos, Carlos Cardoso. «Y 
vimos que los problemas mayores 
estaban enlas instalaciones eléctri
cas existentes, gas, los trabajos de im
permeabilización de los tejados, y la 
suciedad acumulada en las cubier
tas, y es en 1989 cuando se introduce 
la normativa de protección contra 
incendios», continúa.

Como en Toledo, en Lisboa exis
ten muchos edificios históricos, que 
no tienen las facilidades de los nue
vos para cumplir la normativa. Por 
eso, hay que adaptados. Esta es una

de claves del Plan especial de pro
tección de la ciudad histórica de San
tiago, según explica su concejal del 
Casco y Rehabilitación, Mercedes 
Rosón.

PREVENCIÓN. «Nosotros no pode
mos cambiar el Casco Histórico, en
sanchar las calles ni hacer otra confi
guración, por lo que hacemos hin
capié en la prévención», explica 
Redondo. Enlo que respecta alos edi
ficios históricos y museos, ese ámbi
to tiene una estrecha relación con la 
constante colaboración con los bom
beros. El responsable madrileño de 
la ludia contra el fuego entiende que 
son necesarios por un lado un Plan 
de Accesibilidad del Ayuntamiento y 
la dotación de medios alos bombe
ros. Los bomberos tienen que tener

los camiones adaptados, las autoes- ¡J 
calas necesarias. Pero también son 
necesarios un plan integral y la dota
ción de una red bocas de agua con 
presión suficiente.

La otra clave es la necesaria coor
dinación con los bomberos, tanto 
para prevenir el incendio en los edi
ficios históricos como para facilitar 
su trabajo. Redondo pide para estos 
inmuebles planes de intervención, 
que tenga todas las instalaciones de 
prevención en condiciones y que se 
avise y reciba a los bomberos cuan
do haya un siniestro con la mayor ce
leridad y el máximo de información.

PEATONALIZACIÓN. La peatonali
zación es una las claves a la hora de 
facilitar la llegada de los bomberos 
en centros históricos como el de To
ledo, y se está aplicando en los Cas
cos de prácticamente toda Europa. 
«Yo muchas veces temo más que la 
estrechez de las calles el aparcamien
to de las personas», afirma Redondo, 
que entiende que la peatonalización 
al principio puede causar problemas, 
pero a la larga es beneficiosa.

La peatonalización de los barrios 
históricos fue otra de las^medidas 
drásticas adoptadas en los barrios 
históricos de Lisboa tras el incendio. 
Sólo los residentes pueden aparcaí, y 
en lugares muy específicos. También 
se ha regulado la carga y descarga, 
que se hace en horay media. Igual
mente se está aplicando en Santiago, 
donde se han instalado los aparca
mientos para turistas alrededor del 
centro.

PARA LOS BOMBEROS
NECESIDADES 

►Accesibilidad. En lugares
como Toledo, los vehículos se 
están adaptando, pero es muy 
difícil la accesibilidad. Por eso, 
para prevenir desastres, es me
jor la peatonalización de los 
Cascos, sobre todo para quitar 
los coches mal aparcados que 
dificultan el paso a los bombe
ros. Por otro lado, hace falta es
pacio para fijar las autoescalas, 
de las que Toledo carece.

►Edificios. .OS nuevos edifi
cios no tienen tanta madera y 
son más accesibles por los 
bomberos. Es necesario acondi
cionar los históricos.

►Hidrantes. Se necesita en 
toda la ciudad salidas de agua 
con una presión dediez kilos, 
que estén bien señalados.

EDIFICIOS HISTÓRICOS 
►Prevención. Para prevenir 

incendios, es necesario un Plan 
de Protección del edificio, que 
pasa por el mantenimiento de 
las medidas de seguridad, un 
plan emergencias claro, la for
mación de la plantilla y la cons
tante consulta e información 
con los bomberos de la ciudad.

►En caso de incendio. Pe
ro si hay un incendio, es nece
sario facilitar en todo momento 
el trabajo a los bomberos avi
sándoles desde el primer mo
mento, que se cierren las puer
tas para provocar una combus
tión lenta, que el jefe de 
seguridad reciba a los bombe
ros y les dé todos los datos del 
incendio y el edificio y reservar 
un lugar para que aparquen.

Santiago ___
Al contrario que Toledo, Santiago 
sí tiene un Flan especial de pro
tección de la ciudad histórica. Su 
concejal del Casco y Rehabilita
ción, Mercedes Rosón, explica 
que en él se combinan medidas 
de prevención con otras para faci
litar la actuación de k>s bomberos.

Hace más de diez años que 
se está llevando a cabo en el cen
tro de esta dudad patrimonio una 
política de rehabilitadón de vivien
das y locales comerciales. En con
secuencia, valora Rosón, todas es
tas actuaciones han hecho de 
Santiago «una dudad segura, co
mo así k> demuestran lós pocos 
accidentes que hemos tenido en 
nuestra historia».

Pero, además, existen medi
das que fádiitan la actuación de 
los bomberos en el caso de sinies
tro, a pesar de que también tiene 
calles medievales. Santiago tiene 
un Plan de Evacuación. Igualmen
te, se están cobcando una red de 
hidrantes para la obtención de 
agua que están esbatégicamente 
colocadas. También existen co
ches de bomberos adaptados a 
las calles del centro y autoescalas 
para llegar a bs últimos pisos de 
los inmuebles, a pesar de que la 
estrechez de las calles impide el 
acceso a todos bs lugares. Pero 
en ese sentido está prácticamente 
implantada la p^tonalizadón y se 
crean aparcamientos siempre én 
el exterior del Casco.

M.C.D.2O2:
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►SUCESOS

Se pueden leer los datos de los fallecidos, /yolanda redondo

Hallan lápidas funerarias 
en uno de los vertederos 
ilegales del Polígono
En los macabros restos abandonados se pueden leer los 
nombres, apellidos y fecha de fallecimiento de varias personas

• Durante los últimos 
años son dos los vertede
ros ilegales que hay en las 
proximidades del Polígo
no, cuyo control pide la 
Asociación de Vecinos ‘El 
Tajo' al Ayuntamiento.

J. MONROY / TOLEDO
Para los vecinos es la gota que ha 
colmado el vaso. Desde hace años, 
el Polígono ha tenido varios verte
deros incontrolados, ilegales, que 
en los últimos tiempos se han cen
trado en la fase tres y al este, por la 
carretera de Ocaña. La Asociación

de Vecinos ‘E1Tajo’ lleva tiempo de
nunciando en la Junta de Distrito 
la aparición de toda clase de basu
ras y escombros, y pide una solu
ción.

Pero el último y macabro ha
llazgo ha sobrepasado su capaci
dad de asombro. Se trata de varias 
lápidas funerarias, abandonadas 
en la fase tres, donde próximamen
te se van a construir viviendas de 
protección. Son tres lápidas com
pletas, perfectamente legibles, 
además de varios trozos y una cruz. 
En dos de ellas, se puede ver el 
nombre del fallecido, su edad, la 
fecha de la muerte y la dedicatoria 
de la familia. Por el momento, se

desconoce su procedencia.

PREVENCIÓN. Lo cierto es que ‘El 
Tajo’ Ueva tiempo reclamando un 
mayor control sobre los vertidos 
en estas zonas, actividad que es ile
gal. La propia Asociación ha detec
tado en varias ocasiones la llegada 
de camiones que vierten allí estos 
materiales, y ha pedido que sea la 
Policía Local quien vigile y multe a 
los responsables.

El representante de la Asocia
ción en la Junta de Distrito, Emi
liano García, ha explicado reitera
das veces que se puede averiguar 
de quién proceden los restos. Allí 
se encuentran libros de texto con

Hay varias lápidas, algunas rotas, /v. redondo

El vertedero está en la fase tres del Polígono. /Y. redondo

nombres y apellidos, o cristales de 
establecimientos con su nombre 
impreso. La intención de la Aso
ciación de Vecinos es que se impi
da esta actividad. Desde el Ayun

tamiento la respuesta ha sido que 
la Policía no ha descubierto a los 
infractores, y que es muy compli
cado tener en los dos vertederos 
vigilancia continua.

►CONCENTRACIÓN POR EL CESE DEL TRASVASE TAJO-SEGURA

«Hay que recuperar el caudal de un río 
convertido en un vertedero de residuos»
M.C. / TOLEDO
Los toledanos saldrán hoy a la ca
lle, a las 19,30 horas, en protesta 
por el trasvase Tajo-Segura, coin
cidiendo con el 25 aniversario de 
un trasvase temporal, y para pedir 
al Gobierno regional que manten
ga su compromiso y exija al Eje
cutivo de Zapatero la derogación 
de este acuerdo suscrito hace tan
tos años a fin de recuperar el cau
dal de un río que se ha convertido 
en un «vertedero de aguas residua
les», según explica el presidente 
de la Federación de Asociaciones

de Vecinos ‘El Ciudadano’, José 
Manuel García.

«Queremos que se acabe ya es
ta barbaridad económica y social 
a la que nos está llevando el tras
vase». García opina que es nece
sario presionar a los políticos y 
concentrarse hoy en Zocodover 
para apoyar la política de la Junta, 
que se ha posicionado claramente 
a favor del fin del trasvase y pedir 
que Castilla-La Mancha recupere 
parte del caudal que se sustrae, 
muy necesario para el desarrollo 
de las zonas de la Sagra en Toledo

o el Corredor del Henares, en Gua
dalajara.

El futuro urbanístico de la ca
pital castellano-manchega tam
bién preocupa al presidente del 
‘Ciudadano’, que asegura que si se 
puebla la vega del Tajo y no cesa 
ese ‘préstamo’ continuo de agua, 
el río se integraría en la ciudad en 
pésimas condiciones ecológicas. 
Por este motivo, espera que el Go
bierno derogue el trasvase, al igual 
que se hizo en su día con el del 
Ebro, un precedente que motiva 
parte de sus reivindicaciones.

En este sentido, cree que es iló
gico «que hayamos desaprovecha
do los recursos que pasan por la 
puerta de casa y necesitemos agua 
de fuera, como ocurre con Pica
das».

CONTACTOS
AGENCIA DE CONTACTOS 

SOLICITA HOMBRES Y 
MUJERES PARA ENCUENTROS

ESPORADICOS. ALTOS 
INGRESOS.

1DISCRECION 902365580

Además de las concentracio
nes organizadas hoy en Albacete, 
Ciudad Real, Guadalajara, Toledo 
y Talavera, las asociaciones de ve
cinos de la región luchan por un 
cambio en la política del agua en 
nuestro país, ya que, en muchos 
casos, es caduca. Todos aunarán 
sus voces en contra de un trasvase 
que se ha dilatado durante años y 
ha ocasionado graves perjuicios al 
río, contaminado y falto de cau
dal.

RUIDERO DEL TORCÓN, SA 
(Cambio de domicilio social)

En cumplimiento de lo dispuesto en el art. 150 de 
la Ley de Sociedades Anónimas, se hace público el 
cambio del domicilio social de Ruidero del 
Torcón, SA. de la calle Monte, n° 11. La Puebla de 
Montalbán (Toledo) a "Dehesa El Torcón", 
Carretera CM-4009, p.k. 41'300. La Puebla de 
Montalbán (Toledo)

El Administrador único
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►RUTA POR TOLEDO

Heroínas del pasado en Toledo
Cuarenta mujeres disfrutaron ayer de una ruta por el Casco para conocer la huella de los personajes femeninos más 

ilustres • El Centro de la Mujer de Toledo organizó esta iniciativa para conmemorar el Día contra la Violencia de Género

MARTA GARCÍA / TOLEDO

Cuenta Hernán Pérez del Pulgar, 
cronista en tiempos de Isabel 
la Católica, que la reina de Castilla 

exclamó, sorprendida, durante una 
de las visitas a Toledo: «Esta nona
da me aveys fecho aquí?» AI pare
cer a Isabel I le sabía a poco el Mo
nasterio de San Juan de los Reyes 
que levantó Juan Guas, encargado 
de construir uno de los monumen
tos más importantes que ha parido 
la historia en relación con Isabel de 
Castilla, el mito de una reina en
vuelta en luces y sombras, la histo
ria de una mujer devota, un mito 
para muchos, una heroína para 
otros, que aún despierta polémi
cas. Ayer se celebró el V Centenario 
de su muerte, y nada mejor que 
unas pocas Imeas para recordar su 
historia eri Toledo y el de otras tan
tas mujeres famosas en vida, con
trovertidas a los ojos de la sociedad 
en muchos momentos, míticas tras 
su fallecimiento.

Cuarenta mujeres participaron 
ayer en una ruta, organizada por el 
Centro de la Mujer de Toledo, y re
corrieron algunos de los monu
mentos que hablan de las mujeres 
que marcaron una época, que su
pieron arrancar muchas páginas a 
la historia, y cuyo recuerdo salta a 
la memoria de todos. La plaza de 
Zocodover fue el punto de encuen
tro de un itinerario marcado por el 
influjo, la leyenda y la huella de Isa
bel la Católica, la reina que tiene 
pendiente subir a los altares para 
convertirse en santa; de Beatriz de 
Silva, fundadora de la orden de las 
Concepcionistas; de Juana La Loca, 
la reina loca de amor, que nació el 
6 de noviembre de 1479, en Toledo, 
tres horas después de que saliera el 
sol; de Raquel, la judía de Toledo, 
de la nieta del cardenal Mendoza...

El convento de las Concepcio
nistas, junto al Museo de Santa 
Cruz fue la primera parada. La his
toria recuerda a Beatriz de Silva, 
nacida en Ceuta en 1424, cuyo pa
dre era un aguerrido caballero 
portugués. Recibió educación de 
los padres franciscanos debido a 
la devoción que les profesaba su 
madre y, en 1447, al contraer ma
trimonio Juan II de Castilla e Isa
bel de Portugal, la reina pidió que 
Beatriz formara parte de su corte, 
en Tordesillas. Se dice que la her
mosura de esta joven provocó los 
celos de la reina, que Uegó a con
sideraría una rival, y decidió ence
rraría en un cofre, un armario se
gún algunos historiadores, duran
te tres días. Entonces se le apareció 
la Virgen María, con su manto 
azul, y la invitó a fundar la Orden 
la Purísima Concepción.

Tras la intervención de su tío, 
Isabel de Portugal accedió a sacada 
de su encierro esperando encon
trar un cadáver, pero no fue así. 
Desde aquel día, Beatriz de Silva in
gresó en el Convento de Santo Do
mingo el Antiguo, donde pasó 34 
años; sin embaído, murió diez días 
antes de que el Papa Inocencio VIH, 
por mediación de la Reina Isabel la 
Católica, aprobara la creadón deU

El itinerario comenzó en la plaza de Zocodover. / DAVID Pérez

8 Fh';

El guía relató la historia de Beatriz de Silva. / d.pérez Una de las paradas fue el Hospital de Santa Cruz. / d.pérez

orden. La reina visitaba a Beatriz 
de Silva cuando venía a supervisar 
las obras de San Juan de los Reyes.

HOSPITAL DE SANTA CRUZ. Ga
liana, toledana, hija del goberna
dor Galofre, más conocida en Fran
cia que en su tierra, otra belleza his
tórica, fue la causante del duelo 
protagonizado por Carlomagno y 
el gobernador de Guadalajara, 
Abenzaide. Tampoco nos podemos 
olvidar de Raquel, la judía de Tole
do, de la que tanto se ha escrito a 
raíz de la pasión que Alfonso VIII 
sintió por esta bella joven.

En esta zona sé extendían los 
palacios de Galiana, donde se le
vanta en 1504 el Hospital de Tave
ra, por iniciativa del Cardenal Men
doza. El mismo año que falleció la 
reina Isabel, que cedió los terrenos 
para construir el edificio. Hay que

Isabel González 
Alegre y Fanjull 
trajo el teléfono a 

la ciudad de 
Toledo en el siglo

XIX

destacar la figura de Mencía de 
Mendoza, nieta del conocido car
denal, fruto de sus 'pecadillos’ en 
sus años mozos, que fue propieta
ria de una de las bibliotecas más 
impresionantes de la época.

Otro personaje ilustre fue Santa 
Casilda, hija del gobernador Al-Ma- 
mun, que habitaba en una fortale
za musulmana, en el Alcázar. Cuen
ta la leyenda que esta joven sentía 
pena de los cristianos encarcelados 
y les llevaba alimento y les curaba 
las heridas. Pronto, su padre escu
chó aquel rumor y una noche le 
preguntó qué Uevaba guardado en 
el delantal y transformó los alimen
tos en un ramo de rosas y daveles. 
Al poco tiempo, cayó enferma, emi
gró a Burgos y se convirtió al cato
licismo.

Quizá muchos no la conozcan, 
pero babel GonzálezAi^prey ftn-

jull trajo el teléfono a Toledo en el 
siglo XIX, un invento que precisó el 
permiso notarial del marido.

La ruta hizo un alto frente al Tea
tro de Rojas para recordar a tres mu
jeres toledanas que se dedicaban a 
la farándula en tiempos de Felipe 
IV: Ana, Feliciana, y Micaela, apo
dadas entonces como ‘Las Tres Gra
cias’. Otra actriz reconocida pone 
nombre a la caíle Coliseo. Mary Ca
rrillo, toledana, querida en su tierra, 
que ha escrito durante años parte 
de la historia del teatro español.

Santa Leocadia o Sor María ‘la 
pobre', que fundó el convento de 
Santa Isabel a través de una dona
ción de Doña Juana Enríquez -ma
dre de Fernando el Católico, que 
heredó la propiedad-, fueron otras 
mujeres que briUaron en una ruta 
que descubrió Las hazañas de estas 
'históiicas’ heroínas.
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El director de la Academia de Infantería, Juan Miguel Mateo Castañeyra, pasó revista a las tropas. /vICTOR ballesteros

Un total de 219 soldados 
prestan juramento en la 
Academia de Infantería
Al acto militar asistieron el consejero de Relaciones Institucionales, 
Emiliano García-Page, y el primer edil toledano, josé Manuel Molina

PARTIDO P0PUU\R DE CASTILLA-LA MANCHA

El PP apuesta por mejorar 
la coordinación del partido 
y los grupos institucionales

• En la alocución, el coro
nel José Antonio Ruiz des
tacó el compromiso de 
los alumnos con la patria, 
sobre todo «hoy día en 
que parece que asumir 
compromisos asusta».

E.LL / TOLEDO
Un total de 219 soldados del sexto 
y séptimo ciclo de la convocatoria 
de 2004 -191 hombres y 28 muje
res- prestaron ayer juramento en 
la Academia Infantería de Toledo. 
Al acto asistieron el consejero de 
Relaciones Institucionales de Cas
tilla-La Mancha, Emiliano García- 
Page; el subdelegado del Gobier
no en Toledo, Javier Corrochano; 
el alcalde de la ciudad, José Ma
nuel Molina; el concejal de Parti
cipación Ciudadana, Fernando

Cañizares oficiará la misa de 
la festividad de la Inmaculada
LT. / TOLEDO
El arzobispo castrense, Francisco 
Pérez González, y el de Toledo, An
tonio Cañizares, serán los encar
gados de celebrar la misa que con 
motivo de la festividad de la Inma
culada Concepción se oficiará en 
la Academia de Infantería.

Según informaron fuentes de 
la Parroquia Castrense de Toledo, 
los dos prelados oficiarán la euca

Sanz; y el delegado de Defensa en 
Castilla-La Mancha, Demetrio Ji
ménez Úbeda.

Además de la jura de los alum
nos de la Academia, 12 civiles -5 
mujeres y 7 hombres- ofrecieron 
también su promesa de fidelidad 
a la enseña nacional. Entre eUos se 
encontraba un familiar de la pe
riodista Esther Esteban, presente 
ayer en el Patio de Armas.

En reconocimiento a la dedi
cación y esfuerzo de los soldados 
que más han destacado, Bernardo 
Navarro, del sexto ciclo, y David 
Hernández, del séptimo, fueron 
los que recibieron el Premio Aca
demia de Infantería.

Posteriormente, en la tradicio
nal alocución, el subdirector de 
Formación y Perfeccionamiento 
de la Tropa Profesional, el coronel 
José Antonio Ruiz, tras felicitar a 
los 219 soldados, puso en valor el 

ristía que precederá al acto cas
trense con el que los integrantes 
del Arma de Infantería celebran la 
festividad de su patrona, que será 
presido por primera vez en este 
centro por el presidente del Go
bierno, José Luis Rodríguez Zapa
tero.

En esta ocasión, la ceremonia 
religiosa tendrá una especial sig
nificación, por cumplirse 150 años 

compromiso de todos eUos con la 
patria, sobre todo «hoy día que pa
rece que asumir compromisos 
asusta». Así mismo, se refería a To
ledo como la cuna de la Infante
ría, un título que consiguió en el 
siglo XIX cuando un batallón for
mado por estudiantes universita
rios viajó a Cádiz, en plena Guerra 
de la Independencia, para apren
der el uso de las armas y constituir 
finalmente en Cádiz el primer cen
tro de formación de oficiales del 
Ejército español.

Puntualizó, dirigiéndose a los 
que ayer juraron bandera, que 
«siempre debéis dar testimonio de 
ser soldados de Infantería», a lo 
que añadió su obligación de tener 
un comportamiento ejemplar.

El acto concluyó con el home
naje a los caídos, el canto del him
no de la Infantería y el desfile de 
los alumnos.

de la proclamación del dogma de 
la Inmaculada Concepción por el 
Papa Pío IX en Roma. La Inmacu
lada Concepción fue proclamada 
en 1892 patrona de los cuerpos e 
institutos integrantes de la Infan
tería española, al asumir el mila
gro de la isla de Bommel (Países 
Bajos) como señal de la protección 
de esta para con los hombres del 
Tercio de Bobadilla.

LT. / TOLEDO
La secretaria regional del Parti
do Popular de Castilla-La Man
cha, María Ángeles García, ha 
mantenido una reunión con los 
diputados provinciales y regio
nales de la provincia de Toledo 
en la que se han abordado di
versos temas de interés, entre 
ellos, los Presupuestos Genera
les del Estado y los Presupues
tos de Castilla-La Mancha para 
el próximo año.

Este primer contacto le ha 
servido para conocer algunas 
de las cuestiones que más preo- 
cupan al PP en la provincia, ta
les como el desarrollo de in
fraestructuras de transporte o 
el mal estado de la red de carre
teras. «La secretaria regional 
conoce en profundidad el fun
cionamiento y trabajo de las di
putaciones provinciales ya que 
su último cargo institucional 
antes de ser senadora lo había 
desarrollado como portavoz

García posó junto a los diputados provinciales y regionales. /l.t.

SUCESOS

Dos heridos leves 
en la colisión de 
dos vehículos en 
la calle Alberche

Un accidente de circulación 
en la calle Alberche, en su 
intersección con la calle Río 
Estenilla, ocasionó ayer dos 
heridos leves y daños mate
riales. Los hechos sucedie
ron en el barrio de Santa 
María de Benquerencia, a 
las diez de la mañana del 
jueves de esta semana. Has
ta el lugar del suceso acudie
ron agentes de la Policía Lo
cal. Así mismo, el Ayunta
miento de Toledo también 
informa en nota de prensa 
de otros tres accidentes de 
tráfico, uno en la calle Ale
mania del barrio de Buena
vista, el segundo en la Ave
nida de América de Santa 
Teresa y el último en el pa
seo de la Rosa. El primero de 
ellos tuvo lugar pasadas las 
once de la noche del jueves 
cuando un vehículo, que se

del Grupo Popular de la Dipu
tación de Cuenca», informa el 
PP en nota de prensa.

Tanto por parte de María 
ÁngelesGarcía como de los di
putados asistentes a la reunión 
se ha considerado necesario 
consolidar, e incluso incremen
tar, la coordinación entre los 
distintos grupos instituciona
les con el partido, todo eUo con 
el objetivo de ganar las eleccio
nes autonómicas de 2007 y 
conseguir que José Manuel Mo
lina sea presidente de Castilla- 
La Mancha.

Este encuentro, junto al res
to que se han mantenido a lo 
largo de la semana de diputa
dos provinciales y regionales 
con alcaldes y portavoces mu
nicipales en toda Castilla-La 
Mancha, ha servido también 
como trabajo preparatorio de 
la Interparlamentaria de Pre
supuestos que el PP celebrará 
en la capital regional el lunes. 

dio a la fuga, causó daños 
materiales a otros tres. Los 
propietarios de los vehícu
los afectados fueron infor
mados para presentar la co
rrespondiente denuncia. El 
segundo ocurrió a las dos de 
la madrugada y consistió en 
la colisión de un turismo y 
un ciclomotor, con resulta
do de daños materiales. Por 
último, a las siete de la ma
ñana de ayer, en el barrio de 
Santa Bárbara, un vehículo 
chocó contra la valla de la 
mediana junto a la glorieta 
de Campsa. Se produjeron 
daños en un tramo de 12 
metros de la valle, resultan
do el conductor ileso.

SUCESOS
La Policía Local atiende 
en Bisagra a una mujer 
que presentaba sínto
mas de parto ■ La Policía 
Local también tuvo que inter
venir para atender a una mujer 
que se encontraba en la Ofici
na de Turismo de la Puerta Bi
sagra y que presentaba sínto
mas de parto. La mujer fue tras
ladada en el vehículo policial a 
la maternidad del Hospital Vir
gen de la Salud.
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►REUNIÓN DEL PATRONATO Y LA JUNTA DE PROTECTORES DE LA REAL FUNDACIÓN

Roca Tarpeya será la antesala 
al futuro museo de Canogar
Marañón y Bertrán de Lis ha propuesto a las administraciones la creación de un museo sobre la obra 
de Canogar; mientras cree que el espacio de la Fundación puede acoger una muestra permanente

• El pintor toledano afir
mó que «la idea me inte
resa y la he acogido con 
mucho cariño», aunque 
matizó que todavía deben 
tratarse diversos aspectos 
del proyecto.

CM./ TOLEDO
La reunión del Patronato y la Junta 
de Protectores de la Real Funda
ción celebró durante la mañana de 
ayer su reunión anual presidida 
por su presidente, Gregorio Mara
ñón y Bertrán de Lis y por el Mar
qués de la Esperanza, presidente 
de la Junta de Protectores. Asistie
ron, además de los miembros de la 
entidad, los responsables políticos 
en las personas de Carmen Valmo
risco, delegada del Gobierno; M“ 
Paz López, consejera de Cultura ; 
Enrique Lorente, director general 
de Patrimonio: José Manuel Tofi
ño, presidente de la Diputación; 
Femando Cirujano, edil de Cultura 
del Ayuntamiento; Luis Arroyo y 
Félix del Valle entre otros.

En esta reunión, de doble na
turaleza, Marañón y Bertrán de Lis 
recordó los primeros 15 años de la 
entidad, fecha propicia «para abrir 
un debate y una reflexión conjun
ta para recordar de dónde veni
mos, qué hacemos y qué debemos 
hacer para mantener las ilusiones 
y la eficacia». En este sentido, y si
guiendo los puntos del día marca
dos, el presidente de la Comisión 
de Gerencia, Juan Ignacio de Me
sa, dio a conocer el informe eco
nómico anual mientras que Palo
ma Acuña, directora general, se
ñaló los proyectos y actividades 
desarroUadas y las propuestas pro
gramadas para el próximo año.

Pero la sorpresa llegó en las pa
labras del presidente del Patrona
to, quien anunció una apuesta 
que, aún sin cerrar, supone un 
gran reto tanto para la sociedad 
toledana corno para las adminis
traciones competentes. Gregorio 
Marañón y Bertrán de Lis consi
deró que Toledo «debería contar 
con un museo de Rafael Canogar 
por ser un extraordinario pintor 
toledano reconocido internacio
nalmente», razón de peso para 
que las administraciones estudien 
un proyecto que ya conocen gra
cias a la Real Fundación.

Yhasta que ese momento lle
gue y no siendo ajeno a los trámi
tes necesarios para que el acuer
do se alcance, el presidente del Pa-

La reunión de la Real Fundación contó con una nutrida asistencia que aprobó todos los puntos establecidos. / david Pérez

tronato anunció que «Roca 
Tarpeya puede ser el lugar propi
cio para conformar una exposi
ción permanente de la obra de Ca
nogar». Así, y a modo de prólogo 
al futuro museo, a finales del año 
2005 se pondrá en marcha la ex
posición por un plazo aproxima
do de cuatro o cinco años «para 
mostrar lo mejor de su obra y con
vertirlo en un lugar de estudio de 
su trabajo»; lo que será, a buen se
guro, «un puerto de despegue del

Los seis nuevos protectores 
ingresan por aclamación
C.M. / TOLEDO
Pilar ArestiVictoria de Lecea, vo
cal de la Ejecutiva Regional del 
PP del País Vasco: Fernando 
Chueca Aguinaga, arquitecto y 
economista y actual consejero 
de SNIACE y presidente de Puer
tas Docavi; Paul L. Saurel, licen
ciado en Derecho por la Univer
sidad de Columbia y experto en 
el mundo financiero por su ocu
pación en puestos de responsa
bilidad en Europa, América y 
Canadá: Paco de Lucía, artista 
flamenco reconocido con múl

PRESUPUESTO

^763*946 euros. Juan Ig
nacio de Mesa, presidente 
de la Comisión de Geren
cia, presentó el informe 
anual de la Real Fundación 
y el propuesto para 2005 
que ha sido establecido en 
la cantidad de 763.946 eu
ros equilibrando los gastos 
y los ingresos previstos.

tiples galardones entre los que 
destaca el Príncipe de Asturias 
de las Artes 2004; Confederación 
Hidrográfica del Tajo y Funda
ción Cultural Banesto son los 
seis nuevos benefactores que 
ayer fueron admitidos, como 
afirmó el Marqués de la Espe
ranza, «unánimemente y por 
aclamación».

La satisfacción de los recién 
llegados y de los ya veteranos se 
palpó durante el acto en el que 
el presidente de la Junta de Pro
tectores realizó una pequeña y

proyecto más importante que es
tá sobre de la mesa».

CANOGAR AGRADECE LA IDEA. 
El pintor Rafael Canogar, en decla
raciones a La Tribuna de Toledo, ex
presó su gratitud por un proyecto 
que «indudablemente cuenta con 
mi simpatía y recibo con mucho 
cariño», a pesar de que «todavía no 
tengo mucho conocimiento por
que es un tema que se debe tratar 
con seriedad».

amable semblanza de cada uno 
de ellos. Este ingreso supone, se
gún Marañón y Bertrán de Lis, 
«que la Fundación sigue viva y 
convoca a ilustres personas», 
máxima que puntualizó gene
rosamente al afirmar que «decir 
que la Fundación los convoca es 
un espejismo porque la que tie
ne realmente la gran capacidad 
de convocatoria es Toledo». En 
este sentido, finalizó señalando 
que «la sociedad civil entiende 
que la causa de Toledo es cosa 
de todos».

n PUNTOS DE INTERÉS

►Exposiciones. Paloma Acu
ña anunció la retirada de la Real 
Fundación de esta actividad de
bido a los «escandalosos costes 
de las grandes exposiciones», 
una circunstancia que «hace 
que no participemos en esta 
competición». Aclaró que aun
que el presupuesto de la enti
dad lo permitiese «la ética pro
fesional no aceptaría determina
dos costes y propuestas». Por 
ello abogó por la colaboración 
con otras entidades para «reali
zar exposiciones de bajo coste», 
entre ellas la que a principios de 
año homenajeará al pintor Ma- 
zao y la que se «está estudiando 
junto al Museo del Greco».

►Conferencias. Ei próximo 
año se celebrarán jornadas so
bre ‘Paisaje Cultural ’ en colabo
ración con la Alhambra de Gra
na y sobre arqueología y arqui
tectura, además de continuar 
con el ciclo sobre Toledo, ciu
dad y territorio’.

►Cifras. En los 15 años de la Re
al Fundación se han realizado 
321 proyectos gradas a la colabo
ración de los 300 miembros {70 
patronos, 90 protectores y 140 
colaboradores). Destaca la cifra 
de 12.300.890 euros, cantidad 
total recaudada e invertida en 
Toledo. Recordó que la recupe
ración de Roca Tarpeya no ha 
propiciado sólo gastos porque 
se han ingresado 293.680 euros.

Señaló Canogar que al recibir la 
propuesta de Gregorio Marañón y 
Bertrán de Lis «me gustó la idea» 
aunque «a la espera de saber cómo 
ha sido recibido el proyecto» el pin
tor toledano prefiere reunirse antes 
de concretar nada «con los miem
bros de la Real Fundación para sa
ber las condiciones de la iniciati
va», es decir, «saber qué obra, cuan
tas y en qué condiciones». En este 
sentido, Rafael Canogar apuntó la 
necesidad de disponer de algunas 
de las obras, que estarían cedidas 
para la exposición permanente de 
Roca Tarpeya, a modo de préstamo 
para otras muestras -nacionales e 
internacionales- sobre su trabajo.

Y mientras el proyecto se fra
gua, Paloma Acuña retornó a los 
asistentes ai presente más inme
diato apuntando las propuestas 
que en 2005 van a continuar con
formando la trayectoria hacedora 
de la Real Fundación. Destacó la 
continuidad en el Plan Especial de 
Cigarrales «porque vienen sufrien
do la pérdida de su perfil tradicio
nal»; el seguimiento del programa 
de protección y conservación de 
los bienes conventuales «para lo 
que estamos tratando de encontrar 
financiación», y la tarea de formar 
nuevos modelos de educación am
biental en tomo al río Tajo. Iniciati
vas, todas ellas, que abordan la pro
tección del patrimonio con un ca
rácter integral.
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► LA MUESTRA FINALIZARÁ EL PRÓXIMO 9 DE ENERO DE 2005

El Quijote une tendencias
La Galería de Arte Dali inauguró ayer la exposición ‘Quixote’ en la que participan 22 artistas • Rafael Canogar, 

Antoni Miró 0 Teófilo Buendía presentan, entre otros, su particular visión sobre la obra de Miguel de Cer/antes

1

Cada uno de los participantes aporta dos obras inéditas y especiales para la ocasión a la muestra colectiva, /yolanda redondo

MARIA MENÉNDEZ / TOLEDO

Veintidós artistas y veintidós es
tilos unidos por la misma idea;

El Quijote. La Galería de Arte Dali 
inauguró ayer, con el alcalde co
mo maestro de ceremonias, la ex
posición ‘Quixote’ con la idea de 
rendir hómenaje a la obra más 
universal de Cervantes, con moti
vo del IV centenario. El proyecto, 
que llevaba gestándose desde el 
pasado mes de marzo, reunió en 
la nueva sede de la galería a la ma
yoría de los protagonistas. En total 
44 obras, dos por artista, crearon 
un todo unitario en tomo al hidal
go don Quijote. Rafael Canogar, 
Antoni Miró, Vicente Vela, Belén 
Elorrieta, Martín Hannos, Teófilo 
Buendía o Felipe Vallejo son algu
nos de los creadores que expon
drán su obra hasta el próximo 9 de 
enero. «Reunir a artistas tan inter
nacionales como estos ha sido una 
labor muy difícil porque cada uno 
representa unas tendencias y esti
los muy distintos, aunque todos 
dentro del arte contemporáneo», 
explica la galerista Dalila del Valle. 
Y es que, la obra es inédita y espe
cial. «Cada uno bajo su prisma y 
mirada han tratado de plasmar so
bre el lienzo, en la tabla o la ma
dera su visión particular sobre la 
novela de Cervantes».

Sin duda, «todo un lujo» para 
la ciudad. José Manuel Molian, al
calde de Toledo, acudió a la cita y 
mostró su ilusión por esta iniciati
va «maravillosa». Y es que, Molina 
destacó el gusto de Cervantes por 
la ciudad. «Fue un enamorado de 
Toledo, al igual que muchos y esta

Antoni Miró explica una obra a José Manuel Molina, /yolanoa redondo

Las obras, 
inéditas y creadas 
para la ocasión, se 

adelantan a la 
conmemoración 
del IV centenario

pasión la demostró toda su vida» 
por lo que éste «es un justo home
naje». Así, 'Quixote’ reúne la esen
cia más íntima del «Quijote, Tole
do y El Greco» por lo que «invito a 
todos los toledanos a que disfru
ten del pasado y la riqueza de esta 
ciudad» para que Toledo «siga 
siendo, en un futuro, la ciudad uni

versal de la cultura», señaló Moli
na.

DIFERENTES ESTILOS. 'Quixote’ 
se presenta ante el público como 
una amalgama de diferentes pun
tos de vista sobre la misma idea. 
La pintura y la escultura completa 
así el arte hecho palabras. De este 
modo, para Antoni Miró su parti
cipación en la muestra supone la 
realización de «una aproximación 
al personaje pero con una percep
ción contemporánea y una visión 
actual». Y es que, la clave está en 
«introducirse en la obra sin perder 
la identidad», comenta el pintor a 
este periódico. Pero lo que más ha 
llamado la atención a Martín Han
nos es que «cada uno ha puesto su 
visión particular del tema». En su 
caso particular, recrea la tierra del

‘Quixote’ reúne estilos y tendencias muy diferentes, /yolanda redondo

Quijote «donde él paseaba o don
de sucedían sus aventuras...». Y es 
que, Hannos explica que «sentí la 
sensación de haber dado los mis
mos pasos que él». Otros, en cam
bio, utilizan los sueños para traer

al presente la figura del Quijote. Es 
el caso de Vicente Vela. «Me he in
ventado personajes y situaciones 
que dan como resultado dos cua
dros graciosos, sin duda el resul
tado es interesante».
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Un rastrillo solidario
La organización Manos Unidas ha vuelto a celebrar una nueva edición de su rastrillo benéfico con el fin de ayudar 

en un proyecto en Ecuador con el que ayudar a 300 personas • Permanecerá abierto hasta el 3 de diembre

Los artículos andinos son los grandes protagonistas. / manu reino

i'* fe.

Infinidad de artícubs permanecen expuestos para despertar la solidaridad talaverana. / manu reino

»
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LETICIA G. COLAO / TALAVERA

T^l rastrillo solidario que año tras 
J-jaño organiza la institución Ma
nos Unidas fue inaugurado el pa
sado jueves por el subdelegado de 
la organización, Juan Uceda, así 
como por la concejala de Bienes
tar Social, Raquel Díaz-Illescas, 
quienes estuvieron acompañados 
por una nutrida representación de 
la organización en la ciudad. La 
sala de exposiciones que Caja Cas
tilla-La Mancha tiene en la caUe 
Capitán Velarde acoge nuevamen
te los numerosos a la par que sin
gulares artículos cuya venta se 
destinará a un proyecto solidario 
en Sudamérica, más concreta
mente en Ecuador.

En este caso ha sido artesanía 
andina en sus más amplias varie
dades los objetos elegidos para 
despertar la solidaridad de los ta
laveranos. Artículos coloridos, ori
ginales y funcionales que se pre
sentan como un perfecto presente 
de cara a las cada vez más próxi
mas fiestas navideñas. Las figuras 
cerámicas fueron las más repre
sentadas en el conjunto de los pro
ductos expuestos. De este modo, 
la cerámica de Quinua -pequeña 
población de Los Andes- con un 
marcado carácter ceremonial fue 
una de las más representativas de 
la exposición.

Los belenes navideños en di
ferentes y coloridas manifestacio
nes fueron de los artículos que 
más llamaron la atención aten

diendo a su originalidad y diseño. 
En miniatura, con los más estri
dentes colores o introducidos en 
pequeñas y artísticas calabazas 
para portar a cualquier sitio, las 
imágenes de la Virgen, San José y 
el pequeño Niño Jesús anuncia
ban igualmente la llegada de la Na
vidad pero, en este caso, de unas 
fechas navideñas un tanto nove
dosas. La huella dejada por los 
evangelizadores españoles una 
vez descubierto el Nuevo Mundo 
como instrumento de catequiza- 
ción católica hacia los indígenas 
tiene su reflejo en varias de las 
obras expuestas. Así, los cajones 
de imaginero o retablos de made
ra, característicos del arte perua
no, simbolizaron la unión entre 
ambos mundos.

Espejos, marcos fotográficos, 
cajas artesanales y artículos de bi
sutería de lo más original comple
tan el recorrido por los artículos 
del rastrillo junto a los tapices de 
paisajes y escenas típicas de Los 
Andes.

FUNDACIÓN 'COPRODELI'. El 
origen de estos productos artesa
nos son traídos a España por la 
Fundación ‘Coprodeli’, que per
manece en contacto con una coo
peración de artesanos de estas re
giones andinas y que, posterior
mente, son comercializados a 
través de los rastrillos solidarios 
que Manos Unidas pone en mar
cha durante estas fechas. «Los pro-

El representante de CCM, junto a juan Uceda y la concejala, Raquel Díaz. / M.R.

La cifra recaudada 
estará destinada 

al proyecto de una 
granja de 

animales en 
Ecuador

duetos, que previamente se com
pran a los artesanos andinos por 
un precio justo, son vendidos lue
go en estos rastrillos y así colabo
ramos doblemente: damos traba
jo a estos artesanos y posterior
mente recaudamos dinero para el 
proyecto de la granja», explicó a 
este diario la presidenta de Manos 
Unidas en Talavera, Paloma Fer
nández.

PROYECTO DE DESTINO. La can
tidad económica obtenida con las

ventas de este rastrillo irá destina
da a un proyecto solidario con se
de en la región ecuatoriana de Se
villa. Se trata de una pequeña 
granja para la cría de animales ca
racterísticos de esta zona con el 
que 60 familias y alrededor de 300 
personas podrán alimentarse y 
trabajar para su posterior venta. 
Los animales que conforman esta 
particular granja son en su gran 
mayoría los denominados ‘guan
tas’, típicos de la zona

La presidenta de la organiza
ción en Talavera confirmó que el 
proyecto ya se encuentra en fun
cionamiento a la espera de la ayu
da económica que desde estos 
momentos se recauda en los dife
rentes rastrillos organizados en di
versas partes de España.

En este sentido, el de Talavera 
ha colaborado activamente desde 
hace años en el desarrollo de este 
tipo de actividades solidarias, se
gún destacó el subdelegado Juan 
Uceda. «Quizá muchos ignoran 
que lo que nosotros recaudamos 
ahora se entrega en nombre de los 
talaveranos y esto pone en eviden
cia la generosidad que siempre he
mos encontrado desde esta ciu
dad; la cantidad conseguida aquí 
ayudará mucho ai proyecto elegi
do».

El rastrillo solidario permane
cerá abierto hasta el próximo vier
nes 3 de diciembre con un horario 
de 18 a 21 horas de lunes a sába
do.

LaTribuna KWW' -'íWWW
^ - •.. nuestra ciudad, en tus pá ginas ...

M.C.D.2022
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4^" Universidad de Castilla-La Mancha
BALANCE DE UN AÑO DE GESTIÓN

La UCLM gana profesores y alumnos 
de postgrado en el primer año de Ataz
Este fue uno de los logros destacados por el rector de la Universidad, Ernesto Martínez Ataz, en el balance de su 
primer año de gestión al frente de la institución académica, efeméride que se cumplirá el próximo io de diciembre

• El rector de la UCLM hi
zo ayer un balance positi
vo de su primer año de 
gobierno al frente de la 
institución académica, 
destacando la ampliación 
de la plantilla de profeso
rado y la de los alumnos 
de postgrado.
TERESA ROLDÁN / ALBACETE

El rector de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, Ernesto Martí
nez Ataz, hizo ayer en Albacete un 
balance de gestión de su primer 
año al frente de la institución aca
démica, que se cumplirá el próxi
mo 10 de diciembre, destacando 
los logros conseguidos y la apli
cación de algunos de los compro
misos adquiridos en su programa 
electoral sobre investigación, re
laciones internacionales, adapta
ción al espacio europeo, el forta
lecimiento y colaboración con el 
entorno regional o la actualiza
ción de la Universidad a las nue
vas estructuras marcadas por la 
LOU. entre otros.

Martínez Ataz, destacó que en 
este último año la comunidad 
universitaria ha ampliado nota
blemente la plantiUa del Personal 
Docente e Investigador (PDI) has
ta llegar a 2.101 profesores, de 
ellos 954 son funcionarios, 377 
contratados a tiempo completo, 
514 a tiempo parcial y 256 profe
sores asociados en Ciencias de la 
Salud (150 asociados clínicos en 
la Facultad de Medicina).

Asimismo, señaló que el nú
mero de profesores doctores con 
los que cuenta en la actualidad la 
UCLM es de 940, 54 más con res
pecto a septiembre de 2003, lo que 
pone de manifiesto que "prácti
camente la mitad del profesorad 
de la Universidad tiene el rango 
de doctor". También es importan
te, a su juicio, el importante in
cremento del número de tesis leí
das en este último curso, un total 
de 100 (37 más que en el año an
terior). Además, 9 tesis obtuvie
ron la mención de Doctorado Eu
ropeo frente a las 3 que consiguie
ron dicha mención el curso 
anterior.

Igualmente, Martínez Ataz co
mentó que se ha potenciado la 
formación del profesorado con los 
programas de estancia en otras 
universidades y centros de inves
tigación, habiéndose otorgado 
130 ayudas, por una cuantía total 
de 240.000 euros.

En cuanto al colectivo de Per
sonal de Administración y Servi
cios (PAS), el rector resaltó que la 
plantilla asciende en la actualidad 
a 974 personas, así como también

Ernesto Martínez Ataz estuvo acompañado ayer por parte de su equipo./ Arturo Pérez

se cuenta con el apoyo externo de 
otras 139 personas.

ALUMNOS DE POSTGRADO. 
Respecto a los alumnos, el rector 
de la Universidad regional se refi
rió al esfuerzo realizado por la ins
titución con el objetivo de ajus
tarse al proceso diseñado en Bo
lonia. De tal forma, que destacó el 
notable aumento de alumnos de 
postgrado matriculados durante 
el presente curso, un total 2.550 
(frente a los 1.280 del curso ante
rior) y 730 en doctorado.

Igualmente, el rector informó 
que en el actual curso académico 
la institución ha incrementado la 
oferta de postgrado con seis nue
vos programas (4 másteres y 2 cur
sos de especialista). La oferta total 
de postgrado ascenderá a 31 pro
gramas de doctorado, 18 másteres 
y 13 cursos de especialista. Ade
más, están en proceso de prepa
ración otros cuatro nuevos más- 
teres y 5 cursos de especialistas.

A ello se une la incorporación 
por parte de la UCLM de 24 nue
vos títulos de postgrado estructu
rados según el Sistema Europeo 
de Transferencia y Acumulación 
de Créditos (ECTS), de los que al
gunos de ellos se van a impartir 
en Iberoamérica.

En cuanto al alumnado de gra-

EI rector hizo un recorrido por los avances de su primer año de gestión./ a.p.

do, el rector adelantó la cifra de 
alumnos matriculados en la Uni
versidad regional para el presente 
curso: 28.713, de ellos 6.196 son 
de nuevo ingreso.

Por otra parte, se refirió al ele
vado número de alumnos matri
culados en seminarios, jomadas y 
cursos de especialización, que as
ciende a 16.662 alumnos en un to
tal de 304 cursos. En este sentido, 
elogió el esfuerzo realizado por la 
UCLM por tener una oferta de fo
ro y debate interno de temas que 
son de interés de la sociedad.

INVERSIONES. En cuanto a las 
infraestructuras, Ernesto Martí
nez Ataz, indicó que durante el úl
timo año se ha gestionado y obte
nido un crédito del Instituto de Fi
nanzas de Castilla-La Mancha 
avalado por la Junta de Comuni
dades por valor de 21 millones de 
euros. Esta importante aportación 
presupuestaria va a permitir la 
realización de grandes obras de 
infraestructuras en los diferentes 
campus universitarios.

En concreto, en Albacete, se 
procederá a la construcción del 
Animalario de la Facultad de Me

dicina, cuya estructura ya está 
realizada, pero que dada la emver- 
gadura de la instalación requerirá 
todavía de una inversión cercana 
a los 300 millones de pesetas.

Asimismo, se ampliará el edi
ficio de Magisterio, se construirá 
el Aula Magna de la Facultad de 
Medicina, se reformará el Aula 
Magna de la Facultad de Derecho, 
así como la del edificio Benjamín 
Palencia, al tiempo que se edifi
cará un módulo de investigación 
en el futuro Jardín Botánico de 
Castilla-La Mancha.

A ello, se une los acuerdos de 
colaboración alcanzados con los 
diferentes ayuntameintos, que 
permitirán la disposición de te
rrenos para la expansión y creci
miento de los diferentes campus.

En cuanto a las relaciones in
ternacionales, otro de los grandes 
retos emprendidos por el equipo 
liderado por Martínez Ataz, éste 
destacó que durante el presente 
curso un total de 411 alumnos de 
la UCLM podrán estudiar en 22 
países de la Unión Europea gra
cias al programa Erasmus, lo que 
representa un incremento de 84 
becas respecto al curso pasado. 
De hecho, el próximo día 1 de di
ciembre se iniciará la convocato
ria para el curso 2005/2006 con 
una oferta de más de 700 plazas.
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►EMPRESAS

Las exportaciones crecen un 2,8% 
por encima de la media regional
CCM, Diputación de Toledo y Fedeto renuevan el impulso a la Oficina, cuya principal 
misión es fomentar las exportaciones entre las empresas de la provincia de Toledo

• CCM y la institución pro
vincial aportan 20.520 eu
ros cada uno, mientras 
que Fedeto contribuye 
con 41.059 euros, a una 
Oficina que ha atendido 
900 consultas este año.

RAMÓN DEJUAN /TOLEDO 

Ildefonso Ortega, director general 
de Caja Castilla-La Mancha; Ángel 
Nicolás, presidente de Fedeto, y 
José Manuel Tofiño, presidente de 
la Diputación de Toledo, firmaron 
ayer el octavo convenio para re
forzar el papel de la Oficina de Co
mercio Exterior, que pretende im
pulsarías exportaciones de las em
presas de la provincia.

CCM y la Diputación aportan 
20.520 euros cada uno, mientras 
que Fedeto contribuye con 41.059 
euros. Según Ángel Nicolás, la Ofi
cina de Comercio Exterior ha re
suelto este año más de 900 consul
tas en 2004. También dijo que, 
aunque la Oficina de Comercio Ex
terior todavía está cerrando la me
moria de 2004, las exportaciones a 
la provincia han crecido un 2’8%, 
por encima de la media regional.

Para Nicolás, «todavía son po
cas las empresas toledanas que ex
portan»». Cree que «tienen mie
do», y a continuación subrayó lo 
que considera ventajas de utilizar 
los servicios de la Oficina de Co
mercio Exterior. «La Oficina va a 
estar con los empresarios todo el 
día, literalmente, y les va a organi
zar la agenda. Porque no deben ol
vidar que nuestros productos tie
nen muchas aceptación en el nor
te de Europa, Asia, países 
mediterráneos, etc», señaló.

Según los datos facilitados por 
representantes de la Oficina pre
sentes en la rueda de prensa de 
ayer, los productos que más se ex-

Nicolás (1.), Tofiño y Ortega sellaron ayer el noveno convenio para promover la actividad exportadora. / OLCA serrano

L^^ndhab^r de^la Oficina

El presidente de Fedeto enumeró algunas de las actividades realizadas 
por la Oficina en 2004. Así, ha organizado jornadas comerciales a China, 
Rumanía, Bulgaria, Turquía, Portugal y Francia. También ha organizado 
jomadas sobre mercados de Emiratos Árabes y China, seminarios sobre 
barreras comerciales, depósitos aduaneros y envases y embalajes. La Ofi
cina también ha impartido sesiones informativas a pequeñas empresas 
exportadoras en más de diez localidades de la provincia. Asimismo, la 
Oficina ‘ha estado’ en más de ochenta empresas de la provincia.

Por otro lado, Nicolás mantuvo que la Oficina ha sido «una de las 
principales impulsoras de la Delegación Territorial del ICEX y la creación 
del IPEX (Instituto de Promoción Exterior de Castilla-La Mancha)». Aña
dió que también ha impulsado la firma de convenios de becarios y la 
creación de especialistas en comercio exterior junto con el Ministerio, 
además de la aparición de las primeras revistas especializadas en comer
cio exterior. R. D. J.

portan son los agroalimentarios, 
sobre todo (carnes, conservas, au
tomoción, calzado, textil), y los 
destinos preferentes, Europa e 
Iberoamérica.

Con todo, los responsables de 
la Oficina admiten que en la pro
vincia de Toledo aún hay más im
portaciones que exportaciones.

Por su parte, Ildefonso Ortega 
resaltó la trascendencia de la ex
portación como «palanca funda
mental aun en un mundo tan 
cambiante como este». «Los em
presarios», añadió, «deben entu
siasmarse por el comercio exterior 
para así crear riqueza y empleo».

AMI I 5

CASA AURELIO

?ORGAZ

El PP, contra la 
revisión de oficio 
por el equipo de 
Gobierno de una 
urbanización
LA TRIBUNA / ORGAZ

La oposición del Partido Po
pular en el Ayuntamiento or- 
gaceño ha emitido un comu
nicado en el que se opone a 
la revisión de oficio que el 
equipo de Gobierno, del 
PSOE, va a hacer de una ur
banización, llamada UA 14, 

idespués de seis años.
EI Partido Popular expone 

las fases en las que el equipo 
de Gobierno, en su día. apro
bó este proyecto urbanístico. 
La máxima preocupación de 
los ‘populares’ radica en que 
la posibilidad de que, con ta
les revisiones, «muchos pro
motores de Orgaz se piensen 
mucho a la hora de invertir 
en la localidad por miedo a 
las sorpresivas y sospechosas 
revisiones de oficio que hace 
el equipo de Gobierno socia
lista», se dice en el comuni
cado.

’TEMOR ‘POPULAR’. El PP 
mantiene que, «si el alcalde 
quiere recaudar fondos para 
viviendas sociales y un polí
gono industrial...lo que debe 

|hacer es gestionar bien y no 
meterse en camisa de once 
varas para fastidiar a los po
cos promotores que vienen a 
invertir... los cuales pagan sus 
impuestos y desarrollan una 
actividad de la cual se lucra el 
Ayuntamiento a través de las 
distintas tasas», vierte la opo
sición en la nota de prensa.

Según el Pp el alcalde Lu
cas Sánchez firmó una carta, 
que se envió el 8 de junio de 
2000, en la que se aprobaba 
por unanimidad de la Comi
sión de Gobierno de 7 de ju
nio de 2000, el acta de recep
ción de la UA.

También sostiene el PP 
que en una carta, firmada por 
el arquitecto municipal, se 
aprobaba la recepción de 
obras, y que el alcalde notifi
có el acta de recepción ai pro
motor de la UA 14.

Sinagoga, 1
Til: 925 221 392

45001 Toledo

Sinagoga, 6
Tlf: 925 222 097

45001 Toledo

Pza.Ayuntdiniento. 8
Tlf: 925 227 716

4.5001 Toledo

E-tnaih eas<uurclio®iufonegocio.com
http://www.dplinet.coin/aiirvlio

IVIT



SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO PROVINO^

►CENTRO DE ORIENTACIÓN FAMILIAR

El nuevo Centro 
atenderá a las 
familias de 
La Mancha
El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, 
acudirá a las dependencias el día 30 Villacañas será una de las localidades que se beneficiarán del Centro./SANDRA cOmez

• El Centro cuenta con un 
equipo de profesionales 
entre los que destacan un 
psicólogo, un trabajador 
social, un mediador fami
liar o un psicoterapeuta 
de pareja y familia.

LT. / TOLEDO
El arzobispo de Toledo, Antonio 
Cañizares, participará el próxi
mo 30 de noviembre en la pre
sentación de la plataforma cívi
ca a favor de la enseñanza de la 
Religión y Moral Católica en las 
escuelas que tendrá lugar en Vi
llacañas. Igualmente inaugurará 
el Centro de Orientación Fami
liar que atenderá a las necesida
des de las familias de la zona de 
La Mancha.

El acto de la plataforma tendrá 
lugar a las 20.00 horas en el salón 
parroquial Cecilia Triguero y, ade
más del arzobispo, intervendrán 
padres, alumnos y profesores «que 
reclamarán el derecho a la clase 
de religión en las condiciones en 
que la Constitución y los tratados 
internacionales establecen».

Al terminar dicho acto, el arzo
bispo se dirigirá a las dependen
cias del nuevo Centro de Orienta
ción Familiar y de Ayuda a la Vida 
que prestará atención a las fami
lias de las parroquias que integran 
los arciprestazgos de la Vicaría de 
La Mancha.

Este proyecto, según la Vicaría 
de La Mancha, «surge por la in
quietud del equipo de Pastoral Fa
miliar de la Vicaría de la Mancha, 
del Secretariado de Familia y Vida 
y por iniciativa del arzobispo de 
Toledo ante las diferentes realida
des del momento actual en el que 
se encuentra la Pastoral Familiar 
Diocesana, siendo conscientes de 
la necesidad de hacerse presente 
en las realidades particulares de 
cada persona, la familia y la socie
dad en general».

El Centro cuenta con un equi
po de profesionales compuesto 
por un director, un psicólogo, un 
psicoterapeuta de pareja y familia, 
un trabajador social, un mediador 
familiar, profesionales de la Salud 
y la Medicina, monitores de Plani
ficación Familiar Natural y un sa
cerdote.

Los ámbitos que se pretende 
atender desde este Centro serán 
los problemas de pareja o matri
moniales; las relaciones familia
res, con atención a todas las fases 
del ciclo evolutivo familiar, o 
átención a las situaciones irregu
lares.

¿t^^pa^a^caa/idü a/CKÚ> 
íe^ CTíMM^ efvt^ uüía/f

Que EL INVIERNO SE VUELVE CÁLIDO.

901 37 37 37 } www.aijaduero.es

Ahora PUEDES CONSEGUIR UN 

RELLENO NÓRDICO al contratar este 

DEPÚSrrO SIN REMUNERACIÓN EN 

EFECTIVO. Disfruta de un invierno 

diferente. SÓLO POR AHORRAR.
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CUERVA

A partir de las 24.00 horas comienzan las primeras cabezadas./vIcroR ballesteros

JORGE FRAGUAS / CUERVA

Las noches se hacen cada vez 
más largas, más duras, quieren 
marcharse a casa, pero mantienen 

unos ánimos que ya quisieran pa
ra sí gran cantidad de jóvenes. Con 
su estancia en las dependencias 
del hogar, los jubilados de la Aso
ciación ‘San Pedro’ de Cuerva 
quieren dar ejemplo a sus hijos. Y 
lo consiguen. El pasado fin de se
mana el hogar se llenó de jóvenes, 
que acuden a visitar a sus mayo
res alentados por su fuerza de vo
luntad.

Las largas noches de vigilia han 
creado unos lazos de amistad en
tre los abuelos de la localidad que 
sin duda echarán de menos cuan
do este conflicto que se desató el 
lunes de la semana pasada llegue 
a su fin.

Miran a las cámaras y no dis
tinguen si es la tele, la radio o un 
periódico, pero atienden a sus vi
sitantes con agrado. Unas risas ju
veniles reciben a los que vienen de 
la calle porque una de las parejas 
que juegan a las cartas bien entra
da la noche ha ganado después de 
ir perdiendo durante toda la par
tida. El ambiente está calmado, di
vertido. La estancia en el hogar ha 
rejuvenecido a los mayores de 
Cuerva que, no obstante, saben 
que no son chavales. Sus huesos 
se lo recuerdan a cada instante.

Eusebia Jiménez muestra su 
rodilla hinchada porque hace cin
co meses la operaron de ella. Tie
ne miedo sobre todo por su mari
do que es diabético, pero «no los 
vamos a dejar solos».

Con el mismo planteamiento 
de Jiménez, cerca de dos decenas

A la hora de la cena, el fiambre y la fruta son los platos principales./vicroR ballesteros

de personas duermen cada noche 
en ‘San Pedro’. Pero duermen po
co. No sólo las partidas y las tertu
lias postergan su sueño, la inco
modidad de los sillones es la que 
marca el ritmo. Se descalzan sí, se 
echan una manta o la chaqueta, 
suben la calefacción porque «a las 
3.00 de la madrugada refresca», 
pero no descansan.

A las 4.00 se les puede ver 
deambulando por el hogar esti
rando las piernas o tratando de 
dormir sobre el billar. El ánimo 

vuelve y comienzan las risas al ver
se recostados sobre la mesa verde. 
Mantienen las fuerzas y «si tene
mos que quedamos hasta las Pas
cuas, nos quedamos», dice David 
Rubio, el presidente de la Asocia
ción.

TURNARSE PARA AGUANTAR. 
Pero no les queda más remedio 
que turnarse para aguantar más 
tiempo. Se reconocen mayores, 
pero no temen lo que la falta de 
descanso pueda provocarles. Pilar

García es una de ias que han cau
sado baja por una subida de ten
sión, pero «hoy tengo nada más 
que 13.5 de alta y me he venido», 
decía el jueves a las 23.00 horas.

García señalaba que tratan de 
hablar poco de política y, en con
tra de lo que pudiera parecer, el 
encierro no es su principal tema 
de conversación. Hablan cuando 
se les pregunta, pero poco más. Su 
tiempo lo dedican a otros menes
teres tales como la costura o los 
juegos de mesa. Y, como no, a re

cordar su juventud.
En su caso, ‘sirvió’ en el castillo 

de San Servando de Toledo hasta 
que se casó. «Les decía a mis com
pañeras que antes me iba a arran
car dientes con las piedras a que 
mis hijos sirvieran». Hoy presume 
de tener dos hijas «muy Ústas», una 
profesora y otra médico.

Junto con Mariana Aguilera re
memoran cuando sus padres no 
les dejaba salir a la calle para ver a 
su novio y tenían que conformar
se con tirarles un beso desde la 
ventana.•

Cuando las luces se apagan, a 
eso de las 12.30 (sólo la mitad por
que algunos seguirán jugando un 
rato más) llega la hora de las con
fidencias susurradas. Ellos fuman 
porque quieren, pero recuerdan 
ese papel ‘del uno’, que era de an
cho «como la palma de la mano», 
con el que liaban sus cigarros 
cuando no debían fumar, escon
diéndose del jefe. Así que les pe
gaban cada «trompé» para termi- 
narlo pronto...

Han pasado ya muchas noches 
yha dado tiempo a hablar de mu
chas cosas, a que los ánimos de
caigan, a que las fuerzas flaqueen, 
a reír mucho. Una de las anécdo
tas que todos recuerdan sucedió 
la segunda noche, allá por el día 
16 de noviembre. Todavía estaban 
frescos y tenían ganas para los 
chistes, especialmente Mariana, el 
alma de la fiesta, quien comparó 
su situación con el encierro de los 
concursantes de Gran Hermano, 
«El Gran Hermano de los mayo
res», recordaban en la madrugada 
del jueves, su undécima noche.

Pero también han sufrido, al
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Algunos se conformar con dormitar sobre una silla./víCTOR ballesteros La lectura siempre acompaña.

EL PAN DE CADA DÍA

►73O- Es la hora de levantarse y 
desayunar. A veces es suficiente 
con la leche de los termos, aun
que la dueña de una vaquería 
cercana les lleva leche ya hervi
da.

►8 OO. Las señoras, como Pilar 
García, comienzan las tareas de 
limpieza del recinto. La sala de 
juegos y los baños quedan lim
pios en una hora.

►9 .00. Hacen ganchillo, juegan 
a las cartas 0 departen sobre di
versas cuestiones durante un 
rato.

►12.00. .OS que han dormido 
en el recinto acuden a sus casas 
«a dar una vuelta» y vuelven

3.Defensora
El lunes podría ser el día en que 
se de por concluido el asunto de 
k>s jubilados del Cuerva. El alcal
de de la kxalidad, Frandsco Lo
renzo, comentaba ayer a La Tri
buna que atendiendo el escrito 
que los pensionistas enviaban a 
la Defensora del Pueblo el jueves, 
ésta se reunirá con él el lunes pa
ra debatir sobre la situación.

Defensora y primer edil revi
sarán el informe enviado por la 
Delegación de la Junta en el que 
confirma la presidencia de Da
vid Rubio, ya que el PP conside
ra que no es claro al tratar a los 
dos 'presidentes’ de eso, de 
presidentes.

No obstante, el escrito pro
cede «a la inscripción provisio
nal de la Junta de Rubio» y a 
«denegar la inscripción de la 
Junta que presidiría Agustín 
Gómez, ai no poderse conside
rar cumplidos los requisitos for
males exigidos al efecto».

uliiiinr

Los señores se apresuran por coger sitio./vlCTOR ballesteros

con cacerolas de comida para 
todos. «Unos días lo traemos 
unos y otros, otros».

►14.30. Almuerzan mientras 
ven el informativo de CMT, con 
especial atención cuando son 
ellos los protagonistas de algu
na de las noticias.

►16.00. La tarde la dedican a 
jugar, charlar 0 coser.

►20.30. Llega la hora de la ce
na. Fiambre y fruta son sus 
manjares. Los tienen almacena
dos en el hogar.

►12.30. Apagan parte de las lu
ces por si alguno pretende se
guir charlando 0 jugando. El 
resto trata de dormir.

pensar que «cuidado si estamos 
aquí y no adelantamos nada», pe
ro inmediatamente los ánimos 
volvían a su ser. Sus hijos tendrán 
que ocupar su lugar el día de ma
ñana y es por ellos por quienes se 
mantienen en sus trece, para que 
sepan valorar que sus mayores es
tán dispuestos a dar mucha gue
rra, digan lo que digan los que opi
nan que su encierro no es otra co
sa que un «sainete». Dos señoras 
que andaban por la calle por la no
che así lo apuntaron a este rotati
vo.

Los ancianos de ‘San Pedro’ 
consideran que esa opinión es la 
de los afines al anterior presidente 
de la Junta directiva, pero la ver
dad es que no altera su estado 
cuando se enteran de ese rumor 
que corre por el pueblo. Especial
mente porque se sienten muy 
queridos.

Hace unos días, sin ir más le
jos, recibían la visita de una chica 
joven que portaba en sus brazos 
una tarta inmensa para celebrar 
con los jubilados su cumpleaños. 
Ese tipo de gestos es el que hace 
sacar fuerzas de flaqueza a estos 
rebeldes que han traspasado las 
fronteras de Cuerva para tener en 

un hilo a los vecinos de Castilla-La 
Mancha.

Se sienten a gusto en el hogar, 
pero recuerdan que el pasado fin 
de semana tuvieron un buen sus
to cuando a la una de la madru
gada oían una explosión de un pe
tardo en el portal del hogar que lle
nó la estancia de humo. Menos 
mal que una pareja de la Guardia 
Civil les visita dos 0 tres veces ca
da noche para conocer su estado.

Pero ellos solos se apañan. Ca

Saturnino Sandoval no quiere dormir en casa-------------------------------

Saturnino Sandoval.

Saturnino Sandoval es el más mayor de todos los mayores. Tiene 81 años y el 
miércoles pasaba su primera noche en el hogar. El jueves volvía repetir. 
«Gracias a Dios» se encuentra bien y no tiene miedo de que vaya a pasarle 
nada. Ha sido gañán y guarda de una finca y está casado y con una hija de 48 
años que «no me regaña por dormir aquí porque cuando ha venido -vive en 
Madrid- me ha dicho que esto que están haciendo es una sirvergüecería».

A pesar del poco descanso del miércoles, el jueves de madrugada se 
muestra fresco. Dice que no está cansado, aunque sabedor de su edad se la
menta porque «ya me queda poco», pero por desgracia no de noches en el 
hogar sino de vida.

Su mujer se ha quedado en casa y le ha animado a quedarse, aunque ella 
«ha hecho dejación», si bien «si le digo que venga, viene».

La noche del jueves hablaba de la dureza de la vigilia, pero recordaba que 
la Guardia Civil se había pasado por el hogar varias veces durante la madruga
da del miércoles y eso te reconforta. Sandoval es otro ejemplo que se añade a 
la lista 'de los 20’ que anteponen sus derechos a su sueño. JORGE FRAGUAS

da uno lleva sus medicinas en una 
bolsita «por si acaso» y el aparato 
para tornar la tensión duerme con 
ellos. Se la toman de vez en cuan
to, al igual que el nivel de azúcar 
en sangre, conscientes de que tie
nen unos achaques que no pue
den obviar por mucho que sien
tan que el encierro ha supuesto 
para ellos una segunda juventud.

Dicen haber Uegado a una edad 
en la que el rencor no cabe en sus 
cabezas. Bastante tienen con acor

darse de cómo se suma 0 se resta 
o, a veces, hasta de cómo se lee. Só
lo reclaman una cosa, esto es, ca
riño. Por eso dicen no tener nada 
en contra de los jubilados que les 
critican. Aseguran que las puertas 
están abiertas para todos los ma
yores, piensen como piensen. Y es 
que, como señala Mariana, «tene
mos cuatro casas: la Iglesia, el 
Ayuntamiento, la propia y el hogar 
y no nos pueden quitar ninguna»

A las 22.00 horas reparten unas 

pastas, para aguantar mejor la no
che, aunque algunos a las 24.30 
deciden marcharse a casa a dor
mir, Se despiden como quincea
ñeros, como los miembros de una 
pandilla indisoluble, como los 
amigos de un grupo de jóvenes, 
aunque con algunas arrugas más 
en el rostro, unas arrugas que de
saparecen cuando se observa la 
tersura de su conciencia, la dureza 
y planicie de su afán de defender 
unos intereses que consideran se 
han visto dañados.

Toca pensar en ‘abandonar la 
casa', que diría Mercedes Milá. Y es 
que desde las 22.00 los párpados 
se muestran vagos, especialmente 
los de aqueUos que han permane
cido en el hogar durante varios dí
as. Los que han decidido quedarse 
se resisten a echarse en los sillones 
y dejar de ver el final de esa partida 
de dominó que parece tan intere
sante. A las 2.00 ya se oyen pocos 
ruidos. No más que el que provie
ne de las conversaciones casi aho
gadas de última hora. A las 7.30 tie
nen el toque de queda y han de 
aprovechar al má¿mo, pero ¿aca
so pueden con esas risas contagio
sas de verse como chavales en unas 
vacaciones improvisadas?.
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MEDIO AMBIENTE

El trasvase Tajo-Segura abre la 
primera jornada medioambiental
Cayo Lara, coordinador regional de lU, y Fernando Mora, delegado de la Junta de Toledo, 
coincidieron en esta polémica y en la preocupación por el enorme crecimiento de la Sagra

• A la inauguración de las 
Jornadas también asistie
ron el Comisario de Aguas 
del Tajo y Mari Paz Ruiz, 
concejaia de Urbanismo 
Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Toledo.

RAMÓN DE JUAN / TOLEDO

El edificio Sabatini de la UCLM 
acogió ayer la primera de las tres 
Jornadas Medioambientales de 
Toledo, organizadas por el Foro 
Ambiental, una entidad formada 
por asociaciones ecologistas veci
nales, empresarios e instituciones, 
que a partir de ahora buscarán so
luciones a los problemas me
dioambientales de la provincia.

La inauguración corrió a cargo 
de Federico Fernández, decano de 
la Facultad de Ciencias del Medio 
Ambiente en la UCLM: Mari Paz 
Ruiz, concejala de Urbanismo y 
Medio Ambiente en el Ayunta
miento de Toledo; y Femando Mo
ra, delegado de la Junta en Toledo.

La apertura fue cosa de Cayo 
Lara, coordinador regional de IU: 
MiguelÁngel Hernández, coordi
nador regional de ‘Ecologistas en 
Acción’: y Ana Garrido, diputada 
regional y secretaria provincial de 
Medio Ambiente del PSOE.

El polémico asunto del Trasva
se Tajo-Segura fue el protagonista 
de esta primera jornada me
dioambiental.

«NUEVO IMPULSO». El delegado 
de la Junta en Toledo recordó que 
el trasvase fue una decisión del ré
gimen franquista, y se mostró con
vencido de que no se hubiera pro
ducido de haber existido entonces 
la comunidad autónoma de Cas
tilla - La Mancha. En este sentido, 
dijo que la reciente derogación del 
trasvase de Ebro por el Gobierno 
de Zapatero «da un nuevo impul
so» a Castilla - La Mancha para pe
dir la derogación del trasvase Ta
jo-Segura. Mora aseguró que se ha 
iniciado una «lucha histórica para 
acabar con el trasvase».

Por su parte. Cayo Lara tam
bién se refirió especialmente al 
trasvase. Lós responsables de 'Eco
logistas en Accióri supieron en el

El Foro Ambiental busca soluciones a los problemas del desarrollo incontrolado. / yolanda redondo

•f

lOlfDO
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transcurso de la inauguración de 
las Jomadas que han sido premia
dos en el Congreso Nacional de 
Medio Ambiente. Lara confió en 
que el premio sirva para impulsar 
nuevas políticas del agua. Algo 
que, según él, no le gustará ala ac
tual ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, quien por el 
momento «está por no tocar el 
trasvase Tajo-Segura».

«La dejación de los gobiernos 
central y regional hasta ahora lle
va a la muerte del Tajo», dijo el co
ordinador regional de IU, quien 
añadió que «hay que aprovechar 
el consenso actual» en torno a la 
petición de la derogación del tras
vase, pero bajo una «nueva políti
ca hidráulica», por la que «hay'que 
combatir el uso excesivo del agua», 
precisó.

Otro de los asuntos en el que 
coincidieron Mora y Lara fue el 
‘boom’ demográfico y urbanístico 
de la comarca de la Sagra. Así, 
mientras que para Mora su creci
miento es «preocupante», para La
ra, el mismo es «un ejemplo de lo 
que no se debe hacer». Al respec
to, recordó la aprobación por el

Las Jomadas acogen un ‘stand’ de agricultura ecológica. / yolanda redondo

PSOE y PP de una promoción de 
más de 13.000 viviendas, ejemplo 
para él de desarrollo insostenible.

Por su parte, el decano de la Fa
cultad de Ciencias del Medio Am
biente, Federico Fernández, con
sideró que el celo por el desarrollo 
sostenible hace que convivan po
siciones que están en las antípo
das, como el pensamiento ecolo
gista y políticas de derechas.

En cuanto a la intervención de 
Mari Paz Ruiz, estuvo centrada en 
demostrar que el Ayuntamiento 
de Toledo es sensible a la proble
mática medioambiental.

Así, aseguró que el Ayunta
miento habla con los vecinos en 
busca de ordenanzas, recordó el 
convenio firmado con la Diputa
ción para hacer un diagnóstico 
medioambiental de la ciudad de

g Adena-WWF

Alberto Femández-Lop, de la 
Coordinadora para la Recupera
ción del Tajo (Adena-WWF), ha
bló en su ponencia del estado 
de la Cuenca del Tajo, sobre to
do para ver cuál es su situación 
en torno a la directiva marco.

Esta exige que haya una ac
tividad ecológica en los ríos, y 
obliga a ver cuál es la situación 
actual y qué tendencias hay.

Adena-WWF, además, pro
pone de forma sintética las 
áreas prioritarias de actuación 
para corregir los problemas y 
qué tipo de conflicto es el que 
se da en cada zona.

Por otro lado, Fernández 
avanzó que su organización va 
a presentar en Europa el pro
yecto ‘RÍOS Vivos’, «que de
muestra que los ríos pueden te
ner capacidad para depurar las 
aguas, promoviendo más espa
cio dedicado a los ríos». Por úl
timo, reconoció que el estado 
del Tajo, «es grave», y coincidió 
con ‘Ecologistas en Acción’ en 
que hay «estrés ambiental» en 
tomo al mismo. R. D.J.

Toledo y el hecho de que Toledo 
forma parte desde 1991 de la Red 
de Ciudades Saludables de Casti
lla-La Mancha.

CIUDAD SOSTENIBLE. También 
refrescó la firma del Proyecto de 
Ciudades Sostenibles de Castilla - 
La Mancha suscrito entre el Ayun
tamiento y la Consejería de Medio 
Ambiente, el seguimiento de cur
sos de medio ambiente a cargo de 
la Policía Local de Toledo y las dis
tintas ordenanzas municipales 
aprobadas para proteger la soste
nibilidad.

Los ponentes de la primera Jor
nada fueron José Antonio Díaz-Lá
zaro, Comisario de Aguas de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, y Alberto Femández-Lop, de 
la Coordinadora para la Recupe
ración del Tajo (Adena-WWF), que 
hablaron sobre ‘La problemática 
del agua. El reto de recuperar los 
ríos toledanos’. En la mesa de de
bate participaron Mari Paz Ruiz, 
Domingo Baeza (investigador del 
Departamento de Hidrología ETSI 
Montes) y un representante de las 
asociaciones vecinales de Toledo.

EL PROGRMA
SABADO 27

Mo,oo horas. La gestión de 
los residuos, vertederos y 
escombreras. Las respon
sabilidades de la adminis
tración y de los ciudada
nos. Ponente: Raquel Payo, del 
Gabinete Regional de Salud Labo
ral y Medio Ambiente de CCOO.
Mesa de debate: Carmen Riolobos 
(concejal del Ayuntamiento de Ta
lavera); Eladio Luján (vicepresiden
te de la Diputación): un represen-

tante de la Plataforma contra el 
vertedero en Dehesa Aceituno; y 
un representante de la Delegación 
de Medio Ambiente de Toledo.

► 12,00. Urbanismo, ener
gía, transporte y contami
nación. Ponente: José Luis Or
dóñez, experto en Transporte y 
Contaminación de IU.

► 16,30. Eficacia, carencias 
de la legislación y pers
pectivas de protección de

la naturaleza en Toledo.
Ponentes: Juan Carlos Pastor, Jefe 
de Servicio de Medio Natural de 
Toledo; y Roberto Oliveros, coordi
nador provincial de Ecologistas en 
Acción en Toledo.

DOMINGO 28

► 10,00. Experiencias de 
sostenibilidad. ntervinientes: 
Adelaida del Puerto (urbanista), ar
quitectura sostenible; Marfa Rosa

Mesa (arquitecto), arquitectura bio
climática; José Gallego Frías, agri
cultura y salud; Dolores Moreno, 
comercio justo; y Mercedes Mayo
ral, directora general de Educación 
Ambiental y Desarrollo Sostenible.

► 15,00. Lectura de conclu
siones y clausura.

ACTIVIDADES PARALELAS

► Sábado 27. in el campus de la 
Fábrica de Armas: taller de dibujo

infantil (n,oo), cuentacuentos pa
ra niños (12,00) , taller de comercio 
justo (16,00), cuentacuentos para 
adultos (i8,oo) y concentración 
por el Tajo (19,30) en Zocodover. 
Permanente: ecoferia. Exposicio
nes: ‘Río Tajo, río amenazado’, 
cambio climático y trabajos de la 
Facultad de Ciencias Ambientales.

►Domingo 28. Taller de perfu
mes (11,00), cuentacuentos para 
niños (12,00), cuentacuentos para 
adultos (12.00). Ecoferia.
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►CONSUEGRA

El voto del alcalde impide aprobar 
la moción del proyecto del colegio
El PSOE, que contó con el voto de IU, manifestaba la necesidad de acometer un nuevo proyecto 
para ampliar e! centro educativo de El Cristo. Creen que el que existe no cubrirá las necesidades

• El primer edil, el ‘popu
lar’ Antonio López Porti
llo, aseguró que las obras 
para crear seis nuevas 
unidades están ya adjudi
cadas y que se realizarán 
en dos fases.

CONSUELO SÁNCHEZ / CONSUEGRA 

EI voto de calidad del alcalde de 
Consuegra, Antonio López Porti
llo, impidió que prosperara la 
moción socialista de acometer 
un nuevo proyecto para ampliar 
el colegio de El Cristo, en el edi
ficio Juan Cobo. Los socialistas 
presentaban esta iniciativa por 
considerar que el proyecto que 
existe no dejará satisfechas las 
necesidades educativas.

El Grupo municipal Popular 
se opuso a esta moción, presen
tada en la sesión ordinaria de la 
noche del jueves y apoyada por 
IU, porque «no tiene sentido 
cuando el delegado provincial de 
Educación ya nos ha confirmado 
que el proyecto por el que se ha
bilitarán seis unidades, está 
aprobado por valor de 512.079 
euros, y las obras darán comien
zo a partir del mes de enero», 
manifestó el alcalde.

«Está concedida la construc
ción de un centro nuevo y el 
equipo de Gobierno está en con
versaciones con los propietarios 
del terreno, que se encuentra a 
la derecha del camino, para ver 
si se puede adquirir con el fin de 
ampliar las pistas deportivas».

El Grupo municipal Socialista 
dice dudar de que el proyecto 
pueda salir adelante, ya que los 
terrenos cedidos, «además de es

ta antigua residencia de los maestros del colegio Juan Cobo servirá para llevar a cabo la ampliación prevista./ c.s.

tar adheridos al complejo áulico 
del centro Juan Cobo, se consi
deran insuficientes para llevar a 
cabo un proyecto que contenga 
instalaciones comunes como las 
deportivas, de recreo y bibliote
ca entre otras».

LAS DUDAS. Los socialistas te
nían entendido que el proyecto 
que se pretendía ejecutar había 
quedado en suspenso «por con
siderar la administración com
petente que no se reúnen los re
quisitos y condicionamientos 
necesarios, ya que el estado de 
conservación de los edificios es 

cada año peor, lo que impediría 
llevar a cabo una labor docente 
con plenas garantías».

Antonio López Portillo inten
tó deshacer este malentendido 
diciendo que las obras están 
concedidas y que se llevarán a 
cabo en dos fases. La primera de 
ellas consistirá en habilitar seis 
aulas, mientras que en la segun
da se harán las salas comunes.

Los representantes socialistas 
pedían en su moción que se es
tableciera el diálogo entre pa
dres, profesores y administra
ción competente para determi
nar cuál es el espacio más 

idóneo, y qué características bá
sicas debe reunir, tanto en super
ficie como en acceso.

La moción contemplaba que, 
una vez determinado el espacio, 
se llevarían a cabo las actuacio
nes necesarias para proceder a 
la adquisición de terrenos que se 
pondrían a disposición de la 
Consejería de Educación . En es
tos terrenos se ejecutaría el pro
yecto que en su momento se di
señara. Los socialistas además 
pedían prever e incluir en esta 
actuación la correspondiente 
partida presupuestaria para el 
ejercicio 2005.

LOS DATOS

►Deficiendas del centro 
educativo. ista moción aten
dían al colegio público Santísimo 
Cristo de la Veracruz de Consue
gra, según indicó el portavoz del 
Grupo Socialista, Gumersindo 
Quijorna. «El estado del edificio 
Santísimo Cristo de la Veracruz 
de Consuegra es objetivamente 
deficiente. De un tiempo a esta 
parte los afectados por esta situa
ción, padres, alumnos y profeso
res han venido reclamando a las 
administraciones competentes • 
las actuaciones necesarias en 
aras de buscar una solución satis
factoria. El edificio de El Cristo no 
ofrece unas condiciones mínimas 
para llevar a cabo las labores do
centes a las que está destinado. 
Presenta múltiples carencias y de
fectos, feltan instalaciones depor
tivas, salas comunes de actos, los 
sen/icios se encuentran en mal 
estado, existen humedades y ca
rece de accesibilidad para perso
nas minusválidas».

►Solicitud de la adminis
tración r^onal. El 5 de di
ciembre de 2003 tuvo entrada en 
el Ayuntamiento un escrito de la 
Consejería de Educación en el 
que se solicitaba el acuerdo del 
Pleno para que se pusiera a dis
posición de dicha administración 
terreno suficiente para acometer 
la construcción de seis unidades. 
El espacio cedido fue el edificio- 
residencia de los antiguos maes
tros del colegio Juan Cobo, pro
puesta aprobada por unanimi
dad, con objeciones de forma y 
fondo por parte del PSOE.

►Crítica 'popular* al PSOE. 
El Grupo municipal Popular» en 
boca de su alcalde, Antonio Ló
pez Portillo, criticó «el abandono 
del equipo de Gobierno anterior 
(socialista), «quien durante 16 
años no se ha preocupado por 
mejorar las instalaciones del cole
gio Juan Cobo». Según Portillo el 
colegio se rehabilitó en los años 
ochenta, cuando también él era 
alcaide, «y desde entonces no se 
ha hecho nada».

►MORA

C.S. / MORA
La participación fue la nota a 
destacar en las ‘Jornadas de En
cuentro* de la Biblioteca de Mora 
que arrancaron el pasado 12 de 
noviembre y acabaron ayer, día 
26, con la obra de teatro infantil 
‘La verdadera Historia del Dra
gón y La Princesa’, interpretada 
por los niños de los distintos co
legios del municipio.

Según informó a La Tribuna 
la concejal de Cultura, María An
geles López, «han sido vecinos 
de todas las edades los que han 
querido participar en estas jor
nadas que este año han amplia
do su programación para poder 
llegar a todos los públicos».

La extensa programación es
tuvo pensada para niños y jóve
nes en edad escolar y personas 
de fuera del ámbito educativo, lo 
que ayudó a que todo el munici

Una muestra de instrumentos 
musicales, la ‘estrella’ de las 
‘Jornadas de Encuentros’
Los organizadores se muestran satisfechos de la iniciativa dado el 
alto grado de participación e implicación de los vecinos de Mora

pio se implicase en las distintas 
actividades, que contaron entre 
sus actos con un homenaje a 
Gloria Fuertes, poetisa de quien 
hoy, 27 de noviembre, se cumple 
el aniversario de su muerte.

María Angeles López quiso re
saltar la participación del vecino 

del municipio, Francisco Martín 
Martínez, quien ha expuesto un 
conjunto de instrumentos musi
cales elaborados artesanalmente 
durante los últimos quince días. 
Este vecino actuó de monitor en 
un taller de música, programado 
dentro de estas jornadas de en

cuentro, que estuvo dirigido a los 
chavales del instituto y al públi
co en general.

«Esta ha sido una de las acti
vidades más concurridas», ma
nifestaba la concejal, quien va
naglorió la labor desarrollada 
por este vecino, «que ha gustado 

mucho a la población».
Las ‘Jornadas de Encuentro* 

hicieron partícipes a los inmi
grantes que residen en la locali
dad para quienes se programó 
un taller de gastronomía que te
nía por objetivo conocer otras 
culturas a través del paladar. «La 
participación fue extraordinaria 
y pudimos degustar platos de 
otros países». Esta jomada se or
ganizó solicitando la colabora
ción de los inmigrantes usuarios 
de la biblioteca.

Las Jornadas, que se abrieron 
en Mora con el objetivo de 
«transformar en un mar de pala
bras» la biblioteca y el teatro 
‘Principal*, lugares donde se han 
desarrollado todas las activida
des, han contado con el apoyo 
económico del Ayuntamiento y 
la colaboración de la Junta de 
Comunidades.
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Los responsables municipales quieren lograr una ciudad más segura y habitable y que se produzca una circulación fluida por las calles. /R.c.

iCLIWCi 
(«WC*

El Consistorio refuerza el servicio 
de grúa para mejorar el tráfico
Desde el lunes, el servicio se ampliará con la retirada de aquellos vehículos que entorpezcan 
el tráfico en pasos de peatones, aceras, vados, zona azul y zonas de carga y descarga

RUBÉN CAÑO / ILLESCAS

El Ayuntamiento de Illescas, enti
dad presidida José Manuel Tofiño, 
ha anunciado el próximo refuerzo 
del servicio de grúa municipal. Esta 
medida, que responde a las consul
tas realizadas por la oposición du
rante el último Pleno municipal, 
persigue mejorar el tráfico en el cas
co urbano, uno de los principales 

problemas que tiene que abordar el 
Consistorio, dada su posición co
mo punto de paso de numerosos 
vehículos industriales y turismos 
en horas determinadas.

De esta manera, según informa
ron fuentes municipales, la grúa 
con la que cuenta el Ayuntamiento, 
antes sólo utilizada en casos pun
tuales y de extrema gravedad, pa

sará a retirar aquellos coches que 
no favorezcan a un tráfico fluido en 
el término municipal.

En la primera semana de funcio
namiento de la grúa, únicamente se 
ofrecerá información sobre el fun
cionamiento de la medida. En las 
sucesivas se aplicará la normativa.

Asimismo, la concejalía de tráfi
co ha adelantado una próxima reu

nión, prevista para el 3 de diciem
bre, con una empresa especializada 
en solventar dificultades relaciona
das con el exceso de tráfico.

Para comunicaría medida de re
fuerzo del servicio de grúa a los ve
cinos, el Consistorio buzoneará el 
próximo lunes por los hogares de la 
localidad un bando explicando las 
cláusulas de esta ampliación.

Así, los responsables munici
pales explican que uno de los ma
yores problemas a los que se en
frenta es el del tráfico y que las me
didas que se ponen en marcha 
pretenden conseguir «hacer de 
nuestra ciudad un lugar más ha
bitable, más seguro».

Según explican en el bando, en
tre las medidas que estudian im
plantar se encuentra la rotación for
zada de aparcamientos, la creación 
de nuevas técnicas de regulación se
mafórica, la implantación de apar
camientos regulados, inversiones 
en aparcamientos públicos, peato
nalización y coordinación para que 
los planes de ordenamiento urbano 
prevean el futuro del tráfico.

«El hecho de que Illescas se ha
ya convertido en una ciudad, hace 
necesario la aplicación de estas 
medidas», matizan en el bando pa
ra aclarar las razones de estas pro
puestas de futuro. Y puntualizan 
que una de las más necesarias es 
«la implantación del servicio de 
grúa, pues creemos que es un ele
mento que ayudará, positivamen
te, a la gestión del tráfico, a la se
guridad de los peatones y vehícu
los, y a la movilidad».

Conscientes de que «a priori 
puede parecer una medida impo
pular», aseguran que el servicio 
contribuirá, sin embargo, a que los 
automóviles estacionados en pa
sos de peatones, aceras, vados, zo
na azul, zona de carga o descarga o 
que estén obstaculizando grave
mente la circulación, «puedan ser 
retirados con celeridad, y así con
seguir un tráfico más fluido, no só
lo para los conductores sino, tam
bién, para los peatones».

El servicio de grúa entrará en 
funcionamiento a partir del lunes 
29 de noviembre y estará constan
temente en toda la zona centro. 
«Esta primera semana realizará 
una función meramente informa
tiva a los conductores que estén 
cometiendo alguna infracción de 
tráfico, sin sufrir sanción alguna 
(exceptuando casos muy graves 
que sí serán retirados) ; posterior
mente se procederá a la plena 
puesta en marcha de este servicio», 
concluyen en el bando.

El Pleno aprueba la creación 
de una gran empresa
El PSOE votó a favor, mientras que PP e IU se abstuvieron

RUBÉN CAÑO / ILLESCAS

El pasado jueves, el Salón de Ple
nos del Ayuntamiento de Illescas 
acogió una sesión ordinaria que 
derivó en la aprobación de 14 pun
tos, 12 de ellos por unanimidad.

Con los votos a favor de los edi
les socialistas y la abstención de 
PP e RJ, se aprobó la modificación 
de crédito 2, 2004. Ante este punto 
la oposición pidió explicaciones, 
insistiendo sobre el replantea
miento del nuevo cuartel o centro 
de la policía.

Por unanimidad se llevó a cabo 
la aprobación inicial de la creación 
y estatutos de entidad urbamstica 
colaboradora de conservación UE 
- 10. En este punto se aclaró que el 
Consistorio no asumirá ningún 

coste hasta que ese suelo esté es
criturado a su nombre. La decisión 
contó con el apoyo de los diferen
tes grupos municipales.

En el punto cuarto, se aprobó 
de forma inicial la creación de la 
zona Veredilla, en la que se habili
tarán dos nuevas zonas industria
les a través de la permuta de terre
nos. Asimismo, se acordó denomi
nar varias caUes con nombres de 
países de la Unión Europea.

En el punto seis se valoró el con
venio permuta de aprobación ini
cial en la zona de Veredilla, el clasi
ficado como SAU - 13. Con los vo
tos a favor de PSOEy la abstención 
de PP y IU, finalmente se aprobó 
esta propuesta para la instalación 
de una empresa grande en la loca

lidad, que, a juicio del equipo de 
Gobierno, generará riqueza.

La ampliación del Polígono Los 
Pradillos, con el pronunciamiento 
previo de 'El Rabanal’, la cesión del 
uso de los terrenos para un centro 
de transformación del SAU - 6 a 
Unión Fenosa, la adjudicación de 
elaboración de proyecto de planes 
especiales de infraestructuras 1 y 
2, la interposición de un recurso 
contencioso - administrativo para 
reivindicar la aplicación del 1% 
cultural por la autopista de peaje 
Madrid - Toledo, el nombramien
to de David Mora Torrejón como 
nuevo Jefe de la Agrupación de Vo
luntarios de Protección Civil, y la 
aprobación de modificaciones del 
plan parcial y el proyecto de repar-

En el Pleno del Ayuntamiento se aprobaron 14 puntos./R.c.

fe.

sí

colación de los sectores 3 y 5 del 
área 1, fueron el resto de puntos 
aprobados por unanimidad.

Aparte de la cuestión del tráfi
co, otros asuntos fueron plantea
dos por los grupos de la oposición 
en el turno de ruegos y preguntas. 
El arreglo de una acera en la calle 
Yeles, lugar de tránsito que nume
rosos estudiantes para acudir al

Instituto Juan de Padilla y el cole
gio Martín Chico, el aumento de 
las pintadas, el estado de las obras 
de remodelación en el Campo Mu
nicipal de Deportes y la falta de co
bertura de la telefonía móvil en al
gunas zonas fueron, entre otras la 
consultas realizadas en un Pleno 
ordinario que contó con la presen
cia de estudiantes y público.



LA MESA DE OCANAas
LA TRIBUNA DE TOLEDO SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 2004

►OCAÑA

La banda de música 'Olcadia' celebra 
su patrona con nuevos uniformes
La Asociación Musical de la localidad recorrerá las calles con su tradicional pasacalles y cerrará 
la jornada con una cena a la que pueden asistir tanto sus socios como quien lo desee

• 'Olcadia' no podrá inau
gurar hoy su nueva sede, 
en ‘Hermanas Esquinas’, 
como era intención del 
Ayuntamiento, puesto que 
no se han terminado las 
obras de remodelación.

ISRAEL VACAS / OCAÑA

La Asociación Musical ‘Olcadia’ de 
Ocaña celebra hoy sábado -cinco 
días después- la festividad de su 
patrona, Santa Cecilia, con diver
sos actos hermanados y abiertos a 
todo el pueblo. La jornada de en
salzamiento comienza a las 9,00 
horas con el amanecer de una dia
na, a la que seguirá después la ce
lebración de una solemne misa a 
las 12,30 horas en el convento de 
los Padres Dominicos y un vino es
pañol en un conocido restaurante.

Por la tarde, a partir de las 19,00 
horas, la banda municipal de mú
sica ofrecerá un animado pasaca- 
Ues por las vías emblemáticas de 
Ocaña. Y se cierra el festín con una 
cena de homenaje a la que pue
den acudir tanto socios como no 
socios de ‘Olcadia’.

El director de la banda, Jesús Ji
ménez, ha confirmado a La Taba
na el buen estado de salud que 
conserva una agrupación que a día 
de hoy está formada por unos 50 
miembros y cuenta a su favor con 
un guiño esperanzador del futuro.

«Somos gente que llevamos 
mucho tiempo en esto de la mú
sica; cada uno ha ido cogiendo un 
buen nivel individual. Sin embar
go, el auge actual de la Escuela de 
Música está permitiendo la entra-

►DOSBARRIOS

La cancha deportiva 
comenzará en breve 
su ‘transformación’
ISRAEL VACAS / DOSBARRIOS
El Ayuntamiento de Dosbarrios 
ha adjudicado a la sociedad ‘Hijos 
de José María Mora’ las obras de 
remodelación de la cancha depor
tiva polivalente sita a las afueras 
de la localidad, cerca de la calle 
del Príncipe.

La actuación, financiada con 
unos 60.000 euros procedentes de 
la Diputación de Toledo, va a con
templar la instalación de un cam
po de fútbol de césped artificial, 
que sustituye así al de tierra (ya que 
éste quedará absorbido por el fu
turo pabellón cubierto); así como

La banda durante uno de sus ensayos en los que participó Manolo Escobar para otra de sus actuaciones./i.v.

da de savia nueva. Dos o tres alum
nos ya se han incorporado a la 
banda, y entrarán diez o quince 
más cuando se acerque la feria».

INTEHCIÓN. Por otro lado, ‘Olca
dia’ no va a poder inaugurar hoy su 
nueva sede dentro del Centro Cul
tural 'Hermanas Esquinas’, como 
era intención del Ayuntamiento, ya 
que aún no se han terminado las 
obras de remodelación del local.

Lo mismo ocurre con el teatro 
‘Lope de Vega’, el escenario donde 
tradicionalmente se realizaba el 

El Teatro Lope de 
Vega, donde se 

realizaba el 
concierto 

tradicionalmente, 
está en obras

la reparación de las bombas de re
ciclaje de agua de la piscina muni
cipal y, por otro lado, la pavimen
tación de las calles del cementerio.

El alcalde del municipio, Juan 
Bautista Martínez-Raposo, ha 
afirmado que estas obras «sobre 
una cancha que estaba en muy 
malas condiciones, están a punto 
de empezar».

Por otra parte, Martínez-Raposo 
también ha informado de que el 
Consistorio está a expensas de que 
el Registro de la Propiedad de Oca- 
ña dé su visto bueno a los terrenos 
municipales donde se va a ubicar el 

consultorio médico, para mandar 
toda la documentación al Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha 
(Sescam). La dotación, emplazada 
en la caUe de Los Corralones, ten
drá una superficie mínima de unos

concierto por Santa Cecilia, en el 
que todavía perduran las obras de 
sustitución de la antigua cubierta.

En ambos casos, Jiménez espe
ra que en enero, «cuando retome
mos las clases», la banda pueda 
ensayar ya en sus nuevas depen
dencias y efectuar la típica actua
ción de Año Nuevo.

Ahora bien, no todo son per
cances para este colectivo de mú
sica, ya que, en medio de la alegría 
generalizada, sus componentes 
estrenan hoy unos nuevos y virgi
nales uniformes.

La remodelación de la cancha la realizará la empresa 'Hijos de José María Mora'./i.v.

240 metros cuadrados construidos 
y estará financiada totalmente por 
la Consejería de Sanidad. El primer 
edil mantiene la esperanza de que 
a primeros del 2005 se empiece a 
fraguar su construcción.

► VlLLASEQLll Lb\

IJ
El Consistorio 
celebra el día 
30 las pruebas 
para la plaza 
de coordinador

I.V. / VILLASEQUILLA 
El Ayuntamiento de Villase
quilla ha admitido a todos los 
candidatos que han presen
tado su solicitud para las 
pruebas selectivas dirigidas 
al acceso a una plaza de Co
ordinador de Servicios Públi
cos, mediante promoción in
terna.

La realización de dichas 
pruebas tendrá lugar el pró
ximo martes 30 de noviem
bre, a las 17,00 horas, en el sa
lón de plenos del Consistorio.

El procedimiento de se
lección de los aspirantes 
constará de dos fases: de con
curso y de oposición. Ésta úl
tima consiste en un cuestio
nario de preguntas, sobre co
nocimientos relativos al 
puesto de trabajo que se pre
tende desempeñar, que ha de 
completarse en el tiempo 
máximo de sesenta minutos.

Terminada la calificación, 
el Tribunal publicará la lista 
de aprobados por orden de 
puntuación en el tablón de 
anuncios del Ayuntamiento.

► ONTÍGOLA

El número de 
empadronados ha 
creddo un ii% 
hasta septiembre

I.V. / ONTÍGOLA

La población de Ontígola se 
cifra actualmente en unas 
2.200 personas, lo que supone 
un incremento de casi un 11 
por ciento en comparación 
con los datos tomados en ene
ro de 2004. Si al comienzo del 
año se registraba un total de 
1.955 vecinos empadronados 
en el Ayuntamiento de la lo
calidad, a últimos de septiem
bre -la estimación más recien
te- ese número había aumen
tado hasta los 2.169; es decir, 
más de 200 nuevas inscripcio
nes en apenas ocho meses. 
Desde el Consistorio de Ontí
gola se anima a los nuevos re
sidentes a empadronarse, pa
ra conseguir así, dice el alcal
de Juan J. Vizcaíno, «que una 
mayor población traiga con
sigo más fondos de las distin
tas administraciones, y por 
tanto, más y mejores servicios 
para el municipio».
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►BARRIO DE SANTA MARÍA

Rivas conversa con el consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas. / R. Viadero Numerosos vecinos del Barrio de Santa María asistieron entusiasmados a la apertura de las reclamadas instalaciones, /r.v.

M

Alrededor de 500 personas 
se beneficiarán del nuevo 
consultorio y centro social
Las nuevas instalaciones para los vecinos del Barrio de Santa María fueron inauguradas ayer 
por los consejeros de Sanidad y Bienestar Social, además del alcalde de Talavera

• El edificio, formado por 
dos plantas de 160 me
tros cuadrados cada una, 
ha contado con una inver
sión que ha rondado los 
480.000 euros -80 millo
nes de pesetas-.

LETICIA C. COLAO / TALAVERA 

Los consejeros de Sanidad y Bie
nestar Social, Roberto Sabrido y 
Tomás Mañas, respectivamente, 
acompañaron ai alcalde de Tala- 
vera, José Francisco Rivas, y a mu
chos de sus concejales en la inau
guración de las reclamadas insta

laciones del nuevo edificio que 
alberga el consultorio médico y 
centro social para los vecinos del 
Barrio de Santa María. El acto de 
ayer sirvió para acabar con una de
manda histórica de los cerca de 
500 habitantes de este núcleo po
blacional quienes, a partir de aho
ra, no deberán trasladarse hasta el 
centro de la ciudad para recibir 
atención médica a la vez que con
tarán con un espacio para las reu
niones de vecinos. Conscientes de 
la importancia que estas depen
dencias tienen para el barrio, fue
ron muchos los vecinos que no 
quisieron perderse la apertura ofi
cial de unas instalaciones que, a 

partir de ahora, cambiarán la rea
lidad de su entorno. El presidente 
de la Asociación de Vecinos del ba
rrio, Javier Mora, también estuvo 
presente.

INSTALACIONES. El nuevo edifi
cio, formado por 160 metros cua
drados construidos por planta, ha 
contado con una inversión econó
mica que ronda los 480.000 euros 
-80 millones de pesetas-, dividi
dos en 150.000 euros por cada una 
de las Consejerías mientras que el 
Ayuntamiento se comprometió a 
ofrecer la cantidad que restara pa
ra finalizar la construcción. De es
te modo, y además de la adquisi

ción del solar que significó una ci
fra de 54.000 euros, el Consistorio 
talaverano ha contribuido con 
otros 120.000 euros.

El consultorio médico -ubica
do en la planta baja-, dispone de 
cuatro salas para la atención sani
taria compuestas por el equipa
miento médico necesario. Los 
aseos, el almacén y la recepción 
también se sitúan en esta planta. 
Por su parte, el centro social se en
cuentra situado en la planta supe
rior donde, junto a la sala de ma
yores dimensiones, se sitúan otras 
cuatro más pequeñas y un segun
do almacén. El edificio cuenta 
además con un ascensor que co-

Q Pediatría
Aprovechando la visita a las 
nuevas instalaciones del centro 
social y el consultorio médico 
del Barrio de Santa María, el 
consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, anunció la puesta en 
marcha del servició de Pediatría 
en los consultorios del barrio de 
Patrocinio y la entidad local me
nor de Talavera la Nueva, muy 
solicitados por los vecinos de 
ambos núcleos.

La especialidad de Pediatría 
>riene así a complementar al 
resto de servicios de atención 
sanitaria ofrecidos en los cen
tros médicos. «En esta línea de 
avanzar en Talavera, la semana 
que viene empezarán las con
sultas de pediatría en Patroci
nio y en Talavera la Nueva», 
anunció el consejero.

Las consultas, que comen
zarán a ofrecerse el próximo lu
nes, tienen como objetivo evitar 
los desplazamientos de los ve
cinos hacia otras zonas de la 
ciudad para conseguir atención 
sanitaria para los más peque
ños. De este modo, el respon
sable de Sanidad de la Junta de 
Comunidades pretende seguir 
avanzando en los servicios mé
dicos en el Area de Salud de Ta
lavera así como de todos sus 
barrios y entidades locales me
nores.
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►SANIDAD ►POLÉMICA DEL HÍPER

Zl «1

munica ambas plantas.
Tras visitar las nuevas ins

talaciones, los consejeros y el 
alcalde se felicitaron mutua
mente por la finalización de un 
trabajo realizado ‘a tres ban
das’. Rivas quiso agradecer el 
compromiso de Sabrido y Ma
ñas por «compartir un edificio, 
que no suele ser lo más fre
cuente» pero que ha obtenido 
un óptimo resultado. Asimis
mo, los responsables de Sani
dad y Bienestar Social a nivel 
regional quisieron destacar «la 
importancia y necesidad» de 
esta construcción ya que, «a 
pesar de no ser un proyecto ex
traordinariamente grande ni 
excesivamente costoso en lo 
que a dinero se refiere, es una 
infraestructura muy querida 
en el barrio».

RESIDENCIA DE PATROCI
NIO. Tías esto, el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Ma
ñas, y el alcalde de Talavera, Jo
sé Francisco Rivas, se despla
zaron al barrio de Patrocinio 
para visitar las futuras instala
ciones de la residencia de ma
yores. Será durante el primer 
trimestre de 2005 cuando, se
gún aventuró Mañas, la resi
dencia «pueda ser una reali
dad». El centro atenderá a 120 
personas mayores además de 
las 30 ó 40 del Centro de Día.

La Unidad de Hospitalización 
Polivalente comenzará a
funcionar en el mes de enero
Las nuevas instalaciones, ubicadas en un edificio anexo al Instituto 
de Ciencias de la Salud, permitirán finalizar las obras del Hospital

• Durante el año 2005 y 
hasta que finalice la remo- 
delación del Hospital, se
rán numerosos los pa
cientes que sean ingresa
dos en estas nuevas 
instalaciones sanitarias.

LC.COLAO / TALAVERA
El consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido, y el alcalde de Talavera, 
José Francisco Rivas, visitaron ayer 
junto al gerente del Hospital Nues
tra Señora del Prado, Raúl Echeva
rría, y el delegado provincial de Sa
nidad, Hugo Muñoz, las reforma
das instalaciones de lo que será la 
Unidad de Hospitalización Poliva
lente del centro, ubicadas en un 
edificio anexo al Instituto de Cien
cias de la Salud. El edificio, que se 
encuentra en estos momentos en 
la última fase de construcción, co
menzará a funcionar durante el 
mes de enero con el objetivo de 
«descargar» el nivel de hospitaliza
ción dé Nuestra Señora del Prado 
mientras finaliza la última fase de 
las obras. De este modo, serán mu
chos los pacientes que durante 
2005 -período estimado para que 
el hospital finalice completamente 
su remodelación- sean ingresados 
en estas nuevas instalaciones. «El 
objetivo es ingresar aquí a perso
nas que no tengan patologías gra
ves que necesiten un gran apoyo 
dentro del hospital sino personas 
en fase de estudio con patologías 
que no tienen riesgo vital para que 
nos permita ir descargando la hos
pitalización del hospital», explicó 
el consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido.

AMPLITUD Y MODERNIDAD. Las 
instalaciones cuentan con un to
tal de 18 habitaciones dobles pre
paradas para 36 personas y carac
terizadas por su amplitud y mo
dernidad y una destacada 
luminosidad en todas y cada una 
de las estancias. Junto a la unidad 
de hospitalización, el edificio dis
pone del control de enfermería, 
diferentes almacenes, salas de es
pera y recepción para la atención 
de pacientes y familiares. El edifi
cio «vislumbra por dónde va a ir la 
hospitalización nueva del hospi
tal», afirmó Sabrido.

La Unidad 
Polivalente 

cuenta con 18 
habitaciones 

dobles para 36 
pacientes

Habitaciones 01-12 B 

- ‘Bírof de Enfermería S

Rivas, Sabrido, Echevarría y Muñoz, durante su visita a las obras. / manu reino

La puesta en funcionamiento 
del reformado edificio como Uni
dad Polivalente será «un paso im
prescindible» para acometer con 
mayor premura la finalización del 
hospital, según afirmó Sabrido. 
Una vez realizadas éstas y tras el 
funcionamiento completo del 
Nuestra Señora del Prado, este edi
ficio quedará como estructura 
permanente con un uso socio-sa
nitario para pacientes crónicos y 
de salud mental, fundamental
mente. La nueva construcción ha 
contado con una inversión proce
dente de la Junta de Comunidades 
que ronda los 2 millones de euros. 
Junto a esto, el equipamiento tec
nológico requerido ha hecho que 
la cifra aumenta hasta llegar a los 
2,5 millones de euros -algo más de 
400 millones de pesetas-.

Rivas mantiene 
que el caso del 
híper se puede 
archivar si
Fepemta lo pide
LA TRIBUNA / TALAVERA 

La sugerencia que el alcaide, 
José Francisco Rivas, mantu
vo en la última reunión que 
mantuvo con la Federación 
de Asociaciones de Vecinos 
con respecto al híper, ha vuel
to a levantar polémica. Rivas 
reconoció ayer en declaracio
nes a los medios de comuni
cación que explicó a la orga
nización vecinal la posibili
dad de que la Federación 
Empresarial Talavera {Fe
pemta) pueda pedir que se 
archive el caso del hipermer
cado porque ya está sufícien- 
temente cumplida la senten
cia. Una nueva vía que tam
bién sería posible según la 
patronal, aunque ello no ha 
evitado que se genere a partir 
de ahí una nueva polémica 
entre el Ayuntamiento y la or
ganización empresarial.

«Hay una posibilidad, es 
que a estas alturas la parte 
que recurrió pueda decir que 
se archive porque está sufi
cientemente cumplida [la 
sentencia]», explicó Rivas 
ayer, que rehusó entrar en po- 
lémica con el presidente de 
Fepemta, quien a su vez ha 
tenido duras afirmaciones 
contra el alcalde por esta 
cuestión.

«Lo digo aquí y lo digo 
donde sea y no ha habido ni 
más comentario ni más acu
sación, ni más necesidad ni 
ganas de polemizar», conti
nuó Rivas que añadió ade
más: «La tarea de la alcaldía y 
del gobierno es muy amplia, 
hay muchas cosas que hacer 
y yo desde luego lo que no me 
dedico es a ir metiendo el de
do en el ojo a nadie, sino a 
buscar soluciones para abrir 
el híper».

El cruce de declaraciones 
se enmarca en las distantes 
relaciones que desde hace 
tiempo mantienen Gobierno 
municipal y Federación Em
presarial. A pesar de todo, el 
alcalde sostuvo su intención 
de no polemizar con García- 
Moya a través de los medios 
de comunicación. «Ante un 
asunto judicializado el cami
no marcado es el de los recur
sos, el de intentar a través de 
los mecanismos que están es
critos proceder y ganar», afir
mó el alcalde que en todo 
momento mantuvo que su 
comentario sobre Fepemta 
era únicamente apuntar una 
posibilidad.

dosjosjunes con LaTribuna
a odo
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►MEDIO AMBIENTE

La recuperación total de la ribera 
del Tajo concluirá en el año 2006
El anteproyecto de la segunda fase, a ejecutar en los terrenos de Obras Públicas, ha sido 
presentado al Consejo Local de Medio Ambiente con un presupuesto de 400,000 euros

La segunda fase de recuperación de las riberas del Tajo se llevará a cabo en los terrenos de Obras Públicas. / manu reino

►

T,^

• La recuperación de la zo
na de ribera entre el Puen
te Nuevo y el Puente de 
Hierro contempla tam
bién la conversión de la 
casa de Obras Públicas en 
un albergue.

LOLA MORÁN / TALAVERA

Las obras de la segunda fase de re
cuperación de ias riberas del Tajo 
tiene un plazo de ejecución que 
termina en el año 2006, según 
anunció el concejal de Medio Am
biente, Lorenzo Castellote, en la 

rueda de prensa ofrecida ayer pa
ra dar a conocer los asuntos trata
dos en el Consejo Local de Medio 
Ambiente celebrado el pasado 
miércoles. «Es el tiempo que tene
mos de ejecución de las obras, da
do que tenemos unas subvencio
nes europeas y hay que cumplir 
los tiempos», señaló el concejal.

De la misma manera. Castello
te comunicó que este anteproyec
to está planteado con un presu
puesto aproximado de 400.000 eu
ros, con el que se contempla hacer 
dos tipos de actuaciones. «La Fase 
A, la más próxima al actual apar
camiento de la zona del Parque de

El anteproyecto 
contempla la 

ejecución de dos 
tipos de 

actuaciones 
diferentes

Los Sifones es una zona en la que 
se pretendería hacer una zona de 
parque, de lugar de recreo», expli
có el concejal. Ésta sería una zona 
ordenada de plantaciones y de pa
seos y estancias, donde, además, 
la intención es integrar la casa que 
existe allí en la actualidad, en los 
terrenos de Obras Públicas. «Te
nemos en proyecto convertiría po
siblemente en un albergue, siem
pre que reúna las condiciones, si 
no buscaremos otro uso», apuntó 
Castellote.

Mientras, la Fase B estaría 
planteada de una manera menos 
estructurada, más informal, don

de predominarían de forma más 
irregular los espacios de sombra, 
de estancia y de esparcimiento. En 
concreto, esta zona estaría dedi
cada para zona de juegos infanti
les, similar a la existente en La Ala
meda.

AULA BOTÁNICA DEL TAJO. «Se 
presentó este proyecto al Consejo 
Local de Medio Ambiente y hubo 
una propuesta que nos pareció 
tremendamente novedosa e inte
resante y vamos a trabajar sobre 
ella», comentó el concejal. Esta 
propuesta se centraría en la zona 
inicialmente planteada como zo
na de recreo, y consistiría en la 
creación de un ‘arboreto', una zo
na en la que estuvieran represen
tados los árboles autóctonos de la 
ribera del Tajo. «Sería ir trabajan
do una serie de plantaciones para 
que pudiera convertirse en un au-

La intención es 
crear un aula 

botánica del Tajo 
con plantaciones 

propias de la 
ribera del río

la botánica del río», detalló el con
cejal. Estas plantaciones irían 
acompañadas de paneles explica
tivos que complementarían la 
educación medioambiental que el 
Aula de la Naturaleza proporciona 
a los visitantes.

«Esta idea nos pareció muy in
teresante y abre muchas posibili
dades para la reutilización de este 
espacio», declaró el concejal, 
quien de igual manera señaló que 
con esta segunda fase quedarían 
ya concluidos los trabajos, tras ha
berse ya llevado a cabo los de la 
zona del Aula de la Naturaleza, de 
La Portiña y de Los Sifones, las 
áreas más cercanas al casco urba
no.

No obstante, el concejal de Me
dio Ambiente aseguró que, una 
vez concluida la segunda parte de 
la recuperación de esa margen, la 
Concejalía tiene «en horizonte 
otros proyectos de actuación so
bre las riberas del Tajo».

IU y Esparvel 
acudirán al acto 
contra el trasvase

El MAPA suaviza las medidas 
preventivas por la ‘lengua azul’

LA TRIBUNA /TALAVERA

Izquierda Unida de Talavera y la 
asociación ecologista Esparvel 
estarán presentes hoy en el acto 
contra el trasvase Tajo-Segura 
que se celebrará junto al Puente 
Romano a las 18,00 horas.

El apoyo de IU a esta convo
catoria «está en consonancia con 
la línea que viene manteniendo 
esta organización a lo largo del 
tiempo, teniendo en cuenta que 
fuimos el único grupo político 
que nos manifestamos en contra 
del PHN del Gobierno del PP que 
consolidaba el Trasvase Tajo - Se

gura y que recibió los apoyos del 
anterior gobierno de Castilla la 
Mancha», indicó ayer en nota de 
prensa. No obstante, puntualiza 
IU, «aplaudimos que ahora otras 
organizaciones y asociaciones se 
sumen a la defensa de un río Ta
jo vivo, con caudal y se posicio
nen en contra del Trasvase».

Esparvel, por su parte, subra
ya que «a lo largo de los años el 
trasvase va ‘socavando’ la vida 
del río Tajo, su entorno y sus pue
blos», por lo que apuesta porque 
«el trasvase debe tener ya puesta 
su fecha de caducidad».

LA TRIBUNA / TALAVERA

Una nueva Orden del Ministerio 
de Agricultura, publicada en el 
BOE del pasado jueves, flexibiliza 
las medidas específlcas de protec
ción ante el mal de la 'lengua azul’. 
Así, aunque a las comarcas veteri
narias de Oropesa, Belvís de la Ja
ra, Talavera y Los Navalmorales 
son clasificadas como ‘zona res
tringida’, se autoriza el movimien
to de animales tanto para vida co
mo para sacrificio, siempre que se 
cumplan una serie de requisitos y 
que las cabezas de ganado a tras
ladar no procedan de explotacio
nes con focos de la enfermedad 0 
localizadas en el radio de 20 kiló
metros alrededor. En este último

caso, la prohibición se mantiene.

ALGUNOS REQUISITOS. Si bien, 
en dichas comarcas se podrán au
torizar movimientos de animales 
para vida con destino a otras co
munidades autónomas previo 
cumpliento de una serie de requi
sitos, como no presentar «signos 
clínicos de la lengua azul el día de 
su transporte» y la desinsectación 
antes de la carga de los vehículos 
de transporte, de los propios ani
males y de las explotaciones de 
origen.

No obstante, cuando el destino 
de los animales procedentes de di
chas comarcas sea el sacrificio, 
han de cumplirse los mismos re

quisitos que en el anterior caso, 
además de otros añadidos, como 
trasladarios «directamente al ma
tadero para su sacrificio inmedia
to bajo supervisión oficial».

En el caso de las reses de lidia, 
la Orden del Ministerio de Agricul
tura impone otros condicionantes 
también a tener en cuenta a la ho
ra de transportar ganado.

Pese a que el contenido de es
ta Orden estatal recoge al detalle 
los requisitos y condicionantes pa
ra que pueda restablecerse el mo
vimiento de animales, es a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha a quien corresponde dar 
luz verde al traslado del ganado si
guiendo dichos criterios.
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CASTIL!
• OCM DEL ACEITE DE OLIVA

El MAPA 'ofrece' 270 euros por 
hectárea al olivar tradicional en CLM
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, apuntó que la financiación comunitaria 
para el aceite en CLM será de 73 millones, lo que supone un incremento del 14,8%

• La Plataforma en Defensa 
del Olivar Tradicional ase
guró que seguirá reivindi
cando una ayuda mínima 
de 300 euros, tachando la 
propuesta ministerial de ‘ce
remonia de la confusión’.

CS.RUBIO / TOLEDO
El olivar de CLM está «en pie de 
guerra», afirmó el portavoz de la 
plataforma «Un futuro para el oli
var tradicional», José Vicente Fer
nández, puesto que la propuesta 
presentada el pasado jueves por el 
Ministerio de Agricultura para apli
car la reforma de la OCM del Aceite 
no cumple las expectativas previs
tas desde la región.

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, se reunió ayer 
con los representantes regionales 
de las organización agrarias y con 
Ucaman para trasladarles el docu
mento presentado por el MAPA y 
que propone que el 95% de los pa
gos sean desacoplados, es decir, 
que se basen en una media de la 
producción histórica de los últimos 
cuatro años. El 5% restante iría des
tinado, fundamentalmente, a ayu
das por superficie.

Esta medida beneficia sustan
cialmente a los grandes producto
res que se sitúan en Andalucía, 
frente al oUvar de bajo rendimien
to, tradicional en CLM. Y es que, se
gún remarcó, la propuesta inicial 
de la Junta, que se sigue mante
niendo, es de un 60-40, 0 lo que es 
lo mismo, que el 60% de las ayudas 
se dirijan a la producción y el resto 
a la superficie cultivada.

Durante este encuentro, Gómez 
mostró su «desacuerado» con esta 
iniciativa, dado que supone «cierta 
desigualdad entre productores». 
Así, a día de hoy, los olivareros de la 
comunidad recibirían 60 millones 
de euros directamente del MAPA a 
través del pago desacoplado, sien
do el resto del presupuesto para 
CLM, en tomo a los 73 millones de 
euros, distribuido por la Adminis
tración regional.

270 EUROS POR HECTÁREA. Por 
ello, y a falta de un análisis más de
tallado de los datos, la ayuda me
dia que recibirán, por el momento, 
los olivareros en CLM será de 270 
euros por hectárea, cifra que si bien 
supera la primera propuesta del 
anterior ministro de Agricultura, 
Miguel Arias Cañete, de 233 euros, 
no deja satisfecho al sector, que exi
gía un mínimo de 300 euros.

Gómez anunció que cuenta con 
el apoyo de los agricultores de CLM 
paia presentar una contrapropues
ta ya que, aunque «somos realistas

Se espera que la Sectorial nacional se reúna a mediados de diciembre para aprobar el reparto de la OCM del Aceite. / D. Pérez

y sabemos que el 60-40 es muy di- 
ficü de conseguir, desde aquí al 95% 
hay margen para negociar» .

Pero no todo son malas noticias, 
puesto que según explicó la titular 
de Agricultura, la ficha financiera de 
la que dispondrá la Junta será de ca
si 73 millones de euros, un 14,9% 
más con respecto a lo que recibía la 
comunidad con la media de las cua
tro últimas campañas (1999-2003) 
que establece la OCM.

Torres: «La cifra mágica de 
los 300 euros se puede volver 
en contra de los agricultores»
C.S.R. / TOLEDO
El secretario regional de UPA, 
Cristóbal Torres, lamentó que la 
propuesta del MAPA cifre la ayu
da media a los olivicultores de la 
región en tan sólo 270 euros por 
hectárea, aunque, añadió, des
de esta organización agraria «ve
nimos poniendo de manifiesto 
que era un error hablar de 300 
euros», pues «cuando uno pide 
una ayuda mínima, se está con
virtiendo ese mínimo en un má
ximo».

E n este sentido , Torres ma
nifestó que «no estábamos de 
acuerdo con esta cantidad», a la 
que consideran «insuficiente», y

Esto supondrá, subrayó, que la 
comunidad dispondrá de 13 millo
nes de euros, el llamado ‘sobre re
gional’, para establecer ayudas por 
hectáreas y que, por tanto, se po
drán destinar a subvencionar al oli
var de bajo rendimiento. El modelo 
del Ministerio también permite 
prestaciones para olivares integra
dos en Denominaciones de Origen 
o para aquellos que tengan limita
ciones por las condiciones natura

remarcó que « la cifra mágica de 
los 300 euros se puede volver 
contra los agricultores y los in
tereses del olivar de CLM»

La UPA es la única organiza
ción agraria de CLM que no está 
integrada en la plataforma «Un 
futuro para el olivar tradicional». 
Hay que señalar que su ‘homó
loga’ extremeña si participa en 
esta iniciativa, en la que están 
representados Ucaman, Asajay 
Coag.

No obstante, desde UPA se 
ofreció su apoyo a la Consejería 
de Agricultura, alegando que es 
necesario «equilibrar las ayu
das». Hay que recordar que este 

les.
Por su parte, desde la platafor

ma «Un futuro para el olivar tradi
cional», se aseguró que se seguirá 
luchando por una ayuda mmima de 
300 euros por hectárea en toda Es
paña, indicando que la propuesta 
del MAPA es una «ceremonia de la 
confusión» puesto que el 95% del 
desacoplamiento perpetúa la situa
ción discriminatoria que padece el 
olivar de bajo rendimiento.

colectivo, a pesar de no estar de 
acuerdo con los planteamientos 
de la plataforma, también de
fiende un reparto de los fondos 
comunitarios del 60-40.

Por otro lado. Torres ha mos
trado su satisfacción por el he
cho de que se ponga un tope a 
las ayudas por productor, que se 
fija en 30.000 euros.

El portavoz de «Un futuro pa
ra el olivar tradicional», José Vi
cente Sevilla, volvió a invitar a 
UPA a participar de su propues
ta, puesto que, aseguró, es ne
cesaria la unidad para luchar 
por los intereses de los agricul
tores de CLM.

|EMPRESARIOS

Cecarn valora 
positivamente las

■ ayudas para 
\ modernizar e! 
i pequeño comercio
!LA TRIBUNA / TOLEDO

La Confederación Regional de 
Empresarios de CLM (Cecarn) 
considera positivo, la nueva 
Orden que establece normas 
reguladoras de la concesión de 
ayudas para la modernización 
y mejora del pequeño comer
cio de CLM, entre las que se 
encuentra las destinadas a in
versiones al pequeño comer
cio de entre 3.000 y 12.000 eu
ros.

Esta normativa, que fue 
publicada esta semana por la 
Consejería de Industria y Tec
nología, constituye una res
puesta a la demanda que des
de Cecarn se viene reclaman
do en apoyo a los pequeños 
comercios frente a la implan
tación, cada vez más rápida, 
de grandes superficies en la re
gión. La calidad y especializa
ción deben ser un arma con el 
que este sector tan relevante 
en el sistema productivo cas
tellano-manchego se enfrente 
al nuevo escenario económi
co y es en esta dirección, en la 
que la Confederación viene di
rigiendo las iniciativas que es
tá realizando a favor del pe
queño comercio.

La orden es fruto del acuer
do de todas las asociaciones 
de comercio provinciales, in
tegradas en Cecarn, las cuales 

,han trabajado conjuntamente 
con la Confederación desde 
que se iniciaron los trámites 
de negociación, \’a que ésta ha 
participado en las reuniones 
celebradas para debatir la ci
tada orden, y desde la cuál se 
ha reclamado insistentemente 
el apoyo a la modernización 
del pequeño comercio.

Resultado de este diálogo 
entre la Administración y Ce- 
cam es la incorporación de 
ciertos aspectos solicitados 
desde la patronal regional pa
ra su inclusión a la orden, co
mo es el caso de un mayor nú
mero de actividades beneficia
rias de estas ayudas y la 
ampliación de plazos, entre 

\ otros.

BALANCE DE FRICAM. La Fe
deración Regional de Asocia
ciones de Empresas Instalado
ras y Mantenedoras de Fluidos 
y Energía de CLM (Fricam), in
tegrada en Cecarn, celebra el 
próximo jueves, su tercera 
Asamblea General de Com
promisarios. Durante el acto, 
se hará entrega de las placas y 
reconocimientos a los miem
bros salientes de la Junta Di
rectiva. Además se someterá a 
la Asamblea la ratificación del 
acuerdo por el cual el actual 
presidente de la organización, 
Luis Maganto, continúa osten
tando el cargo durante los pró
ximos tres años.
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►TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

La región da «un paso de gigante» y 
se sitúa en ia vanguardia tecnoiógica
Ayer fue inagurada la Red Regional de Telecomunicaciones puesta en marcha por Telecom 
para garantizar el acceso a la televisión, Internet y telefonía móvil en toda Castilla-La Mancha

• Los consejeros de Indus
tria y Tecnología y de Pre
sidencia fueron los encar
gados de pulsar el botón 
«que nos llevará a ser una 
de las regiones europeas 
más competitivas».

S.R.NOMBELA / TOLEDO
Hace cuatro años comenzó a dar 
los primeros pasos, pero no fue 
hasta ayer cuando se presentó en 
sociedad en Toledo. Telecom-CLM 
o, lo que es lo mismo, la Red Re
gional de Telecomunicaciones, ha 
alcanzado la mayoría de edad en 
poco tiempo y ya le tocaba vestir
se de largo. Tras consolidarse en el 
mercado como el primer opera
dor de telecomunicaciones de 
CLM «dando un paso de gigante 
para situar a la región en la van
guardia del avance tecnológico», 
se ha convertido en una de las re
des «más modernas, eficaces y se
guras de España en su modali
dad», según adelantó la presiden
ta de Telecom, Petra Mateos.

En total, se han invertido 24 
millones de euros en las infraes
tructuras y electrónica de la red de 
telecomunicaciones regional pro
cedentes de capital público y pri
vado. «Un esfuerzo inversor que 
debemos a los accionistas que han 
comprometido 17,10 millones de 
euros», dijo Mateos, quien apro
vechó para agradecer su colabo
ración tanto a los accionistas, co
mo a la Junta de Comunidades, a 
Teleseñal (accionistas tecnológi
cos) y a Caja Castilla-La Mancha 
por su respaldo financiero.

El director general de CCM, Ildefonso Ortega, fosé Manuel Díaz-Salazar, Petra Mateos y Máximo Dfaz-Cano. / v. ballesteros

la

Y todo para conseguir un úni
co objetivo: garantizar el acceso 
de los ciudadanos y empresas de 
la región a las nuevas tecnologías, 
al margen de donde vivan o estén 
ubicadas.

Los ‘padrinos’ de tan «ambicio
so» proyecto fueron los consejeros 
de IndustriayTecnología, José Ma
nuel Díaz-Salazar, y de Presiden
cia, Máximo Díaz-Cano.

En su intervención, Díaz-Sala
zar mostró su satisfacción al ser 
testigo de un acto que hacía reali
dad «una de las más brillantes 

ideas impulsadas por el Gobierno 
regional», ya que dotar a CLM de 
su propia red de telecomunicacio
nes «nos va a dar la posibilidad de 
impulsar la cultura de la innova
ción y crear oportunidades para 
que nuestra región se incorpore a 
pasos agigantados en Europa, 
donde es más fácil ser más com- 
petititivos».

Además, Díaz-Salazar avanzó 
que en poco tiempo «estaremos 
en condiciones de anunciar que 
nos dotamos de una red potente 
de autopistas de información a fin 

de garantizar las condiciones ne
cesarias para el despegue econó
mico de CLM».

Por su parte, el consejero de 
Presidencia resaltó el carácter in
tegrador y vertebrador de Tele
com, pues, según dijo, tradicional
mente otros operadores habían 
desechado parte del territorio de 
CLM por considerarlo de baja ren
tabilidad, condenando a gran par
te de los castellano-manchegos a 
vivir en un apagón en materia de 
telecomunicaciones, algo que 
ahora tiene su punto y final.

3 Qué hace Telecom
La presidenta de Telecom-CLM, 
Petra Mateos, explicó que el 
operador regional de telecomu
nicaciones difunde la señal de 
Castilla-La Mancha Televisión 
(CMT) en el 99,9 por ciento del 
territorio casteliano-manchego, 
con el objetivo «permanente» 
de llegar al 100 por cien de la 
población. Según Mateos, Tele
com ofrece la «mayor cobertura 
y la mejor calidad de imagen te
levisiva en la comunidad».

Además, la Red Regional de 
Telecomunicaciones cuenta 
con 170 operadores de telefonía 
móvil y ofrece el servicio de In
ternet de alta velocidad a través 
del satélite Hispasat a 148 mu
nicipios de la región donde «no 
llega el ADSL». En este aparta
do, Telecom espera, en los pró
ximos meses, ampliar su servi
cio de Internet por satélite a 350 
poblaciones más.

Entre sus proyectos inme
diatos destacan la creación de 
una red regional de emergencia 
basada en ia tecnología digital y 
con gran operatividad y el des
pliegue de nuevas infraestruc
turas para el desarrollo de nue
vos servicios de telefonía móvil.

Asimismo, esperan ofrecer 
el mejor servicio cuando en la 
región se inicien las inversiones 
necesarias para desarrollar la 
televisión digital terrestre en 
Castilla-La Mancha.

Telecom-CLM, supone en 
palabras del consejero de Presi
dencia, Máximo Díaz-Cano, dar 
pasos en una dirección que es 
muy importante para la región 
desde el punto de vista econó
mico y social.

Utilizando las palabras del 
fundador del diario francés ‘Le 
Monde’ que decía que el perio
dismo es contacto y distanda, 
Máximo Díaz-Cano apuntó que 
la empresa Telecom ofrece «el 
contacto sin importar la distan
da, lo que es un elemento fun
damental para la cohesión so- 
dal y territorial de todos k>s cas
tellano-manchegos».

►ADMONES PÚBLICAS 

La Junta regula 
su bolsa de 
secretarios 
municipales 
LA TRIBUNA / TOLEDO 

La Consejería de Administra
ciones Públicas quiere ade
cuar la situación a la nueva 
convocatoria para dotar de 
interinos esta bolsa de traba
jo, que se tiene previsto reali
zar en el primer trimestre de 
2005 y con la que se busca cu
brir de una manera rápida y 
ágil las vacantes.

El Consejo Regional de 
Municipios, órgano coordi
nador entre la Junta, munici
pios y mancomunidades, ha 
aprobado varios decretos. En 
el caso de Administraciones 
Públicas se sometió a consi
deración el proyecto regula
dor de nombramiento de in
terinos para el desempeño de 
puestos de funcionarios de 
Administración local con ha- 
bilitacióci nacionaL

Díaz-Cano: «En 2005, CLM utilizará el 
agua que históricamente se le ha negado»
UPA, Tierra Comunera y la Asociación de Municipios Ribereños de Entrepeñas y Buendía 
respaldan la concentración convocada hoy por la CAVE en contra del Trasvase Tajo-Segura

LA TRIBUNA / TOLEDO
El consejero de Presidencia y Por
tavoz del Ejecutivo regional, Má
ximo Díaz-Cano, avanzó ayer que 
CLM empezará a beneficiarse en 
2005 del TYasvase Tajo-Seguray co
menzará, por tanto, a utilizar un 
agua «que históricamente se le ha 
quitado».

En declaraciones a los perio
distas durante la presentación en 
Toledo de la empresa Telecom- 
CLM, encargada de poner en mar
cha la Red Regional de Telecomu
nicaciones, Díaz-Cano volvió a rei
terar que el Gobierno que preside 
José María Barreda comparte y 
comprende los motivos por los

que la Confederación de Asocia
ciones de Vecinos de CLM (CAVE) 
ha convocado para hoy moviliza
ciones en toda la región, ya que «lo 
que es motivo de celebración en 
Murcia -los 25 años del Trasvase- 
en CLM es motivo de reivindica
ción» para intentar cambiar una 
situación que no es beneficiosa 
para «nuestra región».

No obstante, Díaz-Cano mani
festó que el Gobierno de CLM es 
optimista pues ante las últimas 
manifestaciones de la ministra de 
Medio Ambiente, dando la razón 
a CLM en la necesidad de refor
mar los órganos gestores del agua, 
y la sentencia del Supremo emitía

los trasvases del Júcar para rega
díos, «han puesto de manifiesto 
que la situación está cambiando» 
y que lo que defiende el presiden
te de CLM «es algo muy serio y ri
guroso y cada vez se abre más hue
co».

APOYO A LA CAVE. Por su parte, 
el secretario regional de la Unión 
de Pequeños Agricultores (UPA) 
de CLM, Cristóbal Torres, defen
dió ayer, con respecto al aniversa
rio del Acueducto que tiene lugar 
hoy, «que han sido 25 años de ol
vido y tristeza para CLM, por lo 
que no debería cumplir muchos 
aniversarios más».

Mientras, Tierra Comunera 
mostró su apoyo a las concentra
ciones de la CAVE, al tiempo que 
denunció las «continuas violacio
nes» realizadas a los acuerdos so
bre el Trasvase.

De igual forma, el presidente 
de la Asociación de Municipios Ri
bereños de Entrepeñas y Buendía, 
Vicente Obispo, expresó su satis
facción por la cantidad de mani
festaciones y movilizaciones que 
han tenido lugar en los últimos 
tiempos en CLM para exigir el fin 
del Acueducto Tajo-Segura. Asi
mismo, Obispo también tuvo pa
labras de respaldo para la concen
tración cmivocada por la CAVE.
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María Angeles García (2 i.) se reunió ayer con los diputados provinciales y regionales del PP de Toledo.

El PP cree «pecata minuta» 
el dinero de las enmiendas a 
los PGE en materia hidráulica
La secretaria general del partido asegura que 97 millones de euros 
no son suficientes para el abastecimiento que necesitan los pueblos

REUNIÓN EN EL PALACIO DE FUENSALIDA

El primer ministro húngaro 
se lleva a su país el «buen» 
ejemplo de gestión de CLM

• María Ángeles García re
cuerda que el Plan Hidroló
gico del PP tenía un listado 
de inversiones en más de 6o 
actuaciones de obra civil en 
cuencas que afectan a CLM.

MARTA CANSECO / TOLEDO
El PP de Castilla-La Mancha califi
có ayer de «pecata minuta» el di
nero conseguido para la región de 
las enmiendas a los Presupuestos 
Generales del Estado en materia 
hidráulica. Su secretaria general, 
María Ángeles García, aseguró que 
con 97 millones de euros para to
da la comunidad autónoma dis
tribuidos en cuatro anualidades, 
de 2005 a 2008, no se tienen «para 
nada» los fondos suficientes que 
requiere el abastecimiento de 
agua en los pueblos de la región.

García, que se reunió con los 
diputados provinciales y regiona

Educación ha convocado los 
premios extraordinarios de FP
LA TRIBUNA / TOLEDO
La Consejería de Educación ha 
convocado los Premios Extraordi
narios de Formación Profesional 
correspondientes al curso 2003-04 
con el fin de reconocer los méritos 
basados en el esfuerzo y el trabajo 
del alumnado que ha cursado es
tos estudios en centros de CLM.

Podrán concurrir los alumnos 
que hayan concluido los estudios 

les del PP de Toledo para abordar, 
entre otras cosas, los Presupues
tos del Estado y de Castilla-La 
Mancha para el próximo año, 
mostró su «preocupación» por la 
falta de inversiones previstas por 
el Gobierno de Zapatero en la co
munidad autónoma. Sobre todo 
en asuntos «tan importantes» co
mo el tren convencional, cuyas in
fraestructuras «necesitan más di
nero» para garantizar la seguridad 
de los pasajeros, o la falta de con
signación de 3 millones de euros 
para el Real Patronato de la Ciu
dad de Toledo y también el de 
Cuenca. Pero la «gran preocupa
ción» del PP se centra, sobre todo, 
en materia hidráulica, donde Gar
cía aseguró que «brillan por su au
sencia» las «grandes inversiones» 
contempladas para CLM en el 
PHN y el Plan Nacional de Rega
díos, que establecían una serie de 
actuaciones en la región que «hoy 
por hoy» no aparecen consigna

de FP Específica de Grado Supe
rior o de FP de Segundo Grado en 
centros públicos o privados de la 
Región entre el 1 de enero y el 31 
de diciembre de 2004 y que hayan 
obtenido como calificación final 
de todas las materias o módulos 
profesionales una puntuación 
igual o superior a 8,5.

Los interesados en optar a uno 
de los Premios, que cumplan los 

das en los PGE. Resaltó que en el 
PHN aprobado por el Gobierno 
del PP había un listado de inver
siones en más de 60 actuaciones 
de obra civil en todas las cuencas 
que afectan a CLM. Y acusó a los 
gobiernos central y regional de 
«hacer bandera» de un tema tan 
importante como el agua pese a 
haber creado con él «un problema 
que no saben resolver». Según 
García, lo «preocupante» es que 
están confundiendo a la ciudada
nía mientras dejan de hacer las in
versiones que necesita la región.

MANIFESTACIÓN. Preguntada 
por la manifestación vecinal con
tra el trasvase Tajo-Segura hoy en 
Toledo, opinó que el consejero de 
Presidencia, Máximo Díaz-Cano, 
«ha alentado» a la ciudadanía, 
aunque se mostró respetuosa con 
la voluntad popular y con las sen
tencias y reiteró que el PSOE es el 
que debe resolver este problema. 

requisitos anteriores, podrán pre
sentar su solicitud hasta el 31 de 
enero.

La Consejería ha previsto la 
concesión de uno o más Premios 
Extraordinarios de FP por cada fa
milia o rama, hasta un número 
máximo de 19. Los alumnos o 
alumnas premiados recibirán un 
diploma acreditativo de la distin
ción y 1.150 euros.

S.R.N. / TOLEDO
El presidente de CLM, José Ma
ría Barreda, recibió ayer en el 
Palacio de Fuensalida, en Tole
do, al primer ministro de Hun
gría, Ferenc Gyurcsány, con 
quien mantuvo una reunión en 
la que estuvieron presentes los 
consejeros de Presidencia, Má
ximo Díaz-Cano; Economía, 
María Luisa Araújo; Industria, 
José Manuel Díaz-Salazar; y 
Agricultura, Mercedes Gómez, 
así como una representación 
del Centro Internacional para 
la Paz.

Durante el brindis de honor 
en el almuerzo que Barreda 
ofreció a la delegación húnga
ra, Gyurcsány manifestó que, 
aunque ningún país puede co
piar a otro, sí puede aprender 
de sus logros y en este sentido 
expresó su deseo de «ser un 
buen alumno» para llevar a su 
país el ejemplo que representa 
España y CLM en su desarrollo

El presidente de CLM y el primer ministeo de Hungría. / Alvaro ruiz

PROYECTO EQUAL 

Vincul@tec 
presenta una guía 
de buenas practicas 
empresariales

El director general de Empleo 
del Sepecam, Luis Díaz-Ca- 
cho, dausuró ayer el acuerdo 
de cooperación transnacio
nal del proyecto Vincul@tec, 
que se enmarca dentro del 
programa EQUAL. Este pro
yecto regional cuenta con la 
colaboración de iniciativas 
‘homólogas’ de Bélgica y 
Francia. Estas tres iniciativas 
han puesto en común sus ex
periencias en materia de 
'buenas practicas’ entre las 
pymes y que ha cuajado en la 
«Guía transnacional de expe
riencias y buenas prácticas». 
El proyecto Vincul@tec ha 
trabajado en su primera fase 
{2000’2004) en los procesos 
de formación continua como 
factor para el desarrollo em
presarial. La Consejería ha 
anunciado que integrará 
dentro del Acuerdo por el

y gestión con «excelentes resul
tados».

De este modo, el primer mi
nistro de Hungría resaltó la im
portante labor de la sociedad 
española y sus instituciones pa
ra conseguir «pasar de una dic
tadura a una democracia y pa
ra dejar de ser un país subde
sarrollado económicamente a 
un país moderno», sabiendo 
aprovechar el orgullo de su he
rencia histórica.

Por su parte, el presidente 
de CLM, José María Barreda, 
aprovechó para reiterar su 
bienvenida a Gyurcsány a Tole
do, una ciudad «cajeada de his
toria que sintetiza toda la his
toria de España» y que ade
más, dijo, es capital de CLM, 
«una región joven, fruto de la 
libertad y la democracia y un 
ejemplo del esfuerzo de los es
pañoles para organizamos de 
manera eficaz y conseguir un 
mayor bienestar para todos».

Empleo las conclusiones de 
este estudio europeo.

FARMACIA
Guarinos denuncia ia 
sumisión de Sabrido ■ La 
portavoz de Sanidad del PP en 
las Cortes, Ana Guarinos, ha 
valorado muy negativamente 
el Plan Estratégico de Política 
Farmacéutica presentado hace 
unos días por la ministra de Sa
nidad. «Como todo lo que vie
ne haciendo el Gobierno del 
PSOE a nivel nacional, este 
Plan supone todo un ataque 
contra las actuaciones que el 
anterior Gobierno del PP reali
zó en este área». En lo referen
te al abaratamiento de los me
dicamentos, Ana Guarinos de
nuncia que sólo vaya a ser del 
4% para todas las medicinas, a 
diferencia de lo que estableció 
la exministra de Sanidad, Ana 
Pastor. Entonces, se decidió 
aplicar diferentes porcentajes 
de abaratamiento a unos 2.000 
fármacos. «Con la fórmula del 
PSOE, el precio de los fárma
cos se reducirá 100 veces me
nos que con las normas apro
badas por el PR y más de 1.000 
medicamentos quedarán fuera 
de la bajada. Este plan es cla
ramente engañoso para los 
consumidores».
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BREVES

►CUENCA

La cumbre hispano- 
italiana se celebrara 
en el Ayuntamiento 
y el Parador de 
Turismo, el martes

EFE / CUENCA
La décimo segunda cumbre his
pano-italiana. que se celebrará 
en Cuenca el próximo martes, 
tendrá como escenarios el 
Ayuntamiento de la capital con
quense y el Parador de Turismo 
«Convento de San Pablo», infor
mó ayer la Presidencia del Go
bierno.

Así y según el programa ofi
cial, las reuniones personales 
entre dirigentes y las reuniones 
sectoriales programadas van a 
tener lugar en la casa consisto
rial de Cuenca y en el Parador 
de Turismo de la ciudad, aun
que también se ha programado 
una visita a la sede de la Funda
ción Antonio Pérez. Este centro 
de arte está situado en el casco 
histórico de Cuenca, declarado 
«Patrimonio de la Humanidad» 
por la Unesco, donde también 
se ubican los espacios en los 
que se desarrollará la parte po
lítica de la cumbre. Los actos 
programados se iniciarán a las 
11,35 horas con la llegada al 
Ayuntamiento de Cuenca del 
presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, que 
será recibido por el alcalde de la 
ciudad, José Manuel Martínez 
Cenzano, y por el presidente de 
CLM, José María Barreda.

REUNIÓN CON BARREDA. Ro
dríguez Zapatero mantendrá 
una breve reunión con Barreda 
antes de recibir en la casa con
sistorial al presidente de Italia, 
Silvio Berlusconi, que saludará 
a la corporación municipal con
quense y firmará en el «Libro de 
Honor» del Ayuntamiento de 
Cuenca,

Posteriormente, se rendirán 
honores militares en la Plaza 
Mayor de Cuenca -en la que se 
encuentra la casa consistorial-, 
con la interpretación de los 
himnos nacionales de los dos 
países y la revista de las tropas 
que formarán en este espacio 
urbano.

A su término. Rodríguez Za- 
patero y Berlusconi manten
drán un encuentro en el Ayun
tamiento de Cuenca antes de vi
sitar la Fundación Antonio 
Pérez y de dirigirse andando 
posteriormente al Parador de 
Turismo, donde con anteriori
dad habrán comenzado las re
uniones sectoriales previstas y 
en el que se celebrará un en
cuentro de trabajo entre ambas 
delegaciones. En estas reunio
nes sectoriales participarán re
presentantes de los departa
mentos de Exteriores, Defensa, 
Cultura, Interior, Industriayira- 
bajo de ambos países.

Tras el almuerzo de trabajo, 
las delegaciones de España e 
Italia celebrarán una reunión 
plenaria en el parador de Turis
mo antes de proceder a la firma 
de acuerdos en el edificio anexo 
de la antigua iglesia de San Pa
blo, ala que seguirá una rueda 
de prensa con la que finalizará

PUERTOLLANO
El hospital 'Santa 
Bárbara' niega que 
haya epidemia de me
ningitis
■ La gerencia del hospital 
‘Santa Bárbara’ de Puerto- 
llano ha negado tener cono
cimiento de que se haya de
tectado un segundo caso de 
meningitis en el municipio, 
a pesar de los rumores que 
han circulado después de la 
muerte de la joven de 26 
años Ana Isabel García en el 
hospital de Alcázar de San 
Juan, donde fue trasladada 
desde el centro hospitalario 
puertollanés al que había 
acudido la pasada semana 
aquejada de un fuerte dolor 
de cabeza. Según manifes
taron a este diario ayer 
fuentes hospitalarias, se tra
ta de un caso aislado y aun
que todavía no se sabe a 
ciencia cierta el tipo de me
ningitis que le causó la 
muerte, todo apunta a que 
fue de origen vírico cuyo 
riesgo de contagio es menor 
al de tipo bacteriano.

CIUDAD REAL
Fiscalía califica como 
asesinato el crimen 
cometido por un me
nor en La Solana
■ La Fiscalía de Menores de 
Ciudad Real ha calificado 
como asesinato el crimen 
cometido por un menor en 
La Solana el pasado 11 de 
julio, contra otro menor de 
16 años, que murió prácti
camente en el acto al reci
bir dos puñaladas en el cos
tado, cerca del corazón, tras 
una pela nocturna. La titu
lar de la Fiscalía de Meno
res de Ciudad Real, Clara 
Cuello, dio a conocer ayer 
las conclusiones provisio
nales de los hechos, cuya 
vista se celebrará probable
mente en enero y donde se 
pide una pena de ocho años 
de internamiento y cinco de 
libertad vigilada contra el 
acusado, así como cuatro y 
tres, respectivamente, con
tra otro menor considerado 
cómplice del crimen. Los 
dos acusados se encuentran 
actualmente en el centro 
cerrado deAlbaidel, en Al
bacete, y los dos cuentan 
con antecedentes penales.

AGRICULTURA'
CLM recibirá 76 millo
nes de euros de la UE 
para reconvertír hec
táreas de viñedo
■ Castilla-La Mancha será 
la comunidad autónoma 
más beneficiada por los 
fondos comunitarios para 
reconversión de viñedo 
pues recibirá algo más de 76 
millones de euros para casi 
11,000 hectáreas, lo que re
presenta el 52,27 por ciento 
de los fondos asignados pa
ra España con este fin. El 
Ministerio de Agricultura 
informó ayer Castilla-La 
Mancha percibirá en esta 
campaña el 52,27 por cien
to de estos fondos comuni
tarios que ascienden a algo 
más de 76 millones de eu
ros, con lo que reconvertirá 
casi 11.000 hectáreas de vi
ñedo.

^^>1

Castüia-l 
Dascubts

La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, Íi.) con la presidenta de Cocemfe, Ana

La Ruta de Don Quijote será 
accesible a discapacitados 
en más de un 70 por ciento
Un convenio firmado ayer por la junta y Cocemfe permitirá un 
estudio del recorrido, señalización y adaptación del itinerario

• Será el primer corredor 
de estas características 
que cuelgue el cartel de 
«accesibilidad». Sus bali
zas indicarán el grado de 
dificultad del terreno.

MARTA CANSECO / TOLEDO
La Ruta de Don Quijote sumará a 
su condición de corredor verde 
ecoturístico más grande de Euro
pa la de primer itinerario de estas 
características que cuelgue el car
tel de «accesibilidad», ya que faci
litará el acceso a personas con dis
capacidad en más de un 70 por

►FOLKLORE

Cultura, con las expresiones 
culturales tradicionales de CLM
LA TRIBUNA / TOLEDO
El director general de Promoción 
Cultural, Jorge Díez ha explicado 
coincidiendo con la presentación 
de las VII Jornadas Regionales de 
Folklore, que en la sociedad de la 
información en que vivimos actual
mente, donde la globalización se 
extiende a todos los ámbitos, con 
unas producciones culturales cada 
vez más homogéneas, la Consejería 
de Cultura quiere apostar de forma 
decidida por las expresiones cultu
rales contemporáneas más diver
sas y de calidad, pero sin oividarse 
de ningún modo del trabajo con la 
cultura de raíz. De este modo se ex

ciento de su trayecto. Para hacer 
posible este objetivo, la consejera 
de Economía y Hacienda y presi
denta de la empresa pública «Don 
Quijote de la Mancha 2005», María 
Luisa Araújo, firmó ayer en Toledo 
un convenio de colaboración con 
la presidenta de la Confederación 
de Minusválidos Físicos de la re
gión (Cocemfe), Ana Quintanilla, 
que se materializará en un estudio 
de accesibilidad de la Ruta.

En virtud de este acuerdo, ci
frado en 57.513,50 euros que se 
abonarán en tres cuotas, serán 
analizados tanto el recorrido co
mo los aparcamientos y descan
saderos instalados en la Ruta, así 

plica el importante incremento en 
la cuantía del convenio firmado es
te año con la Federación castella
no-manchega de Asociaciones de 
Folklore, por el que ésta recibirá una 
subvención de 30.000 euros para 
atender los proyectos y líneas de ac
tuación que desarrolla.

Díez ha recordado que a través 
de los programas ‘Tal como somos’ 
y‘Encuentros’ cerca de 150 locali
dades de CLM han programado du
rante este año actuaciones de 116 
grupos folclóricos de música y dan
za, lo que supone otra importante 
línea de apoyo económico para di
fundir este tipo de expresiones cul

Quintanilla./ LOURDES herrAez

como su grado de señalización y 
adaptación. Araújo destacó que 
las balizas instaladas en los dife
rentes tramos indicarán el grado 
de accesibilidad del terreno, para 
que en todo momento el visitante 
conozca su estado y su orografía.

ENTUSIASMO. La presidenta de 
Cocemfe no ocultó su «entusias
mo» por este proyecto, al tiempo 
que agradeció el papel de los dis
capacitados en esta iniciativa, una 
«línea de igualdad» que la conseje
ra definió como seña de identidad 
que debe marcar a todos los caste
llano-manchegos. Sus resultados 
darán fruto el año que viene.

turales tradicionales, con una in
versión de 105.000 euros de la Con
sejería, complementados por los 
60.000 euros que aportan las enti
dades locales y asociaciones. Próxi
mamente se presentará un CD del 
sello discográfico RTVE, con una se
lección de seguidiUas manchegas 
del siglo XVIII, recuperadas por el 
músico ciudadrealeño Felipe Sán
chez Mascuñano, que dirige al gru
po ‘Axivil' en esta grabación con la 
participación de la soprano Pilar Ju
rado, merced al convenio firmado 
por la Consejería de Cultura y RNE 
en una decidida apuesta por difun
dir la música tradicional de CLM.
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» GOLPE DE ESTADO EN VENEZUELA

Almunia cree que Rajoy apoyará el 
sí a la Constitución pese a la crisis
El comisario de Asuntos Monetarios consideró que la polémica surgida por las acusaciones 
de Moratinos a Aznar sobre Venezuela tienen que ver con otros aspectos de la vida política

• El socialista Joaquín Al
munia destacó la necesi
dad de apostar por una 
Europa fuerte y no dudó 
en decir que el PP trabajó 
duro por la Constitución y 
«lo seguirá haciendo».

EFE / ZARAGOZA
El comisario europeo de Asuntos 
Monetarios, Joaquín Almunia, 
aseguró estar convencido de que 
el PP respaldará el «sí» en el refe
réndum sobre la Constitución Eu
ropea, a pesar de la crisis abierta 
entre este partido y el Gobierno 
por las declaraciones del ministro 
de Exteriores, Miguel Ángel Mora- 
tinos.

Almunia, que ayer participó en 
Zaragoza en una mesa redonda so
bre La construcción Europea, un 
espacio de paz y cohesión social en 
el marco del Íoro Aitemativas para 
el Cambio Social, manifestó que a 
pesar de las discrepancias «que 
tenga o que diga que tiene» con 
otros aspectos de la política del 
Gobierno, el PP «en cuanto a Eu
ropa va a decir que sí».

El comisario, preguntado por 
los medios de comunicación, se 
refirió de esta manera a la posibi
lidad de que el PP se muestre reti
cente de dar el «sí» en la consulta 
del 20 de febrero, tras la polémica 
surgida tras las declaraciones del 
Moratinos sobre la posición del 
anterior Ejecutivo en el golpe de 
estado de Venezuela en el año 
2002.

«Si a algún político del PP se le 
pasa por la cabeza la tentación de 
confundir lo que es una discrepan
cia política normal con una diver
gencia en un proyecto como es Eu
ropa, creo que sus propios com
pañeros le convencerían de lo 
contrario», dijo Almunia, quien 
añadió que «Mariano Rajoy va a 
apoyar el sí, porque es un proyec
to por el que el PP ha trabajado 
cuando estaba en el Gobierno y 
sin duda lo va a seguir haciendo».

Moratinos manifiesta que continuará 
abierto al diálogo y el consenso con el PP
EFE / MADRID
El ministro de Asuntos Exteriores. 
Miguel Ángel Moratinos, aseguró 
ayer que seguirá manteniendo 
una actitud de diálogo y consenso 
con todas las formaciones políti
cas y dentro del respeto mutuo, 
«en particular con el PP», y señaló 
que «cada uno» debe asumir «su 
cuota de responsabilidad».

Moratinos hizo estas manifes

Diego López Garrido (i) y Miguel Angel Moratinos presentaron ayer una web sobre la Constitución europea, /efe

S
1*’ «

El Partido 
Popular, en 
opinión de 

Almunia, votará a 
favor de la Carta 
Magna de la UE

El comisario europeo defendió 
la necesidad de apostar por una 
Europa fuerte «con unas institu
ciones que no se despeguen de la 
realidad de los ciudadanos», y se 
mostró confiado en que en la con
sulta sobre la Constitución Euro
pea haya una alta participación.

taciones en la presentación de la 
página web de la Constitución Eu
ropea, acto al que, según el minis
tro, el PP declinó acudir, un día 
después de que ese partido anun
ciara que limitará su colaboración 
con el Gobierno si el titular de Ex
teriores no rectifica sus acusacio
nes de que Aznar apoyó el golpe 
de Estado en Venezuela de 2002.

Preguntado sobre si pedirá dis

«ya que España es un país que sa
be apreciar el valor del proyecto 
europeo».

Almunia añadió que «estamos 
en un momento crucial para to
dos los ciudadanos europeos, a 
punto de ratificar una Constitu
ción recién iniciada la ampliación 
a 25 miembros, y en el que las 
fronteras de Europa van coinci
diendo con las de la UE, algo fun
damental para que todos los eu
ropeos tengamos el mismo pro
yecto común de convivencia».

En la misma mesa redonda, 
moderada por el subdirector del 
gabinete del Presidente de Gobier
no, Enrique Guerrero, han partici
pado además el catedrático de De
recho Constitucional de la Univer
sidad del País Vasco, Alejandro 
Saiz, y el secretario general del 

culpas al PP sobre esas declaracio
nes, Moratinos se remitió a las ex
plicaciones que dará ante el Par
lamento el próximo miércoles.

«Yo me explicaré y daré mi ver
sión en la comparecencia» en el 
Congreso, aclaró Moratinos, quien 
afirmó que desde que es ministro 
de Asuntos Exteriores «siempre ha 
brindado» colaboración al PP y ha 
apostado porque «asumiese una

Grupo Parlamentario Socialista, 
Diego López Garrido.

Este foro está organizado por 
la Fundación Aitemativas, creada 
en 1997 con la voluntad de ser un 
espacio de reflexión política, so
cial, económica y cultural en Es
paña, dijo el presidente de esta en
tidad, Pere Portabella, quien des
tacó el carácter independiente de 
la misma, al no estar vinculada a 
ninguna institución.

Por su parte, el vicepresidente 
de la Fundación, Nicolás Sartorius, 
destacó su «ambición» para que 
las propuestas progresistas que se 
generen en este foro ayuden a los 
actuales gestores políticos espa
ñoles en sus tareas y sirvan ade
más para avanzar en la pugna de 
valores que existe con los sectores 
más conservadores. 

política de Estado, y esa sigue sien
do mi voluntad y la del Gobierno».

A partir de ahí, continuó el mi
nistro, «cada uno responde y reac
ciona a las diferentes ideas del Go
bierno». En este sentido, subrayó 
que él seguirá abogando por bus
car el diálogo y el consenso con to
dos los grupos, dentro «del respe
to mutuo, la Constitución y la de
fensa de nuestro país».

► POLÍTICA EXTERIOR

El Gobierno dice 
que Bush mostró 
un gran respeto 
por España ante 
los Reyes
AGENCIAS / MADRID 

Normalidad absoluta es lo 
que pretende transmitir el 
Gobierno tras el encuentro 
entre los Reyes y el presiden
te norteamericano, George W. 
Bush. La vicepresidenta pri
mera del Gobierno, María Te
resa Fernández de la Vega, 
aseguró que el mandatario 
estadounidense no expresó 
«reproche o crítica», sino «un 
gran respeto». Ante la posibi
lidad de que la Casa Blanca 
espere algún gesto del Ejecu
tivo español, como se ha pu
blicado, el ministro de Defen
sa, José Bono, aseguró que es
tos «no hay que forzarlos», 
sino que «salen naturalmen
te» entre dos países amigos.

En la rueda de prensa pos
terior al Consejo de Minis
tros, De la Vega valoró breve- 
mente la visita de los Reyes a 
Estados Unidos que, a su jui
cio, forma parte de las «rela
ciones normales» que tienen 
dos países amigos y aliados. 
Con respecto a lo que Bush 
haya podido decir a los mo
narcas, la vicepresidenta ase- 
guró que «no hubo ningún ti
po de manifestación que 
pueda entenderse como re
proche o como crítica, sino 
de gran respeto».

Bono insistió en esta idea 
de buena relación y de coo
peración entre España y Es
tados Unidos. «Por lo que a 
nosotros se refiere, los gestos 
no hay que forzarlos, salen 

;naturalmente, porque el mi
nistro de Defensa ni ha esta
do ni va a estar en ninguna 
posición de antiamericanis
mo, por convicción, por cer
canía, por amistad y sin inte
rés», dijo.

►CONGRESO

De la Vega confía 
en que se apruebe 
pronto la reforma 
del Poder Judicial

EFE / MADRID
El Gobierno confió en que la 
reforma de la Ley del Poder 
Judicial se apruebe cuanto 
antes y de acuerdo con los 
mecanismos que determine 
el Parlamento, mientras que 
la Presidencia del Congreso 
recordó que la repetición de 
la votación sólo podría cele
brarse la semana próxima si 
hubiera unanimidad.

La vicepresidenta primera 
del Gobierno, Fernández de 
la Vega, tras el Consejo de Mi
nistros, pidió disculpas a los 
ciudadanos por el «error» en 
la votación y recordó que to
dos los grupos, salvo el PP, 
apoyan la reforma.
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Condenan los ataques de violencia callejera. Afiliados del PSE y UGT, así como concejales del PP y de EB-Berdeak 
del Ayuntamiento de Baracaldo se concentraron ayer frente a la Casa del Pueblo y sede dé UGT para mostrar su rechazo a los últimos ataques que se 
produjeron la madrugada del viernes contra estas y otras sedes del PSE. Desconocidos lanzaron cócteles molotov contra la sede en Baracaldo, mientras 
que en Recalde y Zorroza lanzaron globos de pintura y pasquines acusando a los socialistas de «fascistas» y denunciando «torturas», /foto: efe

Aguirre incluye a Ana Botella en su 
candidatura para el PP de Madrid
La presidenta de la Comunidad no ha adelantado más nombres de la lista • La esposa del ex 
jefe del Gobierno es íntima amiga de la aspirante a la Presidencia y edil de Ruiz-Callardón

• Zaplana considera muy ■ 
acertada la elección de ia 
concejal madrileña aun
que eludió valorar si servi
rá para que los ‘popula
res’ de la capital celebren 
un Congreso tranquilo.

AGENCIAS / MADRID
Ana Botella sigue ganando poder. 
Esperanza Aguirre, presidenta de 
la Comumdad de Madrid y futura 
presidenta del PP de Madrid, 
anunció ayer que incluye a la con
cejal en la candidatura que pre
sentará en el Congreso que se ce
lebra este fin de semana. El porta
voz parlamentario del partido.

El Constitucional admite a trámite el 
recurso del PP contra la reforma del PHN
EFE / MADRID
El Tribunal Constitucional admi
tió ayer a trámite el recurso de in
constitucionalidad del Grupo Po
pular del Senado contra el real de
creto-ley que supuso la 
paralización del Plan Hidrológico 
Nacional (PHN) y la derogación 
del trasvase del Ebro presentado 
por 50 senadores de ese grupo ha
ce dos meses.

Eduardo Zaplana, lo considera 
«acertadísimo», pero elude valorar 
si la presencia de Botella permitirá 
que este cónclave sea tranquilo y 
permita olvidar el enfrentamiento 
con el sector del alcalde de Ma
drid, Alberto Ruiz-Callardón.

Aguirre confirmó las informa
ciones aparecidas en algunos me
dios de comunicación de forma 
muy escueta. «Ana Botella irá en 
la lista», dijo. La mujer del ex pre
sidente del Gobierno José María 
Aznar es amiga de Aguirre, pero 
concejal de Ruiz-Callardón, los 
dos dirigentes populares que man
tuvieron un severo enfrentamien
to que culminó con la retirada de 
la candidatura a presidir el PP de 
Madrid que encabezaba Manuel

Según informó ayer en una no
ta el PP el recurso fue interpuesto 
el 16 de septiembre y fue admitido 
ayer a trámite por la Sección Se
gunda del Tribunal, que «ha dado 
traslado de la demanda al Parla
mento y al Gobierno, que tienen 
la potestad de personarse en el 
proceso».

Para el PP la admisión a trámi
te del recurso les supone una «gran

Cobo, número dos del alcaide de 
la capital.

SECRETARIO GENERAL. Algu
nos sectores interpretan este fi
chaje de Aguirre como una espe
cie de mano tendida al sector de 
Gallardón, que en principio no 
aceptará ningún ofrecimiento de 
la futura presidenta. El alcalde, por 
cierto, hablará en la clausura del 
Congreso, el domingo, antes de 
que lo haga el todavía presidente. 
Pío García Escudero.

Aguirre no ha adelantado más 
nombres de su candidatura y el 
principal punto de atención es el 
nombre del futuro secretario ge
neral, puesto que este es el cargo 
que habría ocupado el propio Co

satisfacción, porque demuestra la 
fuerza moral y legal» de su posi
ción «de defensa de un proyecto 
que defendía y defiende el interés 
general, sobre todo en un asunto 
vital como es el agua y la solidari
dad entre territorios».

El PP presentó su recurso por 
entender que paralizar el trasvase 
vulnera odio artículos de la Cons
titución, además de la Ley de

bo de haber llegado a un acuerdo 
los dos bandos en conflicto.

Ricardo Romero de Tejada, que 
alcanzó un considerable nivel de 
fama por su intervención ante la 
comisión de investigación que se 
creó en la Asamblea de Madrid por 
el caso de Tamayo y Sáez, dejará 
esta Secretaría General. Ya han so
nado los nombres del vicepresi
dente primero del Gobierno regio
nal, Ignacio González; del conse
jero de Transportes, Francisco 
Granados; y del consejero de Em
pleo y Mujer, Juan José Güemes. 
También suenan Cristina Cifuen
tes, portavoz adjunta del Grupo en 
la Asamblea, y Anabel Mariño, di
rectora de Información Turística 
de la Comunidad de Madrid.

Aguas y de la normativa de la 
Unión Europea.

Los 50 senadores firmantes del 
recurso, que también suscriben 
los portavoces de este partido en 
las comisiones de Medio Ambien
te, Fomento, Comunidades e In
dustria de la Cámara Alta, perte
necen en su mayoría a las comu
nidades más afectadas (Murcia y 
Valencia).

> PAÍS VASCO

El Círculo de 
Bellas Artes 
cancela un acto 
al que iba a 
acudir Batasuna

OTR/PRESS / MADRID
El Círculo de Bellas Artes 
anuló el alquiler de una de 
sus salas a la organización Iz
quierda Castellana para un 
acto que iba a celebrarse este 
sábado bajo el título Por una 
solución política dialogada 
para la cuestión vasca. En el 
mismo iban a participar dos 
destacados dirigentes de la 
ilegalizada Batasuna e Iz
quierda Castellana no infor
mó de la presencia de ambos 
al solicitar el alquiler.

El Círculo explica que la 
conferencia anunciada era 
un un acto ajeno a él, que se 
había limitado a alquilar una 
de sus salas a Izquierda Cas- 
teUana. Entre los organizado
res también se encontraban 
Corriente Roja, el Comité de 
Solidaridad con los Pueblos y 
la Alianza de Intelectuales 
Antiimperialistas. Larespues- 
ta inicial a la petición de esta 
organización fue afirmativa, 
puesto que no encontró pro
blema alguno en los detalles 
que le solicitó.

El problema surgió cuan
do han llegado al Cfrculo in
formaciones de que entre los 
participantes en el acto esta
ban Jone Goiricelaia y Joseba 
Permach, dos destacados di
rigentes de la ilegalizada Ba
tasuna, que no estaban en el 
listado facilitado por Izquier
da Castellana. Teniendo en 
cuenta que son «personas 
pertenecientes a una asocia
ción declarada ilegal», se ha 
tomado la decisión de revo
car este acuerdo de alquiler.

►CONSTITUCIÓN

Rajoy cree que 
Zapatero no 
tiene claro lo que 
quiere reformar

EFE / BARCELONA
El líder del PR Mariano Rajoy, 
opinó ayer que el presidente 
del Gobierno, José Luis Rodrí
guez Zapatero, «no tiene cla
ro y no sabe lo que quiere ha
cer respecto al proceso de re
formas constitucionales y 
estatutarias», por lo que cree 
que «dejará pasar el tiempo» 
antes de impulsar nada.

Rajoy, que pronunció ayer 
una conferencia en el club 
Tribuna Barcelona, puso en 
duda la disposición que tiene 
el Gobierno para promover 
las reformas constitucionales 
y estatutarias prometidas.

Recordó, en este sentido, 
que el PP se muestra reacio a 
introducir cambios impor
tantes en la Carta Magna y en 
los Estatutos a fin de «no per
judicar la estabilidad institu
cional» lograda en el período 
de transición de la dictadura 
a la democracia.
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Zapatero alaba su política exterior 
ante líderes socialistas europeos
El presidente del Ejecutivo sitúa entre sus prioridades las relaciones transatlánticas junto 
con Europa, Iberoamérica y el Mediterráneo • Además, apuesta por las políticas sociales

• Rodríguez Zapatero in- 
tervino ayer en el Encuen
tro de líderes socialistas 
europeos que se celebra 
en Madrid en el apeló a 
defender y apoyar la Cons
titución Europea.

EFE / MADRID
El presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, aseguró 
ayer que España «ha puesto rum
bo a una política exterior de futu
ro» entre cuyas prioridades se en
cuentran las relaciones transatlán
ticas junto con Europa, 
Iberoamérica y el Mediterráneo.

Rodríguez Zapatero defendió 
la política exterior de su Ejecutivo 
en su intervención en el Encuen
tro de líderes socialistas europeos 
que comenzó ayer en Madrid y en 
la que subrayó que los socialistas 
deben ser «la voz más poderosa» 
en defensa de la Constitución Eu
ropea y pidió a los socialistas fran
ceses que apoyen este texto cons
titucional.

El jefe del Ejecutivo explicó al 
resto de dirigentes socialistas los 
rasgos generales de algunas polí
ticas de su Gabinete, entre ella la 
exterior, sobre la que aseguró que 
«España ha puesto rumbo a una 
política exterior de futuro».

Una política que tiene como 
prioridades Europa, Iberoaméri
ca, el Mediterráneo y la relación 
transatlántica, y que desea funda
mentar en los principios de defen
sa de la paz, legalidad internacio
nal, Naciones Unidas y el multila
teralismo. «Este es el camino de 
futuro y de esperanza para un or
den internacional justo», aseguró.

El presidente del Gobierno se 
refirió a la importancia del mo
mento «apasionante» que está vi
viendo Europa con el nacimiento 
de su Constitución y reclamó que 
la nueva etapa que abre ahora la 
UE sea la de la «la fortaleza social» 
y en la que se constate que Europa 
sea «una locomotora de innova
ción y ejemplo social».

El presidente del Gobierno expresa al 
Polisario su deseo de alcanzar un acuerdo

EFE / MADRID
El presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, expresó 
ayer al secretario general del Fren
te Polisario, Mohamed Abdelaziz, 
su «voluntad y disponibilidad más 
absoluta» para contribuir a la bús
queda de una solución al conflicto 
del Sahara Occidental «en el mar
co de la ONU». Así lo expresó ayer 
Trinidad Jiménez, secretaria de 
Política Internacional socialista, 
tras asistir al encuentro.

Mohamed Abdelaziz subrayó

Trinidad Jiménez, Rodríguez Zapatero y Poul Nyrup Rasmussen, durante et acto de los socialistas europeos, /efe

l 
I

Zapatero defendió que los so
cialistas europeos sean «la voz más 
poderosa» en defensa de esa Cons
titución y confió en que los socia
listas franceses den finalmente su 
apoyo a ese texto para lograr «una 
Europa fuerte socialmente, una 
Europa de la paz y con una voz de 
esperanza en el mundo».

J Advertencia a Durao Barroso___________

El presidente dei Partido de los Socialistas Europeos (PSE), Poul Nyrup 
Rasmussen, advirtió ayer a la Comisión Europea presidida por Durao Ba
rroso que el Parlamento Europeo le ha dado «un voto de confianza a su 
equipo, no a su política». Rasmusssen recordó que ahora se abre una 
etapa en la que Barroso deberá «escuchar» las propuestas de los socialis
tas para que no se repita el ‘caso Buttiglione’.

Según Rasmussen, se quiere así que Barroso incorpore al informe 
que la Comisión presentará en enero, con las prioridades del Ejecutivo 
para los próximos cinco años, las iniciativas de los socialistas. En este 
contexto, adelantó, que el PSE quiere recalcar la «dimensión humana» 
de la UE y que el mercado sirva a las necesidades de los ciudadanos y no 
al revés. Los líderes debatirán hoy y mañana para ello el documento ela
borado por et ex comisario de Comercio, Pascal Lamy. AGENCIAS

el carácter «serio, franco y since
ro» de la reunión, la primera que 
celebra con el presidente del Go
bierno, en la que reclamó a Rodrí
guez Zapatero una actitud «mu
cho más activa» en este proceso y 
destacó la «importancia» de haber 
acordado la celebración de en
cuentros «de manera periódica» 
entre representantes del Frente 
Polisario y del Gobierno español.

Por su parte, Trinidad Jiménez 
destacó la «actitud absolutamente 
constructiva» del Frente Polisario

Recordó el referéndum de rati
ficación de la Constitución previs
to en España para el próximo 20 
de febrero y destacó el esfuerzo ex
plicativo que va a exigir esta cita y 
su intención de invitar a muchos 
líderes de la UE a que participen 
en la campaña previa a la misma.

Zapatero aprovechó su inter

para buscar un acuerdo que per
mita alcanzar una solución al con
flicto «en un plazo no muy largo» 
y que respete las resoluciones 
acordadas en Naciones Unidas.

«España no tiene una única so
lución, no tiene la Uave de la solu
ción, pero sí desde luego vamos a 
expresar nuestra permanente co
laboración, nuestra permanente 
disponibilidad, y vamos a favore
cer la llegada y la conclusión de 
una solución para que el pueblo 
saharaui vea satisfechos sus de

vención para defender la Alianza 
contra el hambre (de la que Espa
ña forma parte del grupo promo
tor junto con Francia, Brasil, Chüe 
y la ONU) y el objetivo de llegar al 
0,7 por ciento del PIB de cada país 
dedicado a cooperación.

LIBERTAD EN EUROPA. El jefe 
del Ejecutivo subrayó que Europa 
es el espacio en el que más se pro
tegen los derechos y libertades, 
donde se hace más esfuerzo social 
y no se impone ninguna moral, 
«sino sólo la moral ciudadana, que 
es -precisó- la moral de la libertad 
democrática».

El Encuentro de líderes socia
listas europeos en el que intervino 
Zapatero pretende fijar las líneas 
que conduzcan hacia una UE más 
füerte y analizar una serie de pro
puestas para presentarías ante la 
CE con el fin de que su presidente, 
Durao Barroso, las incluya en el 
programa de esa institución.

seos y sus reivindicaciones legíti
mas», manifestó Jiménez.

Abdelaziz señaló que Zapatero 
le trasladó el «interés permanen
te» de España en este proceso y su 
disponibilidad para contribuir a la 
búsqueda de un acuerdo. «Hemos 
aprovechado el encuentro para in
sistir en la necesidad de que el Go
bierno de España adopte una ac
titud muy activa en el estado ac
tual de las cosas, y que tenga una 
contribución eficaz para el logro 
de una paz duradera», afirmó.

CONVERGENCIA 1 UNIÓ

Artur Mas sitúa a sus 
hombres de confianza 
en ia nueva ejecutiva 
■ El secretario general de 
CDC, Artur Mas, optó ayer 
por situar a personas de su 
máxima confianza, como 
Oriol Pujol y David Madi, en 
la nueva ejecutiva de CiU y 
pactó con el líder de Unió, 
Josep Antoni Duran Lleida, 
designar a Xavier Trias co
mo secretario general ad
junto de CiU en sustitución 
de Pere Macias. Tras la reu
nión extraordinaria de la 
ejecutiva de CiU, Mas yDu- 
ran comparecieron para 
anunciar los nombres de los 
22 miembros de la nueva di
rección de CiU, que podrán 
ser ratificados hoy en la con
ferencia nacional de la fede
ración nacionalista.

CUBA
'Granma' as^ura que 
Aznar apoyó et golpe 
contra Chávez
■ El diario Granrna, órgano 
oficial del Partido Comunis
ta de Cuba, arremetió ayer 
contra el ex-presidente es
pañol, José María Aznar, y 
aseguró que apoyó el golpe 
de Estado contra el manda
tario venezolano, Hugo 
Chávez. Un amplio artículo 
titulado Aznar o la insopor
table gravedad de la menti
ra señala: «Que Aznar apo
yó con entusiasmo el golpe 
contra Hugo Chávez es una 
verdad con tantas eviden
cias que dudarlo sería po
ner en tela de juicio que el 
ex inquilino de La Moncloa 
es amigo carnal del presi
dente norteamericano».

CRISIS DEL PP EN ELCHE 
Ortuño presenta 
«pruebas» de false
dad en el censo
« El subdelegado del Con- 
sell en Elche, Manuel Ortu
ño, presentó ayer en el juz
gado las «pruebas docu
mentales» que, según él, 
acreditarían las supuestas 
«manipulaciones y falseda
des» detectadas en el censo 
electoral del PP ilicitano. Es
tas «pruebas» demostrarían 
las «irregularidades» que 
habrían cometido los parti
darios del ex presidente re
gional del PP y actual por
tavoz del grupo popular en 
el Congreso de los Diputa
dos. Eduardo Zaplana.

AYUNTAMIENTO DE GETXO 
Mora se desmarca del 
PSE y vota en contra 
de que los etarras es
tudien en la UPV
■ Gotzone Mora, concejal 
del PSE en la localidad viz- 
caína de Getxo, votó ayer en 
contra de sus compañeros 
de partido y respaldó una 
moción presentada por el 
PP en la que se pedía que los 
presos de ETA no puedan 
estudiar en la Universidad 
del País Vasco. Mora pidió a 
los socialistas que recuer
den el sufrimiento que ETA 
les ha causado. El PSE deci
dió abstenerse ante esta 
moción del PP, que no resul
tó aprobada.
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EN RECONOCIMIENTO DEL 
TRABAJO DE CADA DIA

Fedeto celebra celebra hoy la VIII Edición de sus Premios Empresariales en una gala en la que se 
darán cita más de un millar de personas y que será amenizada por la cantante Malú

LA TRIBUNA
iMwwaHürw

a Federación Empresa
rial Toledana (Fedeto) 
celebra hoy la VIII Edi- 
ión de sus Premios Em- 
resariales. Quince em

presas o empresarios a título indi
vidual recibirán esta noche una 
escultura con el emblemático es
cudo de la Federación con la que 
pretenden reconocer su labor.

Pero, en esta cena en la que se 
darán cita más de un millar de per
sonas, es algo más que un encuen
tro de colegas. «Es una excusa, pa
ra reconocer el trabajo que día a 
día Uevan a cabo los empresarios 
de la provincia», reconoce el pre
sidente de Fedeto, Ángel Nicolás. 
«Porque el trabajo de estos empre
sarios suele ser anónimo, poco co
nocido». Y es que, el tejido empre
sarial de la provincia suele estar 
integrado por pequeñas y media
nas empresas, cuyo trabajo es po
co conocido.
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EVOLUCIÓN DE LOS PREMIOS. 
Los Galardones Empresariales se 
instituyeron en 1997, cuando la 
Federación alcanzó la estabilidad 
suficiente para promover estos 
premios, que se entienden como 
una forma de contribución y di
vulgación de la imagen de los em
presarios, uno de los fundamen
tos de la Federación.

En un principio, se instauraron 
diez categorías que hoy ya son 
quince. Así, entre las últimas en 
incorporarse destacan las dedica
das a la 'Empresa familiar’, ‘Inno
va’ o ‘Prevención de Riesgos Labo
rales', dado que los premios de la 
Federación han tratado de adap
tarse a los nuevos requerimientos 
de las empresas, premiando espe
cialmente a aquellas que mejor 
han sabido adaptarse a los cam
bios que demanda la sociedad ac
tual.

«Me da mu
cha alegría poder 
entregar un pre
mio a la Preven
ción de Riesgos 
Laborales que no 
existía cuando yo 
llegué, porque 
puede ocurrir la 
desgracia que entregues un pre
mio y al día siguiente puede sufrir 
un trabajador un accidente. Pero 
lo cierto es que premiamos el es- 
hierzo que hace la empresa, lo que 
destina en recursos a hacer pre
vención y la formación y la preo
cupación que tiene por sus traba
jadores. Luego el resultado suele 
ser bueno. Pero nosotros premia
mos el esfuerzo del empresario 
por invertir en prevención conti
nuamente, por preocuparse, eso 
es lo que queremos premiar. O en 
temas medioambientales o en in
novación tecnológica, por poner

tLa escultura que 
recibirán los 
premiados es obra 
del escultor Luis 
Martín de Vidales

Los patrocinadores de estos premios son empresas importantes asentadas en ia provincia. / Víctor ballesteros

algunos ejemplos», asegura Ángel 
Nicolás.

No obstante, llevar a cabo la 
entrega de premios es complica
do y cuesta encontrar, en ocasio
nes, a empresas que se ofrezcan 
como patrocinadores de algún ga
lardón. En cualquier caso, parece 
que los que este año han patroci
nado alguno de los premios son 
los que en los últimos años han 
decidido apoyar estos galardones.

LA ESCULTURA. La escultura 
que recibirán hoy los premiados 

es obra del es
cultor Luis Mar
tín de Vidales. 
Prácticamente 
desde su crea
ción, poco ha 
evolucionado, a 
excepción del 
barniz que cubre 
el premio, que 

cambia de tono en cada edición, 
dando un acabado distinto en ca
da una de las entregas de los ga
lardones.

En cuanto al material, el bron
ce puro fue el elegido en su día co
mo representante de la fortaleza 
de la que ya disponía Fedeto hace 
siete años. El peso de la Federa
ción Empresarial en la provincia 
de Toledo también encuentra su 
símil en el de la escultura, que pe
sa más de un kilo.

Cuenta con orgullo Ángel Ni
colás que no sólo le produce sa
tisfacción entregar estos galardo-

Elisa Vaquero Romo fue galardonada como Mujer Empresaria en 2003. /Valdivielso

1

nes, el mejor premio lo recibe de 
la gran acogida que tienen para 
sus destinatarios. «En una oca
sión, un empresario nos pidió el 

nombre del escultor porque que
ría encargar cien esculturas igua
les para entregárselas a sus em
pleados. Entendía que el premio.

aunque lo recogía él, era de todos 
los trabajadores que, de algún 
modo, eran los que habían propi
ciado el mismo».

CREACIÓN DE EMPRESAS. La 
provincia de Toledo ha sido en la 
que mayor número de empresas 
se han creado durante el año 
2004, según anunció el director 
provincial de Industria, Jesús Ve- 
lázquez. En general, se trata de pe
queña y mediana empresa que 
son las que conforman nuestro 
tejido empresarial.

Y no es una excepción. «El 
mundo se compone de miles de 
pequeñas empresas que son las 
que sostienen verdaderamente la 
economía. Porque las multinacio
nales llegan, dan empleo a miles 
de personas, pero tarde o tempra
no se van a ir. Todos sabemos que 
es cuestión de tiempo. Y el tiem
po lo indica la volatilidad de los 
mercados en cuanto al coste de la 
mano de obra. Cuando una pe
queña empresa cierra, son diez 
parados los que te generan un 
problema que hay que solucionar, 
pero no 5.000», afirma el presi
dente de Fedeto.

Y es que, sin duda alguna, las 
pequeñas y medianas empresas 
son las que sostienen nuestra eco
nomía. Por eso, conocedora de es
ta circunstancia, la Federación 
Empresarial Toledana reúne año 
tras año a los empresarios de la 
provincia para decirles: ánimo, 
adelante, estamos con vosotros.
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Los premiados en 2003 posan tras recibir sus galardones. / valdiviel5O La escultura es obra del toledano Luis Martín de Vidales. / Valdivielso
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Los premiados
Empresa del año. Embutidos 
y Jamones España, SA. Constituida 
en ei año 1985 en ia localidad de Es
calonilla, se dedica a la fabricación 
de embutidos y jamones. Se ha 
convertido en una empresa modelo 
del sector cárnico español, preocu
pada por la investigación y la inno
vación aplicada al sector.

Empresario Individual. León 
Gómez Alonso. Almacenes León. 
Nacido en el año 1928 en la locali
dad de Ventas con Peña Aguilera, 
comenzó su actividad empresarial 
en el año 1951 como vendedor de 
productos textiles. Hoy posee 
43.000 metros cuadrados de exten
sión comercial y 48 personas traba
jando en la empresa.

•"Mayor Proyección Nacio
nal. Mazapanes Donaire. Empresa 
de Sonseca, del sector industrial 
agroalimentario se dedica a la fabri
cación de mazapanes, turrones y 
chocolates.

^Mayor Proyección Interna
cional. Saleplás S.L Ubicada en 
Madridejos. Constituida en 1984, 
Se dedica a la fabricación de tube
rías, componentes, accesorios y 
equipos de filtrado para cubrir ne
cesidades de riego de la agricultura.

>Joven Empresario. Sergio Teji
do Bárcenas y Luis Miguel Guerrero 
Fernández. Arte & Fusing. Se dedi
ca a realizar piezas decorativas y 
para mobiliario del hogar.

^Mujer Empresaria. María Ro
sa Martín Alarcón. Hotel Cigarral 
Doménico. Esposa del empresario 
toledano Francisco Maeso, ha sido 
ei alma y la principal base sobre la 
que se asentó el proyecto del Hotel 
Cigarral Doménico.

^Organización Empresarial.
Asociación Provincial de Joyeros,

Plateros y Relojeros de Toledo. 
Constituida en 1979, se reconoce el 
elevado número de empresarios 
asociados. En total 81 estableci
mientos agregados.

Administración-Institu
ción. Servicio Provincial de Con
sumo. (Consejería de Sanidad)

»Medio de Comunicación. 
Programa ‘Hoy por hoy Toledo’. 
(Cadena Ser).

Empresa más respetuosa 
con el Medio Ambiente.
Proalsa. Empresa constituida en el 
año 2001 en Talavera de la Reina. 
Se dedica a la decoración 0 lacado 
de aluminio mediante pintura en 
polvo de forma robotizada.

Compromiso con las nor
mas de calidad. Fatecsa. Em
presa ubicada en Méntrida y consti
tuida en 1978. Se dedica a la fabri
cación de tubos y envases de 
cartón, plástico, hojalata y PVC.

>Empresa Familiar, industrias 
Cárnicas Prisán. S.L Constituida en 
el año 1986 en el municipio de Lo
minchar. Prisán es símbolo de uni
dad familiar.

^Innova 2004. .aboratorios Ser- 
vier. Constituida en ei año 1978 en 
Toledo, es el primer laboratorio far
macéutico de España en obtener la 
certificación ISO 9001, en el año 
1993-

►Prevención de riesgos la
borales. Neumáticos Morón Ba
ro, S.L Empresa de Yuncos, ha si
do pionera en la-aplicación de nor
mas que evitasen posibles 
accidentes laborales en sus instala
ciones, como lo demuestra que co
menzaran a adoptar medidas espe
cíficas en ei año 1981, cuando ape
nas la ley era exigente.

MODA HOMBRE

YA ESTAMOS
AQUI

local 131

y COMO SIEMPRE EN:
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C/ Uruguay , N® 1 - Tel.: 925 21 49 04 
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DONAIRE, 
SINÓNIMO
DEL BUEN 
MAZAPÁN 

DE SONSECA
Mazapanes Donarie SA ha sido 

galardonada con el Premio a la Mayor 
Proyección Nacional

RAMON DEJUAN

T
aempresa de mazapanes 
Donaire es una de las 
claras dominadoras del 
mercado de los dulces 
-^-Jmavideños. En plena vo
rágine de pedidos, la Federación 

Empresarial Toledana (Fedeto) la 
ha distinguido este año con el ga
lardón a la Empresa con Mayor 
Proyección Nacional. Todo un re
galo de Navidad por adelantado 
para una de las ñrmas que endul
zan la vida de millones de españo
les durante estas fechas.

La fabricación del mazapán es 
sencilla, pero se complica apre
ciando la gran variedad de presen
taciones que oferta. El gerente de 
Donaire, Manuel Donaire García- 
Aranda, lo explica; «La producción 
es muy sencilla, ya se que trata de 
mezclar mitad de almendra y mi
tad de azúcar. Se muele. Tiene que 
tener un poco de agua, para poder 
mezclar y que la pasta sea moldea
ble. El resultado pasa luego a cada 
una de las líneas de producción, 
pero todo el proceso se resume en 
esa mezcla paritaria de almendra 
y azúcar», explica.

«Después -agrega- según la va
riedad de que se trate, uno va re
lleno de yema, otro de confitura, 
etcétera».

Manuel Donaire asegura que 
hay muchas variedades de maza
pán, dependiendo de cómo se re
llene. «En el caso del hueso de san
to, es secado, no es cocido. Dentro 
de la variedad del mazapán, hay

muchas especialidades», matiza.
Las variedades que se pueden 

ver en el interior de la fábrica son: 
pasteles de yema, pasteles de glo
ria, empiñonadas, figuras, tocini- 
tos, panes de Cádiz, quesos (gran
des, son artesanales y suelen ha
cerse por encargo), marquesas, 
huesos de s^to, pastas marque
sas, peladillas, turrones de yema, 
tortas imperiales y mazapanes de 
Soto. Dentro de los productos ar
tesanales, se encuentran los cone
jitos, zapatos, cornetas, panes y 
nudos. •

En el interior de la fábrica se 
observan los diversos espacios. 
Cada uno está destinado a un 
proceso productivo. La produc
ción va destinada en su mayor 
parte a las grandes cadenas (Hi- 
percor, Carrefour, El Corte Inglés, 
Mercadona, Ahorra Más, Cham
pion y Alcampo).

Además de mazapanes, la fir
ma produce frutas, ya envasadas, 
(ciruelas, albaricoques, peras, na
ranjas y cerezas). En temporada 
no navideña también hacen cho
colates, blandos y duros. Respec
to al chocolate, en los últimos 
tiempos la venta ha bajado un 
tanto en Portugal, Badajoz y Vigo, 
donde anteriormente vendían 
mucho. Un trabajador de la em
presa da una explicación: «Quizá 
porque ha subido el nivel de vi
da, y se consumen otros alimen
tos».

La empresa recibe la visita pe-

La produción de mazapán se concentra en el último trimestre del año. / DAVID Pérez

Is
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riódica de los inspectores de las 
grandes superficies, además de 
las de los de la Junta de Comuni
dades, que llevan a cabo contro
les de peso, sobre todo.

La producción de mazapán en 
Toledo es de tal magnitud que los 
fabricantes ya han logrado la De
nominación de Origen ‘Mazapán 
de Toledo’, expedido por el Servi
cio de Certificación de Productos 
Agroalimentarios.

Concretamente, el mazapán 
es una masa fina y compacta re
sultante de la mezcla o amasado 
de almendras crudas, peladas y 
molidas, con azúcar en sus diver
sas clases, empleada como base 
de una variada serie de dulces.

> Ld almendra es el 
ingrediente esencial 
del mazapán, ya que 
debe suponer ai me
nos el 50% del peso

Sus presentaciones se obtie
nen mediante un proceso de ba
tido o moldeado manual o me
cánico de las masas, seguido de 
horneado o cocción, hasta obte
ner el aspecto requerido en cada 
caso. A veces, la masa contiene 
un relleno o se presenta cubierta 
de otros productos de confitería.

Los componentes del maza

pán de Toledo son almendras y 
azúcares naturales. La almendra 
es el principal ingrediente del 
mazapán de Toledo, en cuya 
composición tienen que interve
nir de forma mayoritaria o como 
mínimo en una proporción de 
1:1, esto es, debe representar el 
50% del peso total. Las almendras 
utilizadas deben ser almendras 
de variedades dulces, repeladas y 
con un contenido mínimo de ma
teria grasa del 50%.

La intervención de los azúca
res naturales no reviste ninguna 
particularidad, pudiéndose em
plear azúcar de remolacha o de 
caña, miel, glucosa, sacarosa u 
otros azúcares naturales.

HISTORIA Y CURIOSIDADES DEL PRODUCTO TOLEDANO POR EXCELENCIA

Las monjas ele San Clemente, el sitio de los ‘infieles’ y el ‘pan de maza’, llamado por los cristianos cercados

• Origen. El origen más probable del tér
mino ‘mazapán’ es árabe, el hablado du
rante el periodo de coexistencia de razas y 
culturas acaecido en el centro y sur pe
ninsular durante la Edad Media.

• ‘Rey sentado’. Concretamente, el ori
gen del mazapán se atribuye al término 
árabe ‘mantha-ban’, que quiere decir ‘rey 
sentado’, ya que los primeros mazapanes 
conocidos en España llevan impresa esta 
figura, detalle adjudicable al mestizaje 
arábigo-español. El mazapán tiene tima mundial. / david Pérez

• ‘Mahsaban’. Por otra parte, el voca
blo ‘mahsaban’ (también de origen árabe) 
designa los dulces hechos a base de al
mendras y otros frutos secos.

• Persistencia en Toledo. lías el fin 
de la dominación arabe, la fabricación del 
mazapán se mantuvo en Toledo y provin
cia, tanto en conventos como en estable
cimientos. Así, una Provisión de Felipe in 
aprobó la ordenanza del Gremio de Con
fiteros de Toledo en 1615.

• Historias y leyendas. El mazapán 
arrastra multitud de historias y leyendas. 
En Toledo, la leyenda cuenta que el maza
pán lo inventaron’ las monjas de San Cle
mente, cuando la ciudad estaba sitiada 
por los árabes y había una una gran nece
sidad de alimentos.

• ‘Pan de maza’. Las monjas hicieron 
en un almirez y a golpe de maza una pasta 
con lo que disponían: almendra cruda y 
azúcar. Esta masa cocida al homo fue lla
mada ‘pan de azúcar’,
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DONAIRE, UNA 
EMPRESA CON 

MUCHA SOLERA
La compañía adoptó este nombre tan reconocido hace 

48 años, aunque la empresa, radicada en Sonseca, tiene 
una antigüedad de hasta dos siglos

RAMON DE JUAN

C
omo cuenta el gerente 
de la empresa, Manuel 
Donaire García-Aran
da, 'Mazapanes Donai
re’ se fundó hace 48 
años. «Antes los dueños eran dos 

socios, al frente de la firma ‘Gil y 
Compañía' (ésta era la razón so
cial), que partieron, a partir de lo 
cual al frente de la compañía se si
tuaron los hermanos Donaire, Luis 
y Manuel, sonsecanos».

«Mi padre y mi abuelo estuvie
ron trabajando durante muchos 
años en ‘Gil y Compañía», dice el 
actual gerente.

ANTIGÜEDAD. Como ‘Gil y Com
pañía’ la empresa tiene muchos 
años de antigüedad, hasta 200. La

nueva vida de la empresa coinci
dió con la desaparición de ias 
mantequerías. En Sonseca había 
muchas.

A partir de entonces, estos dos 
hermanos continuaron con la em
presa, especializándola en la fa
bricación de mazapanes. La com
pañía sólo está radicada en Son- 
seca, a la entrada del pueblo.

La empresa tiene una cantidad 
variable de trabajadores, en fun
ción de si es temporada alta o no. 
La alta coincide obviamente con 
la navideña, comenzando el 15 de 
septiembre y terminando el 20 de 
diciembre. El resto del año el nú
mero de trabajadores es de 20, y 
en campaña el número oscila en
tre los 220 y los 240.

La producción se concentra de 
una manera muy ostensible en na
vidad. «Demasiado», reconoce el 
gerente. «Se exporta algo, muy po
co, y algo se vende durante el año, 
pero en una ínfima parte. El con
sumo, por tradición, se concentra 
sobre todo en esta época», reco
noce Manuel Donaire.

‘Mazapanes Donaire’ vende 
muchos productos en todas las re
giones de España. La comunidad 
más receptora de productos de es
ta empresa es Madrid, aunque no 
hay comunidades que se distin
gan por demandar estos produc
tos más que otras.

Y es que «toda España suele co
mer turrones y mazapanes en na
vidad», dice el gerente. Manuel Donaire García-Aranda, gerente de la empresa. / david Pérez
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Felicita a los galardonados en 
la VIII edición de los premios 

FEDETO 2,004
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V Cuando la carne llega a la planta, lo
primero que se hace es trocearía y picaría. De ahí pasa a una máquina de ado
bado donde en poco tiempo el producto está listo para ser embuchado. Cada 
sala realiza un trabajo. Morcillas, chorizos, lomos... cada uno lleva un proceso 
parecido, pero distinto.

Una vez que la carne está adobada, comienza el pro
ceso de embuchado. Para ello utilizan tripas naturales del cerdo, como el sis
tema tradicional de matanza. Una vez que se embuchan las tripas, se cierran y 
se van depositados en empalizadas que o bien son de caña, como antigua
mente, o bien de metal.

Ya está toá?^^ 
ra de secado. Allí permanecerái?^^" 
en óptimas condiciones parasá^''^ 
está muy orgulloso de lo queeq^^ 
ejemplo, son los que se emplea!

«LA 
CALIDAD 

ES LO QUE 
DE VERDAD 
1M PO RTA»

Embutidos y Jamones España ha sido 
reconocida como 'Empresa del Año- 
2004’. Sus productos lo confirman

-^í.: ay quien dice que del 
í; cerdo le gustan has- 
;ta los andares y es 

^ que, sin lugar a du- 
-^' -das, los productos 

que de él se elaboran son exquisi
tos. Si a eso le añadimos un traba
jo bien hecho, con gusto y con ca
lidad, los productos que se obtie
nen prácticamente hablan por sí 
mismos. Algo así es lo que sucede 
en la Fábrica de Embutidos y Ja
mones España de Escalonilla, que 
este año ha sido galardonada con 
el premio ‘Empresa del Año’.

Tanto para Miguel España, pro
pietario de la misma, como para 
su familia, «supone una gran sa
tisfacción haber recibido este pre
mio que, de verdad no esperába
mos», apunta. «Supongo que el 
dossier que envió mi hijo en el que 
se muestran las estadísticas de 
ventas, cómo han ido creciendo 
año tras año, es lo que lo haya pro
piciado».

Miguel España lleva desde los 
15 años en este negocio. «No he 
hecho otra cosa en mi vida nada 
más que esto». Ha trabajado para 
varias empresas del sector hasta 

que un día decidió establecerse 
por su cuenta. «Empezamos con 
sala de despiece y fábrica de em
butidos. Yluego ya decidimos qui
tar la sala de despiece y quedar
nos sólo con la fábrica de embu
tidos».

¿QUÉ TIENE QUE NO TIENE I.A 

COMPETENCIA?. «Tenemos cali
dad, seriedad y lo demás viene so
lo», señala Miguel. «No es más que 
esfuerzo, trabajo, calidad y estar 
un poco siempre a la vanguardia 
del mercado. Siempre hemos sido 
mejor que nadie en etiquetaje y 
en calidad hemos ido por arriba».

Aunque la familia España sabe 
que sus productos son algo más 
caros que los de la competencia, 
considera que la calidad de los 
mismos lo merece. «Creemos que 
hoy en día es lo que menos mira: 
Un ama de casa, excepto a lo me
jor un 10%, no se lleva a casa un 
sobre de loncheado porque valga 
cinco o diez céntimos menos que 
otro. Para nosotros lo primordial 
es la calidad».

Y en eso trabajan con unos la
boratorios que van más allá de lo

Embutidos Esparta ofrece más de cien variedades de presentación de jamón. /□. p.

’I^.

Á>’ 

>•

que una fábrica de las dimensio
nes de ésta debería tener. «Nos ha 
dolido un poco en el bolsillo, pero 
creemos que a larga vamos siem
pre por adelantado».

Además, cuentan con la nor
mativa de calidad ISO 9002, al pa
recer, una de las primeras empre
sas en implantaría «porque que
ríamos que cuando fuésemos a 
vender a las grandes superficies, 
al exterior, dijéramos: certifica
mos que somos buenos por esto, 

por esto y por esto y además te
nemos esta norma de calidad».

Miguel España está convenci
do de que el premio que les han 
concedido «es de todos», porque 
«cuando una empresa va bien, va 
bien porque tiene una infraes
tructura buena, tiene un equipo 
bueno y lo que hace también es 
bueno.

Chorizos, jamones, salchicho
nes, lomos, morcillas... la familia 
España ofrece a sus clientes una 

amplia gama de productos, pues
to que no sólo pueden adquirirse 
por piezas, sus loncheados son 
unos de los preferidos por los con
sumidores. Y, en este sentido, son 
pioneros en ofrecer bandejas de 
combinados de jamón y lomo, o 
sólo de uno de los productos, con 
una oferta permanente. Asimis
mo, sus ventas también suelen ir 
unidas a distintos regalos, siem
pre relacionados con el menaje 
del hogar.

UNA GRAN FÁBRICA. La planta 
de Escalonilla, en constante re
novación, cuenta con un núme
ro importante de secaderos y bo
degas, en los que se pueden al
bergar hasta 25.000 kilos de

La planta se 
verá ampliada 
próximamente para 
contar con secaderos 
propios de jamones

carne. Desde hace cuatro años, 
además, esta empresa ha sido 
pionera en el envasado de jamo
nes al vacío, que suelen preparar 
para las Fiestas Navideñas y que 
podrían hacer en un futuro du
rante todo el año.

Los 600 metros cuadrados de 
superficie con los que iniciaron 
el negocio, se han transformado 
en 13.000. Las primeras cáma
ras hoy sirven de almacén. Y, en 
el afán de seguir innovando y 
dotándose de las nuevas y más 
modernas tecnologías, Miguel 
España ha invertido en la com
pra de más terreno para instalar 
secaderos propios de jamones, 
que en estos momentos no pue
den albergar por falta de espa
cio, ya que todos los secaderos y 
cámaras están hasta los topes. 
Es otra forma más de ir am
pliando un negocio que en es
tos momentos da trabajo a 95 
personas.

En esta fábrica se producen 
al día 5.000 kilos de embutidos y 
4.000 de lomo embuchado.

LAS VENTAS. El principal mer
cado de esta empresa se encuen
tra en España. «Vendemos en to
do el territorio nacional, excepto 
en el País Vasco. No hay forma de 
entrar en ese mercado. Y no es
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ra que los embutidos pasen a la cáma- 
tá tod^P’ ’suficiente hasta que se encuentren 

^midos. Miguel mima sus productos y 
Í^^oresa se elabora. Estos chorizos, por 

os loncheados.

El producto ya curado. Y pasado el tiempo, el producto, 
completamente curado, está listo para ser consumido. Pero como Embutidos 
España ofrece sus productos en diversas variedades, desde el secadero pasa
rán a la siguiente sala donde cada uno será envasado de acuerdo con un mo
delo. Bien enteros, bien loncheados, bien en tacos...

nneheados. Jamones, lomos, chorizos, salchichones... todos 
aquellos productos que se presentan loncheados pasan a otra sala. Allí dispo
nen de una máquina que es capaz de realizar 380 cortes por minuto. Una de 
las variedad que más éxito tiene en el mercado es el dúo de jamón y lomo, 
siempre con su oferta.

porque no gusten los productos. 
Es simplemente por la marca y 
ellogotipo». Por el momento, Mi
guel no ha pensado en ofrecer 
una segunda marca para poder 
entrar en el mercado vasco.

Además, exporta sus produc
tos a Francia, Holanda, Alema
nia, Italia, El Salvador, Chile, 
Uruguay y Argentina, aunque 
Miguel confiesa que es poco lo 
que se suele vender en estos paí
ses.

En cualquier caso, es cons
ciente de que sus productos «se 
venden solos. Hoy en día el pe
queño comercio cada vez vende 
menos. Toda la venta está enfo
cada de cara a las grandes super
ficies. Y allí, está colocado en un

« Aseguran que 
sus productos 
prácticamente se 
venden solos merced 
a su excelente calidad 

lineal, el ama de casa tiene que ir 
ahí, cogerlo, echarlo en la cesta y 
llevarlo a casa y comerlo. Si el 
producto es malo, no lo vuelve a 
comprar. Si es bueno, va a ir a 
buscar otra vez ese producto. 
Con lo cual, nosotros nos preo
cupamos de que el producto que 
llega al lineal llegue en óptimas 
condiciones». Y, de momento, 
parece que así es. El logotipo de esta empresa hace, por el momento, inviable su venta en el País Vasco. / oavid Pérez

PREMIO INNOVA 2004
VIII EDICIÓN GALARDONES EMPRESARIALES FEDETO

• Elaboración de productos intermedios y principios activos para la industria farmacéutica

• Diseño de síntesis orgánicas

C/ Río Jarama, 59 - 45007 TOLEDO - Tlí, 925 231 216 rSERVIER

M.C.D.2O22
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INNOVAR 
POR EL 
BIEN DE 

MÉDICOS Y 
PACIENTES

Laboratorios Servier recibe el Premio 
lnnova-2004 por su esfuerzo en I+D 
y como reconocimiento a su labor

-^ - aboratorios Servier for- 
g ma parte del entramado 
g empresarial de la provin- 
B -Cia de Toledo desde el 

.JL. .-Jaño 1978, cuando llegó al 
entonces inhóspito Polígono In
dustrial. Desde entonces hasta 
ahora, la transformación de la 
planta toledana ha sido grande. Por 
eso, su director técnico, Conrado 
López ha acogido con gran satis
facción el premio Innova 2004 con 
el que les ha distinguido la Fede
ración Empresarial Toledana.

«Este galardón es el reconoci
miento público de una labor que 
se comenzó hace 24 años y que vie
ne a reforzar el esfuerzo que se rea
liza en nuestra empresa para in
tentar estar en todo momento con 
las técnicas más punteras y avan
zadas en nuestro sector», explicó.

Servier fue la primera empresa 
en obtener una norma ISO en Es
paña. Actualmente trabajan con la 
norma ISO 
9001:2000 en el 
área de Calidad; 
las normas ISO 
14001:1996 y el 
reglamento de 
Ecogestión y 
Ecoauditorías 
EMAS en Medio 
Ambiente y, por 
último, con la Ley de Prevención 
de Riesgos Laborales y la norma 
OHSAS 18001, que está en fase de 
proyecto, en el área de Seguridad y 
Salud en el trabajo.

Laboratorios Servier, filial de 
una empresa francesa, se dedica 
en Toledo ala elaboración de in
termedios para la industria farma
céutica. «Actualmente exportamos 
el 100 por cien de nuestra fabrica
ción a empresas de nuestro Grupo 
Servier. También se trabaja en I+D, 
desarrollando nuevas vías de sín
tesis de futuros medicamentos», 
apuntó Conrado López.

Y es que, el objetivo de la crea
ción de la filial toledana fue «el for
talecer la cadena productiva del 
Grupo. Actualmente creemos que 
este objetivo se ha cumplido, pues 
tenemos el apoyo y la confianza de 
nuestra dirección francesa.

Servier Toledo da trabajo a 61 
personas, aunque antes de que fi

: El Grigio Servier 
investiga en las áreas 
de cardiología, psiqitfa- 
tría, enfermedad respi
ratorias y metabólicas

nalice el año probablemente la 
plantilla se verá aumentada. En 
general, se trata de una plantiUa 
«altamente cualificada». Asimis
mo, dispone de medios materia
les suficientes para poder desarro
llar su labor adecuadamente.

LOS PRINCIPIOS. La compañía 
se asienta sobre tres pilares fun
damentales que, según su director 
técnico, han contribuido a la for
mación de su filosofía actual y a la 
consecución de la mayoría de sus 
éxitos: Satisfacer las necesidades 
del médico como del paciente; 
contribuir al progreso de la medi
cina mediante la Investigación y 
el Desarrollo y colmar la satisfac
ción de cada empleado a través de 
la responsabilidad en su trabajo.

Servier ha ganado reputación 
mundial por la «calidad y efica
cia» de sus productos farmacéu
ticos.

Aunque Con
rado López con
sidera que siem
pre se puede y se 
debe mejorar en 
todas las áreas, 
el Grupo Servier 
hace un gran es
fuerzo en I+D, 
«como lo de

muestra el hecho de que el 25 por 
ciento de la cifra de negocio anual 
del Grupo se invierte directamen
te en esta área. Servier Toledo, en 
este sentido no es una excepción 
y colaboramos con todos nuestros 
medios y recursos en esta ardua 
tarea».

Pese a que Servier lleva im
plantada en Toledo desde hace 
más de 25 años, sus instalaciones 
han sido ampliadas y moderniza
das conforme a los nuevos tiem
pos. De cara al futuro más inme
diato, «tenemos la aprobación por 
parte de nuestra dirección, de in
vertir en los próximos dos años 
una cantidad de unos seis millo
nes de euros en la ampliación de 
nuestras instalaciones de produc
ción y almacenamiento de mate
rias primas líquidas, así como el 
área de acondicionamiento y se
cado», apunta satisfecho el direc
tor técnico.

laboratorios cuentan con las medidas de seguridad más sofisticadas y precisas. / DAVio PérezLos

Las instalaciones de Servier se han visto ampliadas en los últimos anos. / david Pérez

«Tenemos la aprobación 
por parte de nuestra 
dirección de invertir en los 
próximos dos años, unos seis 
millones de euros en la 
ampliación de nuestras 
instalaciones de producción 
Y almacenamiento ^^

«Servier ha ganado reputa
ción mundial por la calidad 
Y eficacia de sus productos 
farmacéuticos. Nuestro 
principal sello de identidad 
es satisfacer las necesidades 
tanto del médico como del
paciente
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C MARIA ROSA MARTÍN ALARCÓN • Empresaria del Hotel Cigarral Doménico
Vinculada desde que se casó al mundo empresaria!, María Rosa Martín Alarcón es el alma del Hotel Cigarral Doménico. Su don de gentes, su carisma y su saber estar la hacen perfectamente 
compatible con un mundo hasta ahora masculino. Una mujer adelantada a su tiempo a la que en sus pocos ratos libres le gusta visitar la vecina Madrid donde acude al teatro con buenos 
amigos. Cenar en un buen restaurante y viajar son otras de sus pasiones, aunque esta última la tiene un poco dejada de lado. Sus ocupaciones al frente del Hotel se lo impiden.

«No sé si he sido avanzada; solo
sé que me gustaba salir a trabajar»

ROSA NOGUÉS /TOLEDO 
María Rosa Martín Alarcón es 

el alma del Hotel Cigarral 
Doménico, un magnífico cigarral 
en el que como afirma su dueña, 
«sólo con las vistas que se ven de 
Toledo merece la pena venir has
ta aquí». Aunque su llegada al 
mundo empresarial llegó tras su 
boda, nunca le ha pesado dedi
carse al mundo de los negocios. 
Primero con su comercio de len
cería y después al frente del Ho
tel Cigarral.

Fedeto la ha reconocido co
mo Mujer Empresaria del Año. 
¿Qué se siente, después de 30 
años trabajando?

Se siente, sobre todo, satisfac
ción, por el reconocimiento a tu 
trabajo, porque desde que me ca
sé he estado siempre vinculada a 
los negocios. Empecé en el co
mercio, a lo que más tiempo he 
dedicado, y desde hace unos 
años cuando falleció mi marido 
me he dedicado más al Hotel, 
aunque con la ayuda de mis hi
jos. La verdad es que estoy muy 
satisfecha porque, más o menos, 
todo ha ido muy bien.

¿La realidad del Hotel Ciga
rral Doménico parte de un sue
ño que tenían?

Mi marido era comerciante de 
ropa y, cuando nos casamos 
montó una tienda que fue a la 
que yo me dediqué después de 
casarme. Luego abrió otra en Zo- 
codover que luego cambió a la 

“ealle del Comercio y, práctica
mente ai año de casamos abrió 
el Mesón del Arriero y debajo una 
discoteca. A continuación fue 
cuando comenzó con la idea del 
Hotel. Compramos los terrenos 
y empezó a construirlo. Pero le 
costó mucho trabajo. Cuando se 
tienen seis hijos y un negocio de 
este tipo, sin muchos posibles 
(entre risas), pues tiene que ser a 
base de sudor y lágrimas. Duró 
bastante tiempo la obra, porque 
fue un poco lenta. Además eran 
unos años de crisis cuando abri
mos, que nos hicieron asustar
nos un poco. Mi marido ha sido 
un hombre muy luchador en es
te aspecto y yo, de algún modo, 
le he seguido porque ya estaba 
metida también en los negocios 
y he colaborado siempre con él. 
Tengo seis hijos y nietos y sigo co
laborando aquí porque esto ne
cesita muchas horas de dedica
ción. Soy la última que salgo de 
aquí.

¿Por qué han de elegir los tu
ristas que vienen a Toledo el Ho
tel Cigarral Doménico para per
noctar? O bien los toledanos pa
ra cualquier otro evento, ¿qué 
les ofrece?

Sólo con las vistas y el lugar 
donde está ubicado, ya está todo 
dicho. Porque Toledo es una ciu
dad muy bonita y, desde aquí, se 
puede divisar toda la panorámi
ca de la ciudad. Además, siempre

'"^ 4

María Rosa Martín Alarcón es consciente de las excelentes vistas que ofrece el Hotel Cigarral Doménico desde su magnífico enclave. / OAVIO Pérez

procuramos darles la mejor aten
ción posible. Tenemos piscina en 
verano, que también es un ali
ciente. Cada año vamos innovan
do con cosas nuevas. Mi hijo Pa
co está siempre pendiente de to
do y va buscando nuevas cosas. 
Ahora hemos instalado una can
cela en el jardín y queremos ha

Sólo con las vistas 
y el lugar donde 
está ubicado el 
hotel, está todo di
cho. Es una 
maravilla *«

cer unos salones para bodas por
que se nos empieza a quedar pe
queño. Hemos reformado tam
bién los salones con tabiques 
movibles, para hacerlos más 
grandes porque aquí se organi
zan muchas reuniones de empre
sas, para que cuenten con sitio 
suficiente. En fin, siempre pen
dientes de innovar y de ofrecer lo 
mejor.

¿Cuál es la situación, a su jui
cio, del turismo en la provincia 
o la ciudad?

En los últimos años, turismo 
extranjero cada vez hay menos. 
Sin embargo, hay cada día más 
turismo nacional, sobre todo en 
los puentes. Ha bajado mucho la 
llegada de japoneses. Funda
mentalmente, ahora se mueve 

más el turismo nacional: catala
nes, valencianos... Pero, vamos, 
nosotros no nos podemos que
jar.

Además de ser el alma de uno 
de los hoteles de mayor presti
gio de la ciudad, ¿hay otros pro
yectos suyos que hayan visto la 
luz?

Lo que más siento 
es que mi marido 
no haya podido 
disfrutar de esto, 
porque vivió los 
peores años ^^

No. Porque la ilusión de mi 
marido era hacer el hotel que, 
aunque, en principio, parecía 
una locura y que nos hizo pasar 
algunos malos ratos, al final ha 
sido una realidad. Lo que más 
siento es que no lo haya podido 
disfrutar, porque pasó los peores 
años y ahora que está todo me
jor, pues no lo está viviendo.

¿Cómo se introduce en el 
mundo empresarial?

Prácticamente desde que me 
casé, aunque mi familia también 
había tenido negocios, un bar 
cerca de la Puerta del Cambrón, 
además de lo que hoy es la taber
na ‘ElAntojo’.

Mujer empresaria, madre, es
posa, abuela... ¿es posible conci
liar la vida laboral con la fami-
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Planes do Pensiones
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liar 0 es necesario que siempre 
haya detrás alguien que de ver
dad apoye?

La verdad es que de albina ma
nera le quitas tiempo a la familia, 
porque no es lo mismo estar todo 
el día en casa que puedes dedicar
le todo el tiempo a los hijos. En 
aquella época, los comercios 
abrían todos los días, incluidos los 
sábados, hasta las nueve de la no
che. Entonces yo tenía que tener 
siempre a una persona en casa. 
Aunque, la verdad es que siempre 
he contado con el apoyo y la ayu
da de unos tíos míos que eran co
mo mis padres, así como con es
tos. Si no a lo mejor no podría ha
berme dedicado a esto. La verdad 
es que cuando eres joven ves las 
cosas de otra manera.

¿Sus hijos le han echado algu
na vez en cara que le dedicase 
más tiempo a los negocios que a 
ellos?

(Entre risas) Sí, muchas veces, 
y todavía en alguna ocasión me lo 
siguen diciendo. Pero no me arre
piento, porque a mí me gustaba el 
trabajo. Yo no lo había hecho nun
ca, pero a mí me gustaba el con
tacto con la gente. Es más compli
cada la hostelería que el comercio, 
en cualquier caso.

¿Está toda la familia implica
da, de alguna manera, en el ho
tel?

líes de mis hijos están también 
aquí y son los que están más tiem
po. Todos están implicados de al
guna manera, pero vamos, son tres 
los que están aquí conmigo.

Pero, ¿quién es María Rosa 
Martín Alarcón?

Me considero una persona 
normal. Mis amigas dicen que Ue- 
vo las cosas de otra manera. Va
mos que aunque tenga problemas 
los afronto de distinto modo a 
ellas, porque no soy de las que se 
quejan por todo. Soy muy socia
ble, me gusta mucho hablar con la 
gente y la verdad es que, quizás por 
haber estado tanto tiempo de cara 
al público, conozco a mucha gen
te y, al revés, mucha gente me co
noce a mí. Además, me gusta tra
tar con todo el mundo, nunca he 
hecho distinciones.

¿Se considera una mujer 
avanzada para su tiempo?

No lo sé si lo he sido, lo que sí 
sé es que a mí me gustaba salir de 
mi casa y trabajar.

¿Está al tanto de la informa
ción del día a día, quiero decir, tie
ne tiempo y le gusta escuchar los 
informativos de la radio, la tele
visión, los periódicos?

Sí, leo todos los periódicos y 
me gusta mucho, tanto los locales 
como los nacionales. Me impacta
ron mucho los atentados del 11 de 
marzo y, actualmente, la muerte 
de Yasir Arafat. He estado viendo 
las imágenes por televisión y era 
impresionante ver cuánta gente se 
había concentrado para su entie
rro.

En su tiempo libre, ¿qué le 
gusta hacer?

Me gusta ir a Madrid al teatro. 
Ir a cenar a un buen restaurante y 
viajar, me encanta, aunque no 
puedo hacerlo. Tengo pendientes 
muchas vacaciones por coger. Me 
gusta mucho bajar al Rocío. Mi 
marido era rociero y hemos ido

mucho.
¿Sus hijos han heredado su 

mirada empresarial?
Sí, les gusta. De hecho hay va

rios que trabajan conmigo aquí y 
otros que tienen negocios relacio
nados con la hostelería en Toledo.

Cuando sale de viaje, ¿se fija 
en los hoteles donde pernocta?

Claro, te gusta siempre copiar 
algo bueno, siempre vienes con 
ideas que luego pones en prácti
ca. Todo para que los que vengan 
aquí se sientan cómodos y bien 
acogidos.

Cuando sales 
fuera te gusta 
siempre copiar 
lo que otros 
hacen que 
está bien y a ti 
no se te había 
ocurrido

María Rosa Martín es ei alma del Hotel Cigarral Doménico./ DAVID Pérez

S

Para disfrutar de las cosas buenas hay que esperar, 
para disfrutar de nuestros Planes no

A
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g CARLOS MACÍA» Director General de Consumo
Confiesa que es el Director General de Consumo más antiguo y que, por eso, le llegan peticiones de ayuda y consejo desde todos los puntos de España. Está convencido de que el Premio a la 
Administración o Institución del ano que le han otorgado este año al Servicio de Consumo de la Delegación Provincial de Sanidad es un trabajo de todos los que de algún modo están implica
dos en este sector y que, por eso, repercute en la Dirección General, aunque el premio sea para la delegación toledana.

«En el año 2005 se va a crear el 
Instituto Regional de Consumo»

—BOSA-NOCUÉS /TOLEDO

Carlos Macia, director general 
de Consumo, salta como un 
resorte a matizar que el premio 

que Fedeto ha concedido este 
año a la Administración o Insti
tución es para la Delegación to
ledana, aunque repercuta en la 
Dirección General. Dicho esto, se 
muestra más que orgulloso con 
la distinción.

Fedeto les ha distinguido es
te año con el premio a la Admi
nistración, ¿qué han hecho para 
merecer este galardón?

La Administración de Consu
mo en Castilla-La Mancha es úni
ca y todo lo que se hace es de for
ma coordinada entre todos. ¿Por 
qué nos han podido dar el pre
mio? Imagino que porque hace 
muchos años la colaboración con 

, la Federación de Empresarios en 
lo referente a la materia de con
trol e inspección de mercados, 
creo que ha sido importante, pa
ra, por un lado, mejorar la cali
dad de la actividad comercial y 
empresarial de Castilla-La Man
cha, en beneficio de los consu
midores y me imagino que en la 
medida en que se beneficia el 
consumidor también se benefi
cia el empresario.

¿Qué trabajo se lleva a cabo 
eii la Dirección General de Con
sumo para que se hayan fijado 
en él?

Hay una parte que es forma
ción, información y educación. 
Ésa no tiene que estar esencial
mente dirigida al consumidor. En 
el mundo del consumo hay un 
aspecto importante que no de
bemos olvidar y esos son los pro
pios empresarios y comercian
tes. Nosotros también tenemos 
que colaborar con ellos y educar
les, por qué no, en materia de 
consumo. Para ello hemos utili
zado siempre las instituciones 
que les representan a ellos. Si el 
arbitraje de Consumo en Casti
lla-La Mancha es un modelo a se
guir en muchas comunidades au
tónomas es porque se ve que 
siendo un procedimiento volun
tario en el que el empresario pue
de estar en el Sistema Arbitral o 
no hemos conseguido que las 
empresas y los comerciantes de 
la región se vayan adhiriendo ai 
Sistema Arbitral.

¿Cuántas quejas suelen reci
bir al año de los consumidores?

En el año 2004, las demandas 
que tuvimos fueron 39.529 recla
maciones en Castilla-La Mancha 
yen Toledo, 9.721 reclamaciones

Sobre qué aspectos o secto
res suelen recibir mayores que
jas de los usuarios?

En concreto siempre ha sido 
lo que afecta al tema de comuni
caciones, en primer lugar, y des
pués en temas de vivienda, cláu
sulas abusivas, incumplimiento 

1de contratos...

I

*• -a» -•

Los consumidores suelen conocer bastante bien sus derechos, aunque siempre hay excepciones. / davio pérez

¿Las empresas suelen some
terse bien al Arbitraje de Con
sumo cuando ya se dicta un lau
do?

El índice de incumplimientos 
de los laudos dictados una vez 
que se han sometido al arbitraje, 
puedo decir que es mínimo. Sue
len ser cumplidores, al menos en 
Castilla-La Mancha. Los laudos 
son dictados en equidad, pero 
tienen valor de cosa juzgada, con 
lo cual, su no cumplimiento se 
puede ejecutar ante los tribuna
les de justicia. Y cuando digo eje
cutar, es como si fuera una letra 
de cambio, no es necesario que 
haya un juicio nuevo.

¿En qué proyectos están tra-

El mayor número 
de quejas de los 
usuarios 
suelen estar 
relacionadas con las 
comunicaciones

bajando de cara al próximo año?
Estamos adaptándonos a las 

nuevas situaciones y a los nue
vos cambios que se han produci
do en materia de consumo, va
mos a proceder y estamos ya 
prácticamente para que a finales 
de este año entre ya en las Cortes 
Generales de CastiUa-La Mancha 
el nuevo Estatuto del Consumi
dor, donde se da más participa
ción, presencia y poder de deci
sión a los agentes sociales y eco
nómicos. El presidente de 
Castilla-La Mancha ya habló de 
que en el año 2005 se va a crear 
el Instituto Regional de Consu
mo, un órgano totalmente autó
nomo.

Las empresas 
suelen aceptar bien 
los laudos dictados.
El índice de 
incumplimientos 
suele ser mínimo .

1
g4W

Carlos Macia, director general de Consumo. / YOLANDA lancha
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^ ÁNGEL NICOLÁS • Presidente de la Federación Empresarial Toledana (Fedeto)
Desde que en el año 2000 llegó a la Presidencia de la Federación Empresarial Toledana, Angel Nicolás ha visto evolucionar con optimismo esta organización. Desde el principio también apostó 
por unos galardones que se han consolidado y convertido en referencia de los empresarios de la provincia de Toledo. Asegura que en alguna ocasión los premiados le han solicitado reproduc
ciones de la estatuilla símbolo de Fedeto para repartiría a sus trabajadores «porque ellos eran los verdaderos ganadores del premio», lo que afirma le produjo «gran satisfección y orgullo».

«Premiamos el esfuerzo que hace 
la empresa en cualquier ámbito»

ROSA NOGUÉS /TOLEDO

1 presidente de Fedeto (Fede
ración Empresarial Toleda

na) , Angel Nicolás, se siente más

Ángel Nicolás se siente muy satisfecho con estos premios que considera un homenaje a todos k>s empresarios de la provincia. / yolanda lancha

que convencido de que la cena 
que hoy va a reunir en Toledo a 
más de 1.200 personas, con mo
tivo de los VIII Galardones Em
presariales, no es más que una 
excusa para destacar la labor que 

■los empresarios hacen día a día.
Un año más, la Federación 

Empresarial Toledana celebra 
su cena, con entrega de premios 
a los «mejores» de 2004. ¿Qué 
supone para el presidente este 
evento?

Lo primero una gran alegría, 
por lo que supone de continui
dad de un proyecto, y, sobre to
do, más alegría porque se van 
consolidando, porque lo que pre
tendemos desde la Organización 
Empresarial es que el tejido pro
ductivo siga. Pero queremos más, 
que esa riqueza que se genera 
dentro del mundo de la empresa 
esté lo más equilibrada y reparti
da posible. Este año hemos crea
do ya la Oficina de Responsabili
dad de las Empresas. En el año 
2005 queremos hacer mucho 
hincapié porque al final es una

La llamamos cena de fraterni
dad porque efectiizamente no 
todos los sectores productivos 
te permiten unos beneficios y 
conocemos muchos casos o 
nuestro alrededor

El crecimiento este año ha 
sido muy moderado, muy 
lineal, pero ha sido un creci
miento siempre ascendente, 
muy tranquilo y muy 
moderado

manera de devolver a la sociedad 
lo que tú obtienes de ella. Siento 
alegría, porque al final estás pre
sidiendo una organización que 
ves que no sólo hace algo bueno 
para el mundo empresarial, que 
ya es importante, pero que tam
bién se preocupa de otros aspec
tos. Premiamos el esfuerzo que 
hace la empresa, lo que destina 
en recursos a hacer prevención y 
la formación y la preocupación 
que tiene por sus trabajadores.

En la presentación de los 
mismos, aseguró que ésta es la 
forma de devolver a los empre
sarios el trabajo que llevan a ca
bo durante todo el año. En oca
siones, los beneficios que obtie
nen no son tan grandes como 

para recompensar ese esfuerzo, 
¿de ahíla celebración de esta ce
na de confraternización?

La llamamos cena de frater
nidad porque efectivamente no 
todos los sectores productivos te 
permiten unos beneficios y de 
hecho conocemos muchos casos. 
Y nuestro tejido empresarial, en 
más de un 80 por ciento, está 
compuesto por empresarios que 
trabajan, los que más horas de
dican a sus negocios y luego son 
empresarios que no tendrían 
otro reconocimiento porque su 
trabajo es excesivamente anóni
mo. Pero ahí están, los tenemos a 
nuestro alrededor. Y al final son 
ellos, es su esfuerzo y en vez de 
pensar, me lo quedo todo, pues 

n
quieren ampliar, rodearse de un 
equipo de personas que les ayu
den. Y hay que reconocérselo.

El año pasado, para estas 
mismas fechas, le preguntamos 
si los premios seguían mante
niendo ese mismo espíritu de re
conocimiento con el que nacie
ron, ¿en su octavo año, sigue el 
mismo espíritu?

Esto es sólo una excusa. Esto 
de los premios es un invento que 
hicimos para poder decir en voz 
alta que tenemos empresarios 
que están ahí, que están colabo
rando en el desarrollo de su co
munidad.

¿Cómo consigue seguir man
teniendo, año tras año, la fideli
dad de importantes y grandes 

empresas que patrocinan sus 
premios, porque la verdad es 
que no suele ser fácil, quizá por 
su condición de empresarios?

Este año, además, han au
mentado la aportación económi
ca. A cambio les hemos ofrecido 
un plan de medios que otros años 
no tenían, en relación a estos pre
mios. Porque ellos se lo creen 
también. Y apoyan porque están 
convencidos que la mejor mane
ra de activar este tejido de em
presas que son buenas para to
dos es patrocinando. Y cada uno 
en la medida de lo que puede, pa
trocina.

En esa misma presentación, 
el delegado provincial de Indus
tria aseguró que Toledo era la 
provincia en la que más empre
sas habían nacido durante 2003, 
¿eso se nota de verdad entre el 
mundo empresarial?

En su mayoría son pequeña y 
mediana empresa, nuestro tejido 
empresarial, pero es así en nues
tra Comunidad y en todo el país. 
El mundo se compone de miles 
de pequeñas empresas que son 
las que sostienen verdaderamen
te la economía. Porque las multi
nacionales llegan, dan empleo a
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miles de personas, pero tarde o 
temprano se van a ir. Todos sabe
mos que es cuestión de tiempo.

¿Cómo está, en cualquier ca
so, el sector empresarial en estos 
momentos en la provincia. Tene
mos buena salud?

Sí, tenemos buena salud. Los 
números son buenos, hay poquí
simos impagados, pocos cierres, 
pocas quiebras, poca suspensión 
de pagos, gozamos de buena sa
lud. Es cierto que nos transmiten 
una cierta preocupación por el fu-

Lo que no puedo quitarme 
nunca es el traje de ser humano, 
porque a parte de empresario, de 
presidente de Fedeto soy un ser 
humano, que vive en la calle, que 
tiene su familia y que tiene unos 
hábitos de compra. Cuando una 
persona no encuentra lo que tie
ne aquí, coge el coche y 45 kiló
metros al norte encuentra lo que 
necesita. Y lo que ha ocurrido ha 
sido eso, que la provincia de Tole
do se ha trasladado a los grandes 
centros comerciales del sur de

turo inmediato, 
pero supongo 
que debe ser tí
pico en cada 
cambio de Go
bierno. Nosotros 
les tranquiliza
mos, les deci
mos que bueno, 
que todo indica 
que las cosas tie
nen que seguir 
estando bien.

En cuanto al 
futuro soy muy 
optimista, aunque 
tenemos un pano
rama con algo de 
incertidumbre

Madrid. Otra co
sa es que eso 
perjudique a un 
sector empresa
rial que es el pe
queño comercio. 
Pero también es 
cierto que este 
proyecto no se 
ha gestado en un 
año, sino en mu
chos. Y ha habi
do tiempo sufi-

Pero bueno, la duda siempre les 
queda.

¿Ha sido éste un buen año?
Sí, bueno, el crecimiento ha si

do muy moderado, muy lineal, pe
ro ha sido un crecimiento siem
pre ascendente, muy tranquilo y 
muy moderado.

Ahora que nadie nos oye, 
¿cree que la llegada del Centro 
Comercial a Toledo ha sido algo 
bueno o, por el contrario, va a su
poner como dicen la ruina del pe
queño comercio?

ciente para que, los que han que
rido, hayan podido empezar un 
poco a cambiar el chip.

¿Cómo ve el futuro?
Soy muy optimista. Creo que 

aún luchando en contra, siempre 
podemos salir adelante. Por tanto, 
si las cosas vienen muy mal, no
sotros tenemos que luchar más, 
pero al final llegaremos.

¿Algún reto que le gustaría 
conseguir?

Poner en marcha el Foro y 
nuestro Centro Cultural. El presidente de

jtSIi^ -«Ñk’

Fedeto asegura que la Federación goza de buena salud. / yolanda lancha

Cámara
Toledo

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Toledo 
felicita a los galardonados en la Octava Edición de los

Premios Empresariales FEDETO

Cámara de Comercio e Industrio de Toledo

Plazo de Son Vicente, 3 45001 Toledo
Tfno. 925 280 111
Centro de Formación
Reyes Católicos s/n 45002 Toledo
Tfno. 925 285 428
Antena Cameral en Illescas

Tfno. 925 512 116

www.camarato1 edo. com

Delegación en Talavera de la Reina 
carnicerías, 17

Tfno. 925 822 561
Delegación en Villacañas 

Tirez, 10
Tfno. 925 200 600

Antena Cameral en Madridejos

Tfno. 925 461 651

122
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VIH Edición GALARDONES EMPRESARIALES
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EMPRESA DEL AÑO INSTITUCION. ADMINISTRACION O ENTIDAD PUBLICA O PRIVADA

Patrodna: MAFFRE
Empresa Galardonada: EMBUTIDOS Y JAMONES ESPAÑA. SA

Patrocina: HOTEL BEATRIZ
Institudón Galardonada: SERVICIO DE CONSUMO DE LA
DELEGACIÓN PROVINCIAL DE SANIDAD 
(CONSEJERÍA DE SANIDAD)

MEDIO DE COMUNICACIÓN

■HrT£?
F^AT»IZ

EMPRESARIO INDIVIDUAL
Patrodna: SEGUROS SOLISS

Empresario Galardonado: 0. LEÓN GÓMEZ ALONSO
Patrocina: SANITAS
Medio de Cornunicadón Galardonado: HOY POR HOY TOLEDO 
(Cadena Ser)

5 1.155
< a < u * o s

SANTT^
EMPRESA CON MAYOR PROYECCION NACIONAL EMPRESA MAS RESPETUOSA CON EL MEDIO AMBIENTE

Patrocina: CAÍA CASTILLA-LA MANCHA
Empresa Galardonada: MAZAPANES DONAIRE. S.L

Patrodna: GAS NATURAL CASTILLA-LA MANCHA 
Empresa Galardonada: PROALSA

gasNatúral
Castilla-La Mancha

EMPRESA CON MAYOR PROYECCIÓN INTERNACIONAL COMPROMISO EMPRESARIAL CON LAS NORATAS DE CALIDAD
Patrodna: TELEFÓNICA MÓVILES 

Empresa Galardonada: SALEPLAS, S.L.
Patrodna: IBERDROLA
Empresa Galardonada: FATECSA, S.A.

Movistar IBERDROLA
JOVEN EMPRESARIO EMPRESA FAMILIAR

Patrocina; CAJA MADRID 
Empresario Ga^Éjrado: D. SERGIO TEJIDO BÁRCENAS 

y 0. LUIS MIGUEL GUERRERO FERNÁNDEZ

Patrodna: INDAS
Empresa Galardonada: INDUSTRIAS CÁRNICAS PRISAN, S.L

NOAS

MUJER EMPRESARIA
INNOVA 2003

Ef^^resaria Galardonada: D*. MARÍA ROSA MARTÍN ALARCÓN

Patrodna: TELEFÓNICA
Empresa Galardonada: LABORATORIOS SERVIER, S.L.

ORGANIZACION EMPRESARIAL SECTORIAL PREVENCIÓN DE RIESGOS LABORALES

Patrodna: VIAJES HALCÓN 
Asodatíón Galardonada: ASOCIACIÓN DE JOYEROS.

*: PLATEROS Y RELOJEROS DE LA PROVINCIA DE TOLEDO

Patrodna: CAJA RURAL DE TOLEDO
Empresa Galardonada: NEUMÁTICOS MORON BARO, S.L.

CAIA IUnUL 
umoixDO
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Ven a descubrir el espíritu de 

Don Quijote. Estás invitado a 

nuestros conciertos. En una 

capilla o al aire libre. Invitado 

a nuestra Semana Santa.

Invitado a nuestras catedrales 

y pueblos, a nuestros museos 

y parques arqueológicos, a 

comer y beber, a ver al demonio 

saltar por la calle y a escuchar 

cientos de tambores en la

madrugada. Este es el espirito 

de Don Quijote: libertad, 

aventura, humor. ¿Qué más 

quieres para disfrutar? 

¿Gente?: La más auténtica. 

¿Fiestas?: Las más divertidas.

¿Vino?; El mejor. ¿Cultora?:

La más variada. ¿Sitio?: 80.000 

kilómetros cuadrados.

Y si necesitas alguna razón más, 

el año que viene Don Quijote 

cumple 400 alfós y eso si que 

DOS perder. Estás 

ilo hemos dicho ya?Castilla-La Mancha: ■ 
Descubre el espíritus 
de Don Quijote.

Castliia-La Mancha
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BALEARES

Detenidas 25 
personas por 
estafar cuatro 
millones a una 
sucursal bancaria

EFE / PALMA DE MALLORCA 
Efectivos del Cuerpo Nacional 
de Policía de Baleares detuvie
ron ayer a 25 personas acusa
das de una estafa a una enti
dad financiera por valor de 
más de cuatro millones de eu
ros mediante la solicitud de 
créditos hipotecarios, entre 
ellas al director de la sucursal 
bancaria de Mallorca afectada.

Los cabecillas de este gru
po organizado eran el director 
de la oficina bancaria en la que 
se solicitaban los préstamos, 
D.P.C., de 34 años, y GA.M.. de 
58, encargado de captar a par
ticulares para qué figuraran co
mo titulares de estos créditos. 
La detención de estas dos per
sonas, a las que se acusa de 23 
delitos de falsificación y estafa, 
culmina una investigación de 
cuatro meses. Los otros 23 im
plicados, acusados de ser hom
bres de paja, ya han sido pues
tos a disposición judicial.

r -Según la Policía, G.A.M 
contactaba con particulares 
que se prestaban a figurar co
mo titulares de un crédito hi
potecario, a los que pagaba en
tre 1.200 y 1.500 euros. El prés
tamo era concedido por el 
segundo detenido, director de 
la sucursal, sin llevar a cabo 
ninguna comprobación, al ac
tuar en connivencia con 
G.A.M, que entregaba 6.000 
euros a D.RC. por cada crédito 
aprobado. Estos créditos, de 
entre 100.000 y 150.00 euros, 
dejaban de pagarse por los 
prestatarios, que vendían de 
nuevo sus viviendas.

^ LLEIDA

Investigan en el 
entorno de la joven 
hallada muerta en 
su vehículo

EUROPA PRESS / LLEIDA
Los Mossos d'Esquadra inves
tigan el círculo íntimo de Ma
ría Isabel Bascuña, de 21 años, 
hallada muerta la noche del 
miércoles en el interior del ma- 

^ letero de su coche, en el barrio 
de la Bordeta de Lleida.

La joven habría muerto es
trangulada con una venda, que 
todavía le envolvía el cuerpo 
cuando fue hallada, y todo 
apunta que el autor o autores 

^.del crimen serían conocidos 
suyos. Alguien entró en el vehí
culo de la joven sin forzarlo y 
luego se Uevó las llaves, según

^ fuentes de la investigación.
La víctima mantuvo un for

cejeo con su agresor, ya que las 
prendas superiores de la joven 
estaban rasgadas. Los prime
ros resultados de la autopsia

^ descartan que María Isabel 
fuera agredida sexualmente. 
Los Mossos han interrogado a 
familiares y amigos de la joven, 
así como al novio de la víctima.

MÁLAGA
Recurren el ingreso 
en prisión del imán de 
Fuengirola
■ La defensa del imán de 
Fuengirola, Mohamed Ka
mal Mustafa, presentó ayer 
un recurso ante la Audien
cia Provincial de Barcelona, 
en el que solicita la suspen
sión de la orden de ingreso 
en prisión dictada hace 
unos días, según informó a 
el presidente de la Asocia
ción Islámica Al Andalus de 
Málaga, Félix Herrero.Tras 
presentar este recurso, el 
imán está «con otro ánimo», 
tras haber estado «deprimi
do» porque se siente «vícti
ma» en este proceso, en el 
que se le condenó a un año 
y tres meses de prisión por 
un presunto delito de inci
tación a la violencia de gé
nero tras publicar un libro, 
La mujer en el Islam, en el 
que explicaba cómo pegar a 
una mujer sin dejar rastro.

SIMPOSIO FORENSE
Calculan que hay 1,5 
millones de armas de 
fuego ¡legales
■ En España se calcula que 
hay unos tres millones de 
armas pequeñas controla
das, a las que hay que sumar 
otro millón y medio más 
que circulan de forma irre
gular y que están en poder 
de las mafias, la delincuen
cia común y el terrorismo. 
Son datos de un estudio de 
2003 elaborado por el Insti
tuto Universitario de Altos 
Estudios Internacionales de 
Ginebra (Suiza) y que se 
presentó ayer en el I Simpo
sio Internacional de Patolo
gía Forense sobre lesiones 
causadas por armas de fue
go, celebrado en Barcelona.

BARCELONA
Piden 42 años para el 
presunto violador al 
que un error judicial 
dejó libre
■ La fiscalía pide 42 años de 
cárcel por varios delitos, en
tre ellos los de agresión se
xual e intento de homicidio, 
para Tomás P., el presunto 
violador al que un error ju
dicial dejó en libertad a pri
meros de este mes. Tomás 
P., que será juzgado en la 
Audiencia de Barcelona el 
próximo 1 de diciembre, es
tá acusado de atacar en 
2002 a dos mujeres en las lo
calidades barcelonesas de 
Abrera y Martorell.

ZARAGOZA
Muere en su celda un 
recluso de la cárcel de 
Zuera
■ Un recluso que cumplía 
condena en el Centro Peni
tenciario de Zaragoza (Zue
ra) fue encontrado ayer 
ahorcado en su celda, cuan
do se llevaba a cabo el re
cuento matinal, según in
formó la Delegación del Go
bierno, El fallecido, E.RO., 
de 45 años, cumplía conde
na acumulada de diez años 
de prisión desde 2000 y des
de 1975 había cumplido dis
tintas condenas por atraco 
a entidades bancarias, robo 
y detención ilegal.

ií-
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Un indigente fallece calcinado. Un indigente de unos 70 años falleció ayer en Ceuta a 
consecuencia de las heridas sufridas en un incendio de origen desconocido registrado en su chabola. El fuego se 
declaró a las 02,30 horas y cuando el Servicio de Extinción de Incendios llegó a la chabola, encontró un cuerpo 
totalmente carbonizado. Un vecino manifestó que horas antes había estado tomando café con el fallecido. / efe

Un hombre mata a su 
mujer con una pistola y 
luego se quita la vida
El presunto homicida, una ciudadano belga de 6o años, tenía una 
orden judicial de alejamiento y había sido detenido por malos tratos

• El suceso se produjo en 
la localidad alicantina de 
Calpe, en el transcurso de 
una discusión ocurrida en 
el domicilio conyugal, se
gún informaron fuentes 
de la Guardia Civil.

EFE / CALPE (ALICANTE) 
Un ciudadano belga de 60 años se 
suicidó ayer en Calpe (Alicante), 
tras matar con una pistola a su 
mujer, a pesar de que tenía una or
den judicial de alejamiento, du
rante una discusión ocurrida en el 
domicilio conyugal, según infor
maron fuentes de la Guardia Civil.

El suceso se produjo a las 12,30 
horas en la quinta planta del se
gundo bloque del edificio Santa 
Marta, en la calle Mestral de la ci
tada localidad costera, cuando el 
supuesto homicida, que tenía 
prohibido por un juez acercarse a 
la víctima desde el pasado día 4 
debido a una agresión anterior, 
acudió para recoger sus pertenen
cias. Al parecer, en el transcurso 
de una disputa, el hombre, C.C., 
sacó un arma corta, descerrajó un 
tiro en la frente a la mujer, C.S., de 
su misma edad y nacionalidad, y 
luego se quitó la vida de un dispa
ro en la sien.

C.S. se convierte así en la se
gunda víctima mortal de la violen
cia de género en España en lo que 
va de mes y eleva a 61 las mujeres 
fallecidas por esta causa durante 
el presente año.

La primera muerte de noviem
bre se registró el pasado miérco
les, cuando un joven de 16 años 
prendió fuego a una chabola en 
Santurce (Vizcaya) , donde se en
contraba su ex novia, junto a una 
amiga, que también murió.

ARRESTO ANTERIOR. En el caso 
de Calpe, el supuesto agresor ya 
había sido detenido con anteriori
dad por maltratar a su cónyuge y, 
durante el periodo que permane
ció arrestado sufrió una crisis ner
viosa que motivó su ingreso en el 
Centro Psiquiátrico de Santa Faz, 
en Alicante, según indicaron fuen
tes próximas a la investigación.

Según varios vecinos, la pareja 
llevaba casada 40 años, residía 
desde hace treinta en la vivienda 
donde se perpetró el crimen y pos
terior suicidio, y tenían dos hijos 

3 Una vecina conocía los malos tratos_____
Una vecina de la pareja belga fallecida relató que el supuesto homicida 
tuvo que acudir hace dos o tres semanas a la Policía «porque había pega
do a su mujer». Esta vecina, llamada Ana María Kalen, explicó que solía 
jugar a las cartas con la mujer fallecida, C.S., de quien dijo que había con
fesado a otras personas recientemente los malos tratos de los que había 
sido objeto por parte de su compañero sentimental, C.C. Añadió que los 
onecidos llevaban 40 años casados, residían desde hace 30 en Calpe, te
nían dos hijos mayores en Bélgica y eran «personas normales».

Sin embargo, la mayoría de los vecinos del matrimonio desconocía 
los antecedentes de malos tratos. «Me ha sorprendido bastante lo ocurri
do», aseguró una residente del mismo bloque donde vivía la pareja, Fer
nanda Poveda. Tanto él como otro vecino, Constantino Fernández, nega
ron conocer los problemas existentes entre los cónyuges y definieron al 
supuesto homicida como «un hombre normal» y a la víctima como una 
mujer «tímida y muy discreta». EFE

mayores en común, un varón y 
una mujer, afincados en Bélgica. 
Una residente del mismo bloque 
de apartamentos de la pareja, Ana 
María Kalen, relató ayer por la tar
de que el supuesto homicida tuvo 
que acudir «hace dos o tres sema
nas a la Policía porque había pe
gado a su mujer».

Pasadas las 16,00 horas, una 
comisión judicial dirigida por la 
magistrada de guardia de Dénia 
ordenó el levantamiento de los ca
dáveres y su traslado a un depósi
to forense para la práctica de la au
topsia.

Por su parte, agentes de la uni
dad de Policía Judicial de la Guar
dia Civil inspeccionaron el esce
nario del crimen e interrogaron a 
varios vecinos de los fallecidos a 
fin de recabar pruebas que ayu
den a esclarecer los hechos.
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Rato insta a los países de América 
Latina a reducir su deuda pública
El director gerente del FMI, invitado por la fundación FAES, ofrece esta fórmula dirigida a 
reducir la vulnerabilidad de sus economías y de hacer frente a una futura desaceleración

• En la inauguración del 
Programa Internacional 
de Visitantes FAES 2004, 
apostó por mejorar la efi
cacia de la prestación de 
servicios sociales y orien
tar la protección social.

EFE/ MADRID
El director gerente del FMI, Rodri
go Rato, instó ayer a los países la
tinoamericanos a reducir su deu
da pública, cuyo promedio se si
túa en el 55% del PIB, con el fin de 
reducir la vulnerabilidad de sus 
economías y de ampliar sus posi
bilidades de hacer frente a una fu
tura desaceleración. Añadió que 
un nivel de deuda más bajo per
mitiría invertir más recursos pre
supuestarios en infraestructuras, 
sanidad, educación y protección 
social, al tiempo que ayudaría a 
solventar las distorsiones imposi
tivas existentes.

Así, lo indicó Rato en la confe
rencia ‘Desafíos y oportunidades 
en América Latina’ pronunciada 
en la inauguración del Programa 
Internacional de Visitantes FAES 
2004, donde destacó la necesidad 
de mejorar la eficacia de la presta
ción de servicios sociales y orien
tar correctamente la protección 
social, como instrumentos para 
luchar contra la pobreza y la desi
gualdad.

El director gerente del Fondo 
Monetario Internacional se mos
tró optimista ante el futuro eco
nómico de América Latina dado 
que, tras unos años difíciles, se ha 
avanzado mucho en la creación de 
un marco que fomente un creci
miento sólido, situación a la que 
se une la actual expansión econó
mica. En este sentido, auguró que 
sí América Latina mantuviese el 
actual crecimiento económico (el 
FMI prevé un alza del PIB del 4% 
para el 2004), en el 2015 el ingreso 
real per cápita sería el 40% más al
to que el actual.

Además, este crecimiento con
tribuiría a aliviar las actuales ten-

Rodrigo Rato (i) y José Marfa Aznar, ayer, en el acto de FAES./ efe

fe

siones sociales, mejorar el entor
no político y afianzar las bases de 
la democracia en la región. Aseve
ró que, «si se aplican las políticas 
apropiadas», la citada tasa de cre
cimiento será posible y aseguró 
que el FMI «desempeñará el papel 
que le corresponde para alcanzar 
esas metas». En su intervención. 
Rato destacó la consolidación eco

nómica de América Latina, impul
sada por la firme economía mun
dial, la positiva evolución de los 
mercados emergentes y la solidez 
de los productos básicos.

No obstante, el actual dirigen
te del FMI advirtió de los posibles 
riesgos que amenazan la recupe
ración de las economías de los paí
ses latinoamericanos. En este sen

¡XJOesafíojaiuridial

'Otros de los retos para América 
i Latina consiste en dotar a su 

economía de la flexibilidad ne
cesaria hacer frente a los desa
fíos que supone la rápida inte
gración en la economía mun
dial de China e India, y para 
aprovechar las oportunidades 
que ofrecen esos dos países, 
según indicó Rato. Para afron
tar los citados retos, Rato insis
tió en la necesidad de reducir la 
deuda pública, sanear las finan
zas públicas, reformar el siste
ma fiscal, reducir la inflación y 
acometer las reformas estructu
rales para eliminar los obstácu
los a la inversión y a la asigna
ción efidente de recursos.

Así, consideró prioritario sa
near las finanzas públicas para 
lo que instó a mejorar la soste
nibilidad de la deuda pública, 
ampliar la base impositiva, me
jorar la estructura de la deuda y 
fortalecer la gestión del gasto. 
En su opinión, para acometer 
estas reformas es necesario 
contar con instituciones fuertes 
que respalden una política fis
cal prudente, tal y como han de
mostrado experiencias como la 
de Brasil. Además, indicó que 
uno de k>s principales retos pa
ra una reforma fiscal eficaz es 
afrontar el actual nivel de com
promisos del sistema de pen
siones, con el fin de hacerias 
sostenibles en el tiempo. Tam
bién incidió en la necesidad de 
que la política monetaria de los 
países latinoamericanos asegu- 

i re un descenso de la inflación.

tido, reseñó que el desempleo y la 
pobreza se mantienen en niveles 
demasiado altos y las disparida
des entre las rentas de los ricos y 
los pobres son muy grandes.

Así mismo. Rato destacó la ne
cesidad de acometer una «refor
ma política sostenida» en la re
gión, que contribuya a reducir la 
vulnerabilidad de estos países.

► ASTILLEROS PÚBLICOS

El Gobierno 
destinará más 
de 600 millones 
a paliar la crítica 
situación de Izar
OTR/PRESS/ MADRID
Pequeño respiro para Izar. El 
Consejo de Ministros aprobó 
ayer un acuerdo por el que 
destinará una partida presu~ 
puestaria adicional de 600 
millones de euros a los asti
lleros públicos y privados es
pañoles para la compensa
ción de intereses de présta
mos y primas para la 
construcción naval. Además, 
acordó también adjudicar un 
contrato de 33,2 millones de, 
euros a Izar para la construc
ción de doce lanchas de de
sembarco.

El Gobierno confía en que 
estas ayudas contribuyan a 
incrementar la confianza de 
los trabajadores de Izar en los 
planes del Ejecutivo. La vice
presidenta primera, María Te
resa Fernández de la Vega, 
aseguró que el compromiso 
del Ejecutivo central es destÍL_, 
nar este gasto adicional para 
los próximos quince años.

«Tanto las inversiones pa
ra la actividad militar como 
las ayudas a la actividad civil 
quieren mostrar el trabajo 
que el Gobierno viene reali
zando para consolidar el sec
tor naval siempre respetando 
la normativa de la Unión Eu
ropea al respecto», dijo.

El nuevo contrato supon
drá más carga de trabajo pa
ra los astilleros públicos mili
tares que están afectados en 
menor medida que los civiles 
por el plan de la Sociedad Es
tatal de Participaciones In
dustriales sobre el futuro de 
Izar. En cualquier caso, es una 
buena noticia para la activi
dad naval nuevos pedidos^ 
contratos que permitan man
tener el sector activo.

►FINANZAS

El Ejecutivo 
intercambiará 
información sobre 
los paraísos fiscales

Jesús Leguina, nombrado 
consejero del Banco de España
EUROPA PRESS/ MADRID
El Gobierno aprobó ayer en Con
sejo de Ministros la designación 
del catedrático de Derecho Admi
nistrativo de la Universidad de Al
calá de Henares Jesús Leguina Vi
lla como consejero del Banco de 
España, con lo que se reduce a tres 
el número de vacantes existentes 
aún en el consejo del supervisor 
bancario.

El que fuera magistrado del 
Constitucional, vicerrector de la 
Universidad del País Vasco y mari
do de la presidenta del Tribunal 
Constitucional María Emilia Casas 
se reincorpora al puesto de con
sejero del Banco de España, para 
el que ya fue nombrado en 1994, 
en tiempos de Luis Ángel Rojo. Le
guina Villa entró en aqueUa oca
sión como consejero junto a otros

cinco vocales. El nombramiento 
de Leguina Villa, a propuesta pre
visiblemente del PSOE, se produ
ce en una semana en la que el pro
pio gobernador del Banco de Es
paña, Jaime Caruana, mostró su 
confianza en que se resolviesen 
«lo antes posible» los nombra
mientos de consejeros pendien
tes, aunque admitió que este tipo 
de decisiones llevan su tiempo. Jesús Leguina.

EUROPA PRESS/ MADRID
El Consejo de Ministros apro
bó diez acuerdos por los que 
se autorizan intercambios de 
información con 10 'parafeos 
fiscales’. Se autorizan canjeó 
de notas de territorios depen
dientes y asociados del Reino 
Unido y Holanda en materia 
de intercambio automático 
de información sobre los ren
dimientos del ahorro en for
ma de pago de intereses.

Estos acuerdos se enmar
can en una política comuni
taria para lograr la mayor 
transparencia a efectos tribu
tarios, lo que supone la lucha 
contra la opacidad en los ‘pa
raísos fiscales’.
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El BBVA anuncia que 
está al comienzo de «una 
gran expansión» en EEUU
Francisco González afirma que la estrategia ele la entidad se basa 
en el crecimiento orgánico para abordar compras que creen valor

►MW^DOS 

BOLSA; La recogida de beneficios se traduce en una rebaja del 0,19%. 
La Bolsa española perdió ayer el 0,19%, afectada por la recogida de 
beneficios que se ha extendido por las plazas europeas mientras la 
cotización del euro registraba nuevos máximos históricos respecto al 
dólar. Así, el principal indicador del mercado español, el lbex-35, bajó 
16,20 puntos, el 0,19% hasta 8.739,20 puntos, pese a lo cual sube en 
la semana el 1,31%. El índice general de la Bolsa de Madrid cayó el 
0,17 por ciento -sube el 1.36 por ciento esta semana- y el tecnológico 
Ibex Nuevo Mercado cedió el o,n% -en la semana avanza el 1,02%-. 
Las pérdidas se impusieron desde el comienzo de la sesión en con
sonancia con la alborotada situación del mercado de divisas, donde 
la cotización del euro conseguía un nuevo máximo histórico en 1,333 
dólares, aunque por la mañana bajaba hasta 1,319 unidades.

• El consejo de adminis
tración se reúne en Barce
lona y comunica a 162 di
rectivos de la entidad en 
Cataluña y Baleares sus 
planes de expansión y su 
estrategia de futuro.

OTR/PRESS/ BARCELONA
El crecimiento orgánico es la 'co
lumna vertebral’ de la estrategia 
del BBVA porque sin él «no hay 
rentabilidad sostenida, ni capaci
dad 0 credibilidad para hacer ope
raciones no orgánicas que creen 
valor». Así lo afirmó el presidente 
del BBVA, Francisco González, en 
Barcelona ante los 162 directivos 

• de BBVA en Cataluña y Baleares en 
una reunión posterior al Consejo 
de Administración. González de
fendió el camino definido por la 
entidad, que lo está siguiendo pa
so a paso y que le ha llevado a la 
situación actual, en la que está al 
cominzo de una «gran expansión» 
en Estados Unidos.

«Precisamente porque estamos 
creciendo por la vía orgánica, es 
por lo que podemos buscar acti
vamente oportunidades de expan
sión no orgánica», dijo González, 
explicando que el BBVA «tiene su 
propio camino que vamos si
guiendo paso a paso» y citando co
mo ejemplo las recientes compras 
de Hipotecaria Nacional y de La
redo National Bancshares.

«Estamos al comienzo de una 
fuerte expansión en Estados Uni- 

-“dos, para lo que tenemos una es
trategia ganadora, que aprovecha 
las sinergias de nuestra posición 
de líderes en México y en el nego
cio de remesas entre EEUU y Mé
xico», afirmó, recordando que el 
banco ha invertido este año casi 
4.500 millones de euros en opera
ciones de crecimiento no orgáni
co «que refuerzan claramente la 
capacidad de crecimiento renta
ble de este grupo para el futuro».

Francisco González, presidente del BBVA, en el consejo de administración./ efe

González está convencido de 
que «los mercados y los inversores 
están percibiendo que nuestro 
modelo funciona y hay que apro
vechar este ‘momentum’ favora
ble». «Nos hemos comprometido 
a que 2004 sea el año de creci
miento en BBVA, y tenemos que 
trabajar muy duro para alcanzar 
y, si es posible, superar, las metas 
de 2004 y poner así las bases para 
un 2005 todavía mejor», subrayó.

González aseguró que el BBVA

tiene «vocación de crecimiento», 
que es «el grupo financiero euro
peo con mejor perfil de riesgo» y 
es «cada vez más eficiente y renta
ble, a la cabeza de los grandes gru
pos europeos», con un ratio de efi
ciencia del 44,8% y una rentabili
dad sobre recursos propios (ROE) 
del 19,7%. La estrategia de la en
tidad «está funcionando y dando 
resultados», con un aumento del 
beneficio atribuido a septiembre 
de más del 18%», añadió.

La UE sancionará a EEUU por 
su legislación ‘antidumping’
EP/AFP/GINEBRA
La Organización Mundial de Co
mercio (OMC) dio ayer el permiso 
definitivo a la Unión Europea y 
otros seis países -Brasil, Canadá, 
Corea del Sur, India. Japón y Mé
xico- para sancionar a Estados 
Unidos por su legislación anti
dumping, que consideran ilegal, 
según fuentes próximas a la insti
tución. La de ayer era la última eta
pa de un procedimiento que se ha
bía visto retrasado por las reunio

nes de última hora mantenidas en 
la OMC por Estados Unidos y los 
países sancionadores.

El órgano de Solución de Dife
rencias (ORD) de la OMC decidió 
dar un espaldarazo definitivo es
tas actuaciones durante una reu
nión celebrada ayer en Ginebra, 
después de que la OMC autoriza
se el pasado agosto las sanciones 
contra Washington por no haber 
abolido la 'Enmienda Byrd’.

La OMC declaró hace dos años

la ilegalidad de esta ley antidum
ping de EEUU, que permite a las 
empresas estadounidenses perci
bir una parte de los fondos obte
nidos por los procedimientos an
tidumping contra sus rivales de 
otros países. Su no derogación fi
nalmente provocará una serie de 
sanciones cuyo valor aún no se ha 
precisado pero que, según la nor
mativa OMC, deberá ser propor
cional a la suma recaudada me
diante esta ley.

CONGRESO DE DIRECTIVOS. Conthe cree que la CNMV debe ser 
rigurosa, eficiente y abierta a la crítica. El presidente de la Comisión 
Nacional del Mercado de Valores CNMV, Manuel Conthe, señaló 
ayer que §sta entidad debe ser «un Órgano de supervisión riguroso a 
la par que eficiente, abierto a críticas y que contribuya a la estabilidad 
y desarrollo de los mercados financieros». Conthe, que clausuró en 
Valencia el tercer Congreso de Directivos de la Confederación Espa
ñola de Directivos y Ejecutivos (CEDE), expuso ante los más de mil 
directivos que han participado en las jornadas, su «declaración de 
principios de lo que en el futuro debe ser la (CNMV)».

►DIVISAS

EURO: La moneda única cierra la semana con cuatro récords conse
cutivos frente al dólar. El euro cerró ayer, viernes, la semana con un 
nuevo récord al alza frente al dólar al superar con facilidad los 1,33 
dólares, pese al desmentido de China de que ha incrementado sus 
reservas en la moneda única europea. El euro ha ganado en noviem
bre un 4,5 por ciento con respecto al «billete verde», sin que ninguno 
de los principales bancos centrales del mundo haya manifestado su 
voluntad de poner fin al desplome del dólar. Durante esta jornada, la 
divisa europea tocó techo en 1,3331 dólares, la mayor cota desde su 
introducción en 1999, en una jornada con un discreto volumen de 
transacciones tras el día de Acción de Gracias del jueves en EEUU.

ECONOMÍA: Trichet cree que EEUU fortalecerá su moneda. El presi
dente del Banco Central Europeo (BCE), jean-Claude Trichet, afirmó 
ayer que los recientes movimientos en los mercados cambiarios «no

El presidente del BCE, jean-Claude Trichet, ayer en Río de Janeiro./ EFE
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son bienvenidos», a la vez que confió en que Estados Unidos forta
lecerá el dólar. «Los recientes movimientos del mercado cambiario 
entre el dólar y el euro son absolutamente no bienvenidos», dijo Tri
chet en una escueta declaración en Río de Janeiro, donde participó 
en un seminario internacional sobre el Eurosistema y los bancos 
centrales de América Latina. «También quiero resaltar la importancia 
de la reciente declaración del secretario del Tesoro de Estados Uni
dos (Alan Greenspan) acerca de la determinación del gobierno de 
Estados Unidos de esforzarse por una política de dólar fuerte», dijo.

►INDUSTRIA

DERECHOS DE EMISIÓN: El Gobierno dice que el reparto por insta
laciones no afocta a las empresas. El Ministerio de Industria aseguró 
ayer en un comunicado que el reparto de los derechos de emisión 
para cada una de las instalaciones industriales incluidas en el Plan 
Nacional de Asignación (PNA) de derechos de emisiones contami
nantes no tendrá impacto sobre la tarifa eléctrica ni afectará de for
ma «apreciable» a las cuentas de resultados de las empresas impli
cadas. La Comisión delegada del Gobierno para Asuntos Económi
cos aprobó el jueves el reparto individualizado de derechos de 
emisión, que ayer se hizo público. Desde ayer y hasta el próximo 
viernes, día 3 de diciembre el Ejecutivo ha abierto un período de in
formación pública para que las empresas que lo deseen presenten 
las alegaciones correspondientes.

La información más completa sobre el Camino de Santiago

wvvvv.mundicamino.com
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BOLSAS NACIONALES
Dif. Dlf.%

Ibex 35 8.739,20 -16,20 -0,19
Ibex Financiero 8.847,20 -0,80 -0,01
Ibex Utilities 17.289,90 •78,40 -0,45
Nuevo Mercado • 2.174,10 -2,50 -0,11
Madrid 922.81 -1,54 -0,17
Barcelona 750,17 -2,25 -0,30
Bilbao 1.567,49 -3,46 -0,22
Valencia 740,22 -4,06 -0,55 •00
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Cotizaciones de Bolsa
• Mercado continuo
- Bolsas internacionales
* Valores españoles en 

Nueva York
- Fondos de inversión
- Divisas respecto al euro

- Cambio fijo del euro
- Tipos de interés (MIBOR)
-EURIBOR
- Créditos hipotecarios
- Mercado de deuda
- Metales

COMENTARIO

Cierre de posiciones en una 
jomada con escasas 

referencias

Se imponía la prudencia después de la escalada de los las últimas 

semanas en las bolsas europeas. La realización de beneficios era la 

tónica dominante en una jomada de escasas referencias. Wall Street 

abría solo unas horas después de mantenerse cerrado el jueves por la 

festividad de Acción de Gracias, lo que hacía posponer las decisiones 

para después del fin de semana. El goteo al alza en el precio del brent 

hasta niveles de 43,3$ por barril era un factor más de riesgo que no 

pasaba desapercibido. Y la divisa norteamericana, auque sin mostrar 

mucha variación, apenas cedía de los niveles de 1,326 dólares, niveles 

que empiezan a considerase preocupantes para los resultados de las 

compañías europeas. En el mercado de deuda las pérdidas se 

generalizaban entre los activos soberanos a largo plazo, después una 

trayectoria de 5 días de ascensos ininterrumpidos, manteniendo así 

la positiva correlación que están mostrando los bonos y las bolsas 

desde los mínimos de agosto en renta variable. La rentabilidad de los 

10 años alemanes y españoles finalizaban la jomada en el 3.7'61% y el 

3.782% respectivamente.

En lo que respecta al Ibex-35, las bajadas más relevantes las 

protagonizaron Endesa y Gamesa.

La eléctrica sufrió un severo revés y sus acciones se han dejado un 

2,21%. El motivo fue la publicación realizada por el Ministerio de 

Medio Ambiente sobre la asignación individualizada de derechos de 

emisión de CO2 de las instalaciones incluidas en el Plan Nacional de 

Asignación de Derechos de Emisión. Así Endesa ha salido 

daramente perjudicada en la nueva asignación, al igual que Unión 

FENOSA, mientras que Gas Natural ha sido favorecida e Iberdrola le 

han asignado lo que estimaban los analistas. Las acciones de Endesa 

perdieron un -2.21%. , FENOSA un -0.57%, Iberdrola sumo un 

+0.85%., mientras que Gas Natural avanzo un +0.47%

Respecto a Gamesa, su principal competidor Vestas Wind Systems, 
el mayor fabricante de molinos de viento para la generación de 

energía, ha adelantado esta mañana que sus ventas apenas crecerán 

en 2005. EI mercado ha castigado a sus títulos con un descenso del 

8,9%, hasta 71,73 coronas danesas. Vestas argumenta que la 

demanda de este tipo de molinos caerá en Alemania, y que los 

precios del acero y la caída del dólar dañarán sus márgenes. Gamesa, 

cedió un 2,6%, hasta los 1049 euros.

Los índices europeos cerraban con pérdidas que iban desde el -0.13% 

del DAX alemán, el -0.41% del CAC40 al -0.27% del Foie. El Ibex 35 

cerraba la sesión en la cota de los 8739 puntos perdiendo al cierre un 

-0.19%.

SUBEN ________ I ________ BAj^
Yate _____________ Cierre Dtf% Valof Cierre Dlf%

Tafisa ____________1,46 9,77 Jazztel ___________0,79 -4,82
Befesa __________ 14,92 4,70 Cortefiel _________ 10.39 -3,08
SOS Cuétara _______31.75 3,02 EADS ___________ 23.00 -2,91
Sniace ___________ 0,77 2.67 Doqi Int. Fabrics S.A. 4.16 -2,80
Enagas S.A. 10.29 229 Ercros 0,36 -2.70

BOLSAS INTERNACIONALES

Nueva York Dow Jones 10522,23 1.92 0,02
Londres FT SE 100 4741,5 -11,9 -0,25
Frankfurt XETRA 415427 -6.08 -0,15
París CAC 40 3782,2 -15.39 -0,41
Milán MIB 30 29965 -71 -0,24

Brasil 24972,52 105.89 0,43
México 12074,22 76,58 0,64

lVALORES ESPAÑOLES EN NUEVA YORK

Ultimo Dtf% Máx. Min.
BBVA 16.64 16.36 16.64
BSCH 12.08 11.83 12.38
Cameco Coro 100.65 95.91 100.65 43,48
Dreamwoks Animation 38.20 38.50 40.60 38,20
Endesa 21.82 21.84 21.84 1728
Reosol 24.25 23.88 24.25 1920

■ MERCADO CONTINUO Información facilitada oor Moraan Stanlev. Telfr 901 n 64 I

Títulos Cierre(Euros) Dif% Vol(TItulos)
ora AAo

Títulos Clerre{Euros) 011% VoHTítulosI1 Max.
Día Afta

Max. Min. Max. Min. Min. Max. Min,

Bitnes é* CoRtimo Iberdrola 17.75 0,85 5.548.808 17,76 17,46 1775 15,26
A. Domínguez 16,39 -0.06 2.594 16,40 16,20 18.55 14.40 Red Eléctrica 14.81 ■0,6 445.845 14,87 14,77 1509 12,82
Aldeasa 25,49 -1.47 35.620 26,30 25,35 26,57 20,00 Repsol 18.28 0,22 7.919.585 18.30 1fi,19 1848 15,46
Altadis 30,55 ■0.07 723.513 30,66 30.36 30,57 22,24 Unión Fenosa 19,35 -0.51 542.221 19,45 1925 19,45 14,31
Barón de Ley 33 •0.6 3.804 33,20 33,00 38,60 31,77

Sanridoi <• MarcaéoBodegas Riojanas 9,69 2.22 8.749 9,69 9,46 9.80 7 80
Campofrío 12,04 0,33 2.897 12,09 11,91 12.44 9,72

Abengoa 7,32 0,41 25.560 7,32 /,Z6 7,80 5,77
Abertis 15,68 ■0,38 515254 15,73 15,62 15,74 11,99Cortefiel 1049 ■3,08 58.983 10,72 10,39 10.85 7,30
Aguas Barna. 1425 0,42 164.915 14,25 HU 14,65 11,83CVNE 10,8 0,93 676 10,80 10,80 11,90 9,30
Amadeus 6,58 1.793.047 6,60 6,55 6,64 4.31Dogi Int Fabrics S.A. 4,16 ■2.8 73.083 4,30 4,16 5,60 3,62
Befesa 14,92 4,7 7.620 15,00 14,75 14,92 11.67Ebro Puleva SA 9,68 0,62 181296 9,69 9,62 10,23 8,99
Cintra Inf Transportes1 7,78 0,91 2.397.889 7,82 7,70 7,85 7,45Faes Farma 12.95 2,21 180.926 13,13 12,66 14,48 12,07
Inm.Colonial 29.1 -1.12 74.348 29,55 28,97 29,69 19.0021.93 ■0,14 442.546 21,93 21,68 21,96 15,39
Eleonor 42 0.24 325 42,00 42.00 42,00 32,00

4,12 0,98- 24.365 4,12 4.06 4,60 3.35
Europistas 5.16 0.19 72.128 5,25 5.15 5,40 4,70Natracéutical S.A. 0,75 13.806248 0.77 0,74 0,94 0.68
Fadesa Inmobiliaria 12,5 -0.4 181.927 12,55 12,48 12,95 10,65

Paternina 6,22 2,004 6,22 7,20 5.65
Funespaiia 8,25 -2.14 4.175 8,49 8,25 8,53 5,19

Pescanova 15,44 0,92 735 15,45 15,31 16,80 12.65
Iberia 2,46 ■0.81 3.430.060 2,49 2.46 2,95 1.98Serv. Point Solut. 0.49 -2 1.349.596 0,50 0,48 0.55 0,38
Inbesós - 4,54 4,56 4,53 5,00 3.44

Puleva Biotecb 2.6 1,17 31,570 2.62 2,59 3.24 2,50
102

Indo intemac. 6,56 -0,15 1.090 6,57 6,56 7,48 3,67SOS Cuétara 31.75 3,02 113,872 31,90 30,95 31.75 21,60
G. Inmocaral S.A. 225 ■0,44 118.166 2,26 2,24 3.00 2,19

T. Algodonera 3,03 i3jn 3,03 3,00 3.48 2,80
Logista -0,31 19.871 35,10 34,49 36,20 24,49

Vidrala 15.07 ■0.86 11,695 15,33 15,07 15,30 10,80
Metrovacesa 35,97 0,06 202.322 36,13 35,61 37,00 27.15

Viscofán 7.32 ■0,54 56,120 7,38 7,30 8.23 7,05
NH Hoteles 9,37 •0,95 239.455 9.48 9,31 9.95 8.40

Zeltia 5.61 •0,36 406,240 5,64 5,59 6,03 5,17
Prosegur 13,57 •1J1 7.069 13,75 13,57 15.0 12.46

BImm #• iRvtrsiÓB • lotcmHies Sacyr^Valle 12,79 0,47 594.304 12,83 12,64 13,91 11,B
Acerinox 11,17 0,36 970.638 1119 11,07 n.88 2.88 Sol Mellé 7,08 0,14 38233 7,08 7,03 7,80 5.71
CIE AUTOMOTIVE 11,15 1.100 11.15 11,15 0,75 9.42 Sotogrande 9,4 2,17 2,725 9,50 9,40 9,40 6,45
Arcelor S.A. 17 0,83 759.167 17.00 16,72 17,00 12,60 Telepizza 1,49 •1,32 1.036.062 1,52 1,49 1,71 1.23

Azkoyen 6.48 ■1,07 12.604 6,57 6,47 6,91 4.34 Testa Inmuebles 152 - 000 - 0,00 16,00 11.01
C. Portland 42,42 -0.21 8.063 42,99 42,39 52,20 42,26 Transp. Azkar 6 -0,17 29.673 6.08 5,98 6,43 5.18

CAF 60 0.84 624 60,50 59,05 69,65 54.10 Urbas 0,69 736.180 0,72 0.68 0,83 0,51

Duro Felguera 6.86 0.15 4.180 6.90 6,86 6,98 5,40 Urbis 10,35 -1,15 146.152 10,50 10,22 10,47 7,85

EADS 23 -2.91 70.915 23,97 22,98 24,84 16.54
Servicies Fieiecieres

Ence 22,8 1.42 18.806 22,84 22,40 17,1523,98 26,74 0,15 20,305 26.75 26,40 26,74 22,55
Ercros 0.36 -2,7 631.445 0,37 0,36 0,39 0,30

nlUo
Andalucía 70 130 70.50 69,80 75,90 68,50

Edel Zinc 1.7 1.8 14.892 1,70 1.70 1,91 1,47 Galicia 20,22 -0,88 316 20,30 20,22 20,90 17,30
Europac 3.46 •0.86 198,506 3.54 3,46 3,91 321

Popular 47,4 0,25 712.998 47,42 47,06 49,90 43.00
Gamesa 10.49 •2.6 2.717,686 10.79 10,48 37,75 10,27

Bano Sabadell 16,93 -0,35 425-582 17,01 16.92 19,02 15,42
Global Steel 2.29 1,78 18,541 2.29 2,28 2,29 1,65

Valencia 20,08 0,75 745.744 20,10 19,87 20,08 14,55
Iberpapel 15.2 694 1525 15,10 16,70 14,75

Banesto 10,16 0,59 946.209 10,17 10,11 10,52 8.88
Lingotes 4.7 ■1.67 .4.75 4,70 551 4,6112,143

Bankinter 36,8 ■0,27 86.149 36,94 36,63 36,90 28,70
Mecaiux 6.38 0.29 5,562 6.91 6,87 6,94 3,81

BBVA 12,59 ■0,08 10.031.812 12.59 12,48 12,60 10,22
Miguel y Costas 48,04 -1,01 1.820 48.58 47,75 50,50 33,50

Castilla 16,9 600 16.90 16.90 18.10 14.»-
Nicolás Correa 3.6 16.809 3,60 3,60 3,60 2.68

C. Occidente 38,79 1.54' 4.932 38,80 38,28 38,79 24,44
Reno de Medicci 0.8 1.27 24282 0,60 0.78 0,82 0,61

Corp. Mapire 10,69 0,38 692.842 10.69 10,56 12,34 8,93
Seda Sarna 1.88 104.816 1,89 1.87 2,17 1,81

Cto. Balear 19,51 ■0,91 500 19,51 19,51 21,89 18,00
Sniace 0.77 2,67 1.725.381 0.80 0.75 0,79 0,58 Dinamia M -0.36 4.10 14,10 13,95 14J9 12,50
Tafisa 1.46 9.77 15,945.385 1,49 1,32 1,46 0,83 Grai. Inversión 1,41 4.895 1.41 1,40 1,41 L28
Tubacex 1,64 1,1 488.539 1.84 1,81 1,84 1,40

Guipuzcoano 24,09 0,38 1202 24.18 23,83 24,45 19,80
Tubos Reunidos 6.95 -0,29 1.000 6,95 6,95 8,18 5.96

GuipuzcoanoA 25,9 000 0,00 25,90 19,20
Tudor 6,75 1,5 1.507 6,75 6,75 7,01 4.50

Pastor 24.89 0,4 18.069 24,89 24,62 26,40 23.85
Uralita 3,5 0,29 106,300 3,50 3,39 9,33 2,89

Santander 9.0 28.086.945 9,14 9,02 9,61 7.76
Volkswagen 34.09 0,09 3,881 34,73 34,05 44,50 44,10

Tecnocom 6 -0.5 42.960 6,02 5,93 7,69 4,71
Zardoya Otis 18.53 0,22 51.430 18,55 18,36 18,53 15,04

Unipapei 17.68 0,74 1.980 17,68 17,55 18,33 13,70

CtniR. y Serv. Vasconia 11,89 2,06 225 11,89 11.60 12,80 9.36

Anteras TV 50,15 •0,3 23.766 50,80 49,84 55,20 34.05

Amper 4.12 •0,96 38.421 4,20 4,11 4,75 3,54

Avanzit 2 ■0,99 372,912 2,03 1.99 2,42 1.54 Utlkcx
Indra 11.97 0,76 974,826 12.00 11,88 11,97 9,90

Dif% Voí(Títulos)
Día Afta

Jazztel 0.79 -4,82 60,227215 0,84 0,78 . 0,87 0,24 Títulos ClwTKEuros) Max. Mili. Max. Min.

Prisa 15,89 •0.19 186.483 15,92 15,76 16.20 11,50 América Móvil 33,69 0,51 3.000 33.69 33.58 34,87 21.58
Arac Ce(ul 6 2.66 1.42 10.395 2,86 2.85 3,27 2.42

Recoletos 5,98 -0.5 85.686 6,00 5,97 7,05 5.42 B. Rio Plata B 0.9 000 0.90 0.85
Sogecable 32,51 -0.58 319,903 32,68 32,31 3899 27,00 Sanco Bradesco 47.95 2,79 1,709 47.95 ■46,66 48.14 3.71

Tele s 14,49 -0,75 561.018 14,60 14,36 16,44 12,00 Sanco de Chile 27.4 1.000 27.42 ;27,40 :29.83 21.33
.Banco Francés 2.36 100 2.54 2.36 2.93 2.15

Telefónica 13,21 •0,45 18.955.761 13,28 13,15 13,44 11,20 íBVA Bancomer 17.18 000 17.95 13.73
Telefónica Móviles 8.6 -1,04 1.316.875 6,68 fiSfi 951 7,89 Bradespar Orti._________ 21.82 0,65 1.604 21.82 21.80 23.69 2.68

Terra 2,82 0,36 628.826 2,83 2,80 5,22 2,77 Bradespar Preí. 21.98 -0.5 2-253 22.39 21,98 i24.27 2.7»~
Brasiien. S.A. 32.85 •0.3 710 32.85 32.80 33.50 10.68

TPI Pag Amar 6,15 0.33 596.753 6.17 6,n 6.54 4,35 Cernid Preference 17,69 0.97 3-333 17.69 17,52 18.48 9.67

CoRstniecláB
Copel Pref.B____________ 3,38 1.81 3.826 3,38 3,37 3,79 2,22
Carp. UBS Int.__________ 1.96 •1,01 10.152 1,98 1,96 2.16 1.87

Acciona 58,75 •0,17 127,831 58.85 •58 50 5885 48.10 DyS___________________ 12.4 •0,4 1.149 12.52 12,35 17,15 11.32

ACS 16 0,13 1,047,161 16.05 15,88 16.00 4,62
Electrobras 5.4 000 6,65 4.00
Electrobras Pref. 5,97 2.05 4.612 5.97 5,90 6,60 3.30

FCC 31.21 0.68 110,654 31.25 :10,75 31,36 27.60 Entiesa Chile 12,65 0.64 6.334 12.71 12,65 13.63 9.32

Ferrovial 36,97 0,03 152.451 37.05 36,66:38,48 ,22,59 Enersis 5,65 •1.22 10.208 5.71 5,65 6.08 4,71
Gerdau Preferentes 12.64 1.2 7.200 12.64 112.50 119.95 7,21

OHL 6,06 48,121 6,06 6,04 6,89 5,81 OruDo Alfa A 38 1,88 1.000 38.00 38.00 38.00 24.75
Net S. Comunicacao 1,65 -1.2 4.446 1.66 1.64 2.94 1.39

Eiierifa Petrobras Ordinary 27.48 -1.43 9.371 28,43 27.42 30.60 20.42
Bayer 24,6 119 24,60 24,01 25,80 19,30 Petrobras Preference 25.69 2.03 4.603 25,90 25.69 27.81 17.86

Cepsa 30.3 ■0,33 21,132 30,44 i’9.93 30,50 25,62 Santan. PtoRico 20.63 0.05 3.000 :20.65 20.63 26.85 17.96 ,
Suzano 2.8 260 3.04 2.80

Enagas S.A. 10,29 2,29 2,530,990 10,33 10,00 10,29 8,22 Suzano Petroq.SA Pr. 0.15 000 0.18 0.15
Endesa 16,34 -2,21 14.376.964 16,72 1618 1671 14,01 Tetmex 26.64 0.83 2.800 26.66 26.58 30,56 24,76

Gas Natural 21,32 0.47 305,120 21,41 21,19 21,53 18,43 Vale Do Río doce Orti. 18.76 4.4 4,560 18,76 18.07 49.53 115.14
Vafe Río doce 15.65 2.62 12,697 h./b 15.40 43.20 U.U6

Hullas C.Cortés 10,02 0.91 1.226 10,02 9,95 11,00 9.76 Volean C.M. 2.62 -1,13 2.000 2.65 2.62 3.50 OÍ
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icrMMnric nc lM\/CDCirSM Información facilitada por Morgan Stanley. TeIf: 901 11 64 ■ DIVISAS RESPECTOALEUROi
u. 1 in. R.Sem% R.Mes% R.Año% Pendo Vee V. Llq. R.Sem% H.Mes% R.Afto% Fondo Voc V.LIq. R.Stm% R.Mes% R.Año%^ EURO = X DIVISAS

BBVA Fondbolsa Japón 3 GRV 7,48 0.01 0.03 0,53 Foncaixa Ahorro 2 RFC 18.79 0,03 0.24 Dólar EE UU 1.324

AHORRO CORPORACIÓN 88VAGar:Flexible III GRV 928,75 0.03 0.06 0,93 Foncaixa Ahorro 31 RFC 2.34 0,01 0,06 0.69 Libra esterlina 0.700

AC Australasia RV 3,86 0,13 1.89 5,86 86VA Mixto 25 MRF 9,89 <1.08 0,71 1,33 Foncaixa Ahorro 34 RFC 9.67 0,04 0,12 1.35 Yen japonés_____________________ 136,390
ir Ripnp<:tar RV 5.76 •3,02 •2.35 ■6.15 BBVA Plan Renta GRF i1,071,33 0.05 0,50 3,95 Foncaixa Ahorro 36 RFC 12.23 0.02 0,07 0,75 Franco suizo 1,515

AC Cuenta FT D 1.316.74 0.03 0.16 0,90 BBVA Renove ll! GRV 7.19 - 0.01 036 Foncaixa Ahorro? RFC 16,55 0.04 0,11 1,33 Corona sueca 8,921

AC Deuda FT RFC 13.66 0.04 0.32 1.24 BBVA RF Corlo RFC 1628 0,02 0,05 0,56 Foncaixa Bolsa 33 RV 24,71 0,75 2,18 12.10 Corona danesa__________________ 7,429
AC ninem D 1-33246 0.03 0.19 1,22 Foncaixa Cooperación RV 4,82 0.59 0,31 1,30 Coronanoruega________________ 8.106

nivka 6,92 ■1,80 0.09 ■0.89 BBVA PRIVANZA Foncaixa Dinero 12 D 1.476,39 0,03 0,08
1,00 Dólar canadiense______________ 1.563

AC Emerpentes RV 4,57 -1,06 1.53 6,76 Privanza Bolsa RV 1223 3,20 Foncaixa Internacional 1 RFC 0,33
■4,48 Dólar australiano_____________ 1,6K

AC Euroacciones RV 4,45 •1,15 5.78 3,94 Privanza Dinero D 6.502.97 0,04 0,09 1,12 Foncaixa Mixto 25 MRF 7,47 0.24 0,53
1gi Dólai ueozoldiiJés____________ ------ . 1,031

AC Eurofondo RV 5,30 •0.94 2.40 8,60

BETA MEESPIERSON
Foncaixa Mixto 26

FnnraixA PAlrimnnin 16

MRF 

MRF

7,47

8.66 0,05

0,54

0,63
„o Forinto húngaro 245,220

AC Euromix 

AC Fondlesoro Plus

WV 

RFC 7,64 0.10 1.24

JiUI 

2,82 Beta Acciones RV 122,21

n 1¿70 áO

0,69 

003

2,68

009

12,24

105 MAPFRE

---------- Corona eslovaca____________________

Corona checa___________________
39,320 
30,995

AC Iberoamérica 

AC Larqo FT

RV 

RF

0,ól 

11,44 0,10 0.66 2,44

ocla UlUcI U 

Geta Valor MRV 15,07 ■0,37 1,74 9,17 Fondmapfre Bolsa MRV 19.37 ■0.04 1,38
Ubra _ctHfirigta________________

—=—rnmna pRfnna
0,580 
15,649

AC Multiestrelfas Selec. 20 MRF 10,38 0,16 0.74 3,61 Fondmapfre Bolsa America RV 4.96 -1.08 1,06 2,63 - ---------------------------------------------------------- -

UirStioctrpHa^ "xplpr MRV 983 0,05 0.98 3,75 BNP PARIBAS Fondmapfre Bolsa Gar. GRV 11,12 0.02 0,05 0.86

AC Multiestrellas Selec. 50 MRV 9,38 •0,07 1?0 3.91 BNP Ahorro RF 10,78 - 0,15 Fondmapfre Dinero D 1.303,39 0.03 0,06
0.91 | CAMBIO FIJO DELEURO l

AC Multiestrellas Selec. 65 MRV 8,91 -0,18 1.43 3,89 BNP Bolsa RV !5,95 - 3,70 Fondmapfre Diversificac. MRV 10,15 051 1,16 5.64 Divisa Euros
Invercaia 31 RFC 7.81 -0,12 033 0,31 BNPGlobal 15-85 MRF 9.01 0,03 0.60 2,26 Fondmapfre FT RFC 12,89 0,04 0,14 _1£ Peseta 166,386

BNP Global 50-50 MIV 1111 034 1.41 3,39 Fondmapfre Rta. RFC 14,74 0.13 0,33 2.34 Marco alemán 1.95583
BANCO ATLANTICO BNP Global 70-30 W1V 6.85 0,55 1,93 4,35 Franco francés 6.55957
Atlantim Miítn MRV 7.57 0,48 1.52 7,71 MORGAN STANLEY -----------Franco belga 40.3399
Atlántico Plus 2 GRF 8.81 0,10 039 1,17 CAJA MADRID CARTESIO X-VALORYD 1.055,62 0,75 1,95 5.56 Libra irlandesa 0.787564
Bolsatlantico RV 1123 0,71 2.70 12,36 Dinermadrid FT D 1287,76 0,01 0,15 0.87 CARTESIOY-ACCIONES 1.054,97 1,22 3,02 5.50 Lira italiana 1936,27
Dineratlantico D 1.475.58 0.03 0.07 0,85 Fondmadrid D 1.543,55 0.02 0,16 0,93 MS Ahorro RFC 16,50 0,13 0,28

2,17 Franco Iuxemburgués________ 40.3399
Fondoatlantico RFC 17,41 0.01 0.08 0,95 Madrid Bolsa RV 13,01 0.82 7,84 «55 MS Bolsa RV 22.95 2.23 4,03

1229 Florín holandés________________ 220371
Madrid Bolsa Activa GRV 6.69 0,01 0,11 0,84 MS Bolsa Internacional RV 7,44 0,19 3,66

,57 Chelín austriaco______________ 13,7603
OAn xoo

BANCO COOPERATIVO Madrid Bolsa Extra GRV 8.49 0,01 0.11 1,25 MSBoIsaplus RV 17.24 0,17 3,50
fin/, Escudo___________________________ ¿UU,4o¿

Credicoop Renta RFC 86.82 0,65 Madrid Crecimiento II -GRF 7.56 0,02 0.14 0.97 MS Corp.Ouality Pius 10.36 0,34 0,70
Marco finlandés 

0.01 ------------------------------- "— -----------------------
5,94573

Dinercoop D'1.125,74 0.03 0.18 1,04 Madrid Premiare RFC 13.00 0,02 0.93 3,74 MS Divisa RFC 8.34 0,07 0,44 ■1.08

Rural Ahorro II GRV 737.13 0.64 3.05 3,13 Madrid Sect.Financ.Global RV 5.73 0,97 1,01 3,18 MS Euro Acciones RV 6.61 0,05 3,54
7.96| TIPOS DE INTERÉS (MIBOR) l

Rural Deuda r,RF 811,85 0.08 0.54 2.76 Plusmadrid MRV 18.23 0.54 5,22 8,49 MS Euro Deuda RF 8.07 0.47 0.86 4.65
Kia7n I IDO IO

Rural Dinero D 7.497,34 0,04 0.18 1.08 MS Euro Global MRV 7.59 0,12 157 4.66 ■ «•

Rural Emercientes RV RV 429,91 0,71 4.66 12.73 CAM (CAJA DEL MEDITERRANEO) MS Euro Indice RV 5.75 0,12 3.25 7.01 Mibor a l Año 2,323
Rural Euro Renta Variable RV 406.17 -0.71 5.16 5.78 CAM Bolsal GRV 10.93 0.03 024 1.39 MS Euro Selección RV 7.74 0,87 4.13 10.83 Mibor a 1 Día 2,11
Rural Euroindice CiRV 716,05 0,47 2.57 2.93 CAM Bolsa Europa RV 4.91 -1.08 5,01 3,48 MS Fiva MRF 16.93 0,17 1.07 2.59 Mibor a 1 Mes 2,143
Rural indice RV 493,76 0.71 8.62 9.33 CAM Bolsa Gar.3. GRV 922 024 1,64 4,03 MSFondo RFC 23.88 0,15 0.32 2.45 Mibor a 1 Semana 2,13
Rural Mixto 25 MRF 668,80 0,04 1.55 3.01 CAM Bolsa indice RV 6.15 0.72 6,42 12,01 MSFondo 19 MRV 17.30 050 1,40 3.78 Mibor a 2 Años 2,407
Rural Mixto 50 MRV 1.115.67 022 3.52 5.33 CAM Bonos! RFC 15.09 o.n 0,89 2,82 MS Fondo 25 0 883.14 0,04 0,09 155 Miuui d 2 Me^e^
Rural Renta Fija-S Plus RF 1.050,34 0,15 0.56 3.32 CAM Dinero! D 1.182.12 0.02 0,16 0,98 MS Fondtesoro RFC 14.16 0,17 031 2.07

MIDOF d C ociiidnaS 
Uihnr a 3 Añns 2407

Rural RF Internacional RFC 542.74 -0,75 ■3.77 -3.34 CAM Dinero Ahorro D 735,05 0.02 0,16 0,98 MS Gran Selección II RV 2.59 056 0,90 ■1.43 Mibor a 3 Meses 2,2
Rural RV Internac. RV 349,12 -0.63 0.73 1,92 CAM Europa Convergente iW 9.53 1.05 8,38 33,45 MS Latinoamérica RV 4.99 0,41 2,69 12.34

Rural Toledo! RFC 71,64 - 0.05 0.40 CAM Europa Pymes RV 5.60 0.79 6,75 14,26 MS Muitigestión Agresivo RV 15.25 0,44 1.77 5.38
Bono Español 10 __ fl

CAM Mixto 25 MRF 573,30 0.19 2,14 3,99 MS Muitigestión Conservador RF 12.05 0,39 0.82 3.89
UlICÍMfCMI CUII Mldl1<lllld

BANCO POPULAR CAM Mixto Variable Europa MRV 8,56 0,62 ■0,52 2,88 MS Muitigestión Moderado RF 13.07 0,44 1.33 4.84

EurovalOr Bolsa Europea RV 47,29 -1.00 2.13 3,93 CAM Mundial Bonos RFC 655.^ 0,13 0,97 4,16 MS Muitigestión RV RV 5.70 0,03 2,18 3,79 FllRIROR
Eurovalor Bolsa Internac. RV 38.22 - 030 Garanmed GRV 79.39 0,12 1,41 3.46 MS Renta Internacional RF 17.53 0,05 •0,62

0.14'

Eurovator Cesta Global GRV 77,60 0,02 0.39 1,02 MS Triple Oportunidad FIM GRV 8.37 ■051 1,54 5,46 Plazo Tipo Medio
Eurovalor EurotopC GRV 67,39 0.02 0.02 0,81 CITIGROUP MS USA Garantizado GRV 6.72 0,09 150 0.99 1 Semana 2,107
Eurovalor Gar.Bolsa Jap. (»V 99,01 <1.03 020 1,57 Citicash Fund D 989,31 0,06 0.12 1.44 MSS Asian EguttyA RV 15.90 -0,69 4,40 5,86 1 Mes 2.114
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►CONFLICTO EN UCRANIA TRAS LAS ELECCIONES

Un grupo de policías ucranianos se manifiestan en las calles de Kiev en apoyo del líder de la oposición, Víctor Yúschenko. / efrem lukatsky {AP)

Yúschenko y Yanukóvich negocian 
una salida a la crisis sin violencia
Ambos candidatos piden al Tribunal Supremo que examine de forma detenida e imparcial 
las denuncias de irregularidades cometidas durante los comicios presidenciales del día 2i

• Los dos candidatos a la 
Presidencia se reúnen con 
mediadores internaciona
les ante los que prometen 
renunciar al uso de la 
fuerza para evitar un de
rramamiento de sangre.

AGENCIAS / KIEV
Los dos candidatos a la presiden
cia de Ucrania, el líder de la opo
sición ucraniana VíctorYúschen- 
ko, y el primer ministro Víctor Ya
nukóvich, acordaron ayer 
renunciar al uso de la fuerza e ini
ciar negociaciones inmediatas pa
ra superar la crisis.

Según anunció el presidente 
actual, Leonid Kuchma, las partes 
piden al Tribunal Supremo que 
examine de forma detenida e im
parcial las denuncias de irregula
ridades cometidas durante las 
elecciones presidenciales del pa
sado domingo.

El primer punto de la declara
ción leída por Kuchma indica que 
«las partes renuncian al uso de la 
fuerza para evitar la escalada del 
conflicto que podría provocar el 
derramamiento de sangre en el 
país».

Seguidamente, la declaración 
anuncia la continuación de las 
consultas políticas entre Yúschen
ko. Yanukóvidi, Kuchma y el pre

Los dos candidatos a la Presidencia, junto a los mediadores internacionales. / efe

Mt Sí \«

sidente de la Rada o Parlamento, 
Vladimir Litvm.

El tercer punto del acuerdo 
anuncia la creación «ya hoy» (por 
ayer) de un grupo de trabajo que 
«empieza sus labores de inmedia
to». «Las partes piden al Tribunal 
Supremo que examine de modo 
detenido e imparcial las denun
cias de iiTegularidades cometidas 
en las elecciones», remarca la de
claración.

Por último, agradece los bue
nos oficios y la disposición de con
tinuar la mediación al represen
tante de Política Exterior de la 
Unión Europea, Javier Solana, a 
los presidentes de Polonia,

Aleksander Kwasniewski, y Litua
nia, Valdas Adamkus, al secretario 
general de la OSCE, Jan Kubis, y al 
presidente de la Duma rusa, Borís 
Grizlov.

MESA REDONDA. Los mediado
res internacionales consiguieron 
reunir y participaron en la prime
ra «mesa redonda» de Yúschenko, 
Yanukóvich, Kuchma y Litvín, que 
durante casi tres horas se celebró 
en el Palacio Marriinski de Kiev.

Tras la reunión, el presidente 
de Ucrania, Leonid Kuchma, ase
guró que ninguno de los dos can
didatos debe sentirse vencedor ni 
venddoa.

3>>

EN EL MUNDO

n PAKISTÁN
El Ejército afirma que 
los terroristas utili
zan niños para aten
tar ■ El Ejército paquis
taní acusó a terroristas uz- 
bekos, supuestamente 
relacionados con Al Qaeda, 
de utilizar a niños para co
meter atentados en el no
reste de Pakistán. El jefe de 
las Fuerzas Armadas pa
quistaníes en la provincia 
de la Frontera Noroeste 
presentó ayer en Peshawar 
a tres supuestos «terroris
tas uzbekos», entre ellos 
dos niños de 12 y 15 años. 
Husain afirmó que, «por su 
apariencia, no despiertan 
sospechas, pero son los me
jores para llevar a cabo 
atentados».

«Hemos compartido la opinión 
de que, teniendo en cuenta la si
tuación cuando parte de la pobla
ción votó por el primer ministro 
Víctor Yanukóvich y otra por Víc
tor Yúschenko, nadie y en ningún 
caso debe sentirse vencido ni ven
cedor», declaró Kuchma al térmi
no de las negociaciones.

Desde el lunes pasado cente
nares de miles de manifestantes 
ocupan las calles de Kíev en pro
testa por el fraude en las eleccio
nes que, de acuerdo a la versión 
oficial, ganó Yanukóvich y que ob
servadores internacionales tacha
ron de fraudulentas.

La oposición ucraniana ha de
nunciado que los resultados de las 
elecciones presidenciales fueron 
amañadas para darle la victoria a 
Yanukóvich, mientras que el pri
mer ministro acusa a Yúschenko y 
su seguidores de utilizar el pretex
to del «fraude» para violentar el or
den constitucional. El estado ma
yor de Yúschenko anunció que 
cuenta con grabaciones de audio 
que demuestran que las autorida
des se han conjurado para falsifi
car los resultados.

El Supremo prohibió el jueves 
a la Comisión Electoral hacer el 
anuncio sobre los resultados defi
nitivos de las elecciones hasta que 
esa corte estudie las demandas so
bre irregularidades cometidas du- 
rante la votadóci y el recuento.

UGANDA
El Gobierno extiende 
la trequa con los re
beldes por siete días 
mas ■ El Gobierno ugan
dés ha extendido por siete 
días más la tregua pactada 
el pasado día 17 pon los re
beldes del Ejército de Resis
tencia del Señor (LRA) y que 
expiró el martes. El aplaza
miento se hizo, según las 
fuentes, para «dar más 
tiempo» a los líderes del 
LRA a concentrarse en los 
puntos de encuentro cerca
nos a la frontera con Sudán 
designados por el presiden
te Youeri Museveni, para 
iniciar negociaciones de 
paz que pongan fin a casi 
dos décadas de guerra civil.

PORTUGAL
Muere a los 104 años 
Fernando Valle, fun
dador del PS luso ■ El 
médico portugués Feman
do Valle, fundador del Par
tido Socialista (PS), falleció 
ayer a los 104 años, en 
Coimbra. El Ayuntamiento 
de Arganil, donde nació en 
1900, difundió un comuni
cado para informar de la 
muerte del longevo políti
co, a quien el poeta Miguel 
Torga calificó de «un Matu
salén sin edad».

BI SRI LANKA
El Gobierno y la gue
rrilla se acusan mu
tuamente de romper 
el alto el fuego ■ El Go
bierno de Sri Lankay la gue
rrilla del los Tigres de Libe
ración de la Patria Tamil
(LITE) se acusaron mutua
mente de romper la tregua, 
en vigor desde hace casi 
tres años. El ministro de 
Defensa acusó al LITE de 
romper el alto el fuego al 
dispararalas Fuerzas de Se
guridad en Veppankulam,. 
Los Tigres Tamiles lo nega
ron y acusaron a la Policía y 
el jarato de dispararies.
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►CHINA

Un hombre 
armado mata a 
ocho estudiantes 
en un instituto 
del centro del país

EFE / PEKÍN
- Un hombre armado con un 

cuchillo mató en la madruga
da del viernes a ocho estu
diantes adolescentes e hirió a 
otros cuatro en un instituto 
de la provincia de Henan 
(centro de China).

El hombre irrumpió en un 
centro de enseñanza secun
daria de la localidad de 
Ruzhou minutos antes de la 
medianoche y atacó a los es
tudiantes que dormían en al 
menos tres habitaciones. La 
policía local destacó que ya 
se había conseguido un retra- 
to robot del presunto asesi
no, quien se dio a la fuga tras 
la matanza, aunque no apor
tó datos sobre su identidad.

Dos de los atacados sufren 
heridas de gravedad.

Una responsable del cen
tro educativo afirmó que las 
clases se desarrollaron ayer 
con normalidad «y los estu- 

• diantes y profesores están 
calmados».

Este ataque es al menos el 
quinto a un centro educativo 
chino en los últimos meses y 
el que se ha saldado con un 
mayor número de víctimas 
mortales. La oleada de suce
sos de este tipo ha sembrado 
la alarma entre la opinión pú
blica china.

La prensa oficial informó 
el jueves de la ejecución de 
un hombre que protagonizó 
uno de esos incidentes en 
septiembre e hirió con arma 
blanca a 25 niños en una es
cuela de la provincia de Shan- 
dong (este del país).

fe CHILE

Detenidos seis 
militares por el 
asesinato de siete 
paracaidistas

EFE / SANTIAGO DE CHILE
La justicia chilena ordenó la 
detención e incomunicación 
de seis ex militares por la de
saparición y asesinato de sie
te miembros de la Escuela de 
Paracaidistas del Ejército du
rante la dictadura de Augusto 
Pinochet.

La resolución fue adopta
da por el juez Sergio Muñoz y 
afecta al brigadier retirado 
Rafael Sánchez, al ex coronel 
Renato Alarcón, los mayores 
retirados Domingo Cortés y 
Carlos Sarabia, y los subofi-

- ciales Fidel Segoviay Hernán 
Arancibia. Los seis pertene
cen, al igual que sus presun
tas víctimas, al comando de 
paracaidistas del Ejército 
(boinas negras).

- 'El magistrado imputa a 
los militares responsabilidad 
en la desaparición de siete 
miembros de la Escuela de 
Paracaidistas.

• El Ejecutivo interino po
dría celebrar un encuentro 
oficial con los grupos in
surgentes en Jordania pa
ra convencerles de que 
formen parte de la vida 
política iraquí.

AGENCIAS / BACDAD-AMÁN 

Quince partidos políticos iraquíes 
rubricaron ayer un documento en 
el que piden al Gobierno interino 
del primer ministro Iyad Alawi que 
retrase las elecciones, previstas pa
ra el próximo 30 de enero, según 
informó ayer uno de los firmantes 
del texto.

Mosen Abdel Hamid, vicese
cretario general del Partido islá
mico iraquí, explicó ayer que el es
crito solicita a Alawi y al Consejo 
Electoral iraquí que se posponga 
en seis meses la celebración de los 
comicios, pues «no deben celebra
se en medio del caos de segundad 
que reina en el país».

Señaló, además, que «el objeti
vo es no marginar del proceso a los 
árabes sunitas, en especial a los de 
las provincias de AI Anbar (Rama- 
di), Diyala (Baquba), Ninive (Mo- 
sul) y Saleh Edin (Tikrit) , donde la 
situación continúa siendo muy 
tensa».

Agregó que entre los firmantes 
figuran, entre otros, la Unión Pa
triótica del Kurdistán (UPK) de Ya
lal Talabani, el Movimiento Demo
crático Independiente del ex can
didato a la presidencia Adnan 
Pachachi, y la Coalición Patriótica, 
formación integrada por más de 
50 partidos y agrupaciones políti
cas.

Además, indicó que a la rúbri
ca del documento que firmaron

► POSGUERRA EN IRAQ

Quince partidos 
piden al Gobierno 
iraquí que retrase 
las elecciones
Las agrupaciones firman un documento que 
pone de relieve la tensa situación del país

partido de Iyad Alawi, pero deci
dió no firmarlo», sin precisar más 
detalles.

POSIBLE REUNIÓN. Jordania ase
guró ayer «no tener noticia» de los 
planes del Gobierno interino de 
Iraq de celebrar en territorio jor
dano una reunión con los líderes 
de la insurgencia iraquí, según di
jeron fuentes del Ministerio de In
formación.

«No creo que Jordania tenga 
ninguna noticia sobre este asun
to». aseguró Issa Abu Seir, jefe de 
prensa del Ministerio Jordano de
Información.

El ministro de Exteriores de 
Irak. Hoshiar Zibari, aseguró el 
jueves por la noche que el Gobier
no provisional iraquí tiene previs
to entrevistarse en el reino hache- 
mi con representantes de la insur
gencia para convencerles de que 
acepten formar parte de la vida 
política iraquí.

«Si el Ejecutivo iraquí pretende 
celebrar un encuentro de forma 
oficial (en Jordania), primero de
berá comunicárselo al Gobierno 
jordano. Ninguno de nuestros de
partamentos tiene aún instruccio
nes al respecto», subrayó el fun
cionario.

Zibari indicó que esta decisión 
se tomó durante la celebración de 
la Conferencia Internacional so
bre Iraq, celebrada esta semana en 
la ciudad egipcia de Sharm El 
Sheij, después de que varios diplo
máticos le sugirieran iniciar con
versaciones con la resistencia.

En una conferencia de prensa 
ofrecida en la sede de su Ministe
rio en Bagdad, el jefe de la diplo
macia iraquí afirmó que el objeti
vo de la reunión es lograr «la par
ticipación de todos los ciudadanos 
iraquíes, incluso la de aqueUos queayer «asistió un representante del

Barguti retira finalmente su candidatura a 
los comicios palestinos en favor de Mazen
EFE / RAMALA
El diputado palestino Maruan Bar
guti, secretario general de Al Fatah 
en Cisjordania, no se presentará a 
las elecciones presidenciales pa
lestinas del 9 de enero, según in
formó ayer su allegado el diputa
do Kadura Fares.

«Dentro de mi lealtad al mártir 
AYaser Arafat y con el objeto de no 
dividir al movimiento exhorto a 
todos los afiliados de Al Fatah a 
apoyar al candidato del partido.

Abu Mazen», pidió Barguti en una 
declaración que leyó en su nom
bre el diputado Fares, en una rue
da de prensa en esta ciudad.

La declaración fue escrita por 
Barguti y transferida a Fares ayer 
cuando éste le visitó en la cárcel 
israelí en al que se halla. Fares, del 
frente renovador palestino, pro
longó la declaración hasta hacer el 
anuncio, después de varios días en 
los que se esperaba que Barguti 
presentara su candidatura.

W
r

una bandera de EEUU. / shakil adil (AP)Un grupo de opositores iraquíes queman 

se oponen a formar parte de este 
proceso político».

Puntualizó, sin embargo, que 
esto sólo será posible «si renun
cian a la violencia y al terror».

Indicó que los líderes de los in
surgentes invitados al encuentro 
serán «gente que procede de la po-

lítica y de las tribus iraquíes», sin 
precisar más detalles.

Las autoridades iraquíes y el 
Ejército de EEUU intentan por to
dos los medios, ya sean militares o 
políticos, pacificar Iraq antes de la 
elecciones generales, previstas pa
ra el 30 de enero.

g Nuevo atentado contra la 7ona verde
Cuatro ex soldados gurkas nepalíes» que sirvieron en el Ejército británico 
y en la actualidad trabajaban para una firma de seguridad asentada en 
Iraq murieron ayer en un ataque en Bagdad. El ataque, en el que otros 15 
empleados resultaron heridos, ocurrió en la llamada Zona verde de Bag
dad, el área fortificada que alberga la sede del Gobierno interino iraquí y 
las embajadas de Estados Unidos y el Reino Unido,.

Un portavoz del Foreign Office confirmó que las víctimas mortales 
eran antiguos soldados de las tropas de elite británicas de origen nepalí, 
pero no pudo dar más detalles del incidente.

Tim O’Brien, portavoz de Ctobal Risk Strategies, la firma de seguridad 
para la que trabajaban los antiguos soldados, confirmó la muerte de los 
cuatro y precisó que ninguno de los empleados heridos en el ataque son 
de nadonalidad británica. O’Brien no quiso dar detalles del incidente ni 
de las víctimas hasta que los familiares sean informados de lo ocurrido.

Preso en Israel desde 2002 por 
liderar las Brigadas de los Mártires 
de Al Aksa, Barguti exhortó a to
dos los palestinos a «respetar las 
leyes» y el orden institucional, ob
jetivos ambos que le llevaron a ha
cerse a un lado y dejar el camino 
libre aAbu Mazen.

Mazen, presidente de la OLP, 
fue ratificado ayer por el Consejo 
Revolucionario de Al Fatah como 
único candidato del partido a la 
presidencia de la ANP, candidatu

ra que las nuevas generaciones del 
partido no vieron con buenos ojos.

Las nuevas generaciones, de las 
que Barguti es su principal pala
dín, exigen una mayor represen
tatividad en el gobierno de la ANP 
y en los cargos ejecutivos de Al Fa
tah. Analistas locales dijeron ayer 
que a cambio de retirar su candi
datura, la «vieja guardia» de Al-Fa- 
tah se comprometió a convocar 
elecciones internas en agosto pró
ximo, por primera vez en 16 años.
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PANORAMA

GUINEA ECUATORIAL

Severo Moto, condenado 
a 63 años por la intentona 
golpista contra Obiang
AGENCIAS / MADRID
El dirigente opositor Severo 
Moto y el sudafricano Nick du 
Toit fueron condenados ayer a 
63 y 34 años respectivamente 
por el tribunal de Malabo por 
su participación en la intento
na golpista contra el presiden
te ecuatoguineano Teodoro 
Obiang Nguema -abortada el 
pasado mes de marzo-. El fis
cal general del Estado, José 01o 
Obono, había pedido para am
bos la pena de muerte.

El Tribunal, presidido por 
Salvador Ondo Nkumu, conde
nó a Moto una pena de prisión 
de 63 años y a otra de 34 al su
dafricano y señaló que ambos 
son culpables de delitos «con
tra el jefe de Estado, la forma de 
gobierno, tenencia ilegal de de

pósito de armas y municiones, 
terrorismo y tenencia de explo
sivos».

Los miembros del autopro
clamado Gobierno de Guinea 
Ecuatorial en el exilio, formado 
por Moto en agosto de 2003, y 
para los que el fiscal había soli
citado sendas penas de prisión 
de 102 años, han sido conde
nados finalmente a penas de 52 
años de cárcel.

Antonio Javier Nguema 
Nchama, ex viceministro de 
Planificación, para quien el Mi
nisterio Público pidió una con
dena de 66 años, sólo cumplirá 
algo más de un año de prisión, 
según la sentencia.

Tres de los ocho sudafrica
nos acusados en el proceso han 
sido absueltos.

►EMIRATOS ÁRABES

Un grupo de trabajadores inspecciona la línea de salida de la carrera de camellos antes de que dé comienzo. / H. alqasmi (EPA]

MÉXICO

¿^1

Terrible hallazgo. Los cuerpos de nueve personas 
ejecutadas fueron hallados a jueves por la noche por la Policía en 
dos sitios cerca del aeropuerto del balneario de Cancón, en el Cari
be mexicano. Presuntamente estos crímenes están relacionados
con investigaciones sobre el tráfico de drogas en Cancún. Todos los 
cadáveres presentaban huellas de tortura y el tiro de gracia. / e-r. (efe)

INDONESIA

Al menos once 
muertos por un 
seísmo de 7,2 
grados en Papúa

Al menos once personas 
perdieron la vida y otras 65 
resultaron heridas como 
consecuencia del terremoto 
de 7,2 grados de magnitud 
en la escala abierta de 
Richter que ayer sacudió la 
provincia indonesia de 
Papúa. La emisora de radio 
Elshinta informó de que hay 
dos niños entre las víctimas 
mortales. El comandante 
Wempi Batlairi, subdirector 
de la policía de Nabire rela
tó que al menos medio cen
tenar de edificios se de
rrumbaron. El policía aña
dió que se produjeron varias 
réplicas desde el fuerte tem
blor y que la población se 
encontraba en la calle por 
miedo a los derrumbamien
tos de las viviendas.

TURQUÍA

El país confía en ingre
sar en la Unión Europea 
antes de 2015 ■ Las auto
ridades turcas confían en que 
su país ingrese en la UE antes 
de 2015, si los actuales 25 Esta
dos miembros autorizan el co
mienzo de las negociaciones de 
adhesión el 17 de diciembre. 
Ese día se celebrará en Bruse
las un Consejo Europeo en el 
que los mandatarios de la 
Unión deberán decidir sobre 
dicha apertura, tomando como 
base la recomendación de la 
Comisión, que es favorable al 
ingreso de Turquía.

ULSTER
Bush ofrece apoyo a 
Paisley para solucionar 
la crisis ■ El presidente de 
EEUU, George W. Bush, telefo
neó ayer al reverendo Ian Pais
ley, líder del Partido Democrá
tico Unionista del Ulster (DUP, 
radical), y le ofreció apoyo para 
solucionar la actual crisis del 
proceso de paz norirlandés. El 
partido de Paisley se haUa in
merso en intensas negociacio
nes con los gobiernos británico 
e irlandés para restaurar la au
tonomía de la provincia.

La vida de un camello vale 
más que la de un niño

Cientos de menores indios son vendidos anualmente como 
esclavos para montar camellos de carreras de acaudalados jeques

EFE / DUBAI

Miles de niños llegados del 
subcontinente indio y ven
didos como esclavos trabajan ca

da año en los ricos países petrole
ros del Golfo montando camellos 
de carreras, y su propia vida vale 
menos que la de los animales.

Detrás de las carreras de came
llos, una afición típica de los paí
ses petroleros de la Península Ará
biga, se esconde una triste reali
dad: niños de entre tres y ocho 
años vendidos 0 secuestrados pa
ra montar los camellos de los 
acaudalados jeques.

Según dijo el activista de dere
chos humanos paquistaní. Ansar 
Burney, entre 8.000 y 10.000 niños 
trabajan como jinetes en los 17 
«camellódromos» que hay sólo en 
los Emiratos Arabes Unidos, a los 
que pertenece Dubai.

Burney, presidente de la aso
ciación Ansar Burney Welfare Trust 
International, que ha rescatado a 
decenas de niños de esta triste 
ocupación, asegura que unos 
40.000 niños, la mayoría de Pakis
tán, India y Bangladesh, son utili
zados como jockeys en las carreras 
de camellos no sólo en los EAU, si
no también en Kuwait, Arabia Sau
dí, Omán, Qatar y Bahrein.

Estos niños son secuestrados, 
vendidos por sus familias 0 lleva
dos a otro país bajo un falso pre
texto por traficantes locales, que 
los venden a «agentes» por un va
lor de entre 1.400 y 10.000 dólares, 
dependiendo del peso, la edad y la 
complexión del niño.

Los agentes sirven de interme
diarios a jeques 0 magnates para 
conseguir niños que, tras un en
trenamiento de hasta ocho 0 nue
ve horas diarias, monten sus ca
mellos en las carreras a cambio de 
una dieta muy pobre que busca

Una mujer con su hija en brazos espera su

mantener a los niños delgados pa
ra que el animal no note su carga.

Durante las carreras, los pe
queños son atados a los camellos 
con velcro para no caerse, pero en 
ocasiones resbalan durante la ca
rrera y terminan atrapados entre 
las patas del animal, lo que oca
siona graves accidentes que pue
den acabar con su vida.

Si los niños sobreviven, a los 12 
años se considera que pesan de
masiado para seguir como jinetes 
y son devueltos a sus países, pero 
debido a su falta de escolarización 
y a los años de separación de sus 
familias, muchos de ellos termi
nan malviviendo en la calle.

LEYES INCUMPLIDAS. La prácti
ca llegó a ser tan extendida que el 
Gobierno erairatí emitió una ley 
en 1993 para exigir que los jinetes 
de cameUos pesaran al menos 45 
kilos, y en 2002 anunció la prohi
bición total de que los menores de

turno para supervisar un camelio./ EPA

15 años participen en las carreras.
Sin embargo, basta darse una 

vuelta por el «cameUódromo» del 
Club Al Sheba para ver niños de 
entre tres y ocho años, vestidos 
con pijamas y sucios chalecos 
mientras se ocupan de los mima
dos camellos.

El director del recinto, Humaid 
Ahmad Hareb, negó que se utili
cen niños en las carreras, pero más 
tarde reconoció que «algunos je*^ 
ques» utilizan a niños en las carre
ras, un asunto «que no nos con
cierne y compete a la policía».

Aunque las apuestas están 
prohibidas por el Islam, los gana
dores -no los niños sino los due
ños de los camellos-, reciben pre
mios como coches de lujo.

La situación de los niños con
trasta con la delicadeza con la que • 
se trata a los camellos, animales 
que son muy apreciados por los 
árabes y que pueden costar millo
nes de dólares.
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►hockey Cataluña no podrá jugar contra la selección española

- ► VOLEIBOL 

El VA Toledo 
busca hoy la 
victoria ante 
el Alcalá

LA

TOLEDO

► FÚTBOL
Ángel María Villar, reelegido 
como presidente de la Real 
Federación Española de 
Fútbol por 98 votos a 78

► FÚTBOL SALA

La sanción a Beto 
marca el partido del 
Olías ante Gáldar

¡SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 2004______

DEPORTES.,
Una lección de maestros

El espectáculo de la marcha atlética arriba a Toledo de la mano de Paquillo, Bragado y Molina
FRANCISCO J. RODRÍGUEZ / TOLEDO 

Desde lo más básico, como que un 
pie siempre tiene que estar en 
contacto con el suelo, a lo más éti
co, destacando el deporte como 
forma de fomentar los valores hu
manos, los corredores Paquillo 
Fernández, Jesús Ángel García Bra
gado y Juan Manuel Molina desen
trañaron ayer en Toledo los por
menores de su modalidad depor
tiva en la conferencia 'Marcha 
atlética, espectáculo de primer ni
vel’.

Más de 500 niños de quinto y 
sexto de primaria, de todos los co
legios del Polígono, junto a 40 
alumnos del centro de educación 
especial ‘Ciudad de Toledo’ se die
ron cita en el centro social del ba
rrio de Santa María de Benqueren
cia para asistir ala charla-coloquio 
de los atletas olímpicos, un acto 
organizado por la Fundación Cul
tura y Deporte en colaboración 
con el Club Atletismo Toledo que, 
encuadrado dentro del programa 
Aula deportiva del siglo XXI’, sirve

{bUHi***
1^1

MI

Los tres atletas tomarán parte hoy (19:00 horas) en la IX Marcha Espada Toledana. / VICTOR ballesterospara dar el pistoletazo de salida a 
la XXVI edición del cross y la IX de
la marcha ‘Espada Toledana’ que 
acogerá desde hoy hasta mañana 
la capital regional.

Así, en medio de una expecta
ción normalmente reservada a las 
estrellas del fútbol, Jesús Ángel 
García Bragado -olímpico en Ate
nas 2004 (quinto en 50 km. mar
cha), en Sydney 2000, Atlanta 1996 
y Barcelona 1992, campeón del 
mundo en 50 Km. marcha en 
Stturgat 1993 y subcampeón en 
2001 y 1997-, el mur
ciano Juan Manuel 
Molina -olímpico en 
Atenas 2004 (quinto 
en 20 km. marcha), 
bronce en el Cam
peonato de Europa 
de 20 km. marcha en 
París 2003, campeón 
de Europa sub 23 en 
Amsterdam 2001 y 
subcampeón del

Al finalizar la 
conferencia los más 

de 500 niños 
presentes 

marcharon con los 
tres atletas hasta la 
pista del Polígono

indecisos a apostar por una mo
dalidad atlética que, aunque pue
de no resultar muy atractiva al 
principio, por el movimiento gra
cioso al marchar, concentra toda 
la belleza del atletismo y está 
abierta a todos los públicos.

LA MARCHA DE LOS NIÑOS. Con 
todo, el colofón de la velada Uegó 
ai termino de la conferencia, cuan

do todos los niños 
pudieron marchar 
en compañía de los 
olímpicos durante 
los cerca de 400 me
tros que separan el 
centro social del Po
lígono con su pista 
de atletismo. Un tra
yecto en el que los 
jóvenes aprendie
ron el estilo de los

fjLAS DECLARACIONES

►PAQUILLO FERNÁNDEZ 

«Lo importante es 
dar buena imagen 

de la marcha»

El flamante me
dalla de plata 
en Atenas fue 
sin duda la es
trella de la vela
da. «Es un ho
nor estar en To
ledo y lo
importante es que los niños 
se vayan con una buena im
presión de ia marcha», señaló 
el atleta granadino, cuyo obje
tivo, dejando a un lado la prue
ba de hoy, era la conferencia.

►GARCÍA BRAGADO

mundo universitario en Pekín 
2001- y el granadino Paquillo Fer
nández -medalla de plata en Ate
nas 2004 en 20 km. marcha, sub
campeón del mundo de la misma 
modalidad en París 2003 y cam
peón de Europa en Munich 2002- 
fueron los encargados de explicar 
a los jóvenes toledanos la impor
tancia de una disciplina que se en
cuentra en alza en España gracias 
a sus incontables éxitos.

Todo con el objetivo de poten
ciar la práctica del deporte entre 
los más pequeños y ayudar a los

grandes campeones y que finalizó 
con una multitudinaria firma de 
autógrafos -a cada uno de los asis
tentes- que, cotrío reconocían to
dos, «está bien invertida si con ello 
se logra enganchar a los niños en 
la práctica de la marcha».

Así las cosas, hoy le tocará el 
protagonismo a la competición 
oficial (a partir de las 16:00 horas, 
en La Reconquista) en la que Pa
quillo parte como favorito pese a 
reconocer que su mayor objetivo 
es «que los niños se lleven una 
buena impresión de la marcha». Paquillo no paró de firmar autógralbs en toda fa mañana. / Víctor ballesteros

«La marcha es 
una actividad 
para todos»

jesús Angel 
García Braga
do, institución 
viviente de la 
marcha espa
ñola, amenizó 
la conferencia 
de ayer con un 
vídeo explicativo sobre las téc
nicas de ia modalidad deporti
va que le ha hecho olímpico 
desde 1992. «Una actividad 
para todos en la que lo impor
tante es la ilusión», señaló.

►j. MANUEL MOLINA 

«Disfrutar 
del deporte es 
lo importante»

Juan Manuel 
Molina, quinto 
en 20 km. mar
cha en los Jue
gos Olímpicos 
de Atenas, no 
dudo en seña
lar a los más de
500 niños asistentes la virtu
des de una modalidad atlética 
en auge en nuestro país sin ol
vidar que ante todo «lo impor
tante es disfrutar del depor
te».
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Quinto mandato para Villar
Obtuvo 98 votos a favor frente a las 78 papeletas ele Gerardo González; Sebastián Losada no recibió ningún respaldo

EFE / MADRID
La mayoría absoluta de la Asam
blea General de la Federación Es
pañola de Fútbol respaldó ayer a 
Ángel María Villar, quien, con 98 
votos a favor de los 177 emitidos, 
inició su quinto mandato como 
presidente de este organismo que 
afronta una nueva etapa.

Las 98 papeletas con su nom
bre, frente a las 78 con el de Gerar
do González y un único sufragio 
nulo por aparecer en el sobre un 
voto para González y otro para Se
bastián Losada, permitieron a Vi
llar solventar la situación más crí
tica desde que llegó a la presiden
cia de la RFEF en 1988.

Cuestionado por su gestión en 
el último mandato y con varios de 
sus directivos imputados por pre
sunta mala utilización de fondos 
federativos en un proceso aún 
abierto. Villar acudía a los comi
cios en una situación inédita para 
éL Solo en las elecciones en las que 
logró la presidencia por primera 
vez en 1988 tuvo oposición en 
unos comicios.

La unión de Martmez Retame
ro y Gerardo González después de 
elegirse el pasado 15 de octubre a 
los miembros de la Asamblea que 
votaron ayer, fue un primer esbo
zo del resultado y forzó que am
bos formaran un solo bloque de 
oposición, como única posibili
dad de derrotar al ex presidente.

La aventura en solitario de Se
bastián Losada, ex jugadory abo
gado, siguió un camino distinto, 
que le puede abrir un hueco en el 
nuevo panorama del fútbol, pese 
a no obtener un solo voto.

Pese a los numerosos recursos 
que se presentaron durante el pro
ceso electoral, la Asamblea trans
currió con total normalidad y se 
inició con 175 asambleístas pre
sentes de los 179 convocados, y

Villar: «Es el momento 
(le seguir trabajando 
por el fútbol español»
El reelegido presidente manifestó su respeto 
por todos los que votaron otra candidatura

EFE / MADRID
Ángel María Villar, reelegido presi
dente de la Real Federación Espa
ñola de Fútbol, declaró ayer que 
es el momento de seguir trabajan
do como ha hecho hasta el mo
mento, además de dar las gracias 
a todos los que le ha votado.

«Siempre habíamos pensado 
que la diferencia iba a estar entre 
quince y veinte votos como así ha 
sido. Ahora solo pienso trabajar 
como he hecho estos dieciséis 
años. A partir de este momento me 
ofrezco a todos, pero tengo que 
agradecer a los que han trabajado 
en esta candidatura y a los que me 
han votado», afirmó.

Ángel Marfa Villar es felicitado tras su reelección. / efe

'w

^ift»

bajo la supervisión del Consejo Su
perior de Deportes.

DOS AUSENCIAS. Después, las 
votaciones se desarrollaron con 
las únicas ausencias del técnico 
del Atlético, César Ferrando, y del

El presidente dijo que tiene un 
«gran respeto» a todos los que vo
taron a otro de los candidatos, Ge
rardo González, y recalcó el apoyo 
y las muestras de afecto recibidas 
en la campaña.

ENTREGA DE LA GENTE. «Cuan
do he viajado por toda España ve
ía la entrega de la gente hacia esta 
candidatura. Eso sí, tengo un gran 
respeto por los que no me han vo
tado. Hemos sido un ejemplo por 
cómo se han desarrollado las elec
ciones», comentó.

Villar aseguró también que 
quiere acercarse a todo el mundo 
tras conseguir ser reelegido. «Des

jugador del Salamanca David Sán
chez y con la personación como 
votantes del vicepresidente Juan 
Padrón, en representación del 
Mensajero, y de Martmez Retame
ro, en nombre del Antoniano, de 
Tercera División.

villar comenzó ayer su quinto mandato al frente de la Federación. / efe

fe

de el primer momento, en 1988, 
también tuve oposición, creo que 
gané por unos treintaitantos votos 
y desde el primer día empecé a tra- 
bajar para acercarme a todo el 
mundo. Creo que lo he consegui
do durante esto dieciséis años».

Z^untó que su misión es «cum
plir» con su programa, «como ha 
ocurrido en estos dieciséis años», 
porque se ha comprometido.

El presidente de Osasuna, Patxi 
Izco, ausente en el inicio del acto, 
llegó a tiempo de emitir su sufra
gio en la sala, donde coincidió con 
otros presidentes como Florenti
no Pérez, que abandonó el recinto 
sin hacer declaraciones, y con Joan 
Laporta, que abogó porque la Liga 
de Fútbol Profesional, que mostró 
su apoyo público a Gerardo Gon
zález, haga una profunda reflexión 
tras el día de ayer.

Aunque en algún momento del 
recuento se contempló la posibili
dad de tener que acudir a una se
gunda votación, el anuncio del re
sultado ratificó la victoria de Villar.

Con ovación de fondo. Villar, 
que ha perdido diez kilos en estos

González aceptó con 
deportividad la derrota y 
Sebastián Losada mostró 

su decepción por no 
recibir ningún voto

meses, acudió a la sala de prensa 
con el gesto de ganador y con el 
reconocimiento de que pasó ner
vios durante el recuento de votos.

Gerardo González, lanzó un 
mensaje de felicitación al gana
dor, aceptó con deportividad la 
derrota y dejó abierta la puerta de 
una nueva oportunidad para su 
proyecto.

Sebastián Losada, satisfecho 
de haber llegado hasta aquí, ex
presó cierta decepción por no ha
ber recibido un solo voto, y mos
tró su disposición a iniciar una 
nueva etapa en la que confía que 
el presidente sepa afrontar ese 
«aviso de cambio», sugerido desde 
hace tiempo desde la propia Ad
ministración.

lías asegurar que viajará a Tai
wán para seguir a la selección de 
fijtbol sala en el Mundial, comen
tó que efectuará una medida de 
gracia para el fútbol español, lo 
que puede redundar en que no se 
cierre el Camp Nou por los inci
dentes acaecidos hace dos años 
en un partido contra el Madrid e 
incluso se zanje el caso del juga
dor del Athletic Carlos Gurpegi.

||LAS DECLARACIONES

►GERARDO GONZÁLEZ 

«Seguiré como 
una alternativa 
siempre que 

tenga el mismo 
apoyo»

►SEBASTIÁN LOSADA 

«Esto es un 
aviso de cambio 

y creo que él 
va a saber 

afrontarlo»

►JAIME LISSAVETZKY 

«Deseo los 
mayores éxitos 
para el fútbol 

español»

►JOAN GASPART 

«No he 
escondido 

nunca mi apoyo 
al presidente 

Villar»

►MARTÍNEZ RETAMERO 

«No tengo 
sensación de 

derrota porque 
sabíamos lo 

difícil que es ir 
en contra del 

poder 
establecido»

►JOSÉ LUÍS ASTIAZARÁN 

«Todos han 
tenido opción 
y ha ganado el 
que más votos 

ha tenido»

►GERARDO C. MOVILLA 

«Tendrá que 
buscar puntos 
de encuentro y 
soluciones para 

todos»
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La seguridad en casa del Getafe 
mide la supremacía del Barcelona
El conjunto local apelará a su intenso ritmo y a la presión ele su estadio para doblegar al líder

EFE / GETAFE (MADRID)

El Getafe, que suma dos triunfos 
consecutivos en el Coliseum Al
fonso Pérez, pondrá hoy a prueba 
la supremacía del Barcelona en la 
presente temporada liguera, en un 
duelo histórico para el modesto 
equipo madrileño ante un conjun
to azulgrana que intentará prorro
gar su sobresaliente trayectoria.

El Barcelona viaja a Getafe 
consciente de que consolidar el li
derato de la Liga pasa por obtener 
victorias en los campos de los 
equipos de la zona media-baja de 
la tabla, ya que de nada servirían 
triunfos como el conseguido el pa
sado sábado ante el Real Madrid si 
no se mantiene después una regu
laridad.

La moral en Can fiaría está por 
las nubes, al ser consciente el equi
po de que ha dado una estocada 
profunda a su eterno rival madri
dista, aunque los jugadores y el 
técnico Frank Rijkaard saben que 
cualquier relajación sería fatal y 
que siete puntos no son nada si no 
siguen acumulándose victorias.

Al margen de la propia necesi
dad de mantener el ritmo alta
mente competitivo del equipo, la 
principal preocupación del técni
co Frank Rijkaard siguen siendo, 
una vez más, las lesiones.

El pulso ante el Real Madrid se 
saldó con una clara victoria, pero 
también con la pérdida a causa de 
una grave lesión de rodilla de 
Larsson, cuarto miembro de la 
plantilla que tendrá que estar más 
de seis meses de baja.

NUEVA BAJA. Además, en el en
trenamiento de ayer se sumó una 
nueva baja, en este caso la del cen
trocampista Gerard, que sufre una 
desinserción del músculo aductor 
largo de la pierna izquierda, tras 
lesionarse durante el entrena
miento de ayer por la mañana.

En el Coliseum Alfonso Pérez, 
que seguramente se llenará, espe
ra un Getafe que prolonga su cre
cimiento en la máxima categoría y 
que apelará a su intenso ritmo y la

Espanyol y Atlético afrontan un encuentro con 
importantes bajas en sus respectivas defensas
EFE / BARCELONA
Atlético de Madrid y Espanyol tra
tarán de sumar un triunfo que les 
permita afianzarse en las prime
ras posiciones de la clasificación, 
en un encuentro que tanto catala; 
nes como madrileños afrontarán 
con importantes bajas en defensa.

La ausencia del central roji
blanco Pablo, aquejado de una so
brecarga en los isquiotibiales, im
pedirá contar a Ferrando, con uno 
de los pilares, junto con el colom
biano Perea, que han sostenido al 
Atlético en las últimas jornadas.

Tan importante baja será cu
bierta por el internacional García

Frank Rijkaard, en un entrenamiento con la plantilla del Barcelona. / efe

LAS DECLARACIONESpresión para derribar a un rival 
que pelea por objetivos mayores.

La lucha del conjunto azulón 
se centra en la permanencia y, por 
el momento, ha tomado el rumbo 
correcto en las últimas tres joma
das, saldadas con un empate en 
Albacete y dos victorias, ambas en 
casa, sin encajar un gol frente a Va
lencia y Málaga.

^ALINEACIONES PROBABLES
Getafe: Sánchez Broto; Yanguas, Be
lenguer. Nano, Pernía; Mario Cotelo, 
Gabi, Vivar Dorado, Riki; Yordi o Michel 
y Pachón.

Barcelona: Valdés; Belletti, Puyol, Ole
guer, Sylvinho; Márquez, Xavi, Deco; 
Ciuly, Eto’o y Ronaldinho.
Arbitro, estadio y hora: Pino Zamo
rano (C. Castellano-manchego). Coli
seum Alfonso Pérez. 20.00 horas.

Calvo, que de este modo, regresa
rá al once Inicial, tras siete jorna
das sin figurar entre’ los titulares.

Ferrando también tendrá que 
solventar la significativa baja del 
argentino Ibagaza, que no ha po
dido recuperarse de la contusión 
que sufrió el pasado domingo en 
el pie derecho, lo que obligará al 
canario Jorge a adelantar su posi
ción hasta la media punta.

VUELVE DE LA PEÑA. Por su par
te, el Espanyol intentará recondu
cir su trayectoria, ligeramente tras
tocada tras caer ante el Sevilla, ga
nando al Atlético sin la presencia

►FRANK RIJKAARD / ENTRENADOR DEL BARCELONA 

«No será un partido fácil»
El entrenador del Barcelona, Frank Rijkaard, reconoció ayer que su equi
po está sufriendo desde el punto de vista físico debido a las numerosas 
lesiones que padece la plantilla, la última la de Gerard, aunque negó que 
el vestuario padezca una psicosis médica. El técnico no ocultó que el 
esfuerzo realizado en los últimos partidos ha podido pasar Ketura a sus 
jugadores, pero quiso destacar el buen nivel de algunos titulares. «Los 
que están, están muy bien: Ronaldinho va a más, Deco trabaja muchísi
mo y está a tope y Xavi y Puyol también están muy bien», apuntó. Pre
guntado sobre las sensaciones de los jugadores sobre la extraña plaga 
de lesiones graves, Rijkaard no quiso hablar de miedos ni psicosis, sino 
de «buen rollo* y «compañerismo con los lesionados*. Sobre el en
cuentro de hoy ante el Getafe, Rijkaard destacó las virtudes del equipo 
madrileño, «un conjunto que está fuerte en casa*, del que aseguró que 
practica un futbol más abierto que el del Celtic. «juegan más, no salen 
solo a defenderse, y tienen dos pivotes de calidad en el centro del cam
po». Rijkaard advirtió de que «no será un partido ftcil* porque el rival 
requerirá «atención, seriedad, respeto y sufrír cuando haya que sufrir*.

de sus dos centrales titulares, los 
sancionados Pochettino y Albert 
Lopo, pero con la más que proba
ble vuelta de Iván de la Peña.

Cuarto clasificado de la Liga, el 
equipo entrenado por Lotina in
tentará seguir manteniendo su 
fortaleza defensiva y mejorar sus 
prestaciones ofensivas.

Por ello, Iván de la Peña cuenta 
con muchas opciones de volver a 
ser titular, casi un mes después de 
su última presencia en el once ini
cial. A ello contribuirá la ausencia 
por lesión del brasileño Camara.

Una victoria aseguraría al Es
panyol seguir instalado en los

puestos de Liga de Campeones, 
pero una derrota provocaría las 
primeras dudas en torno al equi
po, que se vería adelantado en la 
tabla por el Atlético.

^ALINEACIONES PROBABLES

Espnayol: Kameni. Ibarra. Jarque, Sol
devilla, David García, Ito, Alex, Maxi, De 
la Peña, Óscar Serrano y Dani.

Atlético de Madrid: Leo Franco; Ve- 
lasco, García Calvo, Perea, Sergi; Luc- 
cin. Sosa; Luccin, Marcelo Sosa; Aguile
ra, Jorge, Nano y Fernando Torres.
Arbitro, estadio y hora: Medina Can
talejo (C. andaluz). Lluís Companys. 
22.00 horas.

Murillo y Orbaiz 
regresan para 
el choque 
ante el Racing
EFE / BILBAO

Las incorporaciones de Ander 
Murillo, recuperado de un es
guince de tobillo, y de Pablo 
Orbaiz. sancionado en la últi
ma jornada, serán los princi
pales refuerzos del Athletic pa
ra afrontar hoy su cita ante un"- 
Racing cuya principal duda es 
el lateral uruguayo Regueiro.

Murillo y Orbaiz cuentan 
además con grandes posibili
dades de integrar el once ini
cial, una formación en la que 
ya están confirmados, según 
admitió el técnico, el portero 
del filial Roberto Pampín y el 
lateral Javi Casas para ocupar 
los puestos de los sancionados 
Aranzubia y Dei Homo.

En el caso de Orbaiz. Val- 
verde espera contar con el na
varro a pesar de que hoy no se 
entrenó debido a un fuerte gol
pe en su rodilla izquierda tras 
un encontronazo con su com
pañero Tiko en el entrena
miento del miércoles que le ha 
generado un poco de líquido 
en la articulación.

Además, de los sanciona
dos Aranzubia y Del Horno; 
han quedado fuera los lesio
nados Lafuente, Javi González, 
Lacruz y Vales; junto a Guerre
ro, Felipe y Angulo, éstos tres 
por decisión del técnico Ernes
to Valverde.

REGUEIRO ES DUDA. Para Lu
cas Alcaraz, entrenador del Ra- 
cing de Santander, la duda ra
dica en la evolución de Mario 
Regueiro, convaleciente de 
una faringitis, y que podría ser 
sustituido en la banda izquier
da por el canario Ayoze.

Alcaraz expresó su preocu
pación por la posible ausencia 
de Regueiro, ya que el urugua
yo es uno de los jugadores que_ 
mejor momento de forma 
atraviesa.

Su concurso aporta más 
profundidad ai equipo debido 
a su condición de centrocam
pista reconvertido en lateral, 
por lo que si finalmente tuvie
ra que ser sustituido por un 
hombre de corte más defensi
vo como Ayoze, aunque se ve- 
ría reforzada la zaga, las posi
bilidades atacantes del Racing 
se vería recortadas.

En cualquier caso el uru
guayo Regueiro ha sido inclui
do en la lista de convocados 
para viajar a Bilbao, en la que 
también figuran Oriol y Bena- 
youn, una vez recuperados de 
las molestias que les han im
pedido entrenar con normali^ 
dad.

gALINEAClONE5 PROBABLES 

Athletic de Bilbao: Pampín; Irao
la, Luis Prieto. Murillo, Casas; Or
baiz. Gurpegui; Etxeberria. Yeste, 
Ezquerro y Urzaiz.
Racing de Santander: Aouate; 
Pedro López, Oriol, Moratón, Ber
tín, Regueiro; Morán. Anderson. Pa- 
rri; Benayoun yjavi Guerrero.
Arbitro, estadio y hora: Dau- 
dén Ibáñez (C. aragonés). San Ma
més. 18.00 horas.
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[SANCIÓN POR DOPAJE 

La Audiencia Nacional 
condena a Carlos Gurpegui
El jugador del Athletic presentará un recurso para seguir jugando

FUTBOL FÚTBOL

EFE / MADRID
La Audiencia Nacional confirmó 
la sanción de dos años por dopaje 
contra el jugador del Athletic de 
Bilbao Carlos Gurpegui dictada 
por el Comité de Competición de 
la Real Federación Española de 
Fútbol y confirmada por el Comi
té de Apelación y por el Comité Es
pañol de Disciplina Deportiva

Una vez conocida la desesti
mación del recurso contencioso- 
administrativo interpuesto, el 
Athletic anunció que el jugador 
presentará un recurso de apela
ción ante la propia Audiencia Na
cional, lo que le permitirá seguir 
jugando.

En el fallo, el juzgado central 
número 10 dela Audiencia Nacio
nal asegura: «No nos encontramos 
ante una prueba de indicios, ya 
que existe la certeza cientffica ab- 

,soluta de que la presencia del me
tabolito detectado en los análisis 
es como consecuencia del consu
mo de nandrolona».

«No se trata de deduciría exis- 
tencia de dicha sustancia por el 
hecho de haber detectado la 
19/norandostrerona, sino que la 
presencia de dicho metabolito es 
una prueba de consumo de nan
drolona», agrega la sentencia.

Gurpegui dispone de quince 
días para presentar el recurso de 
apelación y podrá seguir jugando, 
ya que el castigo sigue cautelar
mente suspendido hasta que la 
Audiencia Nacional se pronuncie 
sobre el recurso.

REACCIONES. El presidente del 
■ _ Athletic, Femando Lamikiz, solici

tó que no se efectúe «ningún jui- 
,cio paralelo» a Gurpegui por parte 
de «ningún medio de comunica
ción» una vez conocida la confir-

Zidane será baja contra el Levante 
al no recuperarse de su lumbalgia

te^ La nota positiva la pone Figo, que se ha recuperado de sus molestias
BALONCESTO

EFE / MADRID
Zinedine Zidane, centrocampista 
francés del Real Madrid, será baja 
para el encuentro contra el Levan
te de mañana en el estadio Santia
go Bernabéu, ya que no se ha re
cuperado de la lumbalgia traumá
tica que arrastra desde el partido 
de Liga de Campeones contra el 
Bayer Leverkusen.

El futbolista francés sufrió esta 
dolencia debido a que recibió va
rios golpes en el encuentro contra 
el cuadro alemán y ayer no se en
trenó con el resto de sus compa
ñeros.

La nota positiva la puso el por
tugués Luis Figo, que ayer se ejer
citó junto al resto del equipo y es
tará en condiciones de ser titular

Curpegui dio positivo en el primer encuentro de la temporada 2002-2003. / ^^^

Presentación del 
‘Partido contra 
la pobreza’

El brasileño Ronaldo y el 
francés Zidane presentaron 
ayer en Madrid la segunda 
edición del el ‘Partido contra 
la Pobreza’ que enfrentará a 
ambos como capitanes el 
próximo 14 de diciembre en 
el Bernabéu. Ronaldo y Zida
ne lanzaron la invitación a las 
estrellas del fútbol mundial. 
Ambos manifestaron que es
peran que esta edición sea un 
éxito superior al del primer 
encuentro celebrado en Ba
silea (Suiza) en 2003, en el 
que se recaudó un millón de 
francos suizos.

TENIS

Gran despliegue 
de seguridad para 
la Copa Davis

Más de 1.500 personas, de 
ellas unos mil agentes de la 
Policía Nacional y la Guardia 
Civil, integran el dispositivo 
de seguridad para la final de 
la Copa Davis, que se dispu
tará del 3 al 5 de diciembre en 
Sevilla, informó ayer el dele
gado del Gobierno en Anda
lucía, Juan José López. Según 
el delegado del Gobierno, es
te dispositivo, que se ocupa
rá de la seguridad, está pre
parado para actuar de forma 
sincronizada ante un acon
tecimiento que concentrará 
a 26.000 personas.

ATLETISMO
mación de la sanción de dos años 
por dopaje, tras ser desestimado 
el recurso interpuesto por el club.

«Y si alguien está tentado de 
hacer ese juicio paralelo que se 
ponga en la situación de él mis
mo», añadió Lamikiz, quien afir
mó que «a lo largo de los últimos 
meses» se han vertido afirmacio
nes gratuitas «que hacen daño ala 
persona».

contra el conjunto levantino. El 
futbolista luso sufrió sobrecarga 
en el abductor de la pierna izquier
da.

Femando Morientes también 
es duda para mañana debido a un 
golpe que sufrió el jueves, aunque 
se espera que pueda recuperarse a 
tiempo.

EN DEFENSA DEL EQUIPO. Mi
chel Salgado salió ayer al paso a 
las críticas que está recibiendo el 
equipo tras la derrota en el Camp 
Nou y afirmó que «por ahora no se 
ha hundido el Titanic».

«Hemos perdido un partido y 
ya está. Somos segundos en Liga, 
en Champions dependemos de 
nosotros mismos y seguimos en

«Todos sabemos de qué esta
mos hablando. Gurpegui es futbo
lista del Athletic, pero ante todo es 
persona», subrayó el mandatario.

Lamikiz sostuvo firmemente 
que el jugador «tiene todo el dere
cho a poder acudir a los tribuna
les». «Los futbolistas no son ciu
dadanos de segunda y no tienen 
que tener vetado su acceso a los 
tribunales», dijo.

Copa del Rey, por ahora no se ha 
hundido el Titanic. Hay que espe
rar a que acabe la temporada para 
hacer un análisis que, por lo me
nos los jugadores, no se debe ha
cer cada mes. No podemos caer en 
el derrotismo cada vez que perde
mos», afirmó.

«Cada día se escucha y se lee 
algo diferente. Alos que llevamos 
tiempo ya no nos afecta. Las du
das de ahora no existían dos días 
antes cuando goleamos al Albace
te. Los futbolistas no debemos de
jamos guiar, tenemos nuestras vir
tudes y defectos, somos conscien
tes de que la temporada dura hasta 
junio y lo mejor es la tranquilidad. 
En el campo es la única forma de 
sacar algo adelante», agregó.

BALONMANO

Valladolid y 
Ciudad Real 
lucharán por 
la Supercopa
EFE / CIUDAD REAL
El ‘Quijote Arena’ de Ciudad 
Real acoge hoy y mañana la IX 
Supercopa de Europa en la que 
se dan cita los triunfadores de 
las diferentes competiciones 
del viejo continente que bus
can el refrendo a su pasado exi
toso año deportivo.

El título se lo juegan el Celje 
de Eslovenia, campeón de la 
Copa de Europa; el Valladolid, 
que sustituye al Portland tras el 
fallecimiento de Vladimir Rive
ro, subcampeón de la Recopa; 
el Kiel alemán, campeón de la 
Copa EHE y el Ciudad Real, co
mo oi^anizador del torneo.

Esta edición repartirá 
55.000 euros en premios, de los 
que 25.000 serán para el gana
dor, 15.000 para el subcam
peón, 10.000 para el tercero y 
5.000 para el cuarto.

De las ocho ediciones cele
bradas los conjuntos españoles 
se han adjudicado seis. El Bar
celona, vigente campeón al ga
nar la del pasado año, suma 
cinco trofeos, cuatro de forma 
consecutiva, y el Portland el 
restante. El dominio nacional 
sólo 10 discute el Magdeburgo 
alemán, que se apuntó las otras 
dos restantes, también de ma
nera consecutiva.

BALONCESTO

El cross de Llodio 
decide la selección 
para el Europeo

Tariku Bekele, reciente ven
cedor, con 17 años, del Cross 
de Oeiras, será la principal 
atracción en el cross de Úo- 
dio que se disputa mañana, 
de donde saldrá la selección 
española para el próximo Eu
ropeo. En medio de la marea 
africana los mejores atletas 
españoles con Juan Carlos de 
la Ossa y Chema Martínez a 
la cabeza tratarán de subirse 
al tren del Europeo de He- 
ringsdorf (Alemania) del pró
ximo 12 de diciembre.

Dimite el técnico 
de los Crizzlies

Lionel Hollins es el nuevo en
trenador de los Grizzlies de 
Memphis, después de pre
sentar Hubie Brown su dimi
sión por motivos de salud. 
Hollins, hasta ahora técnico 
asistente de los Grizzlies, de
butará al frente del equipo 
esta noche en el partido que 
Memphis disputará en la pis
ta de Minnesota Timberwol- 
ves. Gasol reconoció ayer que 
la retirada de Brown, fue una 
sorpresa. «Me ha sorprendi
do a mí y al resto de compa
ñeros, siempre me trató con 
respeto y profesionalidad».

La ACB acelera 
el ritmo con la 
vista puesta en 
la Copa dei Rey
EFE / MADRID
La ACB reserva una gran joma
da para cerrar el intenso no
viembre que sitúa los principa
les focos de atención en Alican
te, Barcelona, Madrid y Málaga, 
escenarios de cuatro encuen
tros que abren la recta final de 
la carrera por la Copa del Rey.

Alicante acoge un apasio
nante duelo regional entre el 
Etosa y el Pamesa con los ali
cantinos mejor clasificados que 
los valencianos.

Málaga también aguarda un 
choque de altos vuelos por la 
visita del Tau. Además, la dife
rencia en la tabla entre el equi
po del Martín Carpena y el del 
Buesa Arena es de una sola vic
toria a favor de los alaveses.

La sesión del Palau reúne a 
un Barcelona recién derrotado 
en Europa y al debutante La- 
gún Aro Bilbao, que viene de 
imponerse al Pamesa.

El póker de ases lo comple
ta el Estudiantes-Joventut, en 
el duelo entre las dos canteras 
más prolíficas del baloncesto 
español, el Real Madrid-Giro- 
na, Lleida-‘Manresa, Caja San 
Fernando-Tenerife, Breogán- 
Gran Canaria y Granada-Fó- 
rum de Valladolid.

M.C.D.2022
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DIVISIÓN DE PLATA

La sanción al técnico Beto marca 
el partido frente al Gáldar canario

Málaga, nueva 
parada en pos 
de los 'play off' 
de ascenso

El entrenador del Algaraba Olías cumplirá hoy el primero de sus diez partidos de sanción

F. J. R. / TOLEDO

Sin tiempo para digerir la sanción 
de 10 partidos con la que el Comi
té de Competición ha castigado a 
su entrenador, el brasileño Beto, 
«por dirigirse con menosprecio a 
las árbitros y dar un manotazo al 
cronometrador para después in
sultarle» en el transcurso del par
tido de la semana pasada ante el 
Albacete, los jugadores del Alga- 
bara Olías tendrán que reponerse 
de su último ‘varapalo arbitral’ pa
ra plantar cara al segundo clasifi
cado del grupo A de División de 
Plata, un Gáldar que llega a tierras 
toledanas con la intención de se
guir sumando.

Un papeleta difícil de resolver 
y en la que no contarán con el apo
yo de su entrenador, que será sus
tituido en el banquillo debido a la 
sanción por el preparador del filial 
y deberá seguir los pormenores del 
encuentro desde la grada como un 
aficionado más.

Con todo, la intención del con
junto blanco pasa por crecerse an
te las adversidades, sorprendien
do a un equipo, como el canario, 
que sólo ha cedido un partido en 
toda la temporada y marcha como 
el conjunto más goleador de la ca
tegoría con la friolera de 65 tantos 
en once jomadas.

Así las cosas, conscientes de la 
dificultad del choque pero dis
puestos a pagar su rabia frente a 
los insulares por lo que todos con
sideran una decisión injusta del 
Comité, los integrantes de la plan-

Los jugadores se han conjurado para dejar los tres puntos en Olías. / yolanda redondo

tilla oliera se han conjurado para 
dejar los tres puntos en casa, una 
misión nada asequible dado el po
tencial del rival que hoy (a las 18:00 
horas) saltará a la cancha.

Y es que, con 26 puntos en su 
casillero, el Colegio Arenas de Gál
dar es, junto al histórico Vijusa Va
lencia, el único que sigue la com
ba ai líder intratable del campeo
nato, un Albacete del que no se

guardan gratos recuerdos en Olías 
del Rey.

ADRIÁN, ÚNICA BAJA. Asilas 
cosas, a la baja del entrenador -al
go que no preocupa en exceso al 
técnico Beto, que considera que lo 
importante es el trabajo desarro
llado durante la semana-, habrá 
que sumar la de Adrián, el único 
jugador de campo que no podrá 

ser convocado de cara al partido 
de hoy.

El resto de los componentes 
del vestuario blanco estarán a dis
posición del técnico del filial, que 
seguirá las instrucciones que des
de la grada dé Beto con la inten
ción de sumar la cuarta victoria en 
Iaga del Olías. Sólo falta que los co
legiados no vuelvan a empañar el 
espectáculo.

EFE / TALAVERA
El Azulejos Ramos Talavera 
afronta hoy la duodécima jor
nada liguera en el campeonato 
de División de Plata en Mála
ga, enfrentándose al Universi
dad local, que no ha comenza
do nada bien la liga, cuando el 
año pasado se estrenó acaban
do en mitad de la tabla y. de pa
so, rompiendo una racha posi
tiva de victorias talaveranas.

Entonces, el cuadro talave- 
rano visitó al Universidad con 
seis victorias sucesivas y en la 
cancha malagueña hizo uno de 
los peores partidos de la tem
porada y no pudo sumar otro 
partido sin perder.

Para este encuentro, el pre
parador Quique Hernando po
drá contar con toda la planti
lla, a excepción de Rogerinho, 
que durante esta semana no ha 
realizado ejercicios de entre
namiento, debido a la lesión 
que arrastra el futbolista his
pano-brasileño.

PRIETO, RECUPERADO. El, 
resto de los integrantes del ves
tuario están todos disponibles, 
inclüido José Prieto que parece 
evoluciona favorablemente de 
la lesión que le apartó el pasa
do fin de semana de las can
chas, y el portero Juanjo, una 
vez cumplidos los cuatro par
tidos con que fue castigado por 
el Comité de Competición.

El choque entre toledanos y 
andaluces arrancará a partir 
de las 18:00 horas, en el pabe
llón Universitario, y lo dirigirán 
Fernández Santiago y Montero 
Jiménez.

El Ocaña viaja a Melilla con la 
intención de salir del 'bache'
La última victoria en casa ele los de La Mesa quiere ser hoy 
ratificada ante el colista del grupo con un tres nuevos puntos

F.J. R. / TOLEDO
EI Ocaña Puertas Uniarte desem
barca hoy en Melilla para medirse 
a las 19:00 horas al colista del gru
po A de División de Plata.

Con moral renovada tras el 
triunfo de la semana pasada ante 
el Bujalance cordobés, los hom
bres que entrena Enrique Gonzá
lez esperan salir del 'bache’ de re
sultados ai que parecen abonados 
desde el comienzo de la tempora
da, una situación que ya ha trata
do de ser corregida en el seno del 
vestuario -con la marcha de dos 
jugadores y la llegada de sus susti
tutos- y que hay que demostrar so
bre la cancha.

Y es que, pese a su último triun
fo, el equipo de La Mesa sigue sin 
convencer a sus aficionados, pues
to que en una temporada en la que 
se tenía que optar por repetir ‘play 
off de ascenso a División de Ho
nor, se continúa ocupando la zo
na media-baja de la tabla.

Con 14 puntos en su casillero, 
diez más que su rival de hoy, los 
toledanos tienen toda a su favor 
para sacar tres puntos de su des
plazamiento a Melilla. Un encuen
tro que preocupa al cuerpo técni- 
CO más por el cansancio que pue-

El cansancio 
acumulado del largo 

trayecto hasta 
Melilla preocupa 

más al entrenador 
que el potencial de 

sus rivales
da suponer a los jugadores el largo 
desplazamiento -el equipo inició 
el viaje ayer- que por el potencial 
de los norteafricanos.

Así, la premisa de la victoria es 
clara, por lo que el Ocaña Puertas 
Uniarte deberá sobreponerse a to-

do para retomar con un resultado 
positivo que les acerque a los 
puestos de privilegio del grupo A.

SANTA DEBUTARÁ. De esta for
ma, el técnico Enrique González 
podrá contar hoy con uno de los 
dos nuevos fichajes: el cierre An
tonio Santa.

El veterano jugador -43 veces 
internacional absoluto- debutará 
hoy con su nuevo equipo en el que 
será su regreso a los terrenos de 
juego tras retirarse la temporada 
pasada en las filas del Móstoles. 
Un retorno a la competición ofi
cial que puede venir muy bien a 
los toledanos, que siguen pagan
do muy caro su falta de contun
dencia en defensa.

Con todo, la únicas bajas del 
Puertas Uniarte serán las de los 
dos Chemas, portero y jugador. El 
primero, aún con problemas en el 
brazo, será sustituido bajo palos 
por el meta Charly. EI Puertas Uniarte espera sumar su segundo triunfó consecutivo. / Y. redondo

4
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La FIRS rechaza a Catalunya
La ejecutiva, con seis votos a favor de la Federación Española y tres en contra, truncó todas las esperanzas catalanas

EFE / FRESNO (ESTADOS UNIDOS) 
El patinaje catalán sufrió el peor 

•••, revés que podía esperar en Fres
no, cuando el comité central de la 
Federación Internacional de Pati
naje (FIRS) rechazó su reconoci
miento, después de haberlo ratifi
cado meses atrás en Miami de for
ma provisional.

Fue una jornada de desbara
justes y de guiones alterados des
de la primera hora. Lo que debía 
ser una reunión plácida con un 
único tema espinoso en la agen
da, como era la ‘cuestión catalana', 
se convirtió en un enfrentamiento 
entre las dos posiciones: los favo
rables a reconocer a Catalunya y 
los contrarios a esta idea.

Justo iniciada la reunión, el or
den del día de la ejecutiva fue al
terado por el intento de los miem
bros más críticos con la acepta
ción de la catalana de tratar el 
tema con celeridad y liquidarlo 
cuanto antes. El guión establecido 
por el presidente de la FIRS, el ca
talán Isidro Oliveras de la Riva, sal
tó por los aires porque él había 
previsto que la delegación espa
ñola defendiese oralmente ante el 
comité central el recurso contra 
los acuerdos de Miami que pre- 
sentó a finales de mayo.

Después debía entrar en esce
na la catalana para defenderse 
también ante el recurso, y final
mente la Española tenía derecho a 
réplica. El comité central decidió 
que no quería escuchar a las par
tes y que deseaba votar los acuer
dos para restituir el orden.

BNÜ

S

El equipo catalán de hockey sobre patines se adjudicó el Mundial B en China. / efe

OPINIÓN
DIMISIÓN DEL PRESIDENTE. Oli
veras de la Riva salió entonces de 
la sala y se llevó a las dos delega
ciones, por separado, y con cara 
desencajada ante el terremoto que 
se estaba produciendo. Fue tal el 
nerviosismo del dirigente que en 
el intento de conseguir una sala 
vacía abrió incluso la puerta del 
lavabo de señoras de la parte pos
terior del hotel donde se está cele
brado las reuniones de la FIRS.

Tras anunciarles las intencio
nes del cemité central, Oliveras 
volvió a la sala para conocer la de
liberación de sus co
legas, tras la cual 
anunció que presen
taba su dimisión irre
vocable, con lo que 
entregaba el testigo 
al argentino Ernesto 
González Molina.

Durante la larga 
hora de deliberacio
nes y razonamientos, 
la tensión aumentó

La Asamblea 
trastocó el orden 

del día y 
no permitió que las 

dos federaciones 
expusieran 

sus argumentos
en los pasillos del hotel, donde to
dos los actores se agitaban con es
peculaciones, que empezaron a 
cobrar cuerpo cuando el italiano 
Sabatino Aracu salió a fumar un 
cigarrillo y deslizó que se había vo
tado contra Cataluña por 6-3.

El colombiano Carlos Ferreira 
salió minutos después de la reu
nión y se fue hacia la délegación 
española para comunicarles al 
buena nueva, que fue recompen
sada con un abrazo. Con el ánimo 
más elevado, aunque con cierta 
cautela, la representación espa
ñola se acercó más a los informa-

dores para intercambiar pareceres 
e, incluso, el letrado Ignacio Gon
zález, quien debía de haber defen
dido el recurso de la federación, se 
hizo una fotografía con Dupont, 
que llevó el ‘caso Bosman’ y que 
defendía a la federación catalana.

Después de casi cinco horas de 
reunión, Oliveras abandonó la sa
la para comunicar a los informa
dores y a las partes la decisión de 
la ejecutiva; se había rechazado la 
entrada de Catalunya en la FIRS.

Es decir, la catalana no había 
superado la primera instancia pe

ro por el camino que 
no esperaba, ya que 
su intención era de
fenderse ante la eje
cutiva. De esta forma, 
su nombre desapare
cía del orden del día 
de la asamblea de la 
jomada de ayer, en la 
que la cincuentena 
de federaciones de
berían refrendar si

entran a formar parte de la FIRS.
En una última maniobra, la fe

deración catalana conseguid pre
sentar una apelación contra la de
cisión de la ejecutiva, la cual la ha 
aceptado a regañadientes.

De esta forma, la situación 
queda así: Isidro Oliveras presentó 
la dimisión irrevocable y el nuevo 
presidente anunció que el comité 
central rechazó a Catalunya. La 
asamblea tiene la última palabra. 
En el caso de que algún miembro 
desee debatir este asunto, Cata
lunya cobrará vida en la FIRS tras 
un mal día de acción de gracias.

El Gobierno confía en 
el apoyo a Madrid 2012
EFE / MADRID La vicepresidenta primera del
La vicepresidenta primera del 
Gobierno, María Teresa Fernán
dez de la Vega, se mostró «abso
lutamente segura» de que los ca
talanes apoyarán la candidatura 
de Madrid para organizar los Jue
gos Olímpicos del 2012, «como 
lo hicieron los madrileños y el 
conjunto de los españoles» con 
Barcelona en 1992.

Fernández de la Vega hizo es
ta afirmación ai ser preguntada 
por las declaraciones en las que 
el líder de ERC, Josep Lluis Ca- 
rod-Rovira, señaló que las «pre
siones» para impedir el recono
cimiento de la selección catala
na de hockey evidencian que 
«Madrid no está capacitada» pa
ra organizar los Juegos del 2012.

fl LAS DECLARACIONES

►LÓPEZ GARRIDO (PSOE)

«Las palabras de 
Carod-Rovira son 

disparatadas, 
desafortunadas 

y totalmente 
desmesuradas»

Gobierno negó que se hayan 
producido presiones del Ejecuti
vo en la decisión de la Federa
ción Internacional de Patinaje, 
que, según explicó, es un acuer
do adoptado por «entidades pri
vadas».

La vicepresidenta eludió pro
nunciarse sobre las declaracio
nes en las que el ‘conseller en 
cap’ de la Generalitat, Josep Bar- 
galló, denunció «injerencias po
líticas» en este asunto «típicas de 
dictaduras».

Fernández de la Vega insistió 
en su respeto a la decisión de la 
Federación Internacional de Pa
tinaje, que, según indicó, «no a 
todo el mundo le gusta, pero es 
la que se ha producido».

►MARIANO RAJOY (PP)

«Hay que apelar 
al sentido 
común, las 

afirmaciones de 
ERC están fuera 

de lugar»

Manoseo 
político 

en el deporte
ANA ISABEL ANGULO

El deporte tiene una car
ga de pasión y disfruta 
de una gran popularidad. 

Sus ventajas son enormes 
y es utilizado por los polí
ticos. Un alto cargo en la fo
to de un equipo da presti
gio. Los ciudadanos de a 
pié lo sabemos, los depor
tistas lo aceptan y los diri
gentes deportivos lo consi
deran beneficioso. Hasta 
aquí, todos de acuerdo.

Pero la nausea surge 
cuando los políticos mano
sean el deporte. Lo utilizan 
descaradamente para sus 
fines y se olvidan de depor
tistas, aficionados, patroci
nadores y hasta del sentido 
común. Oír a Carod Rovira 
decir que los catalanes no 
apoyarán la candidatura de 
Madrid 2012 es una provo
cación y un despropósito. 
Todos nos volcamos con 
Barcelona 92 y esa misma 
dinámica debe imperar 
con Madrid 2012. Desde las 
administraciones públicas 
debe ponerse coto a ese re
pugnante manoseo con el 
que acosan al deporte. ■

M.C.D.2022
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BALONMANO [PRIMERA NACIONAL

El último empate a domicilio de los capitalinos, ante el Arrate, ha inflado de moral ai vestuario. / DAVID PÉREZ

El Toledo no quiere ver frenada 
su progresión ante Alcobendas
Los hombres que entrena Javier Márquez esperan sorprender 
hoy (1930 horas) a uno de los mejores equipos de la categoría

EFE / TOLEDO
El Toledo BM, tras su excelente 
empate cosechado en la última 
jornada de liga en el campo del 
Arrate, que hasta entonces no ha
bía cedido ningún punto en su 
cancha, recibe hoy, a partir de las 
19:30 horas, a un Alcobendas «del 
que no sabemos si vendrá o no con 
el equipo al completo», según in
dica el técnico de los toledanos, 
Javier Márquez.

Márquez hizo estas manifesta
ciones porque el equipo madrile
ño ha visto como alguno de sus 
dos excelentes extremos ha tenido 
que jugar con el equipo de liga 
Asobal, lo que parece haber sido 
la causa de que haya perdido sus 
dos últimos encuentros.

Precisamente el conjunto de 
Asobal juega el domingo en Alme
ría, lo que significa que si su téc

nico, Rafael Guijosa, decide contar 
con alguno de ellos en Toledo no 
van a poder jugar, lo que no sería 
una buena noticia para el equipo 
de Márquez, que están dispuestos 
á dar la sorpresa.

Para el encuentro ante los ma
drileños, Márquez cuenta con to
da la plantilla excepto con el lesio
nado Espinosa «con el que me des
plazo hoy a Madrid para que le vea 
el doctor de la Federación Espa
ñola de Balonmano, Juan José Mu
ñoz, y recabar otra opinión sobre 
el alcance de su dolencia y el tipo 
de operación que se le debe hacer, 
porque los dos que le han visto 
hasta ahora piensan de forma dis
tinta», explicó Márquez.

Lo que está claro es que el equi
po toledano va para arriba «como 
resultado de que se va adaptando 
cada vez mejor a la competición.

porque se sigue defendiendo muy 
bien, pero además se ha mejorado 
mucho en ataque», indicó Már
quez.

DOS PARTIDOS EN CASA. Para 
el preparador ciudadrealeño se 
trata de un choque importante, al 
igual que el próximo en casa, den
tro de siete días ante el Barakaldo, 
«porque si ganamos ambos nos 
pondremos con 11 puntos, más de 
la mitad de los que creo necesita
mos para salvamos, e incluso ce
rraremos la primera vuelta con 
otro encuentro en casa asequible, 
ante el Arrikrutz Oñatiko, que nos 
podría llevar hasta los 13 puntos».

Un nuevo triunfo daría alas a 
los toledanos de cara a lograr la 
ansiada permanencia en un año 
marcado claramente por los pro
blemas económicos.

VOLEIBOL

Volver a la senda del triunfo, 
nieta del Dodici frente al Alcalá
F.J. R. /TOLEDO
El Dodici Voleibol Asociación To
ledo afronta hoy ante el Alcalá, a 
partir de las 18:00 horas, la novena 
jornada de la Liga FEV con la fir
me intención de reencontrase con 
el triunfo tras tres derrotas conse
cutivas.

Y es que, tras enfrentarse a los 
tres primeros equipos clasificados 
del grupo -la Compañía de María, 
el Algaida y el Grau- las toledanas 
han visto frenado su gran arran
que de campeonato, un senda que 
esperan recuperar hoy ante el co
lista de la categoría en lo que se

presupone un encuentro asequi
ble para las chicas que entrena 
Ana Isabel Rodríguez.

Con todo, no existe ninguna 
confianza en el seno del vestuario 
capitalino, puesto que un nuevo 
tropiezo, y ante un equipo inferior, 
favorecería la aparición de los pri
meros nervios en un club que tan 
solo se marca esta temporada el 
objetivo de la permanencia.

Así, todas las jugadoras estarán 
a disposición de Ana Isabel Rodrí
guez para sumar un nuevo triunfo 
que les aúpe en la zona tranquila 
de la tabla, una plantilla que ya sa

be muy bien lo que es ganar al Al
calá, puesto que ya la campaña pa
sada -cuando las toledanas mili
taban en una categoría inferior- 
lograron tumbar a la madrileñas 
en un encuentro amistoso.

Con todo, la presencia de las 
brasileñas Marusa y Kelly, así co
mo de la albaceteña Cristina Jimé
nez, será ahora la principal baza 
de las capitalinas para demostrar 
una vez más que son superiores.

De cosechar la victoria, el Do
dici VA Toledo podría volver a co
locarse entre los cuatro primeros 
clasificados del campeonato.

í-sCUÍA DEL FIN DE SEMANA

FÚTBOL 

_Cateqorfa Competiciones tugar Hora Día
Tercera Div. Quintanar ReyToledo 16,30 D

Albacete B-G. Alcázar 12,00 D
Torrijos-Daimiel 16,00 P
V¡llarrobledo-Puertol!ano 16,30 P
Heílín-Cuenca 17,00 P
UD Talayera-Conquense B 17,00 P
Torpedo 66-La Solana 16,00 P
Guadalajara-Almansa 17,00 S
La Roda-Socuéílamos 16,30 P
Manchego-At, Tarazona 18.30 P

1® Auton. G.I At. Daimiel-Bolañego 16,30 P
Manchego P.-Pozo Cañada 16,00 P
Picón-Almodóvar 16,00 P
At. Consuegra-Madrigueras 16,00 P
At. Jareño-Miguel Esteban 16,00 P
Almagro-Piedrabuena 16,00 D
Villacañas-Migueiturreño 16,00 P
La Gineta-Pedroñeras 16,00 P
Villamalea-Ouintanar 16.00 P

19 Auton. G. II Los Yébenes-Sonseca 16.30 P
Escalona-Noblejas 16,00 P
Fuensalida-Toledo 16,00 P
S. José Obrero-Sp. Cabanillas 16,30 P
El Casar-Yunces 16,00 P
At. Yeles-Cobeja 16,00 P
Azuqueca-Sigüenza 11,30 D
San Prudencio-Mora 19,15 S
Marchamalo-lllescas 16,00 P
Torrejón Rey-Madridejos 16,00 P

J. Nacional G. XV Tomelloso-Torrijos 16,00 S
Toledo-Fuensalida 16,00 S
Manchego-Puebla 16,00 S
Albacete-Talavera 16.00 s
Daimiel-Ouintanar 16,30 S

R. Femenina San Víctor-Santa Ana 16.00 S

FÚTBOL SALA

Cataqorfa Competiciones tugar Hora Día
D. Plata G.A Melilla-0caña P. Uniarte 19,00 S

Algaraba Olías-C. A. Gáldar 18.00 S
Gerv. Nazaret-Valencia 18,00 S
Jumilla-Sevilla FC 18,30 S
Ibi-Andújar 18.30 S
U. Málaga-A Ramos Tal. 18.00 S
M. Bujalance-Albacete 18.00 S
Grupo Pinar-lntec Murcia 12.30 D

1® Nacional A F. Menasalbas-Beep's 19.00 S
Puertollano-Villaverde 11,30 D
Alcázar-Futur Sal 17,00 S
La Solana-A. Guadalalara 19,45 S
Illescas-lnstalaciones 18.00 S*'

Toledo-G. Forjas Tomelloso 12,30 D
Mirasierra-Dep. Olimpiada 18,30 S
inmobiliaria-Extremadura 12,30 D

BALONMANO 

Categoría Competiciones tugar Hora Día

1® Nacional G. B Toledo-Alcobendas 19,30 S
2® Autonómica Toledo-Madridejos

BALONCESTO

Cataqofía Competiciones tugar Hora Día

1® Nacional G. H Ouintanar-Tobarra 18,30 S
Garsánchez-Albacete 18,30 S

La Roda-CEI Toledo 18,00 S

Puertollano-Horche 12,00 D
Cofan Criptana-Azuqueca 18,30 S

NYC Talavera-Faremaq 18,00 S
Cuenca-Grupo 76/Alkasar 20,00 S
C.A.B.A.-Tello Polígono 12,00 D--.

VOLEIBOL 

Catcqorfa Competiciones tugw Hora 3ía

LEV Femenina L'llla Grau-Compañía María 19,00 S

Alcalá-Toledo 18,00 S

Finques Borrel-Drac 16,00 S

Alicante 2000-Elche 17,00 S

Patricia Menorca-Almería 18,00 S
Córdoba-Sarria 17,00 S

ATLETISMO 

Catamorfa Competiciones tugar Hora D Ía

Marcha X Marcha Espada Tofedana roledo 6:30 S

Cross XXVI Cross Espada Toledana roledo 0:00 D
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CONSEJO DE MINISTROS

La reforma de la Ley del 
Divorcio agiliza los trámites
La existencia de «indicios razonables» de violencia en el seno de la pareja bastarán para 
que el juez no pueda establecer la custodia compartida de los hijos menores de edad

• El proyecto de ley elimi
na la obligación de alegar 
causas, permite el acceso 
directo al divorcio sin se
paración previa y amplía 
ias formas de pago de las 
pensiones.

AGENCIAS / MADRID
El Consejo de Ministros adoptó 
una serie de decisiones relaciona
das con políticas emblemáticas de 
su proyecto político como el apo
yo la cooperación internacional, 
la descentralización del Estado o 
los avances sociales, respecto a los 
que se aprobó la agilización del di
vorcio.

«El Gobierno quiere una sepa
ración y un divorcio sin culpa
bles», dijo la vicepresidenta pri
mera del Gobierno, María Teresa 
Fernández de la Vega, en la rueda 
de prensa posterior a la reunión 
del gabinete, en la que se aprobó 
la reforma de la ley del divorcio.

El proyecto de ley elimina la 
obligación de alegar causas, per
mite el acceso directo al divorcio
sin separación previa, amplía las 
formas de pago de las pensiones y 
estable la regulación judicial de la 
custodia compartida con plenas 
garantías para los derechos del 

- menor.
La existencia de «indicios ra- 

’xonables» de violencia en el seno 
de la pareja bastarán para que el 
juez no pueda establecer la custo
dia compartida de los hijos me
nores de edad en procesos de se
paración y divorcio, explicó el mi
nistro de Justicia, Juan Fernando 
López Aguilar en la rueda de pren
sa posterior al Consejo de Minis
tros, que ha aprobado el proyecto 
de ley de reforma del Divorcio.

La posibilidad de que el juez 
pueda determinar la custodia 

■► compartida de los hijos, que in
cluye la reforma de la ley del Di
vorcio, había sido objeto de fuer
tes críticas por parte de asociacio- 

V nes de mujeres, al considerar que 
^''■'podía suponer una merma de ga

rantías para las mujeres y sus hijos 
jen casos de que en la separación 
o divorcio hubiera situaciones de 
malos tratos por parte de sus cón
yuges.

5^ Además, se establece una ex
cepción a los tres meses de 1 plazo 
desde la celebración del matrimo
nio para presentar la demanda de 
separación o divorcio, cuando se 
trate de situaciones de malos tra- 

■v- tos.
Además, el proyecto de ley in

cluye la concesión de pensiones 
compensatorias a la parte que re
sulte perjudicada por la disolución 
del régimen económico matrimo-

En la imagen, los ministros Marfa Teresa Fernández de la Vega y Juan Fernando López Aguilar. / efe

nila, «con carácter indefinido», y 
las parejas que al entrar en vigor 
la ley se encuentren en fase de se
paración o divorcio tendrán cinco 
días para pedir someterse a la 
nueva normativa.

El portavoz del Consejo Gene
ral del Poder Judicial, Enrique Ló
pez, lamentó que la reforma no 
haya tenido en cuenta las reco
mendaciones formuladas por el 
CGPJ en su informe a la Ley, que 
calificaba de «aberración jurídi
ca» el divorcio unilateral sin cau
sas que establece el proyecto.

El Foro de la Familia cree 
que se consagra el repudio
EUROPA PRESS / MADRID
El Foro Español de la Familia con
sidera que proyecto de Ley de re
forma del Código Civil en mate
ria de separación y divorcia fo
menta la «dictadura del repudio» 
al posibilitar el divorcio «unilate
ral», sin ningún tipo de causas y 
sin consentimiento del otro cón
yuge, al que se deja en «total in
defensión social y jurídica».

«Es una ley absolutamente re
gresiva y antifamiliar», dijo a Eu
ropa Press el presidente del Ins
tituto de Política Familiar y 
miembro de la Junta Directiva

Mientras, asociaciones de mujeres 
se mostraron muy satisfechas con 
la eliminación de la posibilidad de 
la patria potestad compartida 
mientras los padres advierten que 
esto provocará una avalancha de 
denuncias falsas

El portavoz del CGPJ, pese a sus 
críticas, se mostró confiado en 
que el debate parlamentario pue
da enriquecerse el texto con algu
na de esas sugerencias del Con
sejo. Aparte de estar en contra del 
divorcio unilateral, destacó como 
aspectos mejorables de esta nue-

del Foro de la Familia, Eduardo 
Hertfelder, quien augura un in
cremento de las «rupturas» anua
les que se producen en España 
(126.000 actualmente).

RECONCILIACIONES. En con
creto, explica el presidente del 
Instituto que, al eliminar el tiem
po de separación, los más de 
16.000 matrimonios que se re
concilian durante ese período, 
perderán esa oportunidad.

«El Gobierno establece la rup
tura como única solución ante 
una crisis matrimonial y no posi-

va Ley el tema de la custodia com
partida. En su opinión, «si se re
gula bien, puede ser muy eficaz 
sobre todo si se dota a los jueces 
de un mayor control y posibilidad 
de revisión siempre teniendo en 
cuenta el interés del menor».

Representantes de organiza
ciones de mujeres como la Asocia
ción de Juristas Thernis y la Fede
ración de Mujeres Progresistas 
reaccionaron de forma muy posi
tiva ante la supresión de la posibi
lidad de la patria potestad com
partida en casos de malos tratos. 

bilita la reconciliación», afirmó 
con rotundidad y gran pesar, se
gún confesó.

Además, Hertfelder advirtió 
de que esta reforma aumentará 
las crisis psicológicas tanto en 
los padres como en los hijos, por
que es, a su juicio, «es como, por 
ejemplo, echar gasolina al fuego 
para apagarlo».

En cuanto a la posibilidad de 
acordar la custodia compartida, 
la calificó de «opción válida» pe
ro señaló la necesidad de ver las 
fórmulas diversas por las que se 
desarrolla.

v ECOLOGÍA

Medio Ambiente 
debatirá la nueva 
situación jurídica 
de los Parques 
Nacionales

EFE / MADRID
La ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, 
anunció que convocará una 
Comisión de Expertos para 
analizar la nueva situación de 
los Parques Nacionales que 
se ha creado tras la sentencia 
del Constitucional que con
cede en exclusiva a las Comu
nidades Autónomas la ges
tión de estos espacios prote
gidos.

Cristina Narbona, en el 
acto de clausura del VII Con
greso Nacional de Medio Am
biente, señaló que la transfe
rencia a las Comunidades Au
tónomas de esa gestión se ha 
convertido en un desafío 
«inesperado» para su Depar
tamento, que se suma a los 
dos principales que se había 
fijado para esta legislatura, el 
de reorientar la política del 
agua y cumplir los objetivos 
del Protocolo de Kioto para 
reducir las emisiones conta
minantes.

Tras señalar que el Minis
terio de Medio Ambiente ha 
comenzado ya a trabajar en 
las consecuencias jurídicas 
de la sentencia del Tribunal 
Constitucional explicó que 
quiere reunirse con esa Co
misión de Expertos para de
finir cómo avanzar en rela
ción con los Parques Nacio
nales «sin equivocamos en el 
espacio competencial que 
corresponde a cada uno» pa
ra evitar nuevos problemas.

► CANARIAS

El Ejército está 
preparado para 
combatir la plaga 
de langostas

EFE / CANARIAS
Las Fuerzas Armadas desta
cadas en Canarias «han pues
to en marcha los mecanismos 
necesarios» para actuar en el 
caso de que una plaga de lan
gosta Uegara al Archipiélago, 
según anunció el delegado 
del Gobierno, José Segura.

El delegado del Gobierno 
manifestó que ha mantenido 
contactos con el Jefe del Man
do Unificado en Canarias, el 
general Miguel Pérez Alamán, 
y agregó que se ha trabajado 
mucho en las últimas sema
nas para prevenir los daños 
de una eventual plaga.

Segura no pudo precisar 
si esos efectivos podrían ser 
necesarios a lo largo del fin 
de semana próximo, pero in
formó de que aviones y heli
cópteros de las diferentes 
fuerzas armadas estuvieron 
patrullando a lo largo del día.
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►SALUD

El sesenta por 
ciento de las 
mujeres padece 
un factor de riesgo 
cardiovascular

EFE / EL BOALO (MADRID) 
El 60 por ciento de las mujeres 
españolas tiene al menos un 
factor de riesgo de padecer una 
enfermedad del corazón, y son 
las residentes en la zona sur (el 
59 por ciento) las que presen
tan mayor probabilidad de 
riesgo frente al 51 por ciento 
de las mujeres del norte.

Estos datos se desprenden 
del Estudio Carpe difundido 
por la responsable de Comu
nicación del Área Cardiovas
cular de la firma Pfizer, Cristi
na Girón, en la jornada infor
mativa Mujer y riesgo 
cardiovascular que tuvo lugar 
en un balneario de la localidad 
madrileña de El Boalo.

Para realizar este estudio se 
han realizado un millar de en
trevistas telefónicas entre la 
población femenina mayor de 
14 años, y de él que se despren
de que la bebida, la ausencia 
de deporte, el tabaco y una ma
la alimentación pueden con
vertirse en causa de una enfer
medad cardiaca.

Uno de los factores lo mar
ca el nivel de colesterol, si bien, 
según el mencionado estudio, 
hay un 22,3 por ciento de la po
blación femenina que nunca 
se ha medido los niveles de co
lesterol, eI8,6 porciento los tie
ne elevados, de las que el 47,7 
por ciento lo combate por 
prescripción médica. Esto con
trasta con la teoría de Manuel 
Taboada de que en muchos ca
sos la persona tiene miedo al 
saber, por lo que desconocen 
los factores de riesgo.

MARGINACIÓN

Más de 7.000 
menores de edad 
hondureños viven 
en las calles

EFE / TEGUCIGALPA 
(HONDURAS)
Al menos 7.000 niños hondu
reños viven en las calles de cen
tros urbanos de este país, se in
formó en un seminario sobre 
violencia juvenil promovido 
por una organización privada 
de defensa de los derechos de 
la infancia.

El Foro Unidos en la búsque
da de una respuesta a la violen
cia juvenil i\xe pxomov\áo por 
la Asociación Compartir con 
los Niños y Niñas de Honduras.

En el foro, el gerente de pro
gramas de la Cooperación Ir
landesa al Desarrollo en Hon
duras (GOAL), Jorge Valladares, 
expuso que ai menos 7.000 ni
ños y niñas viven en condicio
nes difíciles en las calles, cen
tros comerciales y plazas de los 
principales centros urbanos del 
país. Como principal causa del 
fenómeno señaló los altos gra
dos de pobreza y extrema po
breza existentes.

ARQUITECTURA
El mercado de Santa 
Caterina de Barcelo
na, Premio Ascer
■ El jurado de los III Pre
mios Azulejos de España de 
Arquitectura e Interioris
mo. promovidos por la pa
tronal del sector cerámico 
(Ascer) decidió conceder el 
premio en el apartado de 
Arquitectura a Enric Mira
lles y Benedetta Tagliabue 
por su proyecto de merca
do de Santa Caterina de 
Barcelona, y a Ángela Gar
cía e Ignacio García por su 
proyecto del Palacio de 
Congresos de Peñíscola 
(Castellón). El jurado, presi
dido por el prestigioso ar
quitecto Patxi Mangado, 
destacó la «importante» 
evolución que están adqui
riendo estos premios «por 
la calidad de los proyectos 
presentados y por el impor
tante prestigio y profesio
nalidad de los candidatos».

SALUD
Detectan cuatro nue
vos casos de menin
gitis en Vizcaya y Za
ragoza
■ Tres casos de meningitis 
se han registrado en los úl
timos diez días relaciona
dos con un mismo centro 
escolar de la localidad viz
caína de Abanto y Ciérvana, 
según informó el departa
mento de Sanidad del go
bierno vasco, que descartó 
que exista una situación 
«excepcional» en relación 
con la enfermedad. La con
sejería, a través de un co
municado, aseguró que «en 
ningún caso estamos ante 
una situación excepcional 
respecto a esta enfermedad, 
por lo que no cabe crear si
tuaciones de alarma». La 
Dirección General de Salud 
Pública del Gobierno de 
Aragón confirmó ayer la 
aparición de un nuevo caso 
de meningitis, probable
mente relacionado con los 
detectados en las últimas 
dos semanas en el colegio 
público Josefa Amar y Bor
bón del barrio del Actur de 
Zaragoza y posiblemente de 
origen vírico.

ALIMENTACIÓN
Las empresas cárni
cas creen que las de
nominaciones de ori
gen no son relevan
tes
■ Las denominaciones de 
origen 0 marcas colectivas 
no añaden valor comercial 
al producto porque no in
centivan la competencia 
entre los productores inte
grados en la marca, sostuvo 
hoy el secretario general de 
la Asociación Española de 
Empresas de la Carne (Aso- 
carne), Fernando Pascual. 
Durante su intervención en 
la I Jornada Monográfica de 
Carnes de Calidad, afirmó 
que las marcas colectivas, 
salvo que tengan una gran 
empresa líder que lo respal
de, no suelen funcionar co
mo promotores de ventas, 
por lo que recomendó crear 
su propia marca.

• El jurado valoró en las 
dos instituciones su com
promiso con los más des
validos, su lucha contra la 
injusticia y el ser un refe
rente de diálogo entre las 
culturas.

EFE / BARCELONA
Los Reyes entregaron el II Premio 
Internacional Conde de Barcelona 
al movimiento internacional de la 
Cruz Roja y la Media Luna Roja, 
instituciones de las que Don Juan 
Carlos ha destacado «su solidari
dad y compromiso» con los más 
débiles, y cuya labor «refuerza la 
esperanza en un mundo mejor».

La entrega del premio, conce
dido por la Fundación Conde de 
Barcelona, tuvo lugar a en el mar
co de un acto celebrado en el Pa
lau de la Música de Barcelona, al 
que han asistido personalidades 
del mundo de la política española

EFE / MADRID
El Consejo de Ministros aprobó un 
Real Decreto por el que se incre
menta la protección de los consu
midores, especialmente de los 
afectados por alergias 0 intoleran
cias, facilitándoles una informa
ción más completa sobre los in
gredientes de los productos ali
menticios.

Esta norma incorpora a nues

Montserrat Caballé canta ante la atenta mirada de los Reyes de España y del tenor José Carreras. / efe

La Cruz Roja y la Media 
Luna Roja, Premio Conde 
de Barcelona 2004
Don Juan Carlos destacó «su solidaridad y compromiso» con los 
débiles, y cuya labor «refuerza la esperanza en un mundo mejor»

y catalana, además de represen
tantes de las delegaciones de la 
Cruz Roja y la Media Luna Roja en 
varios países del Mediterráneo.

El jurado del premio, presidido 
por Javier Godó, conde de Gondó, 
que es también vicepresidente de 
la Fundación Conde de Barcelona, 
valoró en la Cruz Roja y la Media 
Luna Roja su compromiso con los 
más desvalidos, su lucha contra la 
injusticia y el haberse convertido 
en un referente de diálogo entre 
culturas, así como su papel en las 
guerras y catástrofes naturales.

En su discurso, el Rey subrayó 
que la tarea humanitaria que día a 
día lleva a cabo este movimiento 
internacional en todo el planeta 
«es un mensaje de esperanza fren
te a problemas tan graves como el 
hambre», además de suponer «un 
llamamiento permanente a la con
ciencia colectiva» sobre la impor
tancia de «perseverar en la solida
ridad» para conseguir el objetivo 
de un mundo mejor y más justo.

El monarca animó además a la 
Fundación Conde de Barcelona, 
que él mismo preside después de 
haberlo hecho primero su padre, 
Don Juan, a mantener iniciativas 
como la que ha hecho posible la 
entrega de este premio y que de
muestran, a su juicio, que la capi
tal catalana «es vanguardia en so
lidaridad, convivencia y paz».

Por parte de la Cruz Roja y la 
Media Luna Roja, han recibido el 
premio el presidente de la federa
ción internacional, Juan Manuel 
Suárez del Toro; el vicepresidente 
del comité internacional de la or
ganización, Jacques Foster, y el se
cretario general de la Cruz Roja en 
Túnez, Taher Cheniti.

Jacques Foster explicó que des
tinará la dotación del premio a or
ganizar debates que luego serán 
objeto de una publicación en los 
que se analizará la legislación y la 
jurisprudencia islámica en rela
ción con la protección de las vícti
mas de guerras y catástrofes.

Los comestibles tendrán una 
información más completa

tro ordenamiento jurídico una di
rectiva comunitaria que recoge el 
criterio del Comité Científico de la 
Alimentación Humana, en el sen
tido de obligar a indicar en el eti
quetado de los productos alimen
ticios y de las bebidas alcohólicas 
los ingredientes presentes en su 
composición que puedan produ
cir reacciones alérgicas en perso
nas propensas a padecerías.

De esta manera, los consumidores 
estarán mejor informados y se 
protegerá en mayor medida la sa
lud de algunos de ellos como, por 
ejemplo, los celíacos.

El Comité reconoció que entre 
los alérgenos alimentarios más co- „, 
mentes se encuentran la leche de 
vaca, frutas, leguminosas, huevos, 
crustáceos, nueces, pescado, hor
talizas, trigo y otros cereales.

M.C.D.
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Granada expone documentos 
y objetos inéditos de Boabdil
La muestra sobre los Reyes Católicos, que conmemora el V Centenario de la muerte de
Isabel, permanecerá abierta hasta el 20 de enero en el Hospital Real de la ciudad andaluza

• Estos documentos per- 
znanecían guardados por 
los herederos de Hernan
do de Zafra, que fue secre
tario de los Reyes Católi
cos, con aproximada
mente quinientos textos.

EUROPA PRESS / GRANADA
La Sociedad Estatal de Conmemo
raciones Culturales (SECC), de
pendiente del Ministerio de Cul
tura, culmina su programa en re
cuerdo de Isabel la Católica en el V 
Centenario de su muerte, con la 
exposición Los Reyes Católicos y 
Granada. Esta muestra que se 
inauguró ayer en el Hospital Real 
de Granada (justo el día en que se 
cumplen 500 años de la muerte de 
Isabel I) explica el papel trascen- 

-dental de los Reyes Católicos en la
Conquista de Granada.

Según explicó José García-Ve- 
lasco, presidente de la SECC, esta 
exposición es una «joya» que trae 
por primera vez a Granada docu
mentos y objetos inéditos de 
Boabdil o un cuadro titulado La 
virgen de Granada, en donde se 
observa los diferentes barrios de 
la ciudad en el siglo XV

A través de esta exposición que 
finalizará el próximo 20 de enero, 
su comisario, Bartolomé Arraiza, y 
un grupo de especialistas en His
toria y Arte han elaborado un dis
curso que ayuda a entender las 
causas, desarrollo y consecuen
cias de la Guerra de Granada den
tro del contexto europeo de la 
época y la complejidad ideológica, 
social y cultural de este periodo.

Además, la muestra presta es
pecial atención a la evolución de 
las relaciones entre cristianos, ju
díos y musulmanes que derivaron 
hacia un creciente proceso de in
transigencia que les llevó a enfren
tarse. Así, el Hospital Real de Gra
nada acoge 150 piezas de gran va
lor histórico, entre obras de arte, 
libros, documentos inéditos en 
árabe y castellano, y objetos iné
ditos pertenecientes a Boabdil.

En este sentido, los visitantes

Aida Gómez y Teresa Nieto obtienen por 
unanimidad los Premios de Danza 2004
EFE / MADRID
Aida Gómez y Teresa Nieto obtu
vieron ayer, por unanimidad del 
jurado, el Premio Nacional de 
Danza 2004, en las modalidades 
de Interpretación y Creación, res
pectivamente.

El Premio Nacional de Danza 
lo concede el Instituto de las Artes 
Escénicas y de la Música (Inaem), 
dependiente del Ministerio de 
Cultura y está dotado con 30.050

La consejera de Cultura de la Junta de Andalucía, Rosa Torres, inauguró la exposición ‘Los Reyes Católicos y Granada’./ efe

Is.’

de esta exposición podrán con
templar cinco documentos inédi
tos, uno de ellos firmado por 
Boabdil, sobre la reconquista y la 
reorganización de Granada, redes- 
cubiertos por el comisario, Alber
to Bartolomé Arraiza, historiador 
del Arte y director del Museo Na
cional de Artes Decorativas.

Estos documentos permane
cían guardados por los herederos 
de Hernando de Zafra, que fue se
cretario de los Reyes Católicos, con 
aproximadamente quinientos tex
tos que incluyen la corresponden
cia privada, entreverada con co
pias o manuscritos de otro tipo. 
Este archivo, con un excelente es
tado de conservación, ha pasado 
de generación en generación has
ta nuestros días.

María Jesús Vigera Molins ha 
transcrito y elaborado la ficha téc
nica del primer documento de es
ta serie que se puede ver en la ex
posición. Se trata de una carta de 
Muammad XI Boabdil escrita des

euros, en cada una de las modali
dades.

El jurado estuvo formado por 
José Antonio Campos, director ge
neral del Inaem, que actuó como 
presidente; Elena Martín-Asín, 
subdirectora general de Música y 
Danza; María Jiménez Mediavilla; 
Cristina Marinero Labrador; Cris
tina Rota Fernández, José Antonio 
Ruiz y Sara Baras, Premio Nacio
nal de Interpretación 2003.

EI-Moros y judíos

El tercer documento que puede 
verse en esta exposición, y que 
sale a la luz es un registro de 
embarque de judíos que esta
blece una relación de personas 
y bienes muebles que embar
caron en esa localidad para diri
girse al exilio.

El cuarto documento esta
blece un acuerdo entre las auto
ridades cristianas de Granada y 
el alfáquí de los musulmanes 
granadinos, Muhammad el Pe- 
queñí. El último documento, es
tá fechado en Granada en octu
bre de 1500 y recoge una cédu
la de los Reyes Católicos al 
gobernador real de las Alpuja
rras, Diego de Padilla, en la que 
le ordenan que resuelva en jus
ticia la demanda interpuesta 
por Munies, mora contra un 
cristiano, al que su difunto ma
rido había arrendado ciertos 
bienes raíces.

Aida Gómez (Madrid, 1967), 
inició sus estudios de danza a los 
siete años, finalizándolos a los do
ce años con matrícula de honor en 
el Conservatorio de Madrid. En la 
conmemoración del décimo ani
versario del Ballet Nacional de Es
paña, donde era primera bailari
na, interpretó junto a Antonio Ga- 
des el papel principal de Bodas de 
sangre. Ha actuado junto a gran
des figuras como Julio Bocea, 

de la alcazaba roja (La Alhambra) 
a las autoridades y gentes del dis
trito 0 taha de Ugíjar (en la Alpu
jarra), y fechada a finales de 1489 
0 1490. En ella les pide obediencia 
y les advierte contra las disiden
cias que acarrean pérdidas como 
la de Baza, que tras un largo ase
dio se había rendido al ejército de 
los Reyes Católicos el 4 de noviem
bre de 1489.

Según explicó Carlos Hernan
do, vicecomisario de la muestra, 
se trata de un «documento signi
ficativo» pues es una de las pocas 
cartas de emires nazaríes que se 
conservan. La misiva lleva la firma 
autógrafa de Boabdil.

La muestra también incluye un 
privilegio rodado de los Reyes Ca
tólicos en el que confirman los 
puntos de la capitulación con el 
Rey de Granada, su madre, mujer 
y parientes sobre el total respeto a 
sus derechos de propiedad sobre 
tierras, huertas y otros bienes raí
ces que les pertenecían.

Eleonora Cassano, Juan Carlos Gil, 
Pietra Gala 0 José Antonio.

Teresa Nieto, nacida en Tánger 
en 1953, compaginó sus estudios 
de danza española, clásica, solfeo 
y piano. En 1979 se trasladó a Ma
drid donde descubrió el lenguaje 
contemporáneo, de la mano de Te
resa Trujillo, Carl Paris y Christine 
Tanguay, mientras continuaba sus 
estudios de danza clásica con 
Edith Mariño y otros maestros.

CINE
Tomás Cimadevilla 
critica la falta de pro
fesionalidad de mu
chos colegas
■ El productor de cine To
más Cimadevilla criticó que 
hay muchos empresarios 
«que se conforman con co
brar la subvención y les da 
igual el producto» que ela
boran y agregó que en oca
siones también se deja «de
masiada libertad» a los di
rectores, quizás por «falta de 
criterio» de los productores. 
Aun así, el artífice de éxitos 
como El otro lado de la ca
ma o Días de futbol destacó 
una nueva generación de 
productores que desde ha
ce unos años intenta hacer 
un cine «que conecte más 
con la gente» y que no está 
exento de calidad.

ÓPERA

El Teatro Real de Ma
drid homenajea al 
compositor alemán 
Hans Werner
■ El Teatro Real rinde esta 
temporada un homenaje al 
compositor alemán con
temporáneo Hans Werner 
Henze con un programa 
que incluye el estreno el 7 
de diciembre de L'Upupa 
und der Triumph der 
Sohnesliebe [La abubilla y el 
triunfo del amor filial), ópe
ra basada en un cuento per
sa con libreto y música del 
autor. Se trata de una copro
ducción del Teatro Real con 
la Deutsche Oper de Berlín 
y el Festival de Salzburgo, 
donde se estrenó el verano 
pasado -hubo cuatro fun
ciones- y que se represen
tará ocho veces en el coliseo 
madrileño -días 7, 9, 11, 14, 
16, 19,21, 23 de diciembre-. 
La dirección musical es de 
Paul Daniel, la dirección es
cénica de Dieter Dorn y el 
reparto lo integran solistas 
como Hanna Schwarz, Gün- 
ter Missenhardt, John Mark 
Ainsley y Ofelia Sala.

MÚSICA
El dúo Andy y Lucas 
presenta su último 
trabajo, 'Desde mi ba
rrio'
■ El dúo gaditano Andy y 
Lucas publica un nuevo dis
co, Desde mi barrio, que, co
mo señalaron se «parece 
mucho» al que editaran ha
ce 18 meses, su álbum de
but que se convirtió en todo 
un éxito y con el que consi
guieron cinco Discos de Pla
tino. Este nuevo disco, com
puesto por trece canciones, 
fusiona, principalmente, el 
flamenco con el pop «si
guiendo nuestra línea mu
sical», e incluye un tema de 
rap, que es «sorprendente, 
muy vacilón, porque somos 
gente de la calle y el rap es 
un estilo que se adapta muy 
bien a un entorno calleje
ro», explicó Lucas. Lucas 
González, Lucas, que es el 
compositor de la mayoría 
de los temas de este dúo de 
veinteañeros, indicó que la 
música que hace pretende 
parecerse al estilo de Alejan
dro Sanz: «trato de imitarlo, 
hacer la música que haría».
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Alojamientos en la nieve
Los apartamentos le ganan te
rreno a la clásica opción de los 
hoteles a la hora de pasar unos 
días cerca de una estación de es
quí. Pasar el próximo puente de 
la Constitución en una casa para 
cuatro personas puede costar, 
aproximadamente, 450-500 eu
ros, el doble de un fin de semana 

normal. En un hotel, el precio 
oscila entre los 35 y 200 euros la 
noche (sólo dormir) , según la ca
tegoría del establecimiento. Las 
ofertas más económicas surgen 
de los paquetes promocionales 
de los operadores turísticos. Las 
demandas varían según el tipo 
de cliente: si la persona va sólo a 

esquiar, busca un alojamiento lo 
más cerca posible de las pistas. 
Sin embargo, existe otro tipo de 
clientes, familias o grupos de 
amigos, que, además de esquiar, 
quieren hacer otras cosas. A és
tos no les importa tanto estar a 
media hora en coche de la nieve. 
En las estaciones de esquí es

pañolas (35), hay 21.110 plazas 
hoteleras, a las que habría que 
sumar las 135.705 que se en
cuentran en sus áreas de in
fluencia. Sierra Nevada es, con 
mucha diferencia sobre el resto, 
la mejor equipada. Este año, el 
sector espera que la temporada 
se alargue hasta la Semana

Santa, que en 2005 llega pronto, 
a finales de marzo. Esos días, las 
Navidades, Carnavales, puentes 
y fines de semana son conside
rados como temporada alta; los 
días laborables de enero, febreaj. 
y marzo, temporada media; y los 
de diciembre y abril, temporada 
baja.

GMIIMMUEBLES; SOLUCIONES A LIMUOANZA
Hacer una mudanza es una de las 10 ac
tividades que más estrés originan, según 
un estudio de la web www.portalfit- 
ness.com. La situación se complica 

cuando hay que abandonar la vivienda 
días o meses antes de poder entrar a vi
vir en el nuevo piso. En estos casos, es 
muy común utilizar los servicios de un 

guardamuebles para almacenar los en
seres. Se trata de habitáculos en los que 
se puede mantener el mobiliario hasta 
que se vaya a producir el traslado. De Es

tados Unidos ha llegado el autoalmace- 
namiento, que permite mayor seguridad 
y flexibilidad para contratar este tipo de 
servicios.

M.C.D.2022
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Alojamientos

Dónde pasar la noche 
cuando se va a la nieve

La demanda de los clientes varía según su motivación: si sólo acuden a esquiar, piden un alojamiento muy cerca de la pista; pero si 

quieren hacer otras actividades, no les importa estar más alejados. Los apartamentos ganan terreno frente a la clásica opción de los 

hoteles. Las ofertas más económicas se encuentran en los paquetes promocionales de los operadores turísticos.

Lorenzo Calonge

Con el balance aún caliente de la 
temporada estival, el sector se 
prepara paya la campaña de in
vierno, la que gira alrededor de 
la nieve. Se espera que unos 6,2 
millones de personas visiten las 
aproximadamente 35 estadones 

■ de esquí que existen en España. 
Muchos de ellos pasarán sólo 
una jomada subiendo y baj ando 
cuestas y harán el viaje en el día, 
el resto buscará alojamiento 
para dormir.

La oferta es múltiple. La que 
gana puntos en los últimos 
tiempos es la de los apartamen
tos. Su precio varía según su ca
pacidad; por ejemplo, para el 
puente de la Constitución se 
puede alquilar uno para cuatro 
personas por 450-500 euros, el 
doble que en un fin de semana 
normal. Las casas rurales, otra 
de las opciones, ofrecen costes 
similares. En los hoteles, una 
habitación doble oscila entre los 
35 y 200 euros la noche {sólo dor- 

,mír), en función de su categoría.
Según Miguel Ángel Sán

chez, gerente de spainmoun- 
tains.coni, página dedicada al 
turismo de montaña, las ofertas 
más económicas se encuentran 
en los paquetes promocionales 
de alojamiento más forfaitde los 
operadores. Por ejemplo, en el 
próximo puente hay posibilidad 
de pasar seis días con media 
pensión por 630 euros.

En total, las estaciones de es
quí españolas cuentan con 
21.110 plazas hoteleras, a las 
que habría que sumar las 
135.705 que se encuentran en 
sus áreas de influencia. La me
jor equipada es Sierra Nevada, 
con 4.217 camas junto a las pis
tas y 20.960 en las proximidades, 
según la Asociación Turística de 
Estaciones de Esquí y Montaña 
(Atudem).

La demanda de un techo 
donde dormir o pasar unos días 
en la nieve cambia en función 
del tipo de cliente y sus inten
ciones. “La persona que va sólo 
a esquiar busca un alojamiento 
lo más cerca posible de la esta
ción para perder el menor 
tiempo en los desplazamientos.

Estación de esquí de Sierra Nevada (Granada).
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Existe también otro tipo de 
clientes, familias o grupos de 
amigos, que, además de esquiar, 
quieren hacer otras cosas. A és
tos no les importa tanto estar a 
media hora en coche de las pis
tas”, explica Sánchez.

“La gente”, añade el gerente

Detalles

La inversión en las estaciones se triplica respecto al año pasado

Las estaciones de esquí han 
invertido este año 112 millo
nes de euros en la mejora y 
ampliación de las instalacio
nes, el triple de lo destinado 
el año pasado. Más de la mi
tad de este dinero (62,7 mi
llones) se ha gastado en la 
renovación de las pistas ara
gonesas, según datos de la 
patronal ATUDEM. En 2003 
fueron Baqueira Beret y Sie

del portal de Internet, “cada vez 
selecciona más. Hace años el tu
rista español iba mucho a la 
aventura y ahora, sin embargo, 
programa más”.

Si el tiempo lo permite, se es
pera que la campaña se prolon
gue hasta la Semana Santa, que 

rra Nevada las grandes be
neficiadas.

Las mayores inyecciones 
de capital se las han llevado 
los nuevos remontes que se 
han colocado en Cerler, For
migal y Panticosa. Además, 
en Javalambre se han mejo
rado los sistemas de pro
ducción de nieve con caño
nes de alta presión. En la 
estación de Valdelinares, por 

además el próximo año llega 
pronto (finales de marzo). Esos 
días. Navidad, Carnavales, 
puentes y fines de semana serán 
temporada alta; los días labora
bles de enero, febrero y marzo, 
temporada media; y los de di
ciembre y abril, baja. 

su parte, se han añadido pa
ravientos.

Fuera de Aragón, en Sie
rra Nevada se han invertido 
15,5 millones de euros para, 
entre otras mejoras, 84 nue
vos kilómetros de pistas es
quiables y la remodelación 
de comercios de hostelería. 
El Pirineo catalán recibirá 
20,34 millones y la cordillera 
Cantábrica, casi 10 millones.

La edificación de 
casas nuevas 
aumenta un 11,5%
El número de viviendas visa
das en el tercer trimestre de 
este año creció un 11,5% en 
relación al mismo periodo 
del año anterior, según los 
datos divulgados por el Con
sejo Superior de Colegios de 
Arquitectos de España, que 
prevé que 2004 será aún “el 
de mayor crecimiento de la 
historia de edificación de vi
viendas en España”.

Pese a no disponer de las 
cifras de Cataluña, el Colegio 
asegura que si se contaran es
tos datos, el número de uni
dades visadas ascendería a 
unas 185.OOOviviendas, cifra 
“muy por encima" del tercer 
trimestre de 2003, "el mayor 
de todos los tiempos”, y que 
sumó más de 166.0000 vi
viendas.

De este modo, el creci
miento puede fijarse en un 
11,5% con respecto a 2003 y 
un 12% en relación al tercer 
trimestre de 2002.

Las variaciones con res
pecto al tercer trimestre de 
2003 pueden ser matizadas 
según régimen (14,7% en li
bres y -13% en protegidas) y 
según la región.

Piden prolongar 
la duración de las 
cuentas vivienda
El presidente de la Confedera
ción de Cooperativas de Vi
viendas de España (CON- 
COVI), Alfonso Vázquez, 
reclama al Gobierno que pro
longue la duración de las cuen
tas de ahorro-vivienda, para fa
cilitar así el acceso a una casa.

Vázquez recuerda que los 
trámites para declarar el suelo 
como urbanizable y construir 
sobre él son tan lentos que a 
veces se tarda hasta diez años 
en sacar al mercado una pro
moción.

En ocasiones ocurre que los 
titulares de una cuenta ahorro- 
vivienda se ven obligados a 
comprar antes de haber aho
rrado lo sufidente o de que los 
pisos que querían adquirir 
estén acabados.

Por ello, el presidente de 
CONCOVI considera impres
cindible, además de que se agi
licen los trámites administra
tivos, que se prolongue la 
duración máxima de estas 
cuentas. Esta reclamadón ya 
se ha hecho por parte de otros 
sectores, como la Asociación 
de Promotores Constructores 
de España (APCE), que 
apuesta por que las cuentas se 
puedan abrir desde el naci
miento de una persona y no 
tengan fecha de vendmiento.
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Los créditos para viviendas aumentan un 23,8%
Los créditos concedidos a las familias españolas para la compra 
de una vivienda ascendían a finales de septiembre a 355.950 mi
llones de euros, lo que representa un incremento interanual del 
23,8%, la tasa más alta desde noviembre de 1995, según datos del 
Banco de España. El ritmo de crecimiento de estos préstamos se 
mantiene firme, a pesar de que el Banco de España ha lanzado 
reiteradas advertencias a las entidades financieras para que mo
deren esta práctica.

Mudanzas

Nuevas tendencias para 
guardar los muebles

Almunia alerta del peso de la vivienda en la demanda
La pérdida de competitividad y el “excesivo 
peso de la vivienda en la demanda interior” son 
las dos prindpales amenazas en el crecimiento 
económico español, según el comisario euro
peo de Asuntos Económicos, Joaquín Almu
nia. “Este modelo podría tener consecuencias 
negativas en caso de que subieran los tipos de 
interés”, advirtió el comisario.

El importe de las hipotecas subió un 13,2% hasta julio
El importe medio por finca hipotecada en julio se situó en 121.541 
euros, lo que supuso un aumento del 13,2% en relación con el 
mismo mes del año pasado. Durante los siete primeros meses 
del año, el número de fincas hipotecadas aumentó un 18,7%, y 
el montante de los créditos creció un 38,5%. Durante el pasado 
mes de julio se hipotecaron 131.433 fincas rústicas y urbanas,un 
14,5% más que en julio de 2003.

Firmado un convenio para mejorar la accesibilidad
El Ministerio de la Vivienda y el Comité Español de Repre
sentantes de Personas con Discapacidad {CERMI) han firmado 
un convenio de colaboración para mejorar las condiciones de 
vida y la accesibilidad a la vivienda de las personas con disca
pacidad. Los objetivos del acuerdo suscrito son la promoción 
de la accesibilidad a los edificios y la eliminación de barreras 
arquitectónicas.

Tnijillo insiste en la necesidad de un pacto por el suelo
La ministra de Vivienda, María Antonia Trujillo, ha insistido en 
la necesidad de que las tres administraciones alcancen un pacto 
de Estado en materia de suelo para lograr la máxima eficada de 
las políticas de vivienda. Es necesario crear una bolsa de suelo 
público que se pueda destinar a la construcdón de viviendas pro
tegidas, según Trujillo, quien recordó que, de hecho, algunas co
munidades autónomas ya cuentan con ella.

V. Marín

Hacer una mudanza es una de 
las 10 actividades que más 
estrés producen, comparable a 
un cambio de trabajo e, in
cluso, a una separación matri
monial, según un estudio de la 
web www.portaliitness.com.

La situación se complica 
cuando hay que abandonar la 
vivienda días o meses antes de 
poder habitar en el nuevo piso. 
En estos casos, es muy común 
utilizar los servicios de un 
guardamuebles para almace
nar los enseres. Se trata de ha
bitáculos en los que se puede 
mantener el mobiliario hasta 
que se vaya a producir el tras
lado.

Normalmente, este servicio 
se tiene que contratar durante 
un mes como mínimo, aunque 
se vaya a utilizar durante me
nos tiempo. La firma del con
trato lleva aparejada la suscrip
ción de un seguro que cubre 
los gastos en caso de que los 
muebles sufran algún daño: in
cendio robo, inundación, 
plaga...

Garantía por escrito
Las empresas de guardamue
bles suelen ofrecer una ga
rantía por escrito, en el con
trato, sobre cualquier posible 
desperfecto que se pueda pro
ducir en sus instalaciones.

Para acceder al almacén es 
obligatorio hacerlo acom
pañado de algún empleado del 
guardamuebles, un servicio 

que se incluye en el coste. Los 
guardamuebles también ofre
cen la posibilidad de utilizar su 
flota de vehículos para el tras
lado que, en ocasiones, supone 
una obligación contractual.

Una vez en él almacén, los 
muebles se suelen embalar en 
contendores. El tamaño varía 
entre los seis y los 15 metros cú
bicos. No - existe una tarifa fija 
establecida, todo depende del 
número de muebles y del espa
cio que ocupen. Durante el pe
riodo en que los objetos estén

Ei autoalrnacenamiento

ofrece espacios desde

uno hasta 200 metros
-------------------------------- -------- -------- >1111 1lU ---------  

cuadrados

guardados, las empresas que se 
dedican a este tipo de servicios 
deben garantizar la integridad 
y las condiciones de conserva
ción de los mismos. Los recin
tos suelen contar con vigilancia 
las 24 horas. Generalmente, los 
guardamuebles permiten el al
macenamiento de todo tipo de 
enseres, excepto productos in
flamables o tóxicos.

La nueva tendencia para 
guardar mobiliario ha llegado 
de Estados Unidos e Inglaterra, 
y se denomina autoalmacena- 
miento. La pionera de esta idea 

en España es la empresa Blues- 
pace. Una de las principales no
vedades de este sistema es que 
ofrece espacios con materiales 
ignífugos, antiinflamables y 
que absorben el agua. Además, 
a estos almacenes se puede ac
ceder libremente los siete días 
de la semana durante las 24 ho
ras.

“Las cajas donde se quedan 
los muebles tienen un código 
que sólo conoce la persona que 
lo ha contratado”, explica Ale
xander Ruckensteiner, director 
de Bluespace. Además, los con
tratos son más flexibles, se 
puede mantener por un tiempo 
mínimo de dos semanas y, avi
sando con siete días de antela
ción, el compromiso se anula.

Desde un metro
“Esta nueva forma de conserva
ción de objetos ofrece espacios 
de distintos tamaños, desde 
uno hasta 200 metros cuadra
dos, mientras que el guarda
muebles tradicional sólo tiene 
dos o tres tamaños diferentes”, 
continúa el propietario de 
Bluespace.

Otra de las novedades de este 
sistema es que se puede acce
der a las instalaciones con el 
propio coche y no es obligatorio 
contratar ningún servicio de 
transportes.

Cada instalación de autoal- 
macenaje supone una inver
sión que ronda los dos millones 
de euros. Las naves cuentan con 
cámaras de vídeo y vigilancia fí
sica durante todo el día.
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TIPOS DE INTERÉS DE REFERENCIA PRECIO DE LA VIVIENDA

!Euros [K^ metro aadratío 6/2004 Variación en un año %

:□ Andalucía | 22

□ Aragón ■ 20

□ Asturias
■ Baleares
□ Canarias 11í
□ Cantabria 1-346,3 15
íQ GastiHa y León 1-002,1 11
□ Castilla-La Mancha 036.1 26
■ Cataluña ■ 221

□Com.Valenciana 1.092,6 | 21

□ Extremadura 18Í
□ Galicia 10
• La Rioja
□ Madrid 2.593,2 19
□ Murcia
■ Navarra, 
□ País Vasco\

1.402,1 10;
14

Medía 1-^’3 HHH^^HHI 19

■ Por encima de la media. Fuente: TINSA j
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EN LA RED HIPOTECAS

Profesionales

Consejo de los Adminis
tradores de Fincas. Piza. 
Marqués de Salamanca, 
10. 28006 Madrid. Tel: 
91 575 73 69.
www.cgcafe.org

Consejo General de la
Abogacía. Paseo de Re
coletos, n° 13.28004 Ma
drid. Tel: 91 523 39 78.
www.cgae.es

Colegio de los Registra
dores. C/ Principe
de Vergara, 72. 
28006 Madrid.
Tel: 91 563 14 70.
www.registradores.org

Administración
Ministerio de Fomento
Nuevos Ministerios. 
Paseo de la Castellana,
67. 28071 Madrid. 
Tel: 91 597 70 00 
www.mfom.es

Catastro
Paseo de la Castellana, 
272. 28071 Madrid.
Tel: 902 37 36 35.
www.catastro. 
minhac.es

Instituto Nacional de
Consumo. C/ Principe 
de Vergara, 54.
28006 Madrid.
Tel: 91 431 18 36
www.consumo-inc.es

Búsqueda 
de inmuebles

Comprarcasa.com
Retama, 3. 6® planta. 
28045 Madrid
Tel: 91 337 3737. Fax: 
91 506 1880 
comprarcasa@ 
comprarcasa.com
www.comprarcasa.com
Portae
Tel: 902 529 529 
portae@portae.com
www.portae.com

Globaliza
Tel: 902 152133
www.globaliza.com

Look&Find
Tel:901303031 
info@lfspain.com 
wwwlfspam.com

Inmueble.com
Tel: 639987553
info@inmueble.com 
www.inmueble.com

Consultoras
Tinsa
Tel: 91 372 75 00.
tinsainfo@tinsa.es 
www.tinsa.com

Aguirre Newman
Tel: 91 3191314, 
934395454 y 
952902864 
asesores@ 
aguirrenewman.es 
www.aguirrenew- 
man.es
CB Richard Ellis
Tel: 91 598 1900 
y 93 444 7700.
www.cbrichardellis.es
y>“-'gt'-r ' ----------^ ■-*»'•**’■*■
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RICCI

Casas hechas de fábrica
Veinticinco años de experiencia avalan a los propie
tarios de www.casasricci.com. Su negocio consiste 
en vender casas prefabricadas de madera que se 
adaptan a cualquier parte. Han instalado sus vi
viendas en todo tipo de climas y condiciones {sierra, 
playa, alta montaña) y han aprendido en los princi
pales centros de desarrollo y estudio de la madera 
de EEUU, Canadá y Suecia.

YB.coa¡ADSl 5f2 ^Jgis "^
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interés fijo Variable

Intercambio de apartamentos

www.intervacadonesclub.com es un sitio, que tras 
dos años dedicado sólo al intercambio temporal de 
casas y apartamentos entre sus usuarios, ahora 
ofrece las opciones de alquilar y comprar. El acceso 
a las ofertas es libre y se puede contactar directa
mente con el propietario de los inmuebles. Para uti
lizar el servicio de intercambio, se tiene que publi
car antes un anuncio con las características del 
inmueble ofrecido para la permuta.

cUafe»

*/CMv«4ar COS CwvMo

M« «ocUMitri* Fe ^« buveer^ '•a..''' <..X •.

Muebles por catálogo virtual
www.habitatetore.es permite comprar mobiliario de 
diferentes estilos (clásico, moderno, rústico) a través 
de Internet de una manera fácilysegura. La webcuenta 
con una sección para explicar paso por paso cómo tiene 
que hacerse la adquisidón, y está disponible las 24 ho
ras día, los 365 días del año. Es necesario registrarse 
para utilizar los servidos del portal, que induye ofer
tas y recomendadones que se renuevan cada semana.

:*>-»****-
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6,50
6,65

A:
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1
2,5
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6.96

15
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4,5 
4,75

lRPH+0 A: 1
' E+1 ,C: 1

4,03 
3,57

30
30

BDVA BBVA
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1,5
4

' 6.38 
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4,40
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' E+0,6 A: 0,2-1,5 
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3,08
4,26
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La Caco
5,40 A; 
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0,75 

1
5,60 10 4,75

5
E+1,25 A: 1,25-1

IRPH+0,25 C: 1
3,78
4,44
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5.60 A: 

C:
0.4 

2
5,84 15 4,75

4,95
E+0,75 A; 0,8-1

IRPH+0,25 C: 0
3,29
4,39
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2
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3,75
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6
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C:

1,5
4
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20
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5

E+1 A: 1
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3,75
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0,75 
2
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4,95

E+0,45 A; 0-1
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1,25
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i

4,36
4,1
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K Banl<inter 7 A: 
C:

1
2,5

7,40 15 : 4,75 E+1 A: 1 3,59 35
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C:

- 3,75
3,75

IRPH+0 A: 1
E+0,9 C: 1

4,12
3,63

35
35
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C:
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3,13

E+0,45 A; 0-0
E+0,75 C: 1-0
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2
5

8.55 12 1 4,95 E+1 A: 2
C: 5

3.85 20
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6
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4
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3,59, 30

•
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4

7.23 12 - - :a: 
C: 

1

i
-

(vt Valor de tasación. IRH: Índice de Referencia de los Préstamos Hipotecarios. E: Euríbor. Caj: Tipo de referencia 
de las cajas).
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na gran colección reservada a los aventureros 

de espíritu deportivo, 10 relojes de gran calidad 
y cuidado diseño, inspirados en los relojes 
empleados por pilotos militares, en la navegación 
deportiva, automovilismo, en la liípica deportiva, 
por los cuerpos de elite, en el mundo del 
motociclismo, en los deportes de riesgo, 
en la aviación...
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HORIZONTALES.- 1: Isla del Oceáno Pacífico, la más extensa 
de las Salomón.* 2: Que están de la parte de allá de un sitio o 
territorio.- 3: Semejanza Con los abuelos o antepasados leja
nos (PI).- 4: Extendéis, alargáis. Negación.- 5: Criada principal 
de una casa. Afluente del Duero.- 6: Con las voces, alba y día, 
amanecer, alborear. Violencia de los elementos.- 7; Al revés, 
nota musical. Unidas o agregadas a otra persona o cosa.- 8: 
Estado de agitación, inquietud o zozobra del ánimo. Conjun
ción.- 9: Símbolo químico. Amancebamiento. Al revés, cierto 
color.- 10: Al revés, flujo de sangre de cualquier parte del cuer
po.- 11: Prenda de vestir femenina. Río cántabro.

VERTICALES.- 1: Macizo montañoso del sistema Central.- 2: 
Da fin a una cosa. Al revés, claman.- 3: Cualquier eminencia o 
altura desde donde se divisa mucho espacio de tierra o mar 
(PI). Símbolo químico.- 4: Municipio de Guipúzcoa. Aguzar.- 5: 
Al revés, aparta. República de irlanda.- 6: Suaves, niveladas. 
Amo con extremo.- 7: Comida muy abundante y variada.- 8: 
Ría baja de Pontevedra. Hinchazón blanda de una parte del 
cuerpo.- 9: Al revés, abreviatura trigonométrica. Al revés, 
letra griega. Cabeza de ganado.- 10: Carta de la baraja. Granja 
donde se crían caballos y otros cuadrúpedos.- 11: Cierto metal.

Aries. Del 21/03 al 20/04
Salud excelente. Al final de la Jornada se sentirá satisfecho de los resultados

SCOPO

obtenidos. Ordenará su mente y su corazón, y todo volverá a encauzarse.

Tauro. Del 21/04 al 21/05
Evite las toxinas. Sea enérgico y no permita que nadie a quien no le

corresponde le dé órdenes. Hoy necesitará muestras evidentes de afecto.

BIETE ERRORES BEROGLlFICÓ

QCIRCO

1SIRCO

NOTA
¿ Le gusta alguna de las chicas ?

:rico
Las letras de la P a la Z representan 
los números del 0 al 9, aunque no 
necesariamente en dicho orden. 
Sumando los números que represen
tan las letras habrán de obtenerse las 
sumas que aparecen ai final de las 
mismas. Se dan los valores atribuidos 
a dos de las letras.

S R Y 0 Q = 16
ZT U V X = 30
U X Q T S = 22
T Y S 2 S = 26
Y P S P V = 19
29 15 23 25 21 = 113
Letras clave P = 1; X = 0

LaTribuna

Gemlnis. Del 22/05 al 21/06
Salud pasable. Sus excelentes dotes de organización le aseguran la 

expansión en todos los terrenos. En el amor las cosas irán muy bien.

Cáncer. Dei 22/06 al 23/07
Salud muy buena. Su necesidad de figurar en primer plano se verá 

satisfecha en alguna parcela de su vida. Buen día para el amor.

Leo. Del 24/07 al 23/08
Salud excelente. En esta jornada serán pocos los problemas a los que 

no encontrará una solución. No tenga secretos para su pareja.
Virgo. Del 24/08 al 23/09
Estado de calma ideal para reconciliarse con su propio organismo. Se encon

trará Heno de audacia, muy estimulado y seguro de sí. Buen día para el amor.

■
Libra. Dei 24/09 al 23/10
Salud muy buena. Dará la justa importancia a los problemas y eso

demostrará su equilibrio. Con su pareja las cosas van mejor que nunca.

Escorpio. Del 24/10 al 22/11
¡Salud buena. Día ideal para recobra - la confianza en sí mismo, que andará un poco 

más baja de lo normal. Olvide a esa persona que le ha hecho dao.

H
 Sagitario. Del 23/11 al 22/12
Renacerá de sus propias cenizas. Notará el influjo de una fuerza espe

cial que le estimulará en el trabajo y en el amor.
Capricornio. Del 23/12 al 20/01

______ Salud óptima. Tenga fe en el futuro y no se atormente de esa forma. Su 
pareja reclamará más atención.

H
 Acuario. Del 21/01 al 19/02
Salud regular. En esta jornada, el marco donde desarrolla su profesión le dará 

algún que otro problema. En el amor puede llevarse una grata sorpresa.

n
 Piscis. Del 20/02 al 20/03
Salud buena. Reconozca que si se esforzase un poco más, podría lograr 

lo que ambiciona. Amor ardiente e impulsivo.
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URGENCIAS AUTOBUSES URBANOS CIUDAD DIRECTO MUSEOS

Urgencias y emergencias 112
Cruz Roja 925 22 22 22
Hospital Virgen de la Salud 925 26 92 00
Bomberos 085
Policía Local 092 7 92526 97 13
Guardia Civil 925 22 11 00
Policía Nacional 091 y 925 28 85 00
Protección Civil 925 22 60 50
Estación de Autobuses 925 21 58 50
RENFE 902 24 02 02
Direc. General de Tráfico qOO 12 35 05
Información Meteorológica 906 36 53 65
Ayuntamiento de Toledo 925 26 97 00
Radio Taxis 925 25 50 50

S HORARIOS DE TRENES

Algodor SALIDAS Regional Exprés: 8.25-14.25- 
20.58. Diario, del 16-6-2002 ai 31-12-2002.

Aranjuez SALIDAS Regional Expres:6.30. De 
lunes a viernes,(del 16-6-2002 al 5-12-2002, 
del 7-12-2OO2 al 24-12-2002 y del 26-12-2002 
al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00-12.25-14.25- 
16.20-18.00-18.57-20.58, (del 16-6-2002 al 31- 
12-2002).

Castillejo-Anover SALIDAS Regional Exprés: 
08.25-14.25-18.57. Diario, del 16-6-2002 al 31- 

12-2002.

Madrid SALIDAS Regional Expres:6.30. De lu
nes a viernes, llegada a Chamartín,(del 16-6- 
2002 al 5-12-2002, del 7-12-2002 al 24-12-2002 
y del 26-12-2002 al 31-12-2002). 7.30. De lunes 
a viernes, llegada a Atocha,(del 16-6-2002 al 
5-12-2002, del 7-12-2002 al 24-12-2002 y del 
26-12-2002 al 31-12-2002). Diarios: 8.25-10.00- 
12.25-14.25- 16.20-18.00-18.57-20.58, llegada a 
Chamartín, (del 16-6-2002 al 31-12-2002).

Toledo Industrial (APD) SALIDAS Regional 
Exprés: 8.25-14.25-20.58. Diario, llegada a Cha
martín, del 16-6-2002 al 31-12-2002.

VIAJES EN LA WEB

Unea 1. Zocodover-Buenavista: Frecuencia: labora
bles de 7.00 a 14.30, cada 10 mín.; de 14.30 a 20.00, 
cada 15 minutos: de 20.00 a 23.00, 20 min. Sába
dos, de 7.00 a 20.00, 15 minutos; de 20 a 23.00, 20 
minutos; festivos, de 7.00 a 23.30, 20 minutos.
Unea 2. Plaza del Conde-Buenavista: Frecuencia: la
borables de 7.00 a 20.15, 20 minutos: de 15.00 a 

22.00, 40 minutos. Sábados y festivos, de 7.20 a 
22.0o, 40 minutos.______
Unea 3. Zocodover-Valparalso: Desde CRR San Se
bastián. de 7.20 a 21.20; desde Alférez Provisional, 
de 7.30 a 22.30: desde Lorenzo Plana, de 7.40 a 

21.40; desde el Hospital de Parapléjicos, de 8.05 a 
22.05: desde Valparaíso, de 74.5 a 2245. Todos con 
frecuencia de 60 minutos.
Unea 4. Zocodover-Palomarejos: laborables de 7.00 
a 20.00, cada 15 min.; de 20.00 a 23.30. 20 min. 
Sábados y festivos de 7.00 a 23.30, cada 20 minu
tos.
Línea 5. Zocodover-Santa Bárbara: Laborables de 
7.00 a 20.00, cada 15 min.; de 20.00 a 23.30, 20 
min^Sábados de 7.00 a 23.30, cada 20 minutos.
Unea 6. Zocodover-Polígono: Laborables de 6.45 a 
i6.oo, cada 12 minutos; de 16.00 a 20.00, 15 minu
tos; de 20.00 a 23.00, 20 minutos. Sábados de 6.45 
a 17.00, cada 20 minutos; de 17.00 a 20.00, 50 mi- 
nutos; de 20.00 a 23.30, cada 20 minutos.______ 
Unea 7. Zocodover-Hospital del Valle: Desde Alfé
rez Provisional de 7.00 a 22.00, entre 30 y 45; de la 
carretera de Circunvalación, de 7.55 a 21.10, cada 60 
minutos; desde el Hospital Virgen del Valle, de 8.15 

a 21.15, cada 60 minutos._
Unea 9. Polígono-Ambulatorio: laborables de 7.00 a 
20.15, cada 25 minutos; de 15.05 a 21.40, entre 30/ 
40 minutos. Sábados de 7.20 a 15.00, 35 min.; de 
i6.c^ a 17.15 y de 18.25 a 19.00. cada 40 minutos.
Línea 10. Zocodover-Azucaica: 7.45, 9.30, 11.30, 
14.55, 19.30722.00. No hay sen/icio los sábados y 
festivos a las 745. 
Unea 11. Zocodover-Hospital Provincial: 7.45, 8.30, 
10.30,12.30, 14.45, 16.30, 17.30721.30. No ha7 ser- 
vicios sábados y festivos.
N-1. Búho. Zocodover-Buenavista: Sólo viernes, sá
bados 7 vísperas de fiesta de'24.00 a 3.00 de la 
mañana cada 60 minutos.
N-2. Búho. Zocodover-Polígono: Sólo viernes, sá
bados 7 vísperas de fiesta de 24.00 a 3.00 de la 

mañana cada 60 minutos.

Toledo - Albacete
Lunes*:o6:oo, martes 
a viernes*:O7:oo, lu
nes a viernes*: i6:oo, 
domingos: 18:30. 
Precios. Billete sencillo 
11.28, 
ida y vuelta 20.30, 
abono de lO viajes 

95-88.

Toledo - Ciudad 
Real - Puertollano
Lunes a viernes: 
07:00, i6:oo, domin

gos: 20:00.
Precios Tol.-Puertoll. 
Billete sencillo: 8.63, 
ida y vuelta 15.54, abo
no de lo viajes 73.35 .

Precios Toledo-C. Real 
Billete sencillo 6.23, 
ida y vuelta 11.22, abo
no de 10 viajes 52.95.

Toledo - Guadala
jara (con parada 
en Madrid)
Lunes a viernes: 
07:00, 17:00, domin

gos; 20:00.
Precios. Billete sencillo 

6.75, ida y vuelta 11.45, 
abono de 10 viajes 

57-35-

Toledo - Cuenca
Lunes a viernes*: 
07:00 y 16:00, domin

gos 20:00 .
Precios.
Billete sencillo 8.99, 
ida y vuelta 16.19, abo
no de 10 viajes 7642.

*Senricios estableci
dos para días labora
bles.

IBERIA 4 http://www.iberia.es
Esta compañía nacional aporta datos sobre las ofertas, servicios, búsqueda rá
pida de vuelos y guía del pasajero, entre otros,

RENFE 4 http://www.renfe.es
Horarios, precios, agenda de viajes 0 compra online de los billetes son algunos 
de los contenidos de esta página.

DGT
http://www.dgtes 

Amplia información sobre 
el estado de las carreteras, 
autopistas, precio de los 

peajes o recomendaciones 
para los próximos días.

AUTOBUSES (Salidas desde Toledo)

Madrid (Continental) SALIDAS Servicios 
directos: de lunes a jueves (no festivos) 
6.00-7.00-8.00-9.00-10.00-11.00-11.30- 
12.00-13.00-14.00-15.00-15.30-16.00- 
16.30-17.30-18.30-19.30-20.00. Viernes 
(no festivos): 6.00-7.00-8.00-9.00-10.00-

11.00-11.30-12.00-12.30-13.00-14.00-14.30-
15.00-15.30-16.00-16.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00.
Sábados (no festivos): 8.00-8.30-9.00-
10.00-10.30-11.00-12.00-13.00-16.00-
17.00-18.00-18.30-19.00-19.30-20.00. Do
mingos 7 festivos: 8.30-9.30-10.30-11.30- 
15.00-15.30-16.00-16.30-17.00-17.30-18.00- 
18.30-19.00-19.30-20.00-20.30.

Guadalajara (Continental) SALIDAS Lu
nes a viernes: 7.0,0-17.00. Domingos; 
20.00.
Efectúan parada en la Plaza Elíptica 7 en 
el intercambiador de la Avenida de Amé
rica.

Cuenca (AISA) SALIDAS Lunes a viernes; 
7.00-16.00 (servicios directos)-i7.3o. Do

mingos: 20.00.

Albacete (AISA) SALIDAS Lunes: 6.00*- 

15.00-16.00*. Martes a viernes: 7.00*- 
15.00-14.00*. Domingos: 18.30* (*serv¡- 
cio directo).

Talavera de la Reina (Continental) SALI
DAS Lunes a viernes: 7.15-8.45-10.00-
11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-16.30-17.30- 
19.00-20.00-22.00.
Sábados: 8.00-10.00-14.30-19.00-22.00.
Domingos 7festivos: 10.00-14.30-19.00- 

19.30-22.00.

Valencia (Alsina) SALIDAS Lunes a vier
nes laborables: 15.00..

Ciudad Real (AISA) SALIDAS Lunes a jue
ves laborables. 7.00 (servicio directo)- 
9.3o-i5.oo-i6.oo(directo). Viernes labora
bles: 7.00 (directo)-9.3o-i 5.oo-i 6.oo (di- 
recto)-i8.00-22.30. Domingo; 20.00 
(directo).

Cobisa (Samar) SALIDAS 9.3O*-io.3O*- 

i2.15-13.oo*-14.3O-i6.3O*-17.3O-i 9.3O*- 
20.45. Sábados; 8.i5*-i2.i5-i3.oo*-i4.3o- 
17-3O'19-3O*-23.oo.Domingos y festivos: 
9.3O*-14.3O*-17.3O-2O.3O*-23.OO. (* Circu
lar).
Todos paran en el Hospital del Valle. To
dos los circulares paran en el sector 2, 
Ayuntamiento, esquina Ricardo Díaz con 
Marte, Urbanización La Hacienda, El Oli
var y El Valle.

Museo de Santa Cruz
Calle Cervantes, 3.Telf.: 925 22 10 36. Hora
rio: cerrado domingos por la tarde. Lunes a 
sábado: de 10,00 a 18,30. Tarifa: 1,20 Euros. 
Gratis: Sábados tarde y domingos por la ma
ñana. Gru pos: 50% de descuento (provisio
nalmente gratis todos los dias).

Alcázar-Museo del Ejército
Cerrado al público debido a ias obras de tras
lado del Museo del Ejército. Cuesta de Carlos 
V, 2. Telf.: 925 22 30 38.

Catedral-Museo Tesoro Catedralido
Calle Arco de Palacio, 2. Telf.: 925 22 22 41. 
Horario: Lunes a sábado, de 10,30 a 18,30; 
domingos: de 14,00 a 18,30. Entrada; 4,80 

Euros. Descuentos para grupos de escolares 
previa solicitud. Gratis los miércoles por la 

tarde (sólo para españoles).

Convento de Santo Domingo el Antiguo 
Plaza de Santo Domingo, s/n. Telf.: 925 22 

29 30. Horario: de 11,00 a 13,30 y de 16,00 a 
19,00. Cerrado los domingos por la mañana. 
Entrada: 1,20 Euros.

Museo de tos Condlios-Cultura Visigoda
Calle San Román, s/n. Telf.: 925 22 78 71. Ho
rario: de 10,00 a 1400 y de 16,00 a 18,30. Ce
rrado domingos tarde y lunes. Entrada: 0,60 
Euros. Grupos: 50% de descuento (provisio
nalmente gratis). Gratis sábados tarde y do
mingos.

Museo de Arte Contemporáneo
Calle Las Bulas, s/n. Telf.: 925 22 78 71. Ho-, 
rario: de 10,00 a 14,007 de 16,00 a 18,30. 
Entrada: 0,60 Euros. Grupos descuento 50%.

Museo Taller del Moro
Calle Taller del Moro, s/n. Telf.: 925 22 45 00. 
Horario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 18,30. 
Cerrado domingos tarde y lunes. Entrada: 
0,60 Euros. Grupos descuento del 50%. Gra
tis: sábados tarde y domingos. Actualmente 
cerrado por obras.

Museo del ‘Greco’
C. Samuel Levi, s/n. Telf.: 925 22 40 46. Ho
rario: de 10,00 a 14,00 y de 16,00 a 21,00. Ce
rrado domingos tarde y lunes. Entrada: 2,40 
E.Grupos previa solicitud por fax al número: 
925 22 45 59. Gratis sábados tarde y domin

go-

Museo Sefardí-Sinagoga del Tránsito
Calle Samuel Levi, s/n. Telf.: 925 22 36 65. 
Horario: de 10,00 a 14.00 y de 16,00 a 21,00.' 
Entrada: 2,40 Euros. Grupos previa solicitud: 
1,20 Euros. Gratis sábados tarde y domingos.

Buiguillos (Samar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes;9.15-11.00-11.55-12.15-13.30-14.30- 
17,30-19,30-20.45. Sábados: 9.15-11.00-
12.15-14.30-17.30-23.00. (Romero) Lunes a 
viernes: 10.45-12.15-13.30-14.00-14.30*-
i5.3O-17.3O*-i8.3O-i 9.30-20.30*. Sábados: 
11.00-14.00. (* sólo en temporada esco
lar).

Bargas (Ancos) SALIDAS Lunes a viernes 
laborables: 7.30-8.15-9-15-11.00-12.00-
12.30-13.00-14.00-15.30-17.00-18.15-19.15-
20.00. Sábados (no festivos): 7.30-8.30-
9.15-11.00-12.00-13.00-14.00-15.30-17.00- 
18.30.

Mora (Rubicar) SALIDAS Lunes a vier- 
nes:7.45 (sólo no lectivos)-8.45 (lectivos)- 
10.00-11.00-12.00-12.45-13.45 (lectivo)- 
14.00-14.30-15.30-17.00-18.00-18.15*- 
20.00-21.00 (* el viernes, a las 18.30). 
Sábados: 11.00-14.00-18.00. Domingos 7 
festivos: n.00-18.00-22.00.

Madridejos (Samar) SALIDAS Lunes a 
viernes:9.i5-n.oo.11.55-12.15-13.30 y 14.30 
(por Mora)-i6.3o-i7.3o-i8.3o (por Mora)- 
19.30-20.30. Sábados; 9.15-11.00-14.30- 
17.30-23.00. Domingos y festivos: 10.30- 

17.30-19.30-23.00.

Sinagoga de Santa María La Blanca
Calle Reyes Católicos, 4. Telf.: 925 22 72 57. 
Horario: de 10,00 a 14,007 de 15,30 a 18,00 
(primavera-verano, hasta fas 19,00). Entrada: 
1,20 Euros. Grupos de escolares previa soli
citud, 25% de descuento. Gratis miércoles 
tarde (sólo para españoles).

Monasterio de San Juan de los R^es
Calle San Juan de los Re7es, 2. Telf.: 925 22 38 

02. Horario; de io,ooai3,45y de 15,30 a 17,45 
(primavera-verano hasta las 18,45). Entrada: 
1,20 Euros. Grupos 25% de descuento. Gratis 
miércoles tarde (sólo para españoles).

Museo Duque de Lerma-Hospital Tavera 
Calle Cardenal Tavera, 2. Telf.: 925 22 04 57,, 
Horario; de 10,00 a 13,30 7 de 15,30 a 18,00.
Entrada: 3,01 Euros.

Museo Victorio Macho
Plaza Victorio Macho. Telf.: 925 25 45 24. Ho
rario: de 10,00 a 19,00. Domingos de 10,00 a 
15,00. Entrada: 3,01 Euros. Grupos 50% de 

descuento.

Estos museos tienen entrada gratuita pora menores de 18 arios y 
mayores de 65 todos los días. Días iSy 31 de mayo, n de octubre 
y 6de diciembre, gratuitos para el público en general. Los ^pos 
tendrán reducción de tarifa solicitándola con 13 de antelación. La 
mayoría de los museos de Toledo tienen estableadas tarcas de 
reducción para grupos. La venta de entradas se ^ectúa hasta 15 
y 30 minutos antes de la hora de cierre de los museos. Los precios 
y horarias pueden si^r variaciones.

MC7d:2022



^JORNADAS PUERTAS ABIERTAS TEATRO

0^’30 Patrimonio y seguridad
■^ El Palacio de Benacazón acoge hoy el segun

do día de las jornadas sobre Patrimonio His
tórico y seguridad. Así, se tratarán asuntos 
como el ‘Análisis de riesgos en el casco histó
rico de Toledo’, ‘Incendios de origen eléctrico 

en cascos históricos’ y la ‘Prevención y pro
tección frente a riesgos de incendios en cas- 

PALACIO DE ,. . , 
BENACAZÓN ^OS hlStóriCOS .

AGENDA64
EXPOSICIONES

Claves de Toledo. Llave de futuro
En esta exposición se realiza un recorrido por 
la historia, la cultura, el arte y la esencia de la 
ciudad de Toledo, con la finalidad de ofrecer 
los elementos necesarios para comprender la 

situación actual y sus proyectos de futuro. 
Así, la exposición se concibe como el germen 
del Centro de Interpretación de la Ciudad de 

Toledo. El horario de visita es de martes a sá
bado de 10,00 a ig.oo horas, los lunes y los 
domingos de 10,00 a 14,00 horas. La entrada 

cuesta cuatro euros.
CEÑtRÓCÜLTU~RÁ'L’’SAÑ MARCOS................ '

'Secuencias’
Siete autores muestran sus obras en una expo
sición colectiva que hasta el 29 de noviembre 
se exhibe en la Galería ‘Ar+51’. La sala expositi
va tiene un horario de lunes a sábado de 17,00 

a 21,30 horas; domingos y festivos de n,oo a 

14,00 horas.
GALERIA •AR*5V~CALLÉ VENÁÑCÍ¿ GONZÁLEZ. 13.

Ernesto C. de Paso
La Galería de Soledad Arroyo ofrece, hasta el 30 
de noviembre, la visión de las acuarelas del 
creador toledano Ernesto García de Paso que 
incentiva, en sus piezas, los olores y sentidos 
más internos. Paisajes y bodegones sencillos y 

dulcificados. El horario es, de lunes a viernes, 
de 10,30 a 14,00 horas y de 17,00 a 20,00 ho
ras; los sábados de n,00 a 14,00 horas.
LA GALERIA. CALLE ALFONSO XII, 24

Yves Mairot
El pintor francés Yves Mairot presenta una 
exposición en el Círculo de Arte en la que 
muestra sus más variadas creaciones. Desde 

la realidad, pero desde un punto de vista pro
pio y muy personal, recorre aspectos de la vi
da cotidiana casi desapercibidos para el resto 

de los humanos.
CÍRCULO DE ARTE

‘El sonido interior’
Ignacio Llamas expone, hasta el próximo 15 
de diciembre, las obras que conforman la 

muestra ‘El sonido interior’. A través de varios 

montajes transmite emociones y sensaciones 
de soledad que invitan al espectador a refle
xionar sobre lo que ve y cómo lo ve, sobre su 

vida más interior.
GALERIA DE ARTI TOLMO

‘El primer hombre’
El Museo de Santa Cruz exhibe hasta diciem
bre la muestra del reconocido pintor toledano 
Roberto Campos. El trabajo de este creador 
ofrece una visión sérena y relacionada del 
mundo plástico y la huella literaria de Albert 
Camus. El horario es, de lunes a sábado, de 
10,00 a 18,30 horas, y el domingo de 10,00 a 

14,00 horas.
MUSEO DE SANTA CRUZ.....

‘Europan 7’
El Archivo Histórico acoge la muestra de los 
proyectos premiados y mencionados en la 
séptima edición del concurso internacional de 
arquitectura que reúne los mejores trabajos 
gestados por equipos de arquitectos de 22

1 O’oo

PLAZA DE LA CRUZ

Patrimonio desconocido
La visita del Salón Islámico del Colegio de 

Doncellas abre hoy las jornadas de puertas 
abiertas de Patrimonio desconocido’. El lugar 
de recepción de visitantes se realizará en la 

Plaza de la Cruz y permanecerá abierto ma
ñana sábado, el domingo y el lunes en hora
rio de 10,00 a 18,30 horas ininterrumpida

mente.

20'30 *La Celestina’
El Teatro de Rojas acogerá hoy, a partir de las 

20,30 horas, la obra de teatro ‘La celestina’ 
del director Gerardo Vera y a cargo de la Com
pañía Flamenca de Carmén Cortés. La pasión 
y el sentimiento del flamenco será el hilo con
ductor de la obra de Fernando de Rojas. La 

música y la danza se unirán a la dramatiza-
TEATRO DE ROJAS CÍÓn.

MUSICA

Santiago de la Muela en concierto, santiago de la Muela actuará 
esta noche, a partir de las 24,00 horas, en el Círculo de Arte dentro del Festival de Jazz ‘Ciudad 
de Toledo’. De la Muela, desarrolla una intensa vida profesional y académica en EEUU. También 
allí lleva a cabo conciertos y grabaciones como músico de estudio. La crítica ha llegado a decir 
que su «trío demuestra que se puede hacer buen jazz en España sin necesidad de recurrir a 
fórmulas de fusión con estilos autóctonos y de resultados en muchos casos discutibles». Ade
más, hoy también se celebrará el concierto de Carlos Bermúdez, en Luz del Tajo, y La Brasa 
Band, en el Casón de los López. /L.T.

países. Entre ellos pueden encontrarse las 
distinciones nacionales, destacando los pro
yectos presentados para la ciudad de Gua
dalajara. La muestra podrá visitarse hasta el 
28 de noviembre.
ÁRCHiVO HISfÓRiCÓ PROVÍNCÍAL 

VISITAS

Termas Romanas
Las Termas Romanas de la Plaza Amador de 

los Ríos pueden visitarse gratuitamente to
dos los días de la semana excepto los lunes. 
Entre las actividades que han comenzado a 
desarrollarse en la oficina abierta en las Ter
mas destaca la organización de rutas ‘Patri
monio Desconocido' que incluyen visitas a 
los baños de Tenerías y del Cenizal, los só
tanos de la plaza de El Salvador 0 las torres 
de San Román y de San Miguel el Alto. El 
horario de la oficina en las Termas Roma
nas de la Plaza Amador de los Ríos es de 

martes a sábado, de 10,00 a 14,00 horas y 
de 17,00 a 21,00 horas; los domingos de 
10,00 a 14,00 horas. Teléfono de informa
ción: 925 25 30 80.
OFICINA TERMAS ROMANAS. PLAZA AMADOR DE LOS RiOS

Puertas y Murallas
‘Rutas en Toledo’ presenta un paseo por las 
puertas y las murallas de la ciudad, con visi
tas a la Puerta de Alarcones, a la del Sol, la 
Puerta de Balmardón, la de Alfonso VIy a la 
conocida Puerta de Bisagra. El horario de 
las rutas es de lunes a viernes (con cita pre
via en la oficina de turismo 0 en el teléfono 
925 25 40 30), en horario de mañana, una a 
las 10.00 horas y otra a las 12.30 horas.

OFICINA DE TURISMO 0E 10.30 A 14.00 HORAS.________________

Puerta del Vado
La Escuela Taller de Restauración de Toledo 

ofrece una serie de visitas a la descubierta 
Puerta del Vado. Hasta el 15 de noviembre, de 

lunes a viernes, y en horario de 10,00 a 14,00 
horas, se realizarán visitas con guía y explica
ciones con pases cada 30 minutos. La visita 
será gratuita y los interesados deben dirigirse 

a la Puerta del Vado.
^RtÁ -bELVAPO~

CONVOCATORIAS

Premios Madrid de Periodismo
Convoca la Fundación Destino Madrid, por la 

apuesta del futuro turístico de Madrid. Dota
ción: 300.000 euros entre más de 50 premios 
repartidos entre las categorías de prensa, re
vistas, televisión, radio e internet. Informa
ción en calle Gran Vía 63, 7 -28013 de Madrid 

o en el teléfonos 91 547 88 30 - 91 323 08 37. 
WWW.FÚNDACIONDESfiÑOMÁbRiD.CÓM..................................

IV Concu rso fotográfico ‘Sin barreras’
Con la finalidad de promocionar la accesibili
dad, Cocemfe en Castilla-La Mancha convoca 
el certamen, cuyo tema girará en torno a la 
incidencia de las barreras en la vida de las per
sonas con discapacidad. El concurso está 
abierto a todas las personas residentes en la 
región, que podrán presentar un máximo de 
cuatro fotografías en blanco y negro 0 color; 
aunque se admite el soporte digital, los traba
jos serán presentados siempre en papel y 
montadas sobre cartulina.
TELÉFONO: 925 28 52 75

HOY

noviembre de 2004

Faltan 35 días para que 
comience el año 2005

Santoral
José de Calasanz, Patrono del 
Magisterio. Acacio, Apolinar, 
Custano, josafet, confesores; 
Desiderio, Sigfredo, Valeriano, 
Virgilio, obispos: Facundo, Pri
mitivo, Jacobo, Máximo, Oda, 

mártires; Edvoldo, eremita.

Misa: de Feria.

LA SUERTE

ONCE
Viernes 26/11/2004 38404 

Jueves 25/11/2004 96.567 

M1ERC0LES24/11/2004 26.905 

Martes 23/11/2004 24.565 

Lunes 22/11/2004 59.871 

Reintegros a la última cifra, ter
cera cifra (centena) y primera 
cifra (decena de millar) del nú
mero premiado.

Supercupón ONCE
Domingo, 21/i1/2004 49.787

Reintegro 7
Serie 028
EL COMBO
SÁBADO, 20/11/2004
Triple 903
Doble 33
Reintegro 8
Cómbola 09

wl Lotería Primitiva

Jueves 25/11/2004
217 32 374344
C:4 R:1

Sábado 20/11/2004
21 32 35 39 41 42
C:15 R:9

Jueves 18/11/2004
3511 20 29 43
C:38 R:0

M Bono Loto
Viernes 26/11/2004

2 4-9 15 21 34
C: 24 R: 1

MIERCOLES 24/11/2OO4
234 21 45 49

C: 12 R: 8
Martes 23/11/2004

15712 16 31
C: 24 R: 6

SICordo de ta Primitiva

Domingo, 21/11/2004
3515 16 27 28

C:14 R:3

Lotería Nacional
Jueves 25/11/2004 '
Primer Premio 88.776
Reintegros 1,2,6
SÁBADO 20/11/2004
Primer Premio 7^-342
Reintegros 9,5,2
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VIDA SOCIAL

AURELIO MONTERO

LA RECETA

RESTAURANTE CASA AURELIO

Merluza con lentejas
Ingredientes
1 kg. de merluza en lomos, 200 gr. de lentejas cocidas, loogr. de 
verduras: zanahorias y calabacín, 1 copa de vino blanco, 1/2 litro 
de caldo de pescado, una ramita de romero, sal y pimienta.

Preparación
Cortamos la merluza en cuatro lomos sin espina, salpimentamos 
y reservamos. Preparamos una salsa cociendo el caldo de 
pescado, el vino y las verduras (cortadas en tiras finas), junto 
con el romero. Cuando estén prácticamente cocidas las verduras 
y reducida la salsa incorporamos los lomos de merluza, dejar 
cocer todo junto unos 3 minutos. Las lentejas bien escurridas se' 
rehogan con un poco de caldo de la cocción de la merluza. 
Servimos cada lomo de merluza acompañado de lentejas y unas 
verduras.

FARMACIAS

TOLEDO
►Ana M. Sendino Martínez

Esparteros, 3
925 22 oi 72 (Abierto hasta las 22 horas)

►Mercedes García Rodríguez

C/ Bedín, 3
925 22 19 98 (Abierto las 24 horas)

►Mercedes Torres Herranz
Río Bullaque, 15
(Polígono, abierto las 24 horas)

DISEÑADOR

Alimentos 
terapéuticos

I^CUlvÍPLEN AÑOS

Hoy cumplen años 
jesús Carballo - 
gimnasta- 28, Alex 
Brendemühl -actor- 32, 
Carmen Martínez Ten 
•ex directora del 
Instituto de la Mujer- 
51, Felipe Campuzano 

•pianista y 

compositor- 49, Unax 
Ugalde (foto) -actor- 
26.

BIBLIOBUS

ZONA DE TOLEDO
Sin servicio durante el fin de semana.

ZONA DE TALAVERA DE LA REINA
Sin servicio durante el fin de semana.

Llevar una dieta inade
cuada puede desembo
car en problemas y enfer

medades. Para ello descu
bre los beneficios de ciertos 
alimentos.

Si tienes problemas de 
caída de pelo temporales, 
eUo puede ser debido a una 
mala alimentación. La vita
mina A y zinc es la solución 
para el crecimiento y la sa
lud de las células y los teji
dos, pudiéndolo encontrar 
en frutas, vegetales, maris
cos, hígado, huevos y leche. 
Para el transporte del oxige
no al cabello, es necesario 
vitaminas B6 y B12, cobre y 
ácido fólico, que lo encon
trarás en la carne, el pesca
do, cereales, verduras, agua
cate, brócoli y remolacha.

HOY FELICITAMOS A...

Las fotografías para esta sección se depositarán en el buzón que a ese efecto se encuentra en la recepción del 
periódico, con, al menos, una semana de antelación, y deberán incluir en su reverso la edad, nombre y apellidos 

del interfecto al que se felicita.

PARA EL 'HOY FELICITAMOS A»;
DATOS DEL FELICITADO DATOS DEL FELICITANTE

Nombre v Apellidos Nombre v Apellidos

‘ Fecha nac.

Coleoio Teléfono

Domicilio

Localidad_____________________________________

N° de suscriptor (si lo es) ______________ ________

LA TRIBUNA DE TOLEDO publica diariamente esta sección destinada a felicitar, principalmente, 
a niños y niñas de edades comprendidas entre i y 12 años. Para ello, adjúntenos. junto a este cu
pón, la fotografía de la persona a la que desea felicitar. Rellene este cupón y envíelo, junto a una 
fotocopia del DNI, a la sección «Hoy felicitamos a...». La Tribuna de Toledo. C/ Nueva, 5. 45001 
Toledo

X' ^

Más poesía en Hojablanca. La librería Hojablanca acogió en la jornada 
de ayer la presentación del libro de poesía 'Dos cadáveres hermanos’, de julio César 

Pantoja y Borja Mártir-Andino. El acto, presentado por Luis Rodríguez, ahondó en la 
creación de estos dos autores y puso de manifiesto la calidad de la obra. Tras la pre
sentación, los poetas recitaron algunos de sus versos, /yolanoa lancha

No faltó ni el ‘Tato’La inauguración de la exposición colectiva 'Quixote' de 
la Calería de Arte Dalí -que estrenó nueva sede- fue un éxito de convocatoria tanto de 
público como de artistas, mérito logrado por la ropietaria de la galería, Dalila, que sa
be cómo acercar e! arte. Los 22 creadores invitados a la muestra homenajearon, como 
mejor saben, a una obra universal que todavía tiene mucho que ofrecer, /Y.redondo

¿ A SU compañero de trabajo le destinan a Groenlandia y 
quiere hacerle una fiesta de despedida ?, 
¿sus gallinas ponen los huevos más grandes de Toledo 

y quiere que toda la ciudad lo sepa?

ningún 
problema...

Í

Háganos llegar su foto acompañada de un pequeño texto 

a la sección "Vida Social":

■ por correo: C/nueva, n 5, CP. 45001
- por correo electrónico: redaccjon_toledo@promecam.es 

- en mano: a la redacción del periódico, C/Nueva, n 5

...en tu propia casa LaTribuna

M.C.D.
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El sol sale a las 08:15 y se 
pone a las 17:56

La luna sale a las 18:07 y se 
pone a las 08:57

g NIEVEg TORMENTA■ LLUVIA■CUBIERTO BCHUBASCOSI EN ESPAÑA ■CLAROSg SOLEADO

TEMPSaATURA

PRESIÓN: 970 mb

VIENTO: E 

LLUVIA; o L/M2

TEMPERATURA

p máxima

ííaflafajara 
I6M

Cuenca
16/1

Talavera de 1
Toledaia Rema

15/215/1

* baceta

Ciudad Real
15/2

9

EN CASTILLA LA MANCHA AYER EN 
TOLEDO

HOY
A la espera de cambios, u 

borrasca atlántica hará llegar nubes de tipo 

medio y alto por el oeste de la región a lo 

largo de la jornada, pero de momento no 

serán muy compactas. Más soleado en el este 

de la Comunidad. Las temperaturas se 

mantendrán estables y de nuevo muy suaves 

a primeras horas de la tarde.

mínli

AYER EN 
TALAVERA

HOY
Más nubes por el oeste, la 

presencia de una borrasca al oeste del país 

hará llegar más nubes a lo largo de la jornada 

a la mitad occidental de la Península. Serán 

más compactas en el noroeste, aunque de 

momento no se esperan precipitaciones 

destacables. Las temperaturas bajarán 

ligeramente en el norte. Se mantendrán en el 

resto del país.

MAÑANA
Lluvia en el norte, ei paso de un 
frente por el norte de la Península dejará 

precipitaciones en el tercio norte del país, 

aunque serán más persistentes en el 

noroeste. Por otra parte, la borrasca atlántica 

mantendrá la nubosidad en buena parte de la 

mitad sur de la Península. Dejarán algún 

chubasco en el extremo suroeste. Las 

temperaturas, a la baja.

Puertollano 
16/1

M ETEOSAT. imagen tomada a las 15:00 horas gmt de ayer

16/2

DOMINGO

g MAÑIZO

HOY EN...

1630 h

PRESIÓN: 968 mb

VIENTO: E 

LLUVIA:-L/M2

EN TOLEDO

Tiempo tranqui
lo. Tras las bajas 

temperaturas nocturnas, y 

a pesar de que 

llegarán nubes 

medias y altas debido 

al acercamiento 

de la borrasca, 

se dejará ver el 

sol. Serán algo 

más compactas al 

final del día. Las 

temperaturas máximas 

alcanzarán valores muy 

parecidos a los de ayer.

Ll6g3n más nubos. Termina la semana con abundantes 

nubes como consecuencia del paso de un frente por el norte del 

país. Serán más compactas durante la tarde-noche, y no se descarta 

alguna gota durante la noche en el norte de la región. Las temperatu

ras apuntarán a la baja.

LUNES

Se abren claros. El lunes empezará la jornada con nubes 
residuales de la jornada anterior, pero se retirarán a lo largo de la 

jornada para dejar cielos soleados por la tarde. Además, el paso del 

frente dejará un descenso generalizado de temperaturas en toda la 

Comunidad.

CASTILLA LA MANCHA Máx.Mífl.

Albacete T6 2
Ciudad Reai 15 2
Talavera de la Reina 15 i

Cuenca i6 1
Guadalajara 16 -1

Toledo 15 '2
Puertollano 16 1
ESPAÑA Máx. Mín.

Coruña 16 n

Lugo 12 1

Orense 16 2
Pontevedra 16 9

Santiago 14 6

Oviedo M 7
Santander 15 . 10

Bilbao 15 6
San Sebastián 15 5
Vitoria 11 2

Pamplona 5 2
Huesca 4 1
Teruel 16 -2

Zaragoza 6 1
Logroño 4 2
Barcelona ’5 9
Lleida 6 4

Girona 16 4

Tarragona 16 8

Burgos 11 -3
Ávila 14 -2
León 6 -3
Palencia 7 -2
Salamanca 12 -2

Segovia 14 O

Soria M -3
Valladolid 6 -1
Zamora 5 o
Madrid 12 5
Badajoz 19 5
Cáceres 16 6

Alicante 19 9
Castellón 17 10

Valencia 18 11

Murcia 19 8

Almería 22 11
Cádiz 20 13
Hudva 21 8
Granada 19 ’
Jaén 16 9
Málaga 19 12
Sevilla 21 8
P. de Mallorca 19 10
Las Palmas C.C. 24 22
Sta. Cruz Tfe 25 21
Ceuta 19 M
Melilla 19 14

Ciudad38
Toledo

Guadalajara

0,0

pwWo IS/n/M«l2IWMnaviembrt

PRECIPITACIONESNIVELES DE LOS PANTANOS

Embalse 
de Picadas

Embalse 
de Castrejón

Embalse 
de Cazalegas

MUNDO Máx. Mín.

Atenas 16 6
Bruselas 1O 7
Amsterdam 10 6

Copenhague 8 5
Berlín 9 1

Estocolmo -2 -9
Ginebra 12 5
Moscú -5 -8

Usboa 17 n

Londres 10 5
Zurich 9 -5
Miami 27 19
Nueva York 11 3
Oslo -9 -1O

París 12 8

Praga 9 2

Roma 16 9
Viena 11 3

1^ LsTribuna queremos reflejar tu realidad snudiíTc I



SÁBADO 27 DE NOVIEMBRE DE 2004 LA TRIBUNA DE TOLEDO RESTAURANTES67

Guía 
Restaurantes

RESTAURANTE LA ABADÍA
Tapas variadas. Cocina regional. Amplio menú del día a un 
excelente precio.
PLAZA SAN NICOLÁS,3. TEL, 925351140. ___

CASÓN ,
DE LOS LOPEZ DE TOLEDO
CALLE SILLERIA, 3. TEL925-254774.

RESTAURANTE LA CATEDRAL
CALLE NUNOO VEJO, L TEL925-224244.

RESTAURANTE EL TROCADERO
Especialidad en paella.
AVDA RECONQUISTA 10 . TEL 925-220002.

BAR EL CHATO
Tapas variadas. Buen aperitivo y buen ambiente. Embutidos 
ibéricos y buen queso
PASEO K LA ROSA 132 TEL 925-216794.

BAR TOLEDO
Establecimiento clásico con sabor toledano en el centro ele la 
ciudad
PLAZA ZOCODOVER H. TEL 925-225557,

BAR PAYBE
Especialidad en tortilla española y puiguitas, a destacar la de 
chicharrones con queso y pimientos.
CALLE sil 1 FRÍA TEL 925-228754.

RESTAURANTE
LA TABERNA GÓTICA
CALLE MARQUES OE MEMBIGUERIa 10. TEL 925-252820.

CAFÉ-BAR ROYAL
Tapas variadas, desayunos. Especialidad en mollejas, ensala
dilla rusa, fritos variados y carcamusas.
CALLE BARRIO REY. 1 TEL 925-227906 Y 646489700.

«wS

RESTAURANTE LA CAMPANA GORDA

X^5

BAR RESTAURANTE
EL PUERTO
Menús diarios y pulgas. Desayunos. Comidas de empresa 
CALLE JARAMA. 96. TB_ 925-234302.

CALLE HOMBRE DE PALO, 13. TEL 925 25 21 0146

H0STCARDENÁi.®RETEMA»_ES REALos. ARRABAL 9-11 TO. 925-210640.

CASA AURELIO
Cocina regional española y típicas castellano-manchega, Pre- 
mio Turismo Cámara de Comercio 1989.
PLAZA AYUNTAMIENTO. 4. TEL 925 227716. SINOGOGA. 1 TEL 925-221392.
SNOGOGA. 6 TEL 925-222097.

'RESTAURANTE
!CASA MARTINA

AVDA. MÁS OE RWER0.19, TEL 925-255678
CASA
TABORDO
Restaurante merendero, Gran variedad en carnes de caza y
pescado. CTRADE AvtJL KM2200.TEL 925-257a25_________

■ RESTAURANTE
LOS ARCOS
Codna típica castellano-manchega. Gachas, migas, sopa cas
tellana. Especialidad en carnes rojas al homo de leña.
AUTOVÍA DE ANDALUCIA KM.70. DOS BARROS. TEL 925-122129.

RESTAURANTE
PALACIOS
Gsmidas de empresa. Menús caseros. Salones climatizados.
CALLE ALFONSO X EL SABO, 3, TEL 925-223497.

ASADOR
PALENCIA DE LARA
Restaurante situado en un patio toledano. Espedalidad en 
asados y ornes rojas de buey.
CALLE NUNCK) VIEJO, 6. TEL 925-256746.

RESTAURANTE ALBERO*
Especialidad en carnes rojas. Rabo detono. Nueva cocina.
Postres caseros, calle OPUTACIÓN,6 TEL 925-254069.

RESTAURANTE LA LUMBRE
La Gaza: Ciervo, Perdiz, jabalí... El Cochinillo: al Homo 0 al 
Aceite de Oliva. Con mimo y con esmero.
REAL DEL ARRABAL 5. TEL 925-220373.

RESTAURANTE EL PRESIDENTE
Menús a la carta por sólo 24 euros.
ROA. SUENAVISTA, 23. TEL 925-257312

BAR
TRIVIÑO
Espedalidad entapas variadas y platos combinados.
CARDENAL TAVERA. 6 . TEL 925-2509(7.

RESTAURANTE
VENTA DE AIRES
Restaurante centenario que destaca por su cocina típica caste
llana. Hoy como ayer, por la calidad de siempre.
CALLE CIRCO ROMANO, 35. TEL 925-220545. FAX. 925224509
WWW.VENTADEAIRES.COM

RESTAURANTE TÍPICO
LA CUBANA
Casa fundada en 1947. Cocina casera. Especialidad en asados.
PASEO DE LA ROSA. 2.(FRENTE PUENTE ALCÁNTARA) TEL 925-220068
FAX. 925-220646 RESTAURANTE LA RAMA

CARRETERA DO. VALLE, 1 TEL 925-220094,
RESTAURANTE GALLEGO 
QUEIMADA
PASEO ORCO ROMANO, 33. TEL 925-212862.

RESTAURANTE EL REFUGIO
RONDA OE BUENAVIDA. 45. TEL 925-258032.RESTAURANTE 

LA PERDIZ
CALLE REYES CATÓLICOS, 7.TEL925-214658

RESTAURANTE
LA CAMPANA GORDA
Raciones, bocadillos y canapés. Variedad en menú del dfa y 
espedalidad en carnes de caza.
CALLE HOMBRE DE PALO, O. TEL 925-2»M6.

RESTAURANTE 
SELLER II
C/ HERNISÁ NDUSrraAL6.TEL 925-234226
45007 - POLÍGONO INDUSTRUV. TOLEDO

RESTAURANTE
LOS CUATRO TIEMPOS
Espedalizado en codna regional. Flatos elaborados de forma 
tradicionalSIXTO ramón parro, 5.TEL 925-223782.

COMIDAS PREPARADAS LA ORZA
Pollos asados todos los dlas. Paellas de encargo. Comidas ca
seras. Abierto todos los dlas.
TRAVESIA DE COLOMBIA 7. TEL 925-212902

CASA JARDÍN CÚRCUMA
CALLE TEN0ILLAS3. TEL 925-250202

RESTAURANTE CANTÁBRICO
Especialidad en mariscos, pescados y arroces.
CALLE DUBLlÑ, 8 TEL 925-223749.

RESTAURANTE 
LA MASIA
C/FUENTENUEVA.9. TEL 925-250016
45006-TOLEDO

RESTAURANTE
DAVID
Especialidad en carnes y pescados. Homo de asar y barba
coas. Disfrute del amplio salón con capacidad para 400 per
sonas.
CRTA NACONAL V.KM 09. TEL 925-846332.

RESTAURANTE
VIRGEN DE LA ESTRELLA
Menú diario. Comidas casaas. Espedalidad: perdiz a la tole
dana. Cordero asado.
CALLE AIROSAS,1. TEL 925-253134.

RESTAURANTE
EL COBERTIZO
Cocina castellana. Pescados a la sal y asados. Disfrute del am
plio satón privado. Ideal para celebrar acontecimientos .
CALLEHOMBRE DE PÁLQ.9.TEL925-223809_________________

RESTAURANTE
CERCADO LARGO
CTRA. DE LAYOS, 36 ARGES TEL 925-376646.

MESÓN LA ORZA
CALLE DESCALZOS, S. TEL 9Z5-2230L ________

RESTAURANTE
LA TOSCANA
Menús diarios, pollos asados y omidas para llevar.
C/ ALBERCHE. 44. TEL. 925-250016.45007 POLÍGONO INDUSTRIAL

RESTAURANTE
EL CHIPIRON
CAtIEHERNeA.tNAVE 16. TEL 925-234216. POLÍGONO W3USTR1AL

BAR
EL ALMENDRO
AVDA PURáMACONCEPdÚN SZN. TEL 925-3635. SAhfTA BÁRBARA

4

RESTAURANTE 
LA GRAN MONTERIA
BAJADA CASTH.LA LA MANCHA, S/N. TEL 925-220327.RESTAURANTE LA CAVA

Homo de leña y parrilla. Menús diarios a elegir entre 6 platos. 
Espedalidad en cordero asado, perdiz a la toledana, venado 
en salsa, rabo de tDro y migas.También comida para llevara! 
peso.
CTRA NAVALPINO,! (JUNTO A FUENTE S. MARTÍN^ TEL 925-253008

HOSTAL DEL
CARDENAL
PASEO OE RECADERO, 24, TEL 925-220862 FAX 925-251688

BAR ; RESTAURANTE
ALCAZAR
Espedalidad en paellas, cus-cus y tajín. Amplio surtido en ta
pas, menús diarios, junto a una amplia carta.
PLAZA DE LA MAGDALENA 10. TEL 925-256131

RESTAURANTE 
EL ARRABAL
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HjTODO ELCINE

TOLEDO
Venta de entradas: 902 22 16 22 y entradas.com

MULTICINES MAYORAL C/Viena,2
Teléfono información: 925 256 688

CINES VEGA

SALA1
H1645-19'45-22:30

TALAVERA

MULTICINES CINEBORA

COSAS QUE HACEN 
QUE Ul VIDA 
VALGA W PENA

Sala B 
V-S-D-Mi
17:15-20:15-22^.5
L-M-f
20:00-22:30

C/ Bruselas, s/n

AI-IEIM v»' 
PPlEOATOa

SALA i
i9 17:30 -20:15-23:00

l'A0.*.CKG ItVANJ- #»A».».'M ' MAC*

CEl-LULAR

Í^ V-S-D-Mi 
20:00 - 22:45 
L-M-J
22:30

Sala D
jy V-S-D-Mi

17:15-20:15-22:45
L-M-J
20:00 - 22:30

Sala A
^j DE VIERNES 3 A 

JUEVES 9 
16:45-1945-

22:30

Teléfono información: 925 231 267

¡y 20:00 
22:30 MAMAIS

AMBN v* 
PABDATO»

SALA S SALA 6
SS 17:00-19:45-22:30

Teléfono información: 925 72 13 12

ROCE IB^KOpi HJSH MUT COLM RRTI
afa-erora» 
(AAirmea
4UmARU/m

BRIDGET 
JONES 

SOBREVIVIRE
uiiieiMMCR_ ___uaawcoMnumiun

SALA Z

10$INCREÍBLES
■PnePARATE! • SOM

SALA 7
^ 17:00-20:00-22:30

SALAS
ry 1645-19:35-22:30

CINESUR LUZ DEL TAJO (TOLEDO)
►Cartelera del 26 de Noviembre al 2 de Diciembre de 2004

LOBO (12.00-17.00-19.30-22.00-00.30)

«Kwiawae.

KL OmECTOR DE 'KUirMOW

i^«>WMai^8^M 
•%;eRaiasn -itieH.3n.tuci.nauatL >bs ..-SMCtssataEX^ 'unMií —;~

i

SALA 3
0 17:30 -20:15-23:00

SS :

17:30
Sábado y Domigo 17:3017:30

ÍU 17:30-20:15-23:00

23:00
Lunes a Viernes

। Al

C:El_l_l_Jl_/\F!

20:15 
23:00

20:15
23:00

' tu 
'C

SALA 4 
b^

SALAS SALA 6 
es

LOS INCREIBLES (12.00-15.50-18.00-20.10-22.20-00.30)__________________
ANACONDAS (1 ^0-16.20-18.20-20.20-22.20<)0.20)
COSAS QUE HACEN QUE..^'(i2.io-i67io-i8.io-20.io-22.io-o.io)

9UE S(ji2n5-i6.i5-i8.i5-2O.i5;22.i5-o.i5)____________________
SHALL WE DANCÉ (1230-16.30-18.30-20.30-22.30-00.30)_________________
EL MENSAJERO DEL MIEDO (21.00-23.30)
CELLULAR (12.10-16.10-18.10)
BRÍDGET )ONES2. SOBREVIVIRÉ (12.20-1~6.20-18.20-20.20-22.20-00.20)

DOS COLCAOS MUY FUMAOS (12.25-16.25-18.25-20.25-22.25-00.25)
ALIEN VS PRÉDATOR (12^05-16.05-18.05-20.05-22.05-00.05)

MADRID SUR

LEGANÉS
►CINESA PARQUESUR 

Cira, de Toledo, Km 9. Tel.go2 33 32 31

2 COLCAOS MUY FUMAOS 16.15-18.15-2O.15-22.15;V.S.VIS. FEST. 00.15: 
D.F. 12.30 

¿BAILAMOS? V,L,M,XJ 16.00-18.10-20.20-22.30; S.D. 16.00-22:00; D.F. 12.15 

EL ESPANTATIBURONES S.D. 16.30-1745; D.F. 12,30

ALIEN VS PREDATOR 16.0017.00-18:10-19:15-20.20-22:00-22:30;

V.S.VIS. FEST. 00.15-00:45; D.F. 12.30 

EL MENSAJERO DEL MIEDO S.D. 19.3022:15: V,L.M.X,J16.15-19.15-22.15:
V.S.VIS. FEST. 00.50

EL LOBO 16.15-19.15-22.15: V.S.VIS. FEST. 00.45: D.F. 12.00

LOS INCREIBLES 1545-17:0018.05-19:3020.25-22.002245:

V.S.VIS.FEST. 00.30; S.D. 12.0012:30 

COSAS QUE HACEN QUE... 16.15-18.15-20.15-22.15:
V.S.VIS. FEST. 00.30; D.F. 12.15

CELLULAR V.S.VIS, FEST. 00.15

ANACONDAS 16.0018.0020.15-22.30; V.S.VIS. FEST. 00.50; D.F. 12.15 

DI QUE SI 16.0018.1020.2022.40;
V.S.VIS. FEST. 01.00; S.D. 12.15 

RES1DENT EVIL2; APOCALYPSIS D.F. 12.00
BRIDCET JONES. SOBREVIVIRÉ 16.00-18.15-20.3022.45;

V.S.VIS. FEST. 01.00; S.D. 12.15
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*Estoy hecho un 
animal’ en Antena 3
Antena 3 ofrece a las 22,30 ho
ras Estoy hecho un animal. 
Marvin, un policía, sufre un ac
cidente tras una llamada de ur
gencia y muere, pero es reco
gido por el Dr. Wilder, quien lo 
reconstruye utilizando órganos 
de diferentes animales, inclui
dos una foca de circo y un pe
rro superdotado... Imanol Arias es un valor seguro.

*Todos los hombres 
sois iguales’ en TVE i
El programa folclórico-cine- 
matográfico de TVE 1, Cine de 
barrio (18,00 horas) proyecta 
Todos los hombres sois iguales, 
una de las mejores comedias 
de Gómez Pereira, que tuvo un 
aceptable éxito de taquilla y ga
nó dos premios Goya. Actúan 
Antonio Resines, Imanol Arias 
y Juanjo Puigcorbé, entre otros.

Joey se ve con una 
profesora en Triends’
Canal + emite a las 22,30 horas 
la serie Friends con dos capí
tulos para regocijo de su vasta 
corte de fans. En El atraco, Joey 
trata de impresionar durante 
una actuación a un famoso y 
pomposo actor amigo suyo. En 
Aumento de pecho, Ross envi
dia a Joey porque se está vien
do con una atractiva profesora.

Espanyol-Atlético de 
Madrid, dueto estelar
El Espanyol, que está en las po
siciones más altas de la tabla, 
recibe en Montjuic al Atlético 
de Madrid de César Ferrando, 
que acaba de prorrogar su con
trato un año más. El duelo en
tre dos de los mejores delante
ros de la liga está servido: Ta
mudo contra Torres. A las 22,00 
horas en La 2.

ltLEVISIÓN69

Telecinco ofrece las aventuras 
mágicas del granjero ‘Willow’
Cuenta las peripecias en un reino mágico de un enano que trata de salvar a una recién 
nacida que es perseguida por una bruja • Esta cinta supuso el lanzamiento de Val Kilmer

•Lá malvada reina 
Bavmorda quiere matar a 
una bebé que pondrá fin a 
su reino de terror y mal
dad. Sólo Willow, un ena
no granjero, puede hacer 
algo por evitarlo.

SPC
Los espectadores que hoy sintoni
cen con Telecinco a las Í5,30 ho
ras se encontrarán, si no la han vis
to ya, con una película ideal para 
esa hora de sobremesa con aven
turas, fantasía, acción y humor: 
Willoiv.

Realizada en 1988 por Ron 
Howard (niño prodigio ante las cá
maras y Oscar por su trabajo de di
rección en Una mente maravillo
sa), se dijo en su momento que 
George Lucas tuvo mucho que ver 
con esta deliciosa historia en la 
que un enano tiene que salvar a 
un bebé que, a su vez, salvará al 
mundo.

La malvada reina Bavmorda es
tá extendiendo el mal por todas 
partes, pero su reinado se ve ame
nazado por una profecía que dice 
que una pequeña princesa acaba
rá con su poder.

Ella ordena matar a todos los 
bebés que nazcan con una marca 
muy concreta en sus bracitos pero 
logran poner a salvo a la princesa 
Elora nada más nacer pero, cuan
do se entera, Bavmorda ordena su 
búsqueda.

En la imagen, cartel promocional de la película, que utilizó unos efectos especiales muy novedosos para su época. / SPC

GEORGE LUCA^ 
et RON HOWARD

Depositada en una cesta, la jo
ven viaja río abajo hasta que es en
contrada por Willow, un enano 
granjero y soñador que acoge el 
bebé en su casa y cuando se da 
cuenta de que Elora es muy espe
cial, va a un lejano castillo donde 
la pequeña estará a salvo. Aunque, 
claro, para eso necesitará ayuda y 
no faltarán aventuras y peligros.

En el camino se encontrarán a 
un guerrero prisionero, McMardi- 
gan (papel que catapultó a Val Kil
mer, que se enamoró de su com
pañera de reparto, Joanna Walley, 
casándose con ella) que se unirá 
al grupo, y personajes de lo más 
variopinto, aunque lo mejor es el 
protagonista Warwick Davis y el 
bebé, una auténtica ricura.

Los efectos especiales están’ 
muy bien conseguidos y el guión 
es muy sólido, por lo que el entre
tenimiento está más que garanti
zado. Si a eso añadimos que se tra
ta de una cinta en la que se fomen
tan una serie de valores muy 
importantes como la amistad, la 
lealtad o el sacrificio, no podemos 
menos que recomendaría.

► LAz

'La noche 
temática’ bucea 
en la personalidad 
de Dalí y de Gala, 
su musa y amor
EFE / MADRID
Elena Dimitrievna, más co
nocida como Gala, rusa de 
nacimiento, musa del poeta 
Paul Eluard y más tarde del 
pintor Salvador Dalí, y este úl^ 
timo son los protagonistas de 
La noche temática de La 2, 
que recordará a ambos per
sonajes en sendos documen
tales.

El programa quiere rendir 
homenaje tanto a la figura de 
Salvador Dalí como a la de es
ta mujer que tanto influyó en 
su vida desde su primer en
cuentro en el verano de 1929 
hasta su muerte.

El documental que abre la 
noche es Elena Dimitrievna 
Diakonova: Gala, una pro
ducción española de 104 mi
nutos, que hace un retrato de 
Gala, de quien se desconocen 
muchos datos de su naci
miento y su familia.

Su realizadora, la actriz 
Silvia Munt, bucea en la bio-* 
grafía de Gala desde distintos 
puntos de vista, con entrevis
tas a personas que la cono
cieron y textos de la propia 
Gala, de Paul Eluard y Salva
dor Dalí y de su amiga Mari
na Tsvetaleva.

El segundo y último docu
mental de esta Noche temáti
ca es Dalí, la persistencia de 
la memoria, una coproduc
ción entre la cadena Arte y 
TVE, que indaga en el univer
so daliniano. El documental 
descubre al autor literario, al 
hombre cuya voz cautivó a 
Federico García Lorca, al ami
go de Luis Buñuel.
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CINE

Termina el rodaje del último filme 
de Albadalejo, 'Volando voy’

La gran pantalla es capaz de rescatar historias reales que contadas des

de la ficción adquieren especial interés y repercusión social. Volando voy, 
el filme biográfico de Miguel Albaladejo ya ha acabado de rodarse y 

recrea la vida de Juan Carlos Delgado, más conocido como ‘El Pera', un
delincuente que 

PRÓXIMAMENTE

en la actualidad está rehabilitado.

CINE

‘En el calor de la 
noche’, en CMT

En un pueblo de Mississippi, el policía 

Sam Wood descubre el cadáver de un 
industrial. Poco después detiene en la 
estación a un.sospechoso, un hombre 

negro.
CMT. 01,45 HORAS

06:00

08:00

09:10

1125

TVE 1 LA 2

PROGRAMACIÓN DE TELEVISIÓN
■ ANTENAS ■ CMT TELES

CANAL 24 HORAS

Espacio informativo que resume 
las noticias más destacadas de la 

jornada, tanto del ámbito nacional ■ 

como del internacional. Incluye las 

noticias deportivas.
U\ HORA WARNER

Espacio infantil
-La liga de la /usticia

■Looney Tunes
■Los Picapiedra
ZON@D1SNEY

-House of mouse

-Kim Possible
-Lilo & Stitch
■La banda del patio
LA ESPADA DE LA HECHICERA

Serie
MÚSICAUNO

06:00

0630
08:00

0900

09:30

1030

•1100

EURONEWS
Espacio informativo
THAT'S ENGLISH
LOS CONCIERTOS DE LA 2

Espacio musical

Ü.N.E.D.
Programa educativo vinculado a 

los cursos de la UNED.
AGROSFERA
Programa divulgativo de corte 

informativo dedicado a la actuali

dad de los sectores de la agricultu
ra, pesca y ganadería.

EN OTRAS PALABRAS 

PARLAMENTO
Análisis de los asuntos que han 

constituido el desarrollo de la 

semana parlamentaria española. 

EL CONCIERTAZO

06:00
0630

07:15

12:30

REPETICIÓN DE PROGRAMAS

MI GORDA BELLA

Telenovela
MEGATRIX
Espacio infantil con Natalia, 
Andrés Caparrós y Enric Escudé. 

Incluye nuevos capítulos de las 

series favoritas de los pequeños 

de la casa. Hoy:
■Power Galaxy
Capítulo 12

-Perro travieso

-Zipi y Zape
■Duel Masters

■Supernenas
-Código Knd

-Malcolm
■Superespías

U t BATIDORA

0720

1300

KOSMI CLUB

Espacio infantil que incluye nuevos 
capítulos de las siguientes series 

de animación:

-Mister Boqus

Serie

-Montana
Serie
-Barbarroja

Serie
-Vicky el vikingo

Serie
-Garfield

Serie

-Doraemon
Serie
•Shin Chan

Serie
POWDER PARK

06:35

0720

0735

10:30
1130

12:30

CARIÑO HE ENCOGIDO A LOS NIÑOS 

Cariño, te voy a dar una lección 
EL MUNDO MÁGICO DE BRUNELESKY 

Infantil
BIRLOKUS KLUB
Espacio infantil que incluye las 

series de animación:

■Winx Club
■Tortugas Ninja

Además:

•MATINAL DE CINE
Sirena. EEUU. 2000. 88 minutos.

Dirección: Peter .Masterson. 
Intérpretes: Ellen Burstyn, 
Samantha Mathis, Jodelle Ferland, 

David Keye.
KOMBAI & CO.
CAZATESOROS
VISTO Y NO VISTO JUNIOR

12001225

1330

Todo un mundo de posibilidades

1430

15ÍK)

1555
16:00

18:00

211»

CARTELERA
Espacio dedicado al cine presenta

do por Jose Toledo.
CORAZÓN, CORAZÓN

Crónica del corazón

TELEDIARIO!
Espacio informativo con las noti
cias más relevantes ocurridas a lo 

largo del día en el panorama 

nacional e internacional
EL TIEMPO
SESIÓN DE TARDE

El sonido del miedo. -EEUU. 1997. 86 i 
minutos. Dirección: Walterí 

Klenhard. Intérpretes: Josie । 

Bissett, Jason Beghe, Barbara■ 

Tyson.i 
CINE DE BARRIO
Espacio presentado por Carmen 

Sevilla y Juan Carlos Cerezo. 

Incluye:
-Todos los hombres sois iguales. 
España. 1994. 103 minutos. 
Dirección: Manuel Gómez Pereira. 

Intérpretes: Imanol Arias, Antonio 
Resines, Juanjo Puigcorbé.

TELEDIARIO 2

Espacio en el que la música clásica 

y los niños son los protagonistas. 

Está especialmente pensado para 
que los niños disfruten con la 

música, jueguen con ella y la incor

poren a su vida. Presentado por ■

Espacio que recoge los momentos 

más curiosos y sorprendentes 

emitidos en las últimas semanas

14:00

1230

1330

1930

1330

Fernando Argenta.
ESCUEU k DEL DEPORTE
Programa deportivo dedicado a 

promocionar el deporte en el 

ámbito escolar. Presentado por 
Sandra Daviu y Carlos T. Beltrán.

ESTADIO 2
Espacio deportivo que incluye la 

retransmisión de los principales 

eventos deportivos del fin de 

semana. Presentado por Pedro 

Barthe.
INFORMATIVO CASTILLA

Ul MANCHA
Espacio que recoge las noticias 

más destacadas de la actualidad 

de la jornada en nuestra 

Comunidad Autónoma.

:2000 ESPAÑA EN COMUNIDAD

14:00

15:00

16:00

16:00

18:00

en las televisiones.
EL PRÍNCIPE DE BEL AIR

Serie
LOS SIMPSON
Serie de animación creada 

Matt Groening.
ANTENA 3 NOTICIAS!

201»

por
1450

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada en 

el panorama nacional e internacio
nal. Incluye la información deporti

va.
MULTICINE
-Un lugar sin Navidad. EEUU. 2001. 
86 minutos. Dirección: Andy Wolk. 

Intérpretes: Patricia Heaton, Peter 

Falk. Isabella Fink.
-La ratera. EEUU. 1987. 97 minutos.

Dirección: Hugh Wilson.
Intérpretes: Whoopi Goldberg,

Lesley Ann Warren, 

GoIdthwait.

AHORA

Talleres Bonilla

Bob

15ÍW

1510

15:40

1730
2130

22:00

Serie
CMT NOTICIAS F/S

Espacio informativo con la actuali
dad más relevante de la jornada 

con especial interés a lo aconteci

do en nuestra comunidad. Incluye 

la previsión meteorológica para 

las próximas horas.
TODO DEPORTES 1

Espacio deportivo' 
EL TIEMPO!
Previsión meteorológica
MADE ÍN CASTILLA LA MANCHA

Programa de documentales pre

sentado por Constantino Romero 

CINE FAMIUAR
La elección de un padre
TOROS DESDE LEGANÉS

FÚTBOL EN CASA

Espacio deportivo
FÚTBOL 1> DIVISIÓN

Español-At. de Madrid
001X1 CINE FIN DE SEMANA

Mercenario
01:45 CINE FIN DE SEMANA 2

En el calor de la noche. Dirección:

Norman Jewison. Intérpretes:

TeIf: 925 245439

13:30

1430

1530

18:05

2000

Espacio de zapping

WALKER

Serie
Sin sonido alguno
INFORMATIVOS TELECINCO SÁBADO 

Espacio informativo con la actuali

dad más relevante ocurrida a lo 

largo de la jornada. Presentado 

por Fernando Olmeda y Carme 

Chaparro. Incluye información 

deportiva y la previsión metere

ológica.
CINE FIESTA
Wlllow. EEUU. 1998. 116 minutos.
Dirección: Adrian Biddle.
Intérpretes: Val Kilmer, Joanne 

Whaliey. Warwick Davis.
CINE FIESTA II
El príncipe encantado. EEUU. 2000. 
85 minutos. Dirección: Allan 

Arkush. Intérpretes: Martin Short, 

Christina Applegate, Andrea 

Martin.
VISTO Y NO VISTO
Espacio con imágenes sorprenden
tes emitidas en las distintas televi

siones

Toledo

Espacio informativo con las noti
cias más relevantes de la actuali

dad nacional e internacional. 
Incluye un resumen de la informa
ción deportiva y de la previsión 

meteorológica para los próximos 

días.
21:40 EL TIEMPO
^ Previsión meteorológica
21:45 INFORME SEMANAL

Espacio que repasa la actualidad 
de la semana a través de comple

tos reportajes que ahondan en la 

noticia. Presentado por Beatriz 

Ariño.
231X1 CASO ABIERTO

Serie policiaca que protagonizan 

Kathryn Morris, Danny Pino y John 

Finn.
021» LEY Y ORDEN
031X1 CANAL 24 HORAS

Espacio informativo

Reportajes sobre la actualidad de 

las comunidades y regiones, pro- 
producidos por los Centros 

Territoriales.
2130 GRADA CERO

Programa en el que se ofrece un 

adelanto de de la jornada de la 

Liga de fútbol que va a disputarse 

este fin de semana.
221X1 FAMOSOS Y FAMILIA
2315 UN HOMBRE SOLO
001X1 Uk NOCHE TEMÁTICA

Dalí: el genio y su musa

Incluye:
00:10 -Elena Dimitrievna Diakonova: Gala 

(Documental)
02:15 -Dalí, la persistencia de la memoria 

(Documental)
0330 CINE CLUB

Policía montada del Canadá

0530 CINE
Asalto al carro blindado

Magazine presentado por Cristina 

Saavedra.
21:00 ANTENA 3 NOTICIAS 2

Espacio informativo con la actuali

dad más destacada ocurrida en el 
ámbito nacional e internacional a 

lo largo de la jornada.
2130 LOS SIMPSON
221X1 CINEMA-TRIX

Estoy hecho un animal
0010 NOCHE DE IMPACTO

0130 CINE
El cuarteto de La Habana. España. 
1999. 101 minutos. Dirección: 

Fernando Colomo, intérpretes: 

Ernesto Alterio, Mirtha Ibarra, 
Javier Cámara.

0325 CINEMAGACINE
0350 LINDE Y RIBERA
04:05 CONCIERTO JAMIE CULLUM

Uve at Café de París
0435 TELEVENTA

Espacio promocional

Sidney Poitier, Rod Steiger.
0325 CINE FIN DE SEMANA 3

No lo hagas. Dirección: Eugene 

Hess. Intérpretes: James Legros, 

Heather Graham.

05:00 LINGO

Concurso

2030 INFORMATIVOS TELECINCO SÁBADO 

Espacio informativo con la actuali
dad de la jornada y las noticias del 
panorama nacional e internacio
nal. Incluye la información deporti

va más destacada y la última pre
visión meteorológica para los pró

ximos días. Presentado por 
Fernando Olmeda y Carme 

Chaparro.
2130 SALSA ROSA

Espacio de corazón

0220 EN CONCIERTO

Espacio musical
02:50 INFOCOMERCIALES

Espacio promocional
0450 MADRUGADA DE CINE

Star Trek: Insurrección

0620 NOCTURNOS
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PROGRAlí ACIÓN INFANTIL Y JUVENIL SERIE

'Maratoons’ de superheroínas 
en Disney Channel

Para los amantes de las superhéroes televisivas que van haciendo jus
ticia allá donde van, esta es la oportunidad ideai para disfrutar de to

das juntas. Disney Channel, con motivo del estreno en cine de Los in
creíbles trae a Kim Possible, Lizzie McCuire y Raven y las películas pro
tagonizadas por ellas a la pequeña pantalla.
Disney Channel

Nueva entrega 
de ‘Los Simpson'

Un cúmulo de intrigas y misterios está 
presente en el capítulo de esta noche 

de la serie creada por Matt Croening, Los 
Simpson. Los niños oyen ruidos en el áti
co y Homer sube a ver qué pasa.
Antena 3. 21,30 horas

07í)5

08:56

1035

1130

1230

CANAL + TELEMADRID
LAS PELÍCULAS DE HOY

CINE
Días de fútbol. España. 2002. 

Director; David Serrano. 
Intérpretes: Alberto San Juan, 

Ernesto Alterio. Natalia Verbeke. 

Pere Ponce. Fernando Tejero.
CINE
Al límite de la verdad. EEUU. 2002. 

Director. Roger Michell. 
Intérpretes: Ben AffIeck, Samuel L. 

Jackson, Toni Collette, William 

Hurt. Amanda Peet, Sydney 

Pollack.
DOCUMENTAL NATURALEZA

Dragones vivos: Los herederos de 

los dinosaurios

TRANSWORLD SPORT

DEL 40 AL1

Espacio musical

07:30

08:15

08:50

11^5 

12:00

JACQUES COUSTEAU: LEYENDAS 
DEL OCÉANO

Tesoros del océano

El gigante caído

LOS HOOBS 

CYBERCLUB
Los espectadores más jóvenes tie

nen su club en este espacio pre

sentado por Cybercelia. su com
pañero Rocko Alicates, su mascota 

Trasto y el capitán Lapa. Incluye 

las siguientes series de dibujos 

animados:
■La momia niñera

■Los hermanos Flub

’Doraemon

■Pocket Power
EN ACCIÓN

EN PLENO MADRID

La meior del día
LA2 03:30

POLICÍA MONTADA DEL CANADÁ 

★★
Título original: "Northwest Mounted Pólice". EEUU. 1940. Dirección: Cecil 8. de Mille. Intérpretes: Oary Cooper, 

Paulette Goddard, Madeleine Carroll, Preston Foster, Robert Preston. 121 m.

Antena 3 22:00

ESTOY HECHO UN ANIMAL

*

.LaTríbuna
el mejor soporte 

<> para su publicidad
Cary Cooper, protagonista de la película de Cecil B. De Mille.

f^-

Título original: "The Animal". EEUU. 2001. Dirección: 
Luke Greenfieid. Intérpretes: Rob Schneider, Coilen

Haskell. John C. McGinley, Edward Asner. 79 m.

Marvin Mange es un aspirante a 
policía que por sus escasas cualida
des físicas parece condenado a tra
bajar tras un escritorio. Un día, al 
intentar evitar un robo, sufre un 
accidente de automóvil que lo deja 
ai borde de la muerte. Entonces 
aparece el enigmático doctor 
Wilder, que lo rescata para utilizar
lo como conejillo de indias en un 
extraño experimento genético. 
Absurda comedia sin pies ni cabeza 
y, lo que es peor, sin ninguna gra
cia.

1330 + TE VALE XXL

Presentado por Javier Coronas
1425 NOTICIAS CNN+

Espacio informativo.
14:30 LO + DE LO + PLUS
15:30 CINE

Atrápame si puedes. EEUU. 2002.
Dirección: Steven Spielberg. 
Intérpretes: Leonardo DiCaprio, 

Tom Hanks, Christopher Walken, 

Martin Sheen, Amy Adams.
17:45 ESPECIAL CANAL *: CEREMONIA 

PREMIOS ONDAS 2004
1930 TELESERIE

Frasier
■Capítulo 1
•Capítulo 2

2030 NOTICIAS CNN*
21:00 EL DÍA ANTES

22:00 UtSEMANA DEL GUIÑOL

2230 NOCHE DE SERIES EN C+

Friends
23:16 NOCHE DE SERIES

Sexo en Nueva York
23:46 NOCHE DE SERIES

El guardián

00:34 CINE: Soldados de Salamina

Presenta: Marisa de la Cruz
13:00 CAPITAL

j 14:00 TELENOTICIAS
Espacio informativo con las noti
cias de ámbito nacional e interna
cional más destacadas del día, así 

como lo acontecido en la 
Comunidad. Presentan: Javier Díez 

V Beatriz Pino.
15:00 DEPORTES
1530 CINE DE TARDE

Bowfinger. el pícaro. Dirección: 

Frank Oz. Intérpretes: Steve 

Martin. Eddie Murphy y Heather 

Graham.
1725 CINE: UNA DE SUSPENSE

Asesinato en Devil's Glen
1920 MADRID SIETE DÍAS

20:15 ESPECIAL INFORMATIVO:
COMISIÓN 11-M

2030 TELENOTICIAS

Espacio informativo con la actuali

dad de la jornada
21ÍM) FÚTBOL ES FÚTBOL

22:00 EL PARTIDO DE PRIMERA
Espanyol-Atlético de Madrid

00:00 CINE DE PRIMERA

Cooper a caballo

En 1885, la revuelta de un grupo étnico conocido como Los Mestizos, 
enfrentados ai gobierno canadiense, estuvo a punto de degenerar en 
guerra civil. Pero la valentía y lealtad de los miembros de la policía mon
tada del Canadá impidió la masacre. Interesante filme protagonizado 
por Gary Cooper y Paulette Goddard que fue rodado por entero en inte
riores. Aunque no es de lo mejor de Cecil B. de Mille (‘Los diez manda
mientos’, 'Por el valle de las sombras’, ‘El mayor espectáculo del mundo’), 
la cinta, que ganó el Oscar al Mejor Montaje, consigue entretener.

Canal * 0024

SOLDADOS DE SALAMINA 
★★

España. 2003. Dirección: David Trueba. Intérpretes: 
Ariadna Gil, Ramón Fontseré, Joan Dalmau. Diego

Luna, María Sotto. Luis Cuenca. 112 m.^

Lola tiene algo abandonada su 
carrera de escritora. Se dedica estos 
días a rastrear una historia sucedida 
en los últimos días de la Guerra Civil, 
la del escritor falangista Rafael 
Sánchez Mazas, que logró sobrevivir 
tras ser fusilado junto a otros 50 pri
sioneros huyendo por el bosque bajo 
la lluvia. Al parecer, uno de los solda
dos que peinaban la zona le descu
brió, aunque le dejó escapar con vida.

Antena 3 0120

EL CUARTETO DE LA HABANA
★★

España/Cuba. 1998. Dirección; Femando Cotomo. 
Intérpretes: Ernesto Alterio, Javier Cámara, Mirtha

1

Otra puerta a

la información
QZ-27 CINE: Darkness

04:06 CINE

Quiero ser como Beckham
05:55 DOCUMENTAL NATURALEZA

Tigres en la selva de esmeraldas

Siniestro. Dirección: Uwe Boll. 

Intérpretes: Eric Roberts. Michael 
Paré, Casper Van Dien.

01:45 DOCUMENTAL
0235 CINE: ¿Qué tal. Pussycat?
0425 PROGRAMACIÓN UOTRA

Teles 1520

WILLOW 
★★

Título original: "Willow". EEUU. 1988. Dirección: Ron 
Howard. Intérpretes: Val Kilmer, Joanne Whalley, 

Warwick Davis. 120 m.

Willow es miembro de la raza 
nelwyn. un pueblo de mineros y 
granjeros que se caracteriza por su 
baja estatura y que vive en una 
región pacífica y neutral, aunque 
rodeada de una tierra de guerra. Los 
‘daikinis’ ,que se enfrentan entre sí 
constantemente, están manipulados 
por los intereses de la bruja 
Bavmorda. El destino hará que sea 
Willow quien, junto a un guerrero 
daikini. luche contra la malvada 
para poner fin a la violencia.

TVE1 16:00

EL SONIDO DEL MIEDO 
★

Titulo original: "Baby Monitor: Sound of Fear". EEUU. 
1997. Dirección: Walter Klenhard. Intérpretes: Josie 
Bisseíl. Jason Beghe, Barbara Tyson, Jeffrey Noah.

85 m

Celosa por la estrecha relacción 
que su marido tiene con la niñera 
de su pequeño hijo Pete. Carol 
Whitson contrata los servicios de 
dos peligrosos delincuentes para 
que asesinen a la empleada y finjan 
el secuestro del niño, esperando 
con ello que, superada esta cir
cunstancia, la familia se viera más 
reforzada y sin nada que obstaculi
zara su felicidad.

Antenas 18:00

LA RATERA
★

Título original: "Burglar". EEUU. 1987. Dirección; 
Hugh Wilson. Intérpretes: Whoopi Goldberg, Lesley 

Ann Warren, Bob Goldthwait. 98 m.
Benice trabaja en una librería y, en 

sus ratos libres, se dedica a robar en 
casas de ricos. En una de estas ocasio
nes tiene que esconderse en un arma
rio ante la llegada de los dueños ai 
piso. Cuando puede salir, encuentra 
un cadáver. Comedia de suspense 
realizada exclusivamente para 
Whoopi Goldberg.

Ibarra. 101 m.

Walter ama la música, pero no 
sabe cómo encauzar su vida. De 
pronto, descubre que su madre es 
cubana y, sin pensario, decide pre
sentarse en La Habana para cono
cería. Pero liega en el peor momen
to: cuando su madre está planean
do la boda de su hermana, a la que 
tampoco conoce, con un auxiliar 
de vuelo español, que se hace 
pasar por piloto.

^ 2 05:35 

ASALTO AL CARRO BLINDADO 
★★

Título original: “War Wagón". EEUU. 1967. Oireccióiv 
Burt Kennedy. Intérpretes: John Wayne. Kirk 
Douglas, Howard Keel, Robert Walkert. 96 m.

Taw Jackson, un hombre que ha 
pasado una larga temporada en la 
cárcel, regresa a su pueblo. Tiene la 
intención de recuperar las tierras que 
le robó el hombre que le envió a pri
sión, pero éste también tiene sus pla
nes: matarlo. Para ello requiere los 
servicios de un conocido pistolero.

• Mala * Regular *★ interesante ★★★ Buena ★**★ Muy Buena

CANAL DIOCESANO LOCALIA TELE TOLEDO
06:00 PALABRA DE VIDA
08:05 TRIS, TRAS YVERÁS
11:05 EL CHAVO DEL8
12:00 ÁNGELUS
12X15 SANTA MISA
12:40 CINE INFANTIL LAS NUEVAS 

AVENTURAS DE PINOCHO
1320 NUESTRO ASOMBROSO MUNDO
1420 INVESTIGACIONES DE BOLSILLO
15.00 20 MINUTOS CON..
1520 DICK TRACY
16.05 DIEZ PREGUNTAS
17:00 CRÓNICA DE LA IGLESIA
16:00 EN PERSONA

19.00 SANTA MISA
20.00 DOCUMENTAL
21.00 UL VOZ ATI DEBIDA
22.00 ESTO SI QUE ES ROSA
2320 CUENTOS Y LEYENDAS
00.00 TC PUEDE PASAR A TI
00-20 HISTORIAS PARA NO DORMIR
01.00 PALABRA DE VIDA
01.05 CINE DE NOCHE: HILO MORTAL

09XK) ECUADOIl ULTnUD CERO
IftOO ANIMACKlN: "MARSUPILAMI"
10-20 TÍRAME DE UL LENGUA
1100 ÉRASE UNA VEZ_ "EL 

PRÍNCIPE Y EL MENDIGO"
1200 ANIMACIÓN: "MKJLIEL 

STROGOFF"
1220 ANIMACIÓN: "aAMP,a.UB 

DE DETECTIVES
1255 UL COGNA DE LOCALIA 
14XW PUENTE ATLÁNTICO
1420 KH/H.-KILÓMETR0S/H0RA 
15:00 GILLETTE WORLD SPORT
1520 PELÍCUUt "MARILYN, MI 

AMOR"
1720 VIAJAR POR EL MUNDO: 

"CHILE Y UMSUL DE PASCUA"

16-20 DOCUMENTAL BBC 
EXCLUSIVE: "EL KURSK, UN 
ENIGMA RESUELTO"

1920 SINGUULR 
2ftOO QUÉ IDEA! (REP.)
2020 SERIE- "FELICrrf" (ULTIMO 

EPISODIO)
200 CINE +: "HLIOS DE ANÍBAL" 
23J5 QUE IDEA! (REP.)
23:45 PULYBOY TV.- DIARIO ERÓTICO
00X5 PULYBOY TV.-ERÓTIKA:

MIAMI3
01:15 KM/H.- KILÓMETROS HORA 

(REP.)
0T45 FORO BERONIA (REP.)

850 SUPER EÑE
1250 MUNDO ASTROLÓGICO
1350 INFORMATIC
13:45 ULS RECETAS DE JJ.CAST1U.0
1420 VÍDEOS MUSICALES: MTV
1450 INFOCONSUM
1550 DOS BUTACAS, POR FAVOR
1520 EL BRASERILLO
1750 CARAMBA CARAMBA, AQUÍ 

NO HAY PLAYA
1950 H0RÓSC0PO5CTAVI0 ACEBES 

1920 DOCUMENTAL
19:45 SOBRE RUEDAS
2050 VÍDEOS MUSICALES: MTV

20-20 LA TRIBUNA 
2L00 DE SÁBADO A SÁBADO
2250 ONE: "EL MAPA DEL CORAZÓN 

HUMANO"
2450 INFORMATIVO NACIONAL 
LOO HORÓSCOPOS-OCTAVK) ACEBES
720 TONI ROVIRA (EN DÍRECTO)

M.C.D.
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PARA NO PERDERSE

SECUENCIAS
Un total de siete autores muestran sus obras en una 
exposición colectiva que hasta el próximo 29 de no
viembre se exhibe en la Galería de Arte ‘Ar+51'. La sala 
expositiva tiene un horario de lunes a sábado de 17,00 a 
2130 horas; mientras que los domingos y festivos es de 

11,00 a 14,00 horas.
GALERÍA ART+51

PORIPOR UN RIO TAJO
LIMPIO y CON CAUDAL! FAVORII

® PATRIMONIO EDICIÓN CON LOS PLANOS TOPOGRÁFICOS DEL SIGLO XIX

DESDE EL TAJO

CARLOS MARTÍN-FUERTES

¡Nos obligan!

E
l pasado sábado, quien esto escribe 

y el presidente de la asociación de 

vecinos ‘Parque de Nara’ de Toledo, con
vocamos una rueda de prensa para dar a 
conocer la sensación de hastío y hartaz
go que tenemos muchos ciudadanos de 
Toledo por el trato que recibimos de 
nuestros políticos y representantes. Sí. 
de personas que ostentan un cargo pú
blico gracias a nuestros votos y que les 
han situado en los lugares de gobiernos 

que ocupan. La mayoría se merecen es
tar en la bolsa de trabajo o dicho en un 
lenguaje más campechano, en el más mí-

Tas líneas del Patrimonio’
Este primer tomo rescata las pequeñas joyas del patrimonio de la provincia

C.M. / TOLEDO

Quizá la excelente edición 
del libro ‘Las líneas del Pa
trimonio Histórico. Planos to

pográficos del siglo XIX de la 
provincia de Toledo’ sea la prue
ba evidente de que el patrimo
nio debe rescatarse de las nue
vas invasiones constructivas y 
debe conservarse como pieza 
fundamental en el devenir his
tórico y social de los municipios 
y las gentes. La Unidad de Pro
moción y Desarrollo depen
diente de la Diputación Provin
cial de Toledo ha hecho posible 
la publicación de este primer 
tomo -de los tres que serán- en 
el que se recogen los planos rea
lizados por el Instituto Geográ
fico Nacional a partir de 1870 a 
instancias del buen trabajo de 
Carlos Ibáñez. Este primer vo
lumen, que aborda los munici
pios de la A a la L (de Ajofrín a 
Lucillos) marca la línea a seguir 
enlos siguientes en cuanto a la 
estructura se refiere.

Se trata de profundizar en el 
estudio del patrimonio arqui
tectónico de la provincia de To
ledo -incluida la capital y Tala- 
vera de la Reina- con la incorpo
ración de los planos originales 
junto a documentos fotográfi
cos de los elementos que se con
servan y de los que no se man
tienen, además de la aportación 
de una serie de datos imprescin
dibles para conocer la evolución 
de los inmuebles y, en su caso, 
de los cascos y términos muni-

Francisco Jurado, Carlos Emilio Pérez, Pedro Alguacil y Enrique Toledo durante el acto de presentación. / y.redondo

cipales. Jesús Corroto, coautor 
de la obra junto a Luis Bernardo 
Briones y a Bienvenido Maque
dano, analizó las claves de un 
trabajo que ha requerido un im
portante esfuerzo a lo largo de 
año y medio en la búsqueda de 
todas las informaciones existen
tes en archivos, bibliotecas y 
municipios.

Esta primera publicación 
constituye, como apuntaron los 
representantes provinciales en

cargados de la presentación, 
una importante herramienta no 
sólo para los técnicos sino para 
los toledanos que deseen des
cubrir la riqueza de un patrimo
nio que, desafortunadamente, 
ya ha desaparecido de muchos 
lugares y recuerdos.

En este sentido, y citando el 
criterio de igualdad anunciado 
por Carlos Emilio Pérez, vice
presidente de la Diputación de 
Toledo, cabe destacar el equili

brado tratamiento realizado de 
cada bien, elemento o huella 
existente en cada municipio, un 
aspecto que el arquitecto Fran
cisco Jurado reseñó con certeza 
al evidenciar la belleza de lo pe
queño. Y es que, en sus palabras, 
es imprescindible que «este pe
queño patrimonio que la ley no 
llega a proteger» se haga presen
te mediante la concienciación y 
la puesta en valor centrada en 
su conservación.

sero paro.
No existe ninguna administración 

que realmente se ocupe de los malos olo
res, de los ruidos. Esto es muy extrapola
ble al tráfico en la ciudad y otros temas ¡ 

de interés que requieren urgentes solu-¡ 

ciones, y de seguir así, la vida diaria se 
empobrecerá más y más sin remisión.¿ 
Cómo hay que traducir el silencio o los 

escritos ‘inteligentes’ que se reciben a 
veces desde las administraciones en al
gunas asociaciones vecinales? No se sa
be que es mejor, si recibir una misiva 'in- ! 

teligente’ o la callada por respuesta. Lo 
primero es un texto de dos líneas donde 
el encargado o político de turno te dice 
«gracias por confiar en mí. Le agradezco 
el interés que se toma...».¿Tan tontos nos 
creen a todos? Recuerden y revisen el sig
nificado vei^enza y aplíquenselo quien 

corresponda.
Luego no faltará quien diga que hay 

que ser educado, civilizado, callado, dó
cil, obediente, tontito. Pero, ¿ hasta cuán
do y por qué? ¿Saben ustedes en qué con
siste la empatía? Como sé que la mayoría 
no lo ignora, imagínense cómo se nos 
pone el cuerpo a nosotros cuando reci
bimos una “patada ' de estas característi
cas. de las personas que nosotros hemos 

aupado a donde están y que utilizan sus 
cargos para fastidiar al prójimo. Porque, 
ya saben, la ignorancia no nos exime de 
nuestras responsabilidades y si no esta
mos capacitados para hacer las cosas o 

no queremos hacerlas, vayámonos a 
nuestra casita. Nadie les obliga a perma
necer los cuatros años jorobando.

Ustedes, con su actitud indigna nos 
obligan a salir a la calle, aunque nos cues
te dinero como en octubre con la mani
festación del vertedero. Ustedes nos obli
gan con sus abusos a emprender todo ti
po de acciones encaminadas a un fin; a 
dialogar. Palabra muitiutilizada, pero que 

deberían copiaría muchos de ustedes pa
ra saber qué significa y para qué sirve. 
Señor Barreda, presidente regional de mi 
región, ¿nos va a obligar a salir a la calle 
con pancartas?. ¿Es tan complicado ser
vir de puente entre las administraciones 
y ciudadanos? ¿Es tanto lo que pedimos? ■

-------------------- -----------

fe hay ária manera 
de estáfeiirifGrmados

Recaredo convierte Toledo en corte del reino visigodo

Convivencia pacifica de bereberes, 
muladíes, judíos y mozárabes

Alfonso VI entra en Toledo

Carlos t convierte Toledo en capital del Imperio

El ferrocarril permite a Toledo expandirse extramuros

Toledo cuenta con un nuevo periódico con 

el claro objetivo de informar a todos sus habitantes LaTribufia


